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La actividad económica se expandió en el primer
semestre de 2015, con un aumento del PIB de 2,2%
interanual (i.a.) y de 1,1% en términos desestacionali-
zados con respecto al semestre previo. El alza del Pro-
ducto respondió fundamentalmente al incremento del
consumo y de la inversión.

Dentro de los componentes de la demanda, la for-
mación bruta de capital se incrementó 3% i.a., a partir
de la suba de la construcción (8,7% i.a.) y de la menor
caída en el gasto en equipo durable de producción (a -
3,2% i.a.). Por su parte, el consumo privado creció
0,8% i.a. y contribuyó con 0,6 puntos porcentuales
(p.p.) al aumento del Producto, mientras que el consu-
mo público se incrementó 8,4% i.a. Las cantidades
exportadas de bienes y servicios disminuyeron 0,5%
i.a. y las importaciones cayeron 1,5% i.a., resultando
en un aporte positivo marginal de las exportaciones
netas al PIB de 0,2 p.p.

Por el lado de la oferta, la producción de bienes se
elevó 3% i.a. en el semestre, a partir, principalmente,
del alza en el sector agropecuario y en la construcción,
mientras que se observó un recorte en la caída de la
actividad industrial. Los servicios crecieron 2% i.a.,
producto del aumento en las actividades inmobiliarias y
empresariales, en la intermediación financiera, en la
actividad comercial y en los servicios de hoteles y res-
taurantes.

En el tercer trimestre, de acuerdo con los indicado-
res parciales que analiza el BCRA, el consumo y la
inversión permanecieron en alza, ganando cierto dina-
mismo. Las cantidades exportadas de bienes tuvieron
un desempeño positivo, a partir del incremento de los
productos primarios y de las manufacturas de origen
agropecuario. En tanto, las importaciones se elevaron
con fuerza, con una suba difundida a todos los usos. En
tanto, por el lado de la oferta, la construcción y los ser-
vicios continuaron creciendo entre julio y septiembre,
al tiempo que la industria siguió recuperándose, favo-
reciendo el alcance de un crecimiento del Producto
superior al 2% en 2015.

El tipo de cambio nominal promedio del año fue de
$9.27 por dólar, cifra que representa un incremento del
14.1% respecto del promedio del 2014. La cotización
del último día hábil del año fue de $13.005. El valor

máximo alcanzado en el año fue de $13.76 el día
17/12. Se destaca que la evolución del tipo de cambio
verificó una marcada depreciación del Peso el día 17 de
diciembre que alcanzó un 40% respecto del cierre de la
jornada anterior ($9,8 el 16-12 y $13,7 el 17-12).

El tipo de cambio real para el productor agrícola
(que adicionalmente considera los derechos de expor-
tación y la evolución de precios minoristas) se situó en
los siguientes valores: soja $3.78; trigo, girasol y maíz:
$5.4. En todos los casos considerando la evolución ofi-
cial de precios minoristas de la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires.

Por su parte, el Índice de Tipo de Cambio Real Mul-
tilateral (ITCRM) calculado por el Banco Central de la
República Argentina (BCRA), finalizó el año con una
depreciación del 11,2%, cifra que es prácticamente
alcanzada en el último mes del año tras la depreciación
del Peso argentino. En diciembre y considerado en tér-
minos generales, se evidencia una depreciación nomi-
nal del peso respecto a todos los países que componen
el indicador.

El análisis reciente de este indicador refleja el
siguiente comportamiento de acuerdo al Banco Central
de la República Argentina: durante 2008 el peso fluc-
tuó con signos diferenciados, mientras que en 2009
existió una depreciación nominal contra los cuatro
socios. Durante el año 2010 se observó una deprecia-
ción del peso frente al dólar norteamericano, el real
brasileño y al renminbi chino mientras que la moneda
local se apreció frente al euro. Por otro lado, el año
2011 mostró una depreciación nominal del peso en
relación al dólar, euro y renminbi y una leve apreciación
respecto al real. En cambio, los años 2012, 2013 y
2014 evidenciaron una depreciación respecto a cada
una de estas cuatro monedas. Finalmente, en el año
2015, el peso exhibió una depreciación frente al dólar
estadounidense (33,3%), al renminbi (27,9%) y al
euro (18,0%) y una apreciación frente al real (9,0%)
respecto de diciembre de 2014.

Dado que la mediciones realizadas por el INDEC
vinculadas a las inflación mantuvieron a lo largo del
año los cuestionamientos por parte de los distintos gru-
pos de interés en la información que elabora el organis-
mo, y que el nuevo gobierno que asumió en diciembre
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decidió nuevos cambios metodológicos aún no finaliza-
dos al momento de realizar esta memoria, a los efectos
de analizar la inflación del año 2015 se utilizarán cifras
del el Índice de Precios al Consumidor de la Ciudad de
Buenos Aires (IPCBA).

La trayectoria interanual de los precios al consumi-
dor se aceleró hasta 26,9% i.a., 3,0 p.p. superior al
incremento i.a. del mes previo. Las divisiones Alimen-
tos y bebidas no alcohólicas (25,5% i.a.), Recreación y
cultura (36,0% i.a.), Vivienda, agua, electricidad y
otros combustibles (22,7% i.a.), Salud (33,7% i.a.) y
Transporte (18,8% i.a.) continuaron siendo las princi-
pales responsables de la expansión interanual de los
precios minoristas, explicando el 60,6% de la variación
interanual del Nivel General.

La división Alimentos y bebidas no alcohólicas con-
tinuó siendo la principal responsable de la suba inter-
anual del Nivel General del IPCBA, al explicar el 16,7%
de la variación i.a. de los precios al consumidor. Al inte-
rior de la misma, los grupos que tuvieron una mayor
contribución fueron Carnes y derivados (37,0% i.a.),
Leche, productos lácteos y huevos (19,8% i.a.), Pan y
cereales (19,7% i.a.) y Aguas minerales, bebidas gase-
osas y jugos (29,1% i.a.), que en conjunto explicaron
el 72,8% del alza interanual de la división.

Desde el punto de vista monetario, el Banco Central
detalló que los agregados monetarios finalizaron 2015
mostrando elevadas tasas de expansión interanual y
una marcada aceleración a lo largo del período. En par-
ticular, el agregado monetario más amplio en pesos
(M3) presentó en diciembre una variación interanual
de 36,9%, que superó en 12,4 p.p. el nivel de igual
mes de 2014. Los factores que explicaron este creci-
miento fueron las operaciones del sector público (tanto
la financiación obtenida del Banco Central como de las
entidades financieras) y los préstamos al sector privado.

Tras el cambio de autoridades, el 10 de diciembre de
2015, el Banco Central priorizó entre sus objetivos el
de lograr la estabilidad de precios de la economía
argentina. En ese sentido, inició un camino de norma-
lización monetaria y cambiaria, implementando una
serie de medidas para lograr la unificación del mercado
de cambios, la normalización de las operaciones de
mercado abierto de la autoridad monetaria y la recom-
posición del balance del Banco Central.

La base monetaria registró en diciembre una tasa de
crecimiento interanual de 40,5%, uno de los mayores
niveles de los últimos años. No obstante, de acuerdo al
BCRA debe mencionarse que la aceleración del creci-
miento de la base monetaria de diciembre de 2015
estuvo impulsado por el aumento de las reservas ban-
carias por encima de lo ocurrido en 2014.

En lo que respecta a los factores de variación de la
base monetaria en todo 2015, reflejaron el creciente
déficit fiscal y el deterioro en las cuentas externas. Así,
en el año el Banco Central fue vendedor neto de divi-
sas y las operaciones del sector público apuntalaron su
efecto expansivo, siendo el principal factor de creci-
miento de la base monetaria.

El total de depósitos en pesos presentó en diciem-
bre un aumento de 5,8%, registrándose incrementos
en los del sector público (9,3%) y en los del sector pri-
vado (4,8%). El crecimiento de estos últimos se con-
centró en las colocaciones a la vista (8,9%), mientras
que los plazo fijo en pesos del sector privado reflejaron
un movimiento del 0,7%. Es de destacar que las colo-
caciones a plazo del sector privado tuvieron un com-
portamiento bien diferenciado antes y después de pro-
ducirse la unificación cambiaria. Luego de mostrar una
disminución en la primera mitad de diciembre, presen-
taron un fuerte crecimiento durante la segunda quince-
na, en un contexto en el que las tasas de interés pasi-
vas aumentaron siguiendo el incremento de las tasas
de interés de LEBAC respecto a los valores vigentes
hasta mediados de diciembre.

Las reservas internacionales finalizaron 2015 en
US$25.563 millones, con una reducción anual de US$
5880 millones. La normalización y unificación del mer-
cado cambiario post 10 de diciembre involucró el esta-
blecimiento de un único tipo de cambio para toda clase
de operaciones, y la liberación del flujo de operaciones
corrientes (sólo permanecieron algunas restricciones
para transacciones de capital y para operaciones exter-
nas realizadas con anterioridad a la unificación).

Se mantuvo la obligación de liquidar exportaciones
en el mercado de cambios y se liberó la compra de divi-
sas para formación de activos externos hasta US$2
millones mensuales para personas físicas y jurídicas.
Asimismo, se estableció un cronograma para regulari-
zar los pagos pendientes de las importaciones ya
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embarcadas y, como alternativa, el Tesoro licitó un
bono que pagará capital a partir de mayo del año pró-
ximo.

Complementariamente, con el objetivo de generar
una posición de mayor solidez para ejercer la política
de flotación administrada en el mercado cambiario se
acordó la conversión parcial de los yuanes correspon-
dientes al swap de monedas concertado entre el BCRA
y el Banco Central de la República Popular de China.

Luego de la unificación cambiaria, el Banco Central
dejó que el mercado estableciera libremente la paridad
a la cual se operaban las transacciones de compraven-
ta de moneda extranjera en el país, manteniéndose al
margen de la operatoria en el mercado. Así, entre fines
de diciembre y noviembre, la cotización del peso regis-
tró una depreciación frente al dólar estadounidense de
34%, alcanzando un valor de 13,01 $/US$ al término
de 2015.

En el año 2015, los ingresos tributarios ascendieron
a $ 708,8 miles de millones, en tanto que los Ingresos
Primarios totales, excluyendo FGS y BCRA, ascendieron
a $1192,9 mil millones, con un crecimiento interanual
de 31,6%. Con este incremento, la presión tributaria
alcanzó nuevamente un nivel récord del Producto
Interno Bruto (PIB).

Los gastos primarios, que excluyen intereses, ascen-
dieron a $1428 mil millones y crecieron 34,5% inter-
anual en 2015. Las Prestaciones previsionales y las
Transferencias corrientes al sector privado continuaron
explicando la mayor parte de la suba interanual de las
erogaciones primarias.

Respecto de los resultados del Gobierno Nacional se
remarca que el Ministerio de Hacienda y Finanzas
Públicas realizó modificaciones metodológicas siguien-
do los lineamientos del Gobierno Nacional que alientan
la transparencia y exactitud de la información pública,
a partir de diciembre 2015. De este modo, el esquema
ahorro inversión base caja reflejan ajustes con el fin de
eliminar prácticas contables que, en el pasado, han
contribuido a distorsionar los resultados fiscales según
afirma la documentación oficial.

El resultado primario del ejercicio fiscal 2015 fue
deficitario en $291,66 mil millones, reflejando un dete-

rioro de $123,25 mil millones con respecto ejercicio
2014. En términos del PIB, el déficit primario de 2015
se elevó a un estimado de 5,4%, presentando un incre-
mento anual de 1,6 puntos porcentuales. El incremen-
to del déficit primario reflejó un crecimiento de los
recursos primarios en $286,58 mil millones (31,6%
a/a) que resultó inferior a la suba del gasto primario en
$409,86 mil millones (38,1% a/a). De esta manera, los
recursos primarios crecieron a 22,2% del PIB (un
aumento de 1,7 puntos porcentuales) mientras que los
gastos primarios crecieron a 27,7% del PIB (un aumen-
to de 3,3 puntos porcentuales).

Por el lado de los recursos tributarios, fue determi-
nante en términos acumulados la mayor recaudación
por Contribuciones a la Seguridad Social, Valor Agrega-
do y Ganancias. En cuanto a la suba interanual del
gasto primario se distingue por las variaciones en Pres-
taciones de la Seguridad Social y Remuneraciones. En la
suba del gasto también influyeron las “Transferencias
Corrientes al Sector Privado” así como los “Gastos de
Capital”. Asimismo, se destaca que las cuentas públicas
consolidadas reflejan el impacto del sostenimiento de la
demanda de energía, el cual ascendió a $127.026,3
millones, esto es prácticamente el 9% del gasto prima-
rio.

Desde el punto de vista del comercio internacional,
en el año 2015 la balanza comercial fue negativa en
3.035 millones de dólares. La cifra final del año 2014
fue corregida para arrojar un valor final superavitario
de 3.106 millones de USD. El total exportado durante
el año bajo análisis fue de 56.752 millones de dólares
contra 59.787 millones de dólares desembolsados en
importaciones. Estos datos muestran una variación
negativa del 17% para las exportaciones y del 8% para
las importaciones, en comparación con el mismo perío-
do del año anterior.

Las exportaciones argentinas en el año 2014 regis-
traron una baja en sus precios (-16%), en tanto las
cantidades disminuyeron el 2%. El rubro que evidenció
la caída más significativa fue Combustible que tuvo una
variación del -54%, debido a la baja en las cantidades
vendidas (16%) y la baja de los precios (46%). Estuvo
seguido por la evolución de las Manufacturas de Ori-
gen Industrial, las cuales disminuyeron un 21%, expli-
cado en un descenso en las cantidades del 19% mien-
tras que sus precios evidenciaron una leve caída (3%).
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Las Manufacturas de Origen Agropecuario disminuye-
ron un 12% como consecuencia de la caída de los pre-
cios (20%) y de las cantidades (10%). Por último, los
Productos Primarios descendieron el 7% como resulta-
do de una caída de sus precios del 19% ya que las can-
tidades exportadas se incrementaron un 15%.

El Índice de Precios de Materias Primas (IPMP) del
Banco Central de la República Argentina se situó en
diciembre un 21,5% por debajo del mismo mes del
2014 valuado en pesos argentinos, explicado principal-
mente por las mermas en los valores de la soja y sus
derivados y del petróleo crudo.

El IPMP cerró el año con una caída del 2,7% en
diciembre respecto al mes anterior. Este comporta-
miento estuvo explicado, particularmente, por las mer-
mas en los valores de los pellets de soja y del petróleo
crudo. En el mes se contrajeron, ordenadas por su inci-
dencia, las cotizaciones de los pellets de soja (-5,3%),
del petróleo crudo (-15,2%), de la carne bovina (-
4,4%), del maíz (-1,3%), del cobre (-3,4%), del oro (-
1,7%), del acero (-5,9%), del trigo (-1,8%) y de la
cebada (-0,9%). En sentido opuesto, subieron los pre-
cios del aceite de soja (4,8%), de los porotos de soja
(3%) y del aluminio primario (2%).

En el año 2015 el Índice de Términos del Intercam-
bio (que relaciona la evolución diferencial de los precios
de las exportaciones respecto de los de las importacio-
nes) resultó 26,1% superior al registrado en el año
2004, de acuerdo a datos del INDEC. Por su parte, el
Poder de compra de las exportaciones (que resulta de
dividir el valor corriente de las exportaciones del perío-
do considerado por el índice de precios de las importa-
ciones) en él año 2015 fue 31,7% superior al del año
2004, como consecuencia de la mejora de los Términos
del Intercambio y de las cantidades exportadas con res-
pecto al año base. Al analizar el período 2004-2015, se
observa que únicamente en el año 2005 el nivel del
índice de los Términos del Intercambio se ubicó por
debajo del registrado en el año base 2004. En particu-
lar, este indicador presentó para el año 2015 un valor
de 9.436,1 millones de dólares.

La estructura de las exportaciones argentinas
demuestra la relevancia del complejo agroindustrial
argentino. El mismo representó en el 2015 el 64,4%
del total exportado por el país (productos primarios y

manufacturas de origen agropecuario).

En el año 2015 los principales destinos de las expor-
taciones argentinas fueron: Brasil, China, Estados Uni-
dos, Chile, India, Vietnam y Venezuela. Por otra parte,
los principales países de origen de las importaciones
fueron: Brasil, China, Estados Unidos, Alemania, Méxi-
co, Bolivia y Francia.

El intercambio con el MERCOSUR -primero en
importancia- concentró 24% de las exportaciones
argentinas y 23% de las compras realizadas al exterior.
El saldo comercial resultó deficitario en 140 millones de
dólares. En comparación con el año anterior, las expor-
taciones a dicho bloque mostraron una variación nega-
tiva de 26%, las principales caídas se registraron en las
MOI y MOA. En tanto las importaciones disminuyeron
9%: con excepción de los Bienes capital que aumenta-
ron 3%, cayeron todos los Usos económicos.

El intercambio con el bloque ASEAN, República de
Corea, China, Japón e India, segundo en importancia,
registró un saldo comercial negativo de 3.714 millones
de dólares. Las exportaciones subieron 1% con respec-
to al año 2014 como consecuencia de las mayores ven-
tas de Productos primarios, mientras el resto de los
rubros descendieron. Por otra parte, las importaciones
aumentaron 7% producto de la suba en las compras de
todos los Usos económicos con excepción de Combus-
tibles y lubricantes, que disminuyeron.

El comercio con la Unión Europea en el año arrojó
un saldo negativo de 1.827 millones de dólares. Las
exportaciones presentaron una variación negativa de
15% con respecto al año anterior, consecuencia de
menores ventas en todos los rubros. En tanto las
importaciones disminuyeron 11%, debido a la baja en
todos los Usos económicos excepto los Bienes de con-
sumo, que crecieron.

El intercambio comercial con el NAFTA arrojó un
saldo negativo de 4.453 millones de dólares. Las
exportaciones bajaron 16% con respecto al año ante-
rior como consecuencia de la caída en las ventas de
todos los rubros. Las importaciones descendieron 9%,
debido a la baja en las compras de todos los Usos eco-
nómicos con excepción de Piezas y accesorios para
bienes de capital y Vehículos automotores de pasaje-
ros, que aumentaron.
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En el año el intercambio comercial con Chile regis-
tró un saldo positivo de 1.682 millones de dólares.
Tanto las exportaciones como las importaciones des-
cendieron con respecto al año anterior, 14% y 12%
respectivamente.

El índice de precios de importación en el año 2015
registró una variación negativa del orden del 11,8%
respecto del 2014. Considerando los sub-rubros del
índice se observa el siguiente comportamiento: Bienes
de Capital -1,5%; Bienes Intermedios -10.7%; Com-
bustibles y Lubricantes -38,8%; Piezas y accesorios
para bienes de capital -1,8%; Vehículos automotores
de pasajeros -7,4% y Bienes de Consumo -8,4%.

En cuanto a la evolución de las cantidades físicas
importadas, se registró un incremento interanual pro-
medio para todas las categorías del 3,8%. Sin embar-

go, el comportamiento fue diferencial entre rubros.
Bienes de Capital +2,2%; Bienes Intermedios +8.6%;
Combustibles y Lubricantes -2,0%; Piezas y accesorios
para bienes de capital -1,1%; Vehículos automotores
de pasajeros +1,2% y Bienes de Consumo -12,6%.

Tras el cambio de autoridades el 10 de diciembre y
antes de fin de año fueron tomadas dos importantes
medidas de política agroindustrial que eran fuerte-
mente demandadas por el sector privado: la elimina-
ción de los Derechos de Exportación para casi la tota-
lidad de los bienes salvo para el caso de la soja y su
complejo (harina y aceite), en éste último caso se
redujeron en cinco (5) puntos porcentuales; y la elimi-
nación del sistema de cupos de exportación para vol-
ver al sistema de Declaraciones Juradas de Ventas al
Exterior (DJVE) en el marco de la Ley 21.453 y su acla-
ratoria Ley 26.351.
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II- EL SECTOR AGROPECUARIO

1 Granos y derivados

1.1 Análisis de la campaña 2014/2015

De acuerdo a datos oficiales del Ministerio de Agri-
cultura, Ganadería y Pesca de la Nación, el área sem-
brada con cereales y oleaginosas ha registrado un
incremento del 3,3% en comparación con la campaña
anterior, llegando a 36,7 millones de hectáreas (35,5
millones de hectáreas para la campaña pasada). Res-
pecto al promedio de la década anterior, la cifra resul-
ta un 11,7% mayor.

En cuanto a los cereales, el incremento con respec-
to a la campaña pasada fue de más de 1 millón de hec-
táreas, llegando en la campaña 2014/2015 a las 14,9
millones de hectáreas sembradas, lo cual representa
una variación del 7,3%. Todos los cultivos, con la
excepción del trigo y el centeno, experimentaron una
disminución del área sembrada, del orden del 6,1%, en
comparación a la campaña 2013/14. Por su parte, el
trigo, registró un aumento en el área sembrada del
44,2%, lo que más que compensó los descensos del
resto de los cereales.

El área total destinada a la producción de cultivos
oleaginosos fue, durante la campaña 2014/2015 de
21,8 millones de hectáreas, lo que marca un aumento
del orden del 0,7% con respecto al ciclo anterior, en
donde la siembra se ubicó en torno a las 21,6 millones
de hectáreas. Los cultivos que redujeron su área sem-
brada fueron, la colza y el lino, y en conjunto implica-
ron una disminución del área de 18,9 mil hectáreas. Los
cultivos de girasol y maní incrementaron el área sem-
brada un 11,6% y 3,4%, respectivamente, mientras
que el área de soja se mantuvo prácticamente inaltera-
da.

En cuanto al desempeño productivo a lo largo de la
campaña 2014/2015, se registraron aumentos genera-
lizadas en los rindes con respecto a la campaña previa.
Sólo tres cultivos, mostraron un rinde inferior al logra-
do un año antes, para el resto de los cultivos los incre-
mentos estuvieron entre el 2,9% y el 91,7%. Dentro
de los cultivos que vieron incrementado su rendimien-
to, se destaca el caso del mijo y el girasol con un creci-
miento del 91,7% y 34,1% respectivamente, en com-
paración con la campaña previa. En los demás casos y

con la excepción del lino, los aumentos fueron superio-
res al 5%. En otro orden se encuentran aquellos culti-
vos que registraron mermas en los rindes, como es el
caso del alpiste, cebada cervecera y maní, que registra-
ron variaciones negativas en sus rendimientos de
30,3%, 16,5% y 16,5%, respectivamente.

De esta manera, la producción nacional durante la
campaña 2014/2015 alcanzó un volumen total de
120,1 millones de toneladas. La cifra resulta un 11,4%
mayor a la obtenida durante la campaña anterior. Tanto
la producción de cereales como de oleaginosas fue
mayor que la registrada un período atrás y tanto para
el caso de oleaginosas como para cereales se aprecia un
aumento con respecto a los promedios del último quin-
quenio y década. En números absolutos el aumento de
producción fue de 12,3 millones de toneladas, siendo
los cereales responsables del 27,6% del incremento y
las oleaginosas del restante 72,4%. Los principales
aumentos de producción se dieron en los cultivos de
centeno, mijo, girasol, trigo, y soja. Siete cultivos regis-
traron caídas significativas con respecto a la campaña
precedente, estos fueron el alpiste, la cebada cervece-
ra y forrajera, el sorgo, la colza, el lino y el maní que
sumaron 2,4 millones de toneladas y compensaron, en
parte, el aumento de producción los cultivos anterior-
mente citados.

Cereales
2.1 Trigo

A nivel país, la superficie sembrada con trigo fue de
5,3 millones de hectáreas, 44,2% superior que el ciclo
precedente, 23,6% mayor al promedio del último
quinquenio, y 13,4% superior con respecto al prome-
dio de la última década. El rendimiento de 28,1 qq/ha
obtenido en la campaña 2014/2015, fue superior al de
la campaña previa, menor al promedio del último quin-
quenio (29,7 qq/ha.) y superior al de la última década
(27,5 qq/ha.). Teniendo en cuenta las variaciones con
respecto a la campaña 2013/2014 del área sembrada
(+44,2%) y del rinde (+5,6%), se llega a un nivel de
producción que se ubicó un 51,6% por encima de la
lograda en el anterior ciclo. Durante la campaña bajo
análisis se alcanzó entonces una producción de trigo de
13,9 millones de toneladas, resultado superior a los
logrados en promedio durante el último quinquenio
(12,3 millones de toneladas) y la última década (12,2



millones de toneladas).

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

A mediados del mes de mayo de 2014, la siembra
de trigo comenzaba sobre las provincias del norte del
área agrícola nacional. El inicio de la implantación del
cereal de invierno se concentraba principalmente en
Salta, Corrientes y centro-norte de Córdoba. En el
NOA, la disponibilidad hídrica del perfil aún no era la
adecuada, lo que limitó en ciertos sectores la expansión
del área. No obstante, la superficie triguera de la región
creció en comparación a la campaña 2013/14, ciclo
que reflejó una caída de superficie como consecuencia
a una severa sequía. A su vez, de forma temprana se
registraron implantaciones sobre el sudoeste de Buenos
Aires, las cuales se realizaron con adecuada humedad y
se optaron por materiales de ciclo largo.

Hacia mediados de junio, las precipitaciones se con-
centraron en el centro-este de las provincias de Entre
Ríos y Buenos Aires, y en sectores aislados de Santiago
del Estero. Esto benefició a la zona norte del área agrí-
cola nacional, en donde la ventana óptima se encontra-
ba próxima a finalizar, permitiendo avanzar fuertemen-
te con las labores de siembra. En contraposición, estas
lluvias agudizaron el retraso de cobertura que se regis-
traba en Entre Ríos, centro y sur de Santa Fe y en gran
parte de Buenos Aires. Estás últimas regiones presenta-
ron serias dificultades para poder sembrar el área inten-
cionada con los materiales correspondientes.

Por otra parte, sobre el comienzo del mes de julio,
en el sudeste de Buenos Aires, una de las zonas núcleo
trigueras del país, la siembra se encontraba demorada
debido a retrasos en la cosecha de soja. En cambio, en
el sudoeste de Buenos Aires y sur de La Pampa los pro-
ductores estaban muy incentivados por las buenas con-

diciones de humedad que presentaba el perfil, refor-
zando la intención de incrementar la superficie trigue-
ra en comparación al área implantada durante la cam-
paña previa.

En los últimos días del mes de agosto, gracias a las
buenas condiciones climáticas, se logró dar por finaliza-
da la incorporación de lotes a nivel nacional. Pese a
ello, amplios sectores del centro, sur y este de la región
bonaerense mantuvieron condiciones de excesos hídri-
cos durante toda la ventana de siembra y no pudieron
concretar sus planes originales. Estas abundantes llu-
vias generaron anegamientos de lotes que no pudieron
recuperarse a pesar del buen clima registrado.

Las primeras labores de cosecha comenzaron
durante la primera semana del mes de octubre en lotes
puntuales en las regiones NOA y NEA, dos de las zonas
más afectadas por el déficit hídrico durante la campaña
2014/15. Mientras tanto, en el centro y sudeste de
Buenos Aires, se relevaron abundantes precipitaciones
en sectores que ya registraban excesos hídricos. Duran-
te noviembre, la cosecha cobraba mayor fluidez princi-
palmente sobre la franja central del país.

Hacia finales de diciembre la cosecha ya había fina-
lizado sobre gran parte del norte y centro del país, y
avanzaba a paso firme sobre los núcleos trigueros del
centro y sur bonaerense. Las labores de recolección se
dieron finalmente por concluidas a mediados de enero
del 2015, con rendimientos ubicados por debajo de las
expectativas iniciales, como consecuencia de las eleva-
das pérdidas ocurridas por las inundaciones sobre el
centro, este y sur de la región bonaerense.

En cuanto a los aspectos de calidad, se observaron
para los promedios nacionales de trigo pan, un peso
hectolítrico de 79,3(kg/hl), con un máximo de 84,9
kg/hl y un mínimo de 68,2 kg/hl. El mayor peso hecto-
lítrico se encontró en las regiones V-Sur (parte de la
provincia de La Pampa y San Luis y sudoeste de la Pro-
vincia de Buenos Aires) y NEA, mientras el menor se dio
en la región I (Centro-Norte de Santa Fe).

Para el caso de las proteínas (base 13,5% h), en
promedio se encontró un valor de 10,5%, cuyo máxi-
mo fue de 14,2% y su mínimo de 8,9%. El menor valor
de contenido de proteínas se encontró en la región V-
Sur (parte de la provincia de La Pampa y San Luis y sud-
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oeste de la Provincia de Buenos Aires), y el mayor en la
región del NOA.

En cuanto al peso de 1000 granos tal cual, el pro-
medio nacional fue de 32,2 gramos, siendo el valor
mínimo 24,4 gramos y el máximo 41,3 gramos.

Para el caso de los análisis de la harina, el porcenta-
je de gluten húmedo verificó un promedio nacional de
23,3%, un mínimo de 17,7% y un máximo de 34,4%.
En cuanto a los datos regionales, se registraron los
mayores valores en la región NEA y los menores en la
región IV y V- sur.

El falling number en promedio fue de 406 segun-
dos, con un mínimo de 233 segundos y un máximo de
480 segundos. La estabilidad farinográfica en prome-
dio fue de 10,9 minutos, con un mínimo de 1,2 y un
máximo de 43,6 minutos. Dándose los menores valo-
res en la región I (Centro-Norte de Santa Fe)) y los
máximos en la región NEA.

Por otro lado el alveograma, midiendo el valor W,
dio como resultado un promedio de 238 Jx104, con un
máximo de 354 Jx104 y un mínimo de 165 Jx104. Los
mayores valores se registraron en la región NEA y los
menores en V-Sur (parte de la provincia de La Pampa y
San Luis y sudoeste de la Provincia de Buenos Aires).

Durante la campaña 2014/2015 la comercialización
de trigo se vio alterada por la continuidad de medidas
oficiales tomadas en las campañas anteriores. A lo
largo del ciclo bajo análisis continuaron las restricciones
cuantitativas a la exportaciones impuestas desde el
2007 con algunas modificaciones en el sistema de otor-
gamiento de ROES.

Las cotizaciones en el MATBA fueron inferiores a las
cotizaciones de Kansas y Chicago durante todo el
2015. La tendencia general del año fue declinante,
registrándose una caída interanual del 8%.

A nivel internacional, los precios FOB en el Golfo de
México mantuvieron una tendencia decreciente duran-
te todo el 2014, alcanzando un valor promedio de
304,4 USD/Ton. Esta tendencia de los precios continuó
durante el año 2015, donde un valor promedio alcan-
zó los 236 USD/Ton.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.
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De acuerdo al Ministerio de Agricultura, durante el
período enero-octubre de 2015 las exportaciones de
trigo argentino alcanzaron un volumen de 3,7 millones
de toneladas. El principal destino de exportación fue
Brasil, con 3,2 millones de toneladas compradas, lo cual
representó el 84,5 % del total.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

2.2 Maíz

La superficie sembrada con maíz (grano + forraje)
fue de 6,0 millones de hectáreas, un 1,1% inferior a lo
implantado el ciclo precedente. En lo referente a los
rendimientos, el promedio a nivel nacional, llegó a 73,1
qq/ha, incrementándose en un 6,8% respecto a la últi-
ma campaña (68,4 qq/ha). Asimismo, el análisis com-
parativo con el quinquenio muestra un crecimiento del
11,3% y en el caso de la última década del 10,3%. Por
su parte, y a partir de los datos previamente citados, la
producción evidenció un incremento del 2,2% con res-
pecto a los valores registrados en el período anterior
(33,1 millones de toneladas) y alcanzó un volumen de
33,8 millones de toneladas.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

A finales del mes de agosto de 2014 se dio inicio a
la siembra en las provincias de Entre Ríos, Corrientes y
en el centro-norte de Santa Fe.

Las labores de siembra comenzaron de manera nor-
mal con muy buena humedad en los perfiles. Pero a
medida que transcurrieron las primeras semanas de
septiembre la falta de temperaturas en el suelo demo-
ró la siembra temprana en la región central del país.

Las abundantes lluvias de septiembre permitieron
correctos nacimientos de los cuadros tempranos en la
zona central del país. Mientras que en paralelo, comen-
zaron los barbechos para las siembras de diciembre en
el extremo norte del país.

En esta campaña, la distribución de siembras tem-
pranas y tardías continuó la tendencia del último lustro,
hacia un retraso en la fecha de siembra. Esto se debió
principalmente a dos factores: por un lado a la estabi-
lidad que vienen teniendo los cuadros tardíos en cuan-
to a rendimiento, y por otro, a las reservas hídricas ade-
cuadas al inicio de la ventana de siembra tardía.

A mediados de diciembre ya se encontraba más de
un 60% de la superficie implantada a nivel nacional.
Sobre el sur de Córdoba las reservas hídricas eran esca-
sas, en cambio en sectores de Bs. As. se continuaba
relevando excesos hídricos en posiciones bajas de los
potreros.

A mediados del mes de enero de 2015, se dio por
finalizada la siembra en las provincias de Bs. As. y La
Pampa. La mayoría de los lotes que estaban pendientes
de siembra se concentraban en las regiones del NOA y
NEA. Por otro lado, los cuadros sembrados en fechas
tempranas poseían potenciales disimiles en función a
las precipitaciones ocurridas durante la floración en
cada zona.

Las lluvias de fines del mes de enero permitieron
reponer las reservas hídricas de los potreros, y de esta
manera, agilizar la incorporación de lotes en el extremo
norte del país.

A mediados del mes de febrero, se dio por finaliza-
da la siembra de este cereal en todo el territorio nacio-
nal. En paralelo, comenzaron a confeccionarse silos en
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la zona central del país. Las precipitaciones ocurridas
durante este mes permitieron recuperar el estado hídri-
co de los perfiles, favoreciendo a los cuadros de siem-
bras tardías y de segunda ocupación que ya transitaban
el período crítico de generación de rendimiento. De
manera simultánea, los cuadros tempranos se encon-
traban llenando grano en buenas condiciones, con
expectativas de rendimientos por sobre el promedio
histórico en el centro de Bs. As. y en la zona núcleo
maicera.

Hacia la zona del centro-este de Entre Ríos, duran-
te el mes de febrero se comenzaron a recolectar los pri-
meros lotes de materiales híper precoces con excelen-
tes productividades.

Promediando el mes marzo, la trilla se extendía
sobre la región central del país, pero de manera pausa-
da. Hacia la región del NOA los cuadros recibieron
abundantes precipitaciones durante el período crítico
del cultivo por lo cual era de esperarse muy buenos
rendimientos potenciales.

En abril la cosecha avanzó de manera pausada por
las precipitaciones recurrentes en vastos sectores del
país. Por otro lado, los cuadros tardíos comenzaban el
proceso de secado de granos con buenas expectativas
de rindes potenciales.

A mediados del mes de mayo, la recolección del
cereal se encontraba demorada ya que la prioridad en
la región central del país era la cosecha de la soja. Los
mayores retrasos se ubicaban en la provincia de Córdo-
ba ya que gran parte de los lotes fueron sembrados en
fechas tardías. Los lotes tempranos continuaban mar-
cando rindes por sobre los promedios históricos en las
zonas núcleo.

A principios del mes de junio el retraso en la trilla
del cereal se encontraba como uno de los mayores de
las últimas diez campañas. Este retraso estuvo vincula-
do a las condiciones de alta humedad relativa durante
el final del otoño y la falta de heladas que permitieran
bajar la humedad de los granos. Por otro lado, las pers-
pectivas de rinde para los cuadros tardíos y de segun-
da ocupación eran muy buenas.

Hacia el mes de julio, los mayores avances en la
cosecha del cereal se dieron en la zona central y sur del
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país. La trilla se concentró en lotes tardíos y de segun-
da ocupación. La entrada de sucesivos frentes fríos
durante el mes permitió que la humedad de los granos
bajara a niveles óptimos para la trilla, y de esta mane-
ra agilizar la cosecha de los lotes.

Durante el mes de agosto la cosecha del cereal se
vio ralentizada por la falta de piso en los potreros. Este
fenómeno se asoció a las abundantes precipitaciones
del otoño-invierno en la región central del país y a los
altos niveles freáticos de los lotes.

La cosecha se dio por finalizada durante principios
del mes de septiembre con los últimos lotes en el norte
del área agrícola nacional. Los excelentes rindes regis-
trados en las regiones NOA y NEA permitieron incre-
mentar en 300 mil Tn. la proyección previa. El rendi-
miento promedio se ubicó por sobre las 8 Tn. por hec-
tárea.

Al igual que en el caso del trigo, el mercado se vio
afectado por las distintas regulaciones gubernamenta-
les.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.
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Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Las exportaciones de maíz correspondientes al perí-
odo enero-octubre 2015, alcanzaron 15,4 millones de
toneladas, destacándose Vietnam como principal desti-
no con el 15,0% del total, Argelia con el 14,4%, segui-
do por Indonesia y Egipto con una participación del
9,9% y 9,6% respectivamente.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

2.3 Cebada Cervecera

Teniendo en cuenta la siembra de cebada (cervece-
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ra + forrajera), durante la campaña 2014/15 la ceba-
da cervecera representó el 93,0% del área sembrada
total y en cuanto a la producción total representó el
99,2%.

La superficie sembrada con cebada cervecera mos-
tró una variación anual negativa del 20,3%, alcanzan-
do las 1,0 millones de hectáreas, sin superar el récord
histórico de 1,8 millones de hectáreas de la campaña
2012/2013. Se sembró esta campaña un 16,2% menos
que el promedio de los últimos 5 años, y un 22,8% más
que el promedio de lo implantado durante los últimos
10 años.

La siembra de cebada durante la campaña 2014/15
sufrió una caída en el área implantada generada por
factores de diversa índole. El factor más determinante
para la generación de esta disminución fue la presencia
de excesos hídricos registrados durante toda la exten-
sión de la siembra sobre el sur del área agrícola nacio-
nal. No obstante, las demoras en la campaña estival del
ciclo previo y los precios de mercado también fueron
tenidos en cuenta por parte de los productores.

Sobre el cierre de la ventana de siembra, culmina-
ron las labores de cobertura sobre el sur de la provincia
de Buenos Aires. En el núcleo cebadero del sudeste de
Buenos Aires, los cuadros implantados más temprano
se encontraban entre emergencia y macollaje. Estos
presentaban una condición regular asociada a los exce-
sos hídricos generalizados sobre la provincia.

Durante el mes de noviembre inició la cosecha
sobre el centro del área nacional. Las elevadas tempe-
raturas primaverales adelantaron la maduración del
cultivo, aunque no generaron reducciones marcadas
del rendimiento. Gracias a esto, provincias como Cór-
doba y Santa Fe iniciaron la cosecha con rendimientos
por encima de la media.

Durante el mes de diciembre, la cosecha cobró flui-
dez y para el cierre del mismo solo quedaban cuadros
en La Pampa y Buenos Aires. Sobre el oeste de Bs. As.
y el este pampeano, las buenas condiciones de hume-
dad de los suelos durante la campaña, permitieron a los
cuadros de cebada alcanzar productividades considera-
das entre buenas y muy buenas al compararlas con
valores normales para cada zona.

MAIZ
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Gracias a las buenas condiciones climáticas durante
el mes de diciembre, la cosecha se desarrolló con
mucha velocidad y para principios del mes de enero se
encontraba finalizada. El análisis de la campaña com-
pleta reflejaba un ciclo de elevadas pérdidas de super-
ficie por las inundaciones, aunque los rendimientos ter-
minaron compensando parcialmente esas pérdidas.

2.4 Sorgo Granífero

La superficie sembrada se retrajo en 156,5 mil hec-
táreas, alcanzando en la campaña 2014/15 840,9 mil
hectáreas sembradas (contracción del 15,7% con res-
pecto a la campaña pasada). Los rendimientos de este
cereal experimentaron un aumento del 6,9% con res-
pecto a la campaña anterior, pasando de 44,0 qq/ha a
47,0 qq/ha. El rinde actual implica un incremento del
4,4% con respecto al promedio de la última década, y
de un 5,7% con respecto al último quinquenio.

La producción de sorgo registró una caída con res-
pecto a la campaña anterior del orden del 10,6% (3,1
millones de toneladas recolectadas). En comparación
con períodos anteriores, la producción de la actual
campaña se ubicó en un nivel 18,1% inferior que el
promedio del quinquenio anterior y un 3,4% por deba-
jo del promedio de la anterior década.

La siembra de sorgo granífero se dio por comenza-
da a finales de octubre en sectores del centro y norte
de la región agrícola, entre las que se encuentran las
provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos. Las llu-
vias ocurridas a principio de ese mes aportaron hume-
dad adecuada a los perfiles, a lo que se les sumaron
temperaturas superiores a la media histórica que incen-
tivaban el avance de siembra.

Hacia fines del mes de noviembre, las labores de
cobertura se generalizaban sobre la mayor parte de las
regiones agrícolas. El centro y sur de Santa Fe y gran
parte de la provincia de Entre Ríos alcanzaban impor-
tantes avances de siembra. No obstante, aún no había
dado inicio la principal fecha de siembra en el NEA, una
de las mayores zonas núcleo sorgueras.

Durante el mes de diciembre, las labores de siembra
continuaron a nivel nacional con gran velocidad. Hacia
fines de este mes, la implantación se encontraba finali-
zada en más de la mitad de las regiones. Por otro lado,
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en el NEA la siembra de sorgo no cobró fluidez sino
hasta que finalizó la recolección de girasol.

Durante el mes de enero, el clima permitió que la
siembra sobre el norte del país avance con fluidez. Al
mismo tiempo, los cuadros sembrados en fecha tem-
prana sobre el centro del área agrícola, se encontraban
en fases de formación de granos y los cuadros implan-
tados a partir del mes de diciembre transitaban la fase
de diferenciación de hojas en buenas condiciones.

Hacia principios del mes de febrero la incorporación
de sorgo había finalizado. Al mismo tiempo, se iniciaba
la cosecha de este cereal con cuadros puntuales ubica-
dos sobre el norte de Santa Fe. Por otro lado, para
amplios sectores de la provincia de Entre Ríos, la falta
de precipitaciones abundantes generó un déficit hídri-
co afectando la condición de los cuadros sembrados
temprano. Sobre el oeste de la provincia de Buenos
Aires los cuadros de sorgo transitaban fases reproduc-
tivas iniciales y gracias a la humedad ambiental propi-
cia presentaban una buena condición de cultivo.

Sobre sectores de la provincia de San Luís, el culti-
vo transitaba estadios que iban desde 8 hojas hasta flo-
ración en buenas condiciones.

A lo largo del mes de marzo, la trilla sobre Santa Fe
continuó avanzando lentamente y se extendió sobre la
provincia de Entre Ríos y Córdoba. Las lluvias hacia el
cierre del verano generaron efectos diversos. Recom-
pusieron la humedad en sectores deficitarios como en
la provincia de Entre Ríos, produjeron pérdidas por
anegamiento en cuadros ubicados en posiciones bajas
del relieve y potenciaron el rendimiento en posiciones
altas de las mismas regiones.

Durante los meses de abril y mayo, la cosecha avan-
zó sobre cuadros tempranos sembrados en sectores del
centro del área agrícola. Por otro lado, el inicio de la
cosecha de soja de primera, generó una desaceleración
en los avances de trilla de cultivos como el sorgo y el
maíz. Por otro lado, los cuadros de sorgo sembrados
durante los meses de diciembre y enero, se encontra-
ban en fases avanzadas del llenado de grano, sin haber
alcanzado la madurez comercial, necesaria para iniciar
la trilla.

La recolección se extendió hasta fines del mes de
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con la incorporación de los primeros lotes primaverales
en las regiones NEA y en sectores del centro-norte de
Santa Fe. En algunos casos la siembra temprana estuvo
promovida por la buena humedad disponible en super-
ficie. Por otro lado, también habían comenzado a incor-
porase cuadros en sectores del centro y sur de la región
agrícola nacional, donde la oferta hídrica era buena. No
obstante, lluvias de hasta 150 mm ocurridas durante la
última semana de octubre detuvieron momentánea-
mente las labores de siembra y obligaron a realizar
resiembras en sectores bajos anegados.

Un mes después, a finales de noviembre, la siembra
ya cubría cerca de la mitad de la superficie prevista para
la campaña y se registraban resiembras en varios sec-
tores de Entre Ríos, este de Córdoba y centro-norte de
Santa Fe. Este último factor se debió a las pérdidas por
anegamientos que provocaba una fuerte caída del
stand de plantas en varios cuadros de las regiones
anteriormente citadas, hecho que se asociaba a las
fuertes y frecuentes lluvias ocurridas.

Para mediados de diciembre se registró actividad de
siembra en toda la región agrícola, ya sea en lotes de
primera o cuadros de segunda, sembrados sobre ras-
trojo de trigo y cebada. En paralelo, las provincias del
oeste, tales como Córdoba y San Luís, no lograban
recomponer la humedad de los suelos para tener un
avance fluido de la siembra.

Hacia finales de enero del 2015 la siembra se
encontraba próxima a culminar y solo restaba incorpo-
rar lotes puntuales en las provincias del norte del país
tales como Santa Fe, Chaco, Formosa, Santiago del
Estero, Tucumán, Catamarca y Salta. En paralelo, las
lluvias ocurridas durante este mes permitieron recupe-
rar la condición hídrica de los cuadros situados sobre el
oeste del área agrícola, promoviendo mejoras de la
condición del cultivo.

Para mediados de febrero, y en respuesta a las
abundantes precipitaciones acumuladas, comenza-
ban a relevarse excesos hídricos sobre el norte
bonaerense, el sur de Santa Fe y en diferentes sec-
tores de Entre Ríos. En las regiones NOA y NEA
también se registraban importantes lluvias, pero en
este caso las precipitaciones recargaban los perfiles
de forma oportuna para el cultivo que estaba pró-
ximo a transitar etapas reproductivas. Por el contra-

agosto y al igual que en la campaña pasada, esta fecha
excedió los tiempos esperados. Los últimos cuadros en
ser recolectados se ubicaban sobre la región del NEA y
en sectores bajos del sudeste cordobés, con problemas
de piso. En líneas generales, las buenas condiciones
registradas en los núcleos productivos del norte hicie-
ron de esta campaña de sorgo, una buena campaña
productiva. Los rendimientos se ubicaron por encima
de los valores normales en las diferentes zonas y, a
pesar de las pérdidas en lotes en cañadas, el rendimien-
to promedio fue muy bueno.

Oleaginosas

3.1 Soja

La superficie sembrada con soja fue de 19,8 millo-
nes de hectáreas, lo que implica un leve incremento de
0,05% respecto de la campaña anterior.

El rendimiento para el período alcanzó los 31,8
qq/ha, resultando un 14,5% superior al rendimiento
de la campaña anterior. El rinde actual resultó ser más
alto que el promedio de los últimos cinco años, 18,7%,
y que el promedio de las últimas diez campaña, 19,4%.

La producción de la campaña 2014/2015 ascendió
a un volumen de 61,4 millones de toneladas, superior
en un 15,0% al volumen obtenido la campaña previa
(53,4 millones de toneladas). En lo referente al prome-
dio quinquenal, el actual nivel de producción se
encuentra un 21,3% por encima, mientras que la com-
paración con el promedio del decenio marca un incre-
mento del 30,4%.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

La siembra dio inicio a finales de octubre del 2014,
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rio, extensos sectores de La Pampa y del oeste, cen-
tro y sudoeste de Buenos Aires comenzaba a regis-
trar deficiencias hídricas que condicionaban el
potencial productivo del cultivo.

Durante las últimas semanas de marzo se reco-
lectaron los primeros lotes sobre la zona núcleo,
Córdoba, Santa Fe, Entre Ríos y el oeste bonaeren-
se. Los monitores de rendimiento registraban pro-
ductividades elevadas apuntalando las proyecciones
de producción nacional. Hacia la región NEA, la
prolongada ausencia de precipitaciones generaba
una situación de déficit hídrico, en gran parte del
núcleo productivo chaqueño y en sectores del nor-
este de Santiago del Estero. Lotes de primera tran-
sitaban etapas de llenado de grano, mientras que
unos pocos cuadros de segunda aún se encontraban
en fases de diferenciación de vainas bajo condicio-
nes adversas. En términos generales, el cultivo esta-
ba dentro de la ventana crítica para la determina-
ción del rendimiento, y el fuerte déficit hídrico de la
región deprimía las expectativas a cosecha

Durante abril la cosecha llegó a cubrir alrededor
de la mitad de la superficie apta, manteniendo los
niveles de rendimiento por encima del promedio. Se
registraban recolecciones a lo largo de toda el área
agrícola nacional y los mayores progresos se locali-
zaban en la región núcleo, y en las provincias de
Entre Ríos, Santa Fe y Córdoba.

La cosecha no culminó sino hasta finales de
junio. La productividad de la misma fue elevada y
los eventos que predominaron fueron: pérdidas en
fases iniciales a causa de excesos hídricos, condicio-
nes climáticas favorables sobre sectores de la fran-
ja central nacional que promovieron rendimientos
récord; condiciones climáticas regulares y con défi-
cits hídricos hacia los extremos norte y sur del área
agrícola, que disminuyeron las productividades de
la soja conteniendo las producciones zonales; y por
último, una baja incidencia de enfermedades pro-
movida por las lluvias intensas pero de corta dura-
ción, que permitieron el secado de las hojas.

Los diferenciales de precios entre similares pla-
zas de los mercados a futuros presentaron una dife-
rencia que coincide aproximadamente con la alícuo-
ta de derechos de exportación vigente.

Fuente: Elaboración propia en base a Bolsa de Cereales

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.
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Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Argentina es uno de los principales productores
y exportadores de porotos de soja y sus derivados
en el mundo. Las exportaciones de porotos duran-
te el período enero-octubre ascienden a 12,3
millones de toneladas, con una participación del
72,1% de China, seguido en orden de importancia
por Egipto con una participación del 4,5% e Irán
del 3,0%.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agri-

cultura, Ganadería y Pesca.

Por su parte, las exportaciones de aceite de soja
alcanzaron en el mismo período 4,9 millones de
toneladas, siendo India el principal destino con el
40,2% del total, seguido por China (10,2%) y Ban-
gladesh (7,6%).

La harina de soja se exportó por un total de
24,6 millones de toneladas teniendo en cuenta el
período enero-octubre de 2015, siendo Vietnam el
principal destino con el 10,6% de las exportaciones
argentinas totales.
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Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

3.2 Girasol

El área sembrada con girasol para la campaña
2014/2015 se situó en 1,5 millones de hectáreas, pre-
sentando un incremento del 11,6% con respecto a la
campaña anterior. Del mismo modo, esta superficie
representa un descenso del 9,0% en relación al prome-
dio quinquenal y de un 22,0% con respecto al prome-
dio de la década anterior.

El rendimiento para el período fue superior en
34,1% con respecto al obtenido un año antes, pasan-
do de 16,4 qq/ha para la campaña 2013/2014 a 21,9
qq/ha para la campaña 2014/2015.

La producción de girasol llegó a 3,2 millones de
toneladas, superior en un 53,1% a la lograda la cam-
paña anterior (2,1 millones de toneladas). Esto repre-
senta una variación positiva con respecto al promedio
del quinquenio anterior del 3,0%, y negativa del 1,2%

SOJA
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con respecto al promedio de la última década.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

La siembra de girasol comenzó a principios del mes
de agosto de 2014, en las zonas del norte del área agrí-
cola nacional, más precisamente en el NEA y centro-
norte de Santa Fe. Por otra parte, en el extremo opues-
to de la región agrícola, los núcleos girasoleros ubica-
dos al sur de Buenos Aires mantenían gran incertidum-
bre sobre la superficie que podría cubrir el cultivo. A
medida que transcurrieron las semanas, la ausencia de
precipitaciones no permitió recuperar humedad super-
ficial sobre el norte del país, y en consecuencia, el grue-
so de la siembra se detuvo a la espera de mejores con-
diciones climáticas.

Hacia mediados de septiembre, la incorporación de
lotes de girasol avanzó a paso lento en el territorio
nacional. A pesar de haberse registrado precipitaciones
en las zonas primicia de este cultivo, las mismas fueron
localizadas y de escaso milimetraje, impidiendo norma-
lizar la siembra y mejorar la condición de los cuadros ya
implantados. Al mismo tiempo, los excesos hídricos que
se registraron en gran parte del sudeste de Buenos
Aires y en la Cuenca del Salado, zonas que inicialmen-
te esperaban importantes incrementos de área, presen-
taban un panorama negativo para el cultivo.

Las labores de cobertura se extendieron hacia al sur
del país sobre el comienzo del mes de octubre, alcan-
zando el 26,5% del área proyectada a nivel nacional.
Las mismas se dieron de manera ininterrumpida hasta
mediados del mes de noviembre. A su vez, los cuadros
implantados en el norte del país se encontraban en
buen estado, transitando la etapa de diferenciación
foliar bajo condiciones de humedad regular.

Durante la primera quincena del mes de diciem-
bre se dio por finalizada la siembra de girasol para la
campaña 2014/15, luego de incorporarse los últi-
mos cuadros en el sudeste y sudoeste de Buenos
Aires. De forma paralela, se comenzaron a trillar los
primeros cuadros en la zona NEA, más específica-
mente en la provincia del Chaco, en donde los pro-
ductores apurados por los problemas con las palo-
mas, debieron comenzar a trillar lotes puntuales de
la zona de Gral. Pinedo y Pte. R. Sáenz Peña. En
contraposición, en el oeste de Buenos Aires, la con-
dición del cultivo era muy buena debido a las preci-
pitaciones registradas durante la etapa reproductiva
de botón floral.

A pesar de las interrupciones provocadas por las
precipitaciones registradas sobre los primeros días
de enero 2015, la recolección de lotes cobró mayor
fluidez sobre el centro y norte del país. En el sur
bonaerense, las condiciones hídricas describían per-
files con una disponibilidad regular, la cual necesita-
ba precipitaciones en el corto plazo para sostener el
estado de los plantíos. De modo similar, también se
relevó presencia de chinche diminuta en esta región,
aunque de forma más generalizada.

La cosecha avanzó en las zonas Núcleo sur y
norte, centro-este de Entre Ríos y sur de Córdoba,
producto de los días soleados y altas temperaturas
registradas a mediados del mes de marzo. Luego de
recuperar piso en lotes y caminos, y alcanzar hume-
dad óptima de trilla, la recolección de cuadros cobró
fluidez, alcanzando un avance de cosecha a nivel
nacional del 60%. A la fecha, no se reportaban pér-
didas importantes vinculadas a los excesos hídricos
registrados sobre el comienzo de la primavera.

Sobre mediados del mes de abril de 2015, la tri-
lla de girasol se dio por finalizada a nivel nacional,
luego de relevar el avance de cosechadoras sobre
los últimos cuadros del sur bonaerense. Las regiones
que mayor volumen aportaron durante la recolec-
ción de este cultivo fueron el sudeste y sudoeste de
Buenos Aires, aportando el 64% de la producción
nacional. En ambos casos, los rindes promedios
superaron ampliamente los históricos como conse-
cuencia de las excelentes condiciones climáticas que
se concentraron sobre el período de definición de
rendimiento.
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Fuente: Elaboración propia en base a Cámara Arbitral de la

Bolsa Cereales de Buenos Aires.

Las cotizaciones del girasol FOB Puertos Argentinos
durante 2014 presentaron una tendencia estable hasta
junio, cuando comenzaron a caer llegando a un valor
de los 350 USD/TN en el mes de octubre. Luego,
repuntarían levemente, para finalizar el año 2015 con
un valor de 385 USD/TN.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Los precios CIF en Rotterdam alcanzaron un pico
máximo de 524 USD/TN, en marzo de 2014, para
comenzar a caer hasta el mes de agosto del mismo año.
Luego retomó la senda de crecimiento, hasta alcanzar el
valor de 464 USD/TN en diciembre de 2014. En térmi-
nos generales, la tendencia en 2015 fue ascendente,
registrando los precios una variación del 8,0%, finalizan-
do el mes de diciembre con un valor de 473 USD/TN.

Argentina es uno de los principales exportadores del
mundo de subproductos del girasol. Durante el período
enero-octubre del año 2015 Argentina exportó 133,6
mil toneladas de aceite de girasol. El principal destino
fue Países Bajos con el 17,3%, seguido por Australia,
China y Ecuador.

Fuente: Elaboración propia en base a Reuters.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.

En cuanto a la harina de girasol se exportó en el
mismo período 292,6 mil toneladas, siendo Países
Bajos el principal destino, concentrando el 58,1% de
las exportaciones, seguido por España con el 10,0% y
Bélgica con el 9,8%.

Fuente: Elaboración propia en base a Ministerio de Agricul-

tura, Ganadería y Pesca.
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En 2015, el crecimiento de la economía mundial ha
presentado una leve desaceleración respecto al período
previo al registrar una tasa del 3.1% (3.4% en 2014),
de acuerdo a datos del FMI.

El crecimiento en las economías avanzadas registró
un alza de 1,9%, cifra que nuevamente resulta inferior
al crecimiento en las economías emergentes y en des-
arrollo las cuales avanzaron un 4.0%. A pesar de que
aún generan más del 70% del crecimiento mundial, las
economías de mercados emergentes y en desarrollo se
desaceleraron por quinto año consecutivo, en tanto
que las economías avanzadas siguieron registrando una
ligera recuperación.

Las perspectivas mundiales siguieron estando deter-
minadas por tres transiciones críticas: 1) la desacelera-
ción y el reequilibramiento gradual de la actividad eco-
nómica de China, que se está alejando de la inversión
y la manufactura para orientarse hacia el consumo y los
servicios, 2) el descenso de los precios de la energía y
de otras materias primas y 3) el endurecimiento paula-
tino de la política monetaria de Estados Unidos en el
contexto de una resiliente recuperación económica, en
un momento en que los bancos centrales de otras
importantes economías avanzadas continúan disten-
diendo la política monetaria.

En general, el crecimiento global de China está evo-
lucionando según lo previsto de acuerdo al FMI, aun-
que las importaciones y las exportaciones se están
enfriando con más rapidez que la esperada, en parte
como consecuencia de la contracción de la inversión y
de la actividad manufacturera. Esta situación, sumada a
las inquietudes del mercado en torno al futuro desem-
peño de la economía china, está creando efectos de
contagio a otras economías a través de los canales
comerciales y de la caída de los precios de las materias
primas, así como mediante una menor confianza y un
recrudecimiento de la volatilidad en los mercados
financieros.

La actividad manufacturera y el comercio siguen
siendo débiles en el mundo entero, debido no solo a la
situación de China sino también a la debilidad de la
demanda mundial y de la inversión a nivel más amplio
(y, especialmente, la contracción de la inversión en las
industrias extractivas). Además, la marcada caída de las

importaciones observada en una serie de economías de
mercados emergentes y en desarrollo aquejadas por
tensiones económicas también está afectando negati-
vamente el comercio mundial.

Los precios del petróleo han experimentado un
marcado descenso desde septiembre de 2015 debido a
la expectativa de que seguirá aumentando la produc-
ción por parte de los miembros de la Organización de
Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en un contex-
to en el cual la producción mundial de petróleo conti-
núa superando el consumo.

Los precios de otras materias primas, especialmente
los metales, también han retrocedido. La caída de los
precios del petróleo está ejerciendo presión en los paí-
ses exportadores de combustibles y está empañando
sus perspectivas de crecimiento. Al mismo tiempo, está
apuntalando la demanda de los hogares y rebajando el
costo comercial de la energía en los países importado-
res, especialmente en las economías avanzadas, donde
los usuarios finales se benefician plenamente de este
abaratamiento.

En cuanto a la política monetaria, la distensión
emprendida por la zona del euro y Japón prosigue
según lo previsto por el FMI. Por su parte, la Reserva
Federal de Estados Unidos subió la tasa de interés de
los fondos federales, que hasta diciembre de 2015 se
había mantenido en el límite inferior cero. En general,
las condiciones financieras continúan siendo muy aco-
modaticias dentro de las economías avanzadas. Las
perspectivas de un alza paulatina de las tasas de políti-
ca monetaria en Estados Unidos, así como de estallidos
de la volatilidad financiera en un contexto marcado por
las inquietudes en torno al futuro crecimiento en los
mercados emergentes, han contribuido a condiciones
financieras externas más restrictivas, menores flujos de
capital y nuevas depreciaciones de las monedas de
muchas economías de mercados emergentes.

En términos amplios, el nivel general de inflación se
ha movido lateralmente en la mayoría de los países, si
bien es probable que lo haga a la baja teniendo en
cuenta que las nuevas caídas de los precios de las
materias primas y la debilidad de la manufactura mun-
dial están ejerciendo presión sobre los precios de los
bienes transados. Las tasas de inflación subyacente se
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dización de la desaceleración que registra el crecimien-
to en el último quinquenio.

La contracción de la actividad económica regional
fue consecuencia del menor dinamismo exhibido por
las economías de América del Sur, que pasaron de
registrar una expansión, como grupo, del 0,6% en
2014 a una caída del 1,6% en 2015. Este resultado
subregional está muy influenciado por el crecimiento
negativo registrado en el Brasil y en la República Boli-
variana de Venezuela durante 2015.

Las economías de Centroamérica y México lograron
acelerar su ritmo de expansión en 2015. En Centroa-
mérica el crecimiento aumentó del 4,0% en 2014 al
4,4% en 2015, mientras que en México pasó del 2,2%
en 2014 al 2,5% en 2015.

Por subregiones, la contribución de las economías
de América del Sur al crecimiento, como grupo, ha
venido disminuyendo desde 2011. No obstante, la con-
tribución de esos países, excluyendo el Brasil y la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela de las estimaciones, ha
sido muy estable en los últimos tres años. En los casos
de Centroamérica y el Caribe de habla inglesa u holan-
desa, ambas subregiones han aumentado su contribu-
ción al crecimiento. En el Brasil y la República Bolivaria-
na de Venezuela la contribución al crecimiento ha sido
negativa.

De acuerdo a las cifras de CEPAL, en 2015 el ajus-
te del mercado laboral al enfriamiento de la economía
regional siguió las pautas históricamente habituales en
América Latina y el Caribe. De este modo, se frenó la
caída de la tasa de participación, y la mayor entrada de
personas en búsqueda de ingresos al mercado laboral
en un contexto de baja demanda laboral se tradujo
tanto en un incremento del desempleo abierto y del
subempleo por horas como en un deterioro de la com-
posición del empleo. Específicamente, una proporción
creciente del empleo surgió en actividades de baja pro-
ductividad, sobre todo en el trabajo por cuenta propia,
mientras que la generación de empleo asalariado fue
escasa.

Para el promedio del año calendario 2015, CEPAL
prevé un nuevo aumento del desempleo regional a un
6,6%. Esto representa un incremento estimado del
número de desocupados urbanos de alrededor de 1,5

mantienen muy por debajo de los objetivos de las eco-
nomías avanzadas. La evolución desigual de la inflación
en las economías de mercados emergentes refleja, por
un lado, las implicaciones de una demanda interna
débil y de la caída de los precios de las materias primas
y, por el otro, las pronunciadas depreciaciones cambia-
rias ocurridas en el curso del último año.

El comercio mundial, por su parte, muestra tasas de
crecimiento aún menores que las de la economía glo-
bal. En los primeros nueve meses de 2015, el volumen
de comercio creció, de acuerdo a cifras de CEPAL, solo
un 1,5% respecto de igual período del año anterior,
porcentaje que representa la tasa de crecimiento más
baja del período posterior a la crisis financiera interna-
cional de 2008 y 2009.

En el año 2015 y de acuerdo a cifras de la Organi-
zación Internacional del Trabajo (OIT), la tasa de des-
empleo mundial alcanzó el 5,8% y el desempleo mun-
dial creció más de 0,7 millones hasta alcanzar 197,1
millones. Si bien estas cifras son algo inferiores a las
previsiones, se estima que el desempleo mundial es
mayor en 27 millones a los niveles del año 2007, pre-
vios a la crisis.

Las condiciones del mercado de trabajo en las eco-
nomías desarrolladas han afectado la evolución mun-
dial del desempleo mucho más de lo esperado. Se
prevé que la tasa de desempleo de las economías des-
arrolladas, tomadas como grupo y que representan casi
la cuarta parte del desempleo mundial, haya bajado del
7,1% al 6,7% entre los años 2014 y 2015. Esta ten-
dencia a la baja de la tasa de desempleo ha sido moti-
vada por las mejoras llevadas a cabo en las regiones de
Europa del Norte, del Sur y Occidental (del 10,7% al
10,1%, con reducciones notables en Alemania e Italia),
y en los Estados Unidos (del 6,3% al 5,3%). Mientras
tanto, se espera que el aumento del desempleo en las
economías emergentes incremente ligeramente la tasa
de desempleo de este grupo en su conjunto, del 5,5%
en 2014 al 5,6% en 2015.

En 2015 y de acuerdo a datos de CEPAL, el produc-
to interno bruto (PIB) de América Latina y el Caribe se
contrajo un 0,4% lo que se tradujo en una reducción
del 1,5% del PIB por habitante de la región. Este resul-
tado corresponde a la tasa de expansión más baja
registrada desde 2009 y, sin duda, da cuenta de la agu-



menores importaciones de bienes anteriormente men-
cionadas. Asimismo, se observó un descenso de las sali-
das de la cuenta de viajes como resultado de las depre-
ciaciones de varias monedas de la región. Los demás
servicios en su conjunto también mostraron una con-
tracción, como consecuencia de la menor actividad de
la región durante el año, lo que ha contribuido al
decrecimiento de las salidas netas de la cuenta de via-
jes.

Por su parte, la balanza de transferencias fue supe-
ravitaria en 2015 y además mejoró en comparación
con 2014. El superávit pasó de 62.600 millones de
dólares en 2014 a 64.600 millones de dólares el año
siguiente. Este aumento se debe principalmente a la
evolución positiva de las remesas de migrantes, que es
el principal componente del rubro de transferencias
corrientes. Las remesas son una fuente muy significati-
va de recursos financieros para varios países de la
región

Respecto a la balanza de renta, se trata del rubro
más deficitario dentro de la cuenta corriente y el que
implica para la región como conjunto mayores salidas
de fondos netos hacia el exterior. El componente prin-
cipal de esta balanza son las salidas de fondos por remi-
sión de utilidades de empresas de inversión extranjera
directa a sus matrices en el exterior (estas salidas repre-
sentan en promedio casi un 70% de la cuenta de ren-
tas), pero también incluye la cuenta de intereses de la
deuda externa, entre otras. Durante 2015, la cuenta de
rentas mostró una mejora de más de 19.300 millones,
al pasar de un déficit de 154.800 millones de dólares
en 2014 a uno de 135.500 millones de dólares en
2015.

A nivel de los gobiernos centrales, el balance fiscal
alcanzaría un promedio de déficit primario del 1% del
PIB, y el resultado global (incluido el pago de los inte-
reses de la deuda pública) registraría un déficit del 3%
del PIB en 2015. Por primera vez desde 2009, todos los
países de América Latina presentan déficit fiscales, aun-
que este año los niveles de gastos e ingresos fiscales
son bastante mayores.

La deuda pública de América Latina aumentó leve-
mente, a un promedio del 34,3% del PIB en 2015, un
nivel que sigue siendo comparativamente bajo. La ten-
dencia alcista ha sido explosiva en el Brasil, donde

millones de personas, llegando a un total de 14,7 millo-
nes.

Por su parte, la productividad laboral media sufrió
un marcado descenso. Además, en algunos países la
inflación creciente impactó negativamente en los sala-
rios reales, lo que, junto con el débil crecimiento del
empleo y el deterioro de su composición, disminuyó el
poder adquisitivo de los hogares.

El desempeño laboral fue heterogéneo entre los
países de la región y, en el promedio del año, las tasas
de ocupación y de desempleo en la mayoría de los paí-
ses no muestran aún signos de empeoramiento, mien-
tras que el promedio ponderado regional se determina
significativamente por la negativa evolución del merca-
do laboral del Brasil. De todas maneras, a lo largo del
año se registró un deterioro laboral gradual como ten-
dencia cada vez más generalizada.

El déficit en cuenta corriente de la balanza de pagos
de la región mejoró en 2015 en términos nominales, al
pasar de 175.000 a 169.500 millones de dólares. Sin
embargo, esta mejora en el déficit se vio compensada
por la disminución del PIB regional medido en dólares,
de modo que el déficit en cuenta corriente como por-
centaje del PIB se deterioró en 2015 y alcanzó un
3,5%, 4 décimas por encima del déficit observado en
2014.

Dentro de los componentes de la cuenta corriente,
destaca la balanza de bienes, que mostró un gran dete-
rioro al pasar de un déficit de 4.000 millones de dóla-
res en 2014 a uno de 38.200 millones de dólares en
2015. Se trata del segundo año consecutivo en que
esta cuenta ha resultado deficitaria, una situación que
no se observaba desde 2001. Este empeoramiento del
saldo de bienes fue producto de una fuerte caída del
valor de las exportaciones de la región (-14% en 2015)
y un descenso del valor de las importaciones cuya mag-
nitud absoluta no alcanzó a compensar la reducción de
las exportaciones (-10% en 2015).

En cuanto a la balanza de servicios, la cuenta regis-
tró una mejora importante, al pasar de un déficit de
80.900 millones de dólares en 2014 a uno de 60.400
millones de dólares en 2015. Esta mejora respecto de
2014 se debe principalmente a una disminución de las
importaciones de servicios de transporte, asociada a las
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aumentó el peso de la deuda pública 7 puntos porcen-
tuales durante el año, lo que se atribuye, en el actual
contexto recesivo, a la agudización del déficit fiscal y a
las altas tasas de interés devengadas por los títulos
públicos. La deuda pública también ha aumentado en
el Ecuador (3,0 puntos del PIB), México (2,9 puntos) y
Honduras (2,7 puntos), aunque desde un nivel mucho
más bajo y en proporciones menores.

Durante los primeros diez meses de 2015, la infla-
ción en América Latina y el Caribe medida por el índi-
ce de precios al consumidor (IPC) fue ligeramente
superior a la registrada en el mismo período de 2014 y
acumuló una variación del 6,6%, en comparación con
el 6,5% registrado el año anterior. A pesar de la esta-
bilidad del valor acumulado en el año, la evolución de
la inflación fue muy diferente entre el primer y el
segundo semestre de 2015. En los primeros cinco
meses del año, la inflación regional mostró una desace-
leración (llegando al 6,0%), respecto de los niveles
observados a finales de 2014. Esta evolución estuvo
vinculada a la disminución que presentaron los precios
de los productos primarios, en particular la energía y los
alimentos. En el segundo semestre, esta situación se
revirtió y el aumento de los precios se aceleró, en espe-
cial en las economías de América del Sur, recogiendo
los efectos de las fuertes depreciaciones que registra-
ron algunas de las monedas de la región.

El progresivo deterioro de los precios internaciona-
les de los productos básicos, las crecientes expectativas
acerca de la suba de las tasas de interés por parte de la
Reserva Federal de los Estados Unidos y la progresiva
desaceleración de las economías de la región se tradu-
jeron en una depreciación de las monedas de aquellos
países con tipos de cambio flexibles, en un contexto de
volatilidad, especialmente los que están más integrados

a los mercados financieros internacionales. Así, el real
brasileño se depreció respecto del dólar un 41% en los
primeros 11 meses de 2015 en comparación con el
mismo período de 2014, mientras que el peso colom-
biano se depreció un 36,9%, el peso mexicano un
19,4%, el peso chileno un 14,6% y el nuevo sol perua-
no un 12%. Tomando como punto de comparación un
momento anterior al mayor deterioro de las expectati-
vas (junio de 2014), las depreciaciones son más marca-
das, subiendo el tipo de cambio en el caso del Brasil un
68,9% y en el de Colombia un 58,3%

En términos regionales, el tipo de cambio efectivo
extrarregional de América Latina y el Caribe se depre-
ció un 0,5% durante los primeros diez meses de 2015,
arrastrado por la depreciación efectiva de América del
Sur, de un 3,8%. Sin embargo, al comparar octubre de
2015 con octubre de 2014, la depreciación de América
del Sur resulta mucho más marcada (8,8%), lo que
también impactó sobre el total de la región (3,5%).

En los primeros diez meses de 2015 y de acuerdo a
cifras de CEPAL, las reservas internacionales de Améri-
ca Latina y el Caribe registraron una contracción del
3,8%, la mayor desde el inicio del superciclo de los
bienes primarios en 2003. Las reservas se redujeron en
22 economías de la región, y en 13 de estos casos las
reducciones fueron superiores al 5%. Las economías
que registraron las mayores pérdidas de reservas fue-
ron la Argentina (-14,2%), el Ecuador (-16,2%), Haití
(-25,1%), Suriname (-36,3%) y Venezuela (República
Bolivariana de) (-31,8%). Cabe destacar que los nive-
les de reservas internacionales alcanzados en octubre
de 2015 son los más bajos desde julio de 2006 en la
Argentina, desde enero de 2010 en Haití, desde
noviembre de 2007 en Suriname y desde febrero de
2003 en el caso venezolano.
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Oferta y demanda mundial 2014-2015

2 Cereales
2.1 Trigo

De acuerdo a cifras del Departamento de Agricultu-
ra de los Estados Unidos (USDA, por sus siglas en
inglés) la producción mundial de trigo, durante la cam-
paña 2014/2015, alcanzó los 725,9 millones de tone-
ladas, 10,5 millones de toneladas más que en la cam-
paña 2013/2014.

En comparación con la campaña previa, la produc-
ción mundial aumentó un 1,5%, como resultado de un
leve incremento del área cosechada total del 1,2%, y
de un ligero aumento del rinde del 0,3%. El mayor
volumen de producción se explica por un acrecenta-
miento de la producción por parte de la Unión Europea
(12,0 millones de toneladas), Rusia (7,0 millones de
toneladas), China (4,3 millones de toneladas), Ucrania
(2,5 millones de toneladas), India (2,3 millones de
toneladas), Argentina (2,0 millones de toneladas) y
Pakistán (1,8 millones de toneladas). La mayor produc-
ción de los países antes mencionados fue amortiguada
parcialmente por la caída de 8,1 millones de toneladas
en Canadá, Estados Unidos (3,0 millones de toneladas)
y Australia (1,6 millones de toneladas).

El consumo mundial de trigo se incrementó, esti-
mándose en 707,2 millones de toneladas, una cifra
superior en 8,8 millones de toneladas al registro del
período anterior. En este sentido, el aumento interanual
fue del 1,3%.

El volumen comerciado de trigo fue de 161,4 millo-
nes de toneladas, valor que resulta inferior en 1,0
millón de toneladas al volumen del año anterior. Las

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

existencias finales de trigo al cierre de 2014/2015 se
estimaron en 212,8 millones de toneladas, 18,8 millo-
nes de toneladas más que las existentes al final de la
campaña precedente.

La relación stock/consumo mundial aumentó con
respecto a la campaña 2013/2014, situándose en
30,9%.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

2.2 Granos Forrajeros

La producción mundial de granos forrajeros, según las
estimaciones del USDA, alcanzó para la campaña
2014/2015 un nivel de 1.297,0 millones de toneladas,
cifra que resulta un 1,2% superior al volumen producido
la campaña previa. Estados Unidos, principal productor
mundial de granos forrajeros, produjo en la campaña
2014/2015 unas 377,2 millones de toneladas, lo cual
representa el 29,1% de la producción mundial. En térmi-
nos interanuales, la producción de Estados Unidos mostró
un incremento de 10,1 millones de toneladas. En cuanto a
China y la Unión Europea, fueron el segundo y tercer pro-
ductor mundial. Respecto a la campaña previa, en el caso
del primero fue un descenso del 1,2% o de 2,7 millones
de toneladas, mientras que en el caso del segundo, fue un
aumento del 7,4% o de 11,7 millones de toneladas.

El consumo mundial mostró un aumento respecto a la
campaña anterior. El mismo fue del 2,5%, pasando de las
1233,5 millones de toneladas de la campaña 2013/2014,
a la estimación de 1264,9 millones para el ciclo
2014/2015. El mayor aumento absoluto se dio en Estados
Unidos con 6,3 millones de toneladas, le siguieron en
orden de importancia, China con un incremento de 5,5
millones de toneladas y Rusia con 2,5 millones de tonela-
das.
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Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

El comercio mundial de la campaña 2014/2015 se
estimó en 173,2 millones de toneladas, un 5,2% supe-
rior a lo comerciado durante la anterior campaña.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

Durante la presente campaña la relación
stock/consumo mostró un incremento, situándose en
un valor de 19,2%, debido a un aumento tanto de los
stocks como del consumo.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

2.3 Maíz

La producción mundial de maíz en la campaña
2014/2015 retomó su crecimiento interanual. La varia-
ción con respecto a la campaña precedente fue de
1,7% o de 17,1 millones de toneladas en términos
nominales, alcanzándose una producción de 1008,5
millones de toneladas.

La campaña 2014/2015 estuvo caracterizada en el
caso del maíz por alcanzar un nuevo máximo histórico.
Fue la campaña con mayor producción histórica mun-
dial, y a su vez con máximo consumo mundial.
En cuanto al consumo mundial, se alcanzaron las 975,9
millones de toneladas, valor que resulta un 2,8% supe-
rior al registrado un año atrás.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

En lo que respecta al comercio de maíz, el mismo
registró un descenso del 1,8% respecto a la campaña
2013/14 o en términos nominales una caída de 2,3
millones de toneladas.

Los stocks finales mundiales se incrementaron un

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

37

GRANOS FORRAJEROS
Oferta y demanda mundial

GRANOS FORRAJEROS
Stock y comercio mundial

GRANOS FORRAJEROS
Relación Stock / Consumo

MAIZ
Oferta y demanda mundial

MAIZ
Stocks y comercio mundial



18,7% con respecto a la campaña 2013/2014. El ratio
stock consumo ascendió respecto a la campaña ante-
rior, alcanzando el 21,2%.

2.4 Cebada

La producción de cebada alcanzó en la campaña
2014/2015 las 141,2 millones de toneladas, valor
2,2% inferior al volumen logrado en la campaña
2013/2014.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

El consumo se mantuvo relativamente estable, con
un leve descenso de 0,1% con respecto a la campaña
precedente, lo cual se traduce en un menor consumo
de 0,2 millones de toneladas.

Los stocks finales de cebada, dado que el consumo
fue inferior a la producción, se ajustaron al alza. Con
respecto al año pasado, los stocks finales se vieron
incrementados en 0,6 millones de toneladas, pasando
de 24,0 millones de toneladas a 24,6 millones de tone-
ladas.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

3 Granos y productos oleaginosos

La producción de los principales granos oleaginosos
alcanzó durante la presente campaña 536,5 millones
de toneladas, resultando superior en 31,4 millones de
toneladas al volumen registrado durante la campaña
2013/2014 (505,2 millones de toneladas).

Para el mismo período, se puede observar un incre-
mento en el consumo de 5,0%, o de 21,1 millones de
toneladas. De esta manera se confirma, durante la
campaña 2014/2015, la sostenida tendencia creciente
del consumo de granos oleaginosos.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

El comercio de oleaginosas alcanzó 146,2 millones
de toneladas, lo cual representa el 27,3% de la produc-
ción mundial. Con respecto a la pasada campaña, el
comercio se incrementó en un 9,5%.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

La producción de las principales harinas también se
incrementó, pasando de una producción de 282,3
millones de toneladas durante la campaña 2013/2014
a una producción de 300,2 durante la campaña
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2014/2015, es decir que el aumento en términos por-
centuales fue del 6,3%. El consumo de harinas se
incrementó respecto del año previo, en una magnitud
similar, del 6,0 %.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

El comercio se incrementó un 3,5% con respecto a
la campaña anterior. Asimismo, también aumentaron
los stocks finales un 14,0%.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

La producción de los principales aceites pasó de
170,9 millones de toneladas para la campaña
2013/2014 a 176,3 millones de toneladas para la cam-
paña 2014/2015, mostrando un incremento de 3,1%.

El consumo, por su parte verificó un incremento del
2,8%. Por otra parte, también el comercio aumentó,
pasando de 70,0 millones de toneladas para la campa-
ña 2013/2014 a 75,6 millones de toneladas para la
campaña 2014/2015. El stock final de la campaña
2014/2015 fue un 1,9 % inferior al registrado un año
antes.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos.

3.1 Soja

La producción mundial de la oleaginosa en
la campaña 2014/2015 fue de 318,8 millones
de toneladas, valor que resulta superior en
35,9 millones de toneladas a la registrada el
año anterior, es decir, se dio un aumento del
12,7%.

Con respecto al consumo, el último año
aumentó pasando de 241,3 millones de tonela-
das durante la campaña 2013/2014 a 262,7
millones de toneladas, superando en un 8,9%
el valor alcanzado la campaña pasada.

Como consecuencia de los movimientos en
la producción y en el consumo, los stocks fina-
les aumentaron en un 23,4%, y llegaron a los
76,9 millones de toneladas
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Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

En línea con el aumento de los stocks finales y de la
producción, la relación stock/consumo mostró un fuer-
te incremento, pasando de un valor de 25,8 en
2013/2014 a 29,3 en 2014/2015.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

3.2 Girasol

La producción mundial de girasol en la campaña
2014/2015 fue de 40,1 millones de toneladas. Con

respecto al año pasado, la producción de la campaña
bajo análisis fue un 5,2% inferior, o lo que es lo mismo
en términos absolutos, disminuyó en 2,2 millones de
toneladas.

El consumo presentó, con respecto a la campaña
previa, un movimiento similar al de la producción. Es
así que el consumo de la campaña 2014/2015 fue un
4,7% inferior al de la campaña 2013/2014, llegando a
un nivel absoluto de 36,2 millones de toneladas.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos

Los stocks finales se ubicaron en 2,8 millones de
toneladas, siendo la variación interanual negativa y del
2,1%. Asimismo el ratio stock/consumo registró el
valor de 7,7%.

Fuente: Elaboración propia en base a Departamento de Agri-

cultura de Estados Unidos
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ÁREA SEMBRADA (miles de hectáreas)

CAMPAÑA PROMEDIO PROMEDIO VARIACIÓN % RESPECTO A
QUINQUENIO DÉCADA AÑO QUINQUENIO DÉCADA

2014/15 2013/14 10/11-14/15 05/06-14/15 ANTERIOR

TOTAL 36.672,85 35.502,14 35.181,75 32.833,11 3,30 4,24 11,69

CEREALES 14.919,32 13.905,58 13.703,88 12.436,13 7,29 8,87 19,97

Alpiste 26,13 28,27 20,01 15,56 -7,57 30,58 67,93
Avena 1.344,38 1.464,34 1.244,49 1.139,72 -8,19 8,03 17,96
Cebada Cervecera 1.006,12 1.263,03 1.201,21 819,25 -20,34 -16,24 22,81
Cebada Forrajera 75,94 79,10 65,69 49,04 -3,99 15,60 54,85
Centeno 319,17 310,28 221,39 211,72 2,87 44,17 50,75
Maíz 6.034,48 6.098,89 5.565,64 4.600,32 -1,06 8,42 31,18
Mijo 11,12 16,17 29,41 31,68 -31,23 -62,19 -64,90
Sorgo 840,94 997,43 1.099,22 927,38 -15,69 -23,50 -9,32
Trigo 5.261,04 3.648,07 4.256,82 4.641,46 44,21 23,59 13,35

OLEAGINOSAS 21.753,53 21.596,56 21.477,87 20.396,98 0,73 1,28 6,65

Colza 55,84 71,66 52,62 34,82 -22,08 6,12 60,37
Girasol 1464,86 1313,20 1608,98 1878,10 11,55 -8,96 -22,00
Lino 15,10 18,20 18,06 23,18 -17,03 -16,39 -34,86
Maní 425,63 411,69 365,44 293,05 3,39 16,47 45,24
Soja 19792,10 19781,81 19432,77 18167,83 0,05 1,85 8,94
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RENDIMIENTOS (qq/ha.)

CAMPAÑA PROMEDIO PROMEDIO VARIACIÓN % RESPECTO A
QUINQUENIO DÉCADA AÑO QUINQUENIO DÉCADA

2014/15 2013/14 10/11-14/15 05/06-14/15 ANTERIOR

TOTAL

CEREALES

Alpiste 13,06 18,74 15,52 12,63 -30,31 -15,85 3,40
Avena 21,46 19,67 20,91 18,53 9,10 2,63 15,81
Cebada Cervecera 32,64 39,10 35,67 33,79 -16,52 -8,49 -3,40
Cebada Forrajera 20,10 19,13 20,00 18,42 5,07 0,50 9,12
Centeno 19,06 16,31 17,94 15,26 16,86 6,24 24,90
Maíz 73,09 68,41 65,68 66,25 6,84 11,28 10,32
Mijo 22,75 11,87 17,50 16,26 91,66 30,00 39,91
Sorgo 47,04 44,01 44,49 45,08 6,88 5,73 4,35
Trigo 28,10 26,62 29,72 27,49 5,56 -5,45 2,22

OLEAGINOSAS

Colza 19,20 16,15 17,20 15,99 18,89 11,63 20,08
Girasol 21,93 16,36 19,37 17,57 34,05 13,22 24,82
Lino 11,74 11,41 12,06 11,89 2,89 -2,65 -1,26
Maní 23,80 28,49 25,30 25,46 -16,46 -5,93 -6,52
Soja 31,76 27,74 26,75 26,60 14,49 18,73 19,40
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PRODUCCION (miles de toneladas)

CAMPAÑA PROMEDIO PROMEDIO VARIACIÓN % RESPECTO A
QUINQUENIO DÉCADA AÑO QUINQUENIO DÉCADA

2014/15 2013/14 10/11-14/15 05/06-14/15 ANTERIOR

TOTAL 120.118,35 107.783,84 104183,13 93464,06 11,44 15,30 28,52

CEREALES 54.428,90 51.024,46 49475,79 42348,65 6,67 10,01 28,53

Alpiste 31,66 52,97 30,71 20,60 -40,23 3,09 53,69
Avena 524,72 444,82 508,13 395,55 17,96 3,26 32,66
Cebada Cervecera 2901,49 4705,16 3962,94 2638,87 -38,33 -26,78 9,95
Cebada Forrajera 23,31 24,79 19,66 12,94 -5,97 18,57 80,14
Centeno 97,40 52,13 55,36 46,35 86,84 75,94 110,14
Maíz 33817,45 33087,17 28804,06 23803,64 2,21 17,41 42,07
Mijo 4,64 2,67 8,78 10,37 73,78 -47,15 -55,26
Sorgo 3098,15 3466,41 3782,23 3207,11 -10,62 -18,09 -3,40
Trigo 13930,08 9188,34 12303,92 12213,22 51,61 13,22 14,06

OLEAGINOSAS 65689,45 56759,38 54707,34 51115,41 15,73 20,07 28,51

Colza 104,85 111,90 83,81 53,82 -6,30 25,10 94,82
Girasol 3158,29 2063,41 3067,68 3195,04 53,06 2,95 -1,15
Lino 17,26 20,43 21,66 27,73 -15,52 -20,31 -37,76
Maní 1010,78 1165,92 917,96 737,80 -13,31 10,11 37,00
Soja 61398,27 53397,72 50616,23 47101,02 14,98 21,30 30,35
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1 - ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

El 28 de abril de 2015, se llevó a cabo la Asamblea
General Ordinaria, correspondiente al ejercicio 2014.

El Presidente, Ing. Agr. Ricardo Marra abrió el acto
invitando a los asambleístas a ponerse de pie en home-
naje a los socios fallecidos durante el ejercicio.

Seguidamente, se trataron los puntos 1º y 2º del
Orden del Día, aprobándose –por unanimidad- la
Memoria, Inventario, Estados de Situación Patrimonial
y Cuenta de Gastos y Recursos.

A continuación, fueron electos por aclamación para
integrar el Consejo Directivo, los componentes de la
única lista oficializada, siendo integrada la misma por
los miembros que a continuación se detallan:

Como Consejeros Titulares, los señores:

Ricardo D. Valderrama
Carlos D. Morgan
Juan P. Aristi
Horacio E. Botte
Carlos A. Vila Moret
Ambrosio E. Solari
Ramón N. Rosa
Carlos U. Borla
Raúl A. Cavallo

Como Consejeros Suplentes, los señores:

Mario A. Marincovich
Ernesto J. Crinigan
Carlos E. Díaz
Raúl C. Dente
Ignacio E. Zuberbühler
Diego J. Thays
Jorge L. Mattioli
Juan L. Iriberri
Sergio E. Gancberg

Como miembro Titular de la Comisión Revisora de
Cuentas, el Sr. Daniel G. Mercado y como miembro
Suplente de dicha Comisión, el señor Eduardo M. Tos-
cano.

Finalizada la consideración del Orden del Día, el

señor Presidente agradeció a los Socios, Cámaras, Enti-
dades Adheridas y Adherentes, el apoyo y colabora-
ción brindados a la Entidad durante el ejercicio corres-
pondiente.

2 - PRÓXIMA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

De acuerdo a lo oportunamente resuelto por el
Consejo Directivo, la próxima Asamblea General Ordi-
naria, correspondiente al ejercicio 2015, se llevará a
cabo el 27 de abril de 2016.

3 - CONSEJO DIRECTIVO

En la primera sesión del ejercicio el Consejo Direc-
tivo eligió sus autoridades, conforme a la nómina que
figura en las primeras páginas de esta Memoria.

Cabe mencionar aquí la incorporación al Consejo
Directivo de los señores:

• Juan P. Aristi
• Horacio E. Botte
• Raúl A. Cavallo
• Dardo Chiesa, Presidente de Confederaciones

Rurales Argentinas
• Gabriel Gualdoni, Presidente de la Cámara

Argentina de Empresas de Nutrición Animal
• José M. Lázara, Presidente de la Cámara de

Legumbres de la República Argentina
• Carlos D. Morgan

El Consejo Directivo, hace propicia la oportuni-
dad para hacer presente su reconocimiento a los
señores Consejeros salientes, titulares y suplentes,
y a los miembros de la Comisión Revisora de Cuen-
tas, que colaboraron tan eficaz y desinteresada-
mente en la acción desarrollada durante el ejercicio
finalizado.

4 - COMISIONES INTERNAS

Quedaron constituidas para el presente ejercicio de
la siguiente forma:

COMITÉ EJECUTIVO

Presidente: Ricardo D. Valderrama
Vicepresidente 1º: Jorge O. Vranjes
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Vicepresidente 2º: Carlos U. Borla
Secretario Hon: Carlos D. Morgan

Tesorero: Raúl A. Cavallo
Prosecretario: Horacio E. Botte
Protesorero: Eduardo D. Reynolds

COMISIÓN DE ESTATUTOS, REGLAMENTOS Y
SOCIOS

Señores: Ricardo D. Valderrama
Carlos D. Morgan
Víctor J. Buján
José M. Gogna
Eduardo D. Reynolds

5 - SERVICIO A LOS ASOCIADOS

Seguidamente, se detallan los servicios prestados a
los señores socios en su sede social, durante el ejercicio
bajo análisis.

Servicios de Información y de Mercados
Panorama Agrícola Semanal (PAS)
Informe sobre Giras Agrícolas
Informe de Situación de Estimaciones Agrícolas
Informe de Pre-Campaña
Informes Agroclimáticos Semanales
Informes Agroclimáticos Estacionales
Informe de Comercialización (ICOM)
Informe de Coyuntura Semanal
Informe Mensual de Coyuntura Agropecuaria
(ICA)
Informe de Comercialización Mensual
Publicación de Trabajos de Investigación
Específicos
Número Estadístico
Bolsa de Cereales Mobile
Portal Web Institucional –
www.bolsadecereales.com
Síntesis Informativa Diaria
Servicios de Información Reuters Ltd. en el Salón
de Operaciones

Servicios Operativos
Servicio de Registro de Contratos - de 9 a 18 h.
Sistema CONFIRMA
Verificación de operaciones de canje
Control de documentación Rg. 2300/07
Extranet

Servicios de Capacitación y Educativos
Programa de Capacitación
Biblioteca - Acceso a información automatizada
e incorporada a base de datos: AGRIN y CEPAL
Biblioteca Digital
Buscador de recursos de información

Servicios Generales
Servicio de Wi-Fi gratuito en el Salón de
Operaciones
Cabinas equipadas en el Salón de Operaciones
Líneas Inalámbricas y Punto a Punto para
los Operadores
Servicio de Estacionamiento – de 7 a 21 h.
en Av. Corrientes 151/167.
Newsletter
Memoria e Informe
Información a través del Contestador Automático
de la Bolsa de Cereales
Envío de facturas masivo
Ciclo de Cultura para Socios
ACBA- Quinta Moreno

6 - BIBLIOTECA INSTITUCIONAL

Manteniéndose siempre fiel a su misión y objeti-
vos, durante el año 2015 la Biblioteca Institucional de
la Bolsa de Cereales ha desarrollado la etapa inicial de
un nuevo proyecto: la puesta en línea de sus catálogos
bibliográficos.

Conscientes de la necesidad de que el catálogo de
sus fondos documentales pueda ser consultado en
línea desde cualquier lugar del planeta, durante el año
2015 se ha realizado un estudio preliminar de las bases
ya informatizadas. Dicho análisis ha permitido la nor-
malización, unificación y reformateo de las mismas
constituyéndose así el catálogo web de nuestra biblio-
teca.

Dicho catálogo, que inicialmente será puesto en
línea para la consulta interna, permitirá la consulta a
distancia y simultánea por parte de múltiples usuarios
del importante fondo bibliográfico de la Biblioteca Ins-
titucional.

Referencia virtual

La creciente demanda de información de usuarios
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remotos se ha visto reflejada en un aumento de las
consultas al servicio de Referencia Virtual. Durante el
ejercicio bajo análisis dicho servicio ha experimentado
un aumento del 23 % en su demanda respecto del
ejercicio anterior.

Este servicio que pretende satisfacer las demandas
de información de toda consulta vinculada a la activi-
dad agropecuaria y agroindustrial, utiliza para cumplir
dicha función tanto fondos de la Biblioteca Institucional
como los de instituciones vinculadas a la actividad en
todos los formatos y soportes.

Repositorio institucional

La biblioteca digital de la Bolsa de Cereales es el
repositorio institucional que alberga la producción inte-
lectual de la Entidad y sus investigadores. Puesta en
producción el 9 de mayo de 2012, ha recibido durante
el año 2015 un promedio de 7.500 visitas con un total
de 62.600 páginas vistas.

A fin de incrementar el número de recursos de
información disponibles para la consulta vía Internet, la
Biblioteca Institucional ha continuado con la digitaliza-
ción retrospectiva de publicaciones en soporte papel de
la Bolsa de Cereales al tiempo que se incorporaron
documentos de generación digital.

Merece destacarse que a efectos de aumentar la velo-
cidad de procesamiento de las consultas y mejorar su inter-
face se ha migrado el repositorio a un servidor dedicado.

Acervo Bibliográfico

La creciente demanda de información – 2025 usua-
rios, tanto internos como externos - ha impulsado el ya
continuo crecimiento del acervo bibliográfico de la
Biblioteca Institucional. Suscripciones de revistas nacio-
nales y extranjeras, ya sea en soporte papel o con acce-
so on line, y la cooperación con Redes y Sistemas Agrí-
colas incrementan la cobertura de la colección institucio-
nal que también ha sido especialmente enriquecida con
la valiosa donación realizada por el Ing. Antonio Calvelo.

Bases de Datos Referenciales

El patrimonio bibliográfico de la Biblioteca se haya
descripto en las bases de datos referenciales las cuales

son permanentemente actualizadas por parte del per-
sonal técnico. Dichas bases referenciales, que confor-
man el catálogo bibliográfico de la Biblioteca Institucio-
nal, reúnen registros analíticos de artículos de publica-
ciones periódicas y seriadas (BASE AGRIN), registros
bibliográficos de libros, recursos electrónicos y materia-
les audiovisuales (BASE LIBRO) y registros bibliográfi-
cos de títulos de publicaciones periódicas, así como de
sus existencias (BASE CERES).

Congresos y Seminarios a los que ha asistido el perso-
nal de la Biblioteca Institucional

“Propiedad intelectual en la sociedad del
conocimiento"
Instituto Nacional de Propiedad Industrial
Fecha: 15 jun-20 jul de 2015

Curso: “Curaduría de contenidos en la
biblioteca 2.0”
Asociación Argentina de Bibliotecarios Graduados
Fecha: 15 de junio-17 de julio de 2015

Jornada virtual: “Preservación digital de
documentos. Archivos, bibliotecas y museos”
Universidad Nacional de La Plata - Escuela
Complutense Latinoamericana
Fecha: 26 de mayo-5 de junio de 2015

7 - OFICIOS E INFORMES

Durante el ejercicio transcurrido se han satisfecho
los pedidos de jueces de los distintos fueros – tanto en
el orden nacional, como provincial- a los fines de reca-
bar los informes que en cada caso se solicitara.

Asimismo, se suministró información, a distintos
organismos y dependencias públicas, entidades priva-
das y particulares interesados.

8 - PERSONAL INSTITUCIONAL

El personal institucional, en todos los niveles, ha
cumplido su labor satisfactoriamente, por lo que se hace
acreedor a esta mención por parte del Consejo Directivo.

9 - COMUNICADOS DE PRENSA

La Bolsa de Cereales durante el 2015, emitió distin-
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tos comunicados de prensa, dando a conocer su posi-
ción sobre diversos temas o bien, informando sobre
otros.

Seguidamente, se transcriben los títulos de las
declaraciones que, por otra parte, fueron difundidas en
los medios de prensa, cuyos textos se encuentran en el
Capítulo “Anexos” de esta Memoria.

- La Bolsa de Cereales brindará una jornada de
Planificación Fiscal
- Importante Delegación China visitó la Bolsa de
Cereales
- La Bolsa de Cereales firmó un Convenio de
Capacitación con el Consejo Profesional de
Ciencias Económicas de CABA
- Ricardo Valderrama, nuevo Presidente de la
Bolsa de Cereales
- La Bolsa de Cereales dictará el curso
“Infraestructura del Mercado de Granos:
Tendencias y Desafíos 2015”
- Se presentó la Red de Buenas Prácticas Agrícolas
(BPA)
- Importantes perjuicios sociales de una medida
de fuerza que afecta a la agroexportación
- La Bolsa de Cereales presenta el curso
“Circuitos Comerciales y Back-Office del
Comercio Granario”
- La Bolsa de Cereales dictará el curso “Régimen
Tributario II”
- Jornada sobre Trigo y Cebada “Recuperemos y
fortalezcamos la Institucionalidad”
- Se llevaron a cabo los actos conmemorativos del
90º Aniversario del Día del Cerealista
- La Bolsa de Cereales organiza una Jornada de
Planificación Fiscal
- La oferta agrícola en niveles récord
- La Bolsa de Cereales presenta el curso “Futuros
y Opciones I”, Introducción al mercado de
commodities y contratos de futuros
- La Bolsa de Cereales presentó la publicación “La
Bioeconomía Argentina: Situación actual y
oportunidades para el desarrollo sustentable
del país”
- La Bolsa de Cereales realizará una jornada de
actualización impositiva agropecuaria
- La Bolsa de Cereales llevará a cabo el Foro
Internacional de Granos en Buenos Aires
- La Red de Buenas Prácticas Agrícolas fijó metas

para el 2016 y renovó su compromiso con el
sector productivo argentino
- La Bolsa de Cereales expresó su beneplácito por
la eliminación de los Derechos de Exportación a
los productos de origen agropecuario
- La agricultura contribuye al cambio climático
pero es a la vez parte de la solución

10 - DÍA DEL CEREALISTA

La celebración del 90º Día del Cerealista se llevó a
cabo el 20 de agosto de 2015. La misma comenzó a las
9.00 hs. con una misa en sufragio a los cerealistas falle-
cidos durante el ejercicio y en agradecimiento por los
dones recibidos que se ofició en la Iglesia Nuestra
Señora de la Merced.

Seguidamente, a las 18.00 hs., en el Salón de Ope-
raciones de nuestra Entidad, se procedió a la entrega
de medallas y diplomas a los socios que cumplieron
durante el ejercicio 30 años de antigüedad y diploma a
los asociados que pasaron a revistar en la categoría de
“vitalicios”, como así también se entregaron plaqueta
a los asociados que, en el 2015 cumplieron 50 años
como tales.

Seguidamente, se hizo entrega de Plaquetas al
Personal Institucional que cumplió 25 años de servicios.
Por último, fue servido a la concurrencia un vino de
honor, con lo que culminó esta celebración.

11 - SOCIOS QUE CUMPLIERON 50 y 30 AÑOS DE
ANTIGÜEDAD Y SOCIOS QUE DURANTE EL
2015 PASARON A REVISTAR LA CATEGORÍA
DE “VITALICIOS”.

Durante la celebración del “Día del Cerealista”, se
procedió al otorgamiento de las distinciones a los aso-
ciados de la Institución que cumplieron 50 y 30 años de
antigüedad, respectivamente.

A continuación, recibieron plaqueta los socios que
cumplieron 50 años con la Institución:

• José Luis Baccarín
• Helvio Armando Bruzzo
• Esteban Domingo Buratovich
• Cereal Sud Ind. y Com. Soc. p/Acción
• Guillermo Adrián Ferrari
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• Ingredion Argentina S.A.
• Tadeo Jorge Kevorkian
• Lagomarsino S.A.
• Raúl Simón Loeb
• Hugo José Londero
• Osvaldo Lucchesi
• Lucio Mander
• Aníbal José I. Morixe
• Carlos Alberto Oris de Roa
• Jorge Alberto Pennella
• Héctor Enrique Perdiz
• Norberto Leopoldo Pérez
• Carlos Enrique Suárez
• Mario Andrés Tomé
• Jorge Francisco Torruella

Asimismo, recibieron medalla y diploma por cum-
plir 30 años de antigüedad en la Institución:

• Simón Carlos Aberg Cobo
• Pablo Gustavo Adreani
• Santiago M. Arce
• Cantabria S.A.
• Cerealco S.A.
• Consumo Cereales S.R.L.
• Lucio Victorio García Mansilla
• Marcos Andrés Hermansson
• Santiago Ibarbia
• Carlos Alberto López
• Nutrisur S.R.L.
• Martín Eduardo Romero Zapiola
• Enrique Omar Sarthes

A continuación, se hizo entrega de diplomas a los
socios que pasaron a revistar la categoría de “vitali-
cios”:

• Jorge Omar Armentano
• Cereales Granexport S.A.
• Coincer S.A.
• La Bragadense S.A.
• Mario Alberto Marincovich
• Tradigrain S.A.

Para finalizar, se hizo entrega de Plaquetas al
Personal Institucional que en el 2015 cumplieron
25 años de servicio; Sres. Omar Ernesto Carulias;
Alberto José Landeira y Fernando César Ravazzi-
ni.

12 - Servicio CONFIRMA

El servicio CONFIRMA es una iniciativa conjunta
de esta Bolsa de Cereales, la Bolsa de Cereales de Bahía
Blanca; la Bolsa de Cereales de Córdoba; la Bolsa de
Comercio de Rosario y la Bolsa de Comercio de Santa
Fe.

Durante el 2015, el servicio CONFIRMA continuó
siendo una herramienta eficaz al servicio del comercio
de granos, permitiendo a las empresas compradoras,
corredoras y vendedoras que actúan en el mercado físi-
co de granos, acceder a un sitio de internet donde pue-
den instrumentar, firmar y registrar electrónicamente
los contratos de compraventa de granos.

Cabe destacar que en la Bolsa de Cereales se regis-
traron utilizando el CONFIRMA 13.997.000 toneladas,
lo que representó un 50,04% del total de toneladas
registradas en la Bolsa.

13 - PARTICIPACIÓN EN EXPOAGRO 2015

La exposición del epígrafe se llevó a cabo del 4 al 7
de marzo, en la Autopista Bs.As. – Rosario, Km. 214,
Ramallo. La Bolsa de Cereales desplegó una extensa
agenda de actividades donde difundió las últimas
novedades en materia agrícola, brindó información
relevante para el sector y dio a conocer el “Programa
de Cursos de Capacitación y Formación Profesional”,
que se dictará durante el corriente ciclo.

Además, el stand de la Bolsa de Cereales recibió la
grata visita de gran número de profesionales de medios
de comunicación que participaron del tradicional cock-
tail de agasajo para la prensa.

Como todos los años, los periodistas fueron recibi-
dos por las principales autoridades de la Bolsa de Cere-
ales, el Mercado a Término de Buenos Aires (MATba),
la Federación de Centros y Entidades Gremiales de
Acopiadores de Cereales, Centro de Corredores y
Agentes de la Bolsa de Cereales y la Cámara Arbitral de
la Bolsa de Cereales.

14 - ENTIDADES ADHERIDAS Y ADHERENTES

Las entidades adheridas y adherentes siguieron
brindando, en el 2015, su estrecha colaboración.
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A través de una tarea armónica, todas coadyuva-
ron en el logro de los objetivos institucionales, hacién-
dose acreedoras al especial agradecimiento del Conse-
jo Directivo.

15 -CÁMARA ARBITRAL DE LA BOLSA DE CEREALES

Como encargada de realizar la función analítica y
arbitral de los negocios que se registran en nuestra Ins-
titución, la Cámara del rubro desarrolló una intensa y
destacada labor en la importante tarea específica que
se deja señalada.

Asimismo, las visitas que, invitadas por esta Bolsa
de Cereales, recorrieron los laboratorios de la Cámara
Arbitral fueron atendidas por directivos, funcionarios
y personal de esa entidad, quienes recibieron y res-
pondieron las consultas efectuadas, por lo que el Con-
sejo Directivo reconoce y agradece tan meritoria
labor.

16 - MERCADO A TÉRMINO DE BUENOS AIRES
S.A. (MATba)

El Consejo Directivo agradece muy especialmente
a los integrantes de la entidad del epígrafe la atención
dispensada a las visitas que se hicieron presentes en sus
instalaciones, brindando claras explicaciones acerca de
sus objetivos y funcionamiento.

17 - DELEGACIONES INSTITUCIONALES

Tanto la delegación Necochea como la delegación
San Nicolás han cumplido durante el ejercicio una efi-
ciente y destacada labor.

18 - GESTIONES

a) Secretaría de Comercio de la Nación

Buenos Aires, 28 de julio de 2015

Señor
Secretario de Comercio de la Nación
Lic. Augusto Costa
S / D

C/copia al Sub. Secretario de Comercio Interior,
Lic. Ariel Langer

De nuestra mayor consideración:

Los abajo firmantes tienen el agrado de dirigirse a
Usted habiendo pasado 13 días del anuncio efectuado
por el Ministro de Economía Dr. Axel Kicillof, anuncian-
do la apertura de un cupo de 500.000 (quinientas mil)
ton. de Trigo, del denominado en la jerga cerealista
“Trigo baja Proteína”. Cabe mencionar que dicho
anuncio ha producido en la zona del Hinterland de Pto.
Quequén, un efecto esperanzador entre los producto-
res, acopiadores y cooperativas y desde ya también a
los Puertos, Sindicatos y economía regional.

La liberación de esta calidad de Trigo, era una asig-
natura pendiente y de suma importancia, ya que apor-
taría “una imprescindible bocanada de oxígeno” a toda
la cadena comercial del Hinterland de Pto. Quequén.

Cabe mencionar que la Cámara Arbitral de la Bolsa
de Cereales, en forma conjunta con la Bolsa de Cerea-
les, el Consorcio de Gestión de Puerto Quequén, la
Cámara de Actividades Portuarias (Pto. Quequén) y la
Cámara de Permisionarios Portuarios (Pto. Quequén),
a sus costos y con el apoyo de Terminal Quequén S.A.
/ A.C.A. (Asociación de Cooperativas Argentinas) /
CONINAGRO / Federación Agraria Argentina / Socie-
dad Rural de Necochea / Centro de Acopiadores de
Cereales zona Pto. Quequén, han procedido a realizar
un relevamiento de las calidades de los Trigos que se
encuentran en el Hinterland de Puerto Quequén,
habiendo realizado un muestreo y posterior análisis por
un total de 410.676 toneladas, sobre una existencia
total en el Hinterland de Pto. Quequén estimada entre
1,5 a 2 millones de toneladas.

El resultado de dicho muestreo arrojó que el
67,9% de la mercadería se encuentra con una proteína
debajo de 10,1% (Análisis Certificados a disposición de
quien Ud. indique). Este relevamiento analítico de cali-
dad se efectuó a los efectos de contar con la tranquili-
dad de que el cupo que se otorgue de estas calidades
de Trigo, no afectará en absoluto el abastecimiento
interno, ya que por su calidad y el lugar geográfico en
el que se encuentran, no es mercadería que vaya a uti-
lizar la industria Molinera de nuestro País.

Avalando lo mencionado en el párrafo anterior, FAIM
suscribe el presente pedido no teniendo inconveniente
alguno en que se libere Trigo de la calidad mencionada.
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Ante lo expuesto Sr. Secretario nos permitimos rea-
lizarle algunas consideraciones que son muy importan-
tes a los efectos de llegar al objetivo planteado por el
Sr. Ministro Dr. Axel Kicillof y sobre los cuales aguarda-
mos vuestra respuesta.

a- Resulta de suma importancia no demorar la
puesta en marcha del anuncio, por varias razones: la
principal, no producir el desaliento sobre la expectativa
que se ha planteado. Aún estamos en tiempos de siem-
bra y todo lo que alienta sirve para que no decaiga más
el área, y para aquellos que han sembrado que analicen
la posibilidad de fertilizar más, mejorando de este
modo la calidad de nuestra producción.

b- Como dato vale destacar que en el año 2011 se
hizo un emprendimiento similar con gran éxito, y
donde La Cámara Arbitral de la Bolsa de Cereales, cer-
tificaba en primera instancia la calidad de la mercade-
ría ingresada a Puerto Quequén (Terminal Quequén y
Elevador ACA) y SENASA como principal actor oficial y
controlaba lo más importante que es la certificación
que la calidad de los Trigos embarcados no superara el
porcentaje máximo de contenido proteico autorizado.

c- Qué el límite de proteína de los Trigos a ser
exportados, no debe ser superior a 10% base 13,5%
de humedad (tal cual es la norma actual de medición
por estándar). La no fijación de este límite traerá apa-
rejado dos inconvenientes: uno que se termine expor-
tando mercadería cuya calidad SI afecte las necesidades
internas de nuestra Industria y dos como principal pro-
blema, que el fin perseguido por el Ministro de Econo-
mía Dr. Axel Kicillof no se cumpla, ya que la mercade-
ría que hoy se encuentra sin mercado en la zona del
Hinterland de Puerto Quequén seguirá sin poder ser
comercializada provocando un grave deterioro finan-
ciero a su propietario, quien hoy se ve obligado a recu-
rrir a un sistema crediticio, cuyo costo no puede afron-
tar, teniendo en su poder un capital que puede realizar.

d- A los efecto de facilitar al sector exportador la
comercialización de dicha mercadería, es de suma
importancia que los derechos de exportación de estos
Trigos se tributen bajo el nomenclador 1001.99.00.2
que fija en forma diaria el MINAGRI, como así también
que esta cuota se encuentre liberada de la obligatorie-
dad de abonar el FAS Teórico, ya que al ser una merca-
dería de una calidad especial y que así debe ser comer-

cializada con el comprador del exterior, fijar un precio
puede resultar nocivo y hacer inviable las ventas.

e- Que a los efectos obtener el Roe correspondien-
te, el exportador debería presentar los boletos de com-
pra en el mercado local (FAS) cuya fecha de concerta-
ción sea posterior al 15/7/2015 (fecha en la cual el Dr.
Axel Kicillof hizo público el anuncio). No debería existir
adjudicación de Roes en esta apertura especial de 500
mil toneladas, que amparen mercadería de calidad
superior, dicho de otra forma y tal cual se anunció estos
Roes deberían amparar Trigos hasta 10% de proteína
base 13,5% de humedad.

Sin otro particular y quedando al aguardo de vues-
tra respuesta, hacemos propicia la oportunidad para
saludar a usted con nuestra mayor consideración.

Por:
Cámara Arbitral de la Bolsa de Cereales
FAIM (Federación de la Industria Molinera)
Bolsa de Cereales
Consorcio de Gestión de Pto. Quequén
Cámara de Actividades Portuarias (Pto. Quequén)
Cámara de Permisionarios Portuarios (Pto. Quequén)
CONINAGRO
Federación Agraria Argentina
Sociedad Rural de Necochea
Centro de Acopiadores de Cereales zona Pto. Quequén

19 - PROGRAMADE FORMACIÓN Y CAPACITACIÓN

Durante el ejercicio 2015, el Programa de Forma-
ción y Capacitación alcanzó un total de 519 alumnos,
indicando una tasa de efectividad de 56% sobre las
consultas recibidas durante el período de referencia.

En el 2015 se mantuvo la carga horaria con respec-
to al período anterior pero se potenció el Área Comer-
cial, de mayor demanda entre las consultas, con cursos
como Redes Contractuales y Programas como el de
Resolución de Conflictos y Técnicas de Negociación.

El Departamento realiza encuestas de satisfacción entre
todos los alumnos y para cada uno de los cursos. En ellas se
evalúan los cursos, profesores, material e instalaciones en una
escala de 1 al 5, siendo el 5 la puntuación máxima. El resulta-
dopromedioparaeste ejercicio esde4,3 cifraque refleja la alta
valoración del área en su conjunto por parte del alumnado.
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Este año se mantuvo la sección de Programas Espe-
ciales donde la capacitación es confeccionada a medi-
da de necesidades puntuales de las distintas empresas
y/o instituciones. Mediante este sistema se ha realiza-
do un programa para el sector de exportadores de Téc-
nicas de Negociación y Resolución de Problemas.

En el mismo sentido, se sostuvo la capacitación
diseñada para el personal de marketing y ventas de
Monsanto Argentina a través del programa Introduc-
ción al Comercio de Granos, modalidad a distancia,
teniendo que abrir una segunda inscripción para 18
interesados en su período final.

La Bolsa de Cereales, en el marco de su programa
de Capacitación, firmó un convenio con el Consejo de
Profesionales de Ciencias Económicas de la Ciudad de
Buenos Aires. El mismo tiene por objeto la colaboración
con los siguientes propósitos: 1. Impulsar el desarrollo
de la cooperación cultural, educativa y comunitaria
entre sus respectivas instituciones a través de la expan-
sión de sus contactos y acciones, coordinando e inte-
grando iniciativas de sus respectivas competencias. 2.
Favorecer el intercambio de información educativa,
generando una comunicación eficaz entre ambas insti-
tuciones. 3. Analizar el desarrollo de alternativas inno-
vadoras para la relación y articulación entre las institu-
ciones en el campo de la investigación, la evaluación y
actividades de extensión.

Mediante un acuerdo con la Universidad Tecnoló-
gica Nacional Facultad Regional San Francisco, Córdo-
ba, se capacitó a 17 alumnos en Futuros y Opciones.
Los mismos cursaron los contenidos de manera virtual
con asistencia presencial y grupal desde la facultad.

20 - WEB INSTITUCIONAL

La página WEB de la Bolsa, una de las páginas ins-
titucionales más visitadas del sector agropecuario, se ha
consolidado como un portal de consulta obligada, al
ofrecer un panorama certero de la situación agrícola
nacional, la evolución de los precios de los principales
cultivos y un completo análisis económico, a través de
los diferentes informes que se publican. Asimismo,
ofrece información institucional; las principales nove-
dades en capacitación, acceso a la Biblioteca Virtual y
links de interés, entre otros. Durante el 2015 recibió un

total de 85.926 visitas de usuarios distintos; 133.476
visitas de usuarios recurrentes al sitio, lo que da un pro-
medio diario de 380 visitantes.

21 - CONVENIO DE COOPERACIÓN EN CAPACITA-
CIÓN Y ASESORAMIENTO CON EL CONSEJO
PROFESIONAL DE CIENCIAS ECONÓMICAS DE
LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

La Bolsa de Cereales y el Consejo Profesional de
Cs. Económicas de la Ciudad Autónoma de Bs. As.
(CPCE) firmaron un convenio marco de cooperación en
cuestiones de capacitación y asesoramiento.

En el acuerdo, sellado el miércoles 22 de abril de
2015, se proyectan bonificaciones especiales para los
matriculados del Consejo en los aranceles de cursos de
la Entidad. Como contrapartida, el CPCE otorgará
descuentos a los socios de la Bolsa en actividades de
su Dirección Académica y del Conocimiento (DAC).

También se prevén iniciativas de asistencia recípro-
ca en los contenidos de las acciones de capacitación de
cada entidad. Por caso, se proyecta que en ciertos cur-
sos de capacitación de ambas instituciones pueda darse
el intercambio de horas cátedra de docentes de sendas
entidades o la participación de especialistas de una de
las organizaciones en conferencias, seminarios y jorna-
das de la otra.

Otros propósitos del acuerdo son que ambas insti-
tuciones se brinden apoyo mutuo mediante el asesora-
miento y la transferencia de información científica y
técnica y que desarrollen acciones conjuntas para pro-
mover beneficios para los matriculados del Consejo y
los socios de la Bolsa de Cereales.

Suscribieron el convenio marco el Presidente de la
institución, Dr. Humberto Bertazza, y el Secretario,
Dr. Armando Lorenzo. En tanto, en nombre de la
Bolsa de Cereales, los firmantes fueron el Presidente,
Ricardo Marra, y el Secretario Santiago Arce. El tra-
bajo conjunto entre ambas entidades se concretará a
través de acuerdos específicos, que deberán ser apro-
bados previamente por cada institución.

22 - VISITA DELEGACIÓN REP. POPULAR CHINA

Los funcionarios, representantes de distintas enti-
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dades como el Min. de Agricultura y la Academia de
Cs. Agr. de China, conocieron la Entidad en el marco
del “Seminario sobre maíz argentino y biotecnología”,
organizado por la Dirección de Biotecnología de
MAGyP , que se realizó el 20 de abril de 2015, en la
sede de Bolsa.

En dicho evento estuvieron presentes, el Ing.
Ricardo Marra, Pte. de la Institución, quien brindó
unas palabras de bienvenida; y el Subsecretario de
Agregado de Valor y Nuevas Tecnologías del
MAGYP, Ing. Oscar Solís, que seguidamente realizó la
apertura del seminario. Asimismo, asistieron; el Lic.
Martin Lema, Presidente de la CONABIA y Director de
Biotecnología de la Dirección de Biotecnología de
MAGyP; Lic. Cecilia Llabres, Resp. de Formulación de
Políticas y Ma. Jimena Vera, de la Dirección de Biotec-
nología de MAGyP.

Además, el Ing. Martín Fraguío Dir. Ejecutivo de
MAIZAR; la Lic. María Marta Rebizo, Gte. de Asuntos
Económicos y Comerciales de CIARA-CEC; el Dr.
Miguel Rapela, Dir. Ejecutivo de ASA; la Dra. Gabriela
Levitus, Dir. Ejecutivo de Argenbio; el Lic. Ramiro
Costa, Jefe del Inst. de Estudios Económicos de la Bolsa
de Cereales y el Dr. Zhan Shiping, CEO de Beijing
Dabeinong Technology Group Co. Ltd; hicieron sus
exposiciones en referencia al panorama del maíz
argentino.

23 - CICLO DE CULTURA PARA SOCIOS

En el marco del Ciclo de Cultura para Socios, el 13
de marzo del presente ejercicio, el músico Esteban
Morgado y la conductora Silvina Chediek, llevaron a
cabo un emotivo show con un repertorio basado en los
temas clásicos del tango.

Acompañados por la cantante Vivi Verri, los reco-
nocidos artistas recrearon el famoso programa emitido
por Canal à, interpretando de manera brillante un
variado repertorio que incluyó canciones como Liber-
tango (A. Piazzolla), Nada (Julio Sosa), Malena (H.
Manzi), Fuimos (H. Manzi), Por una cabeza (C. Gar-
del), Los Mareados, Nostalgia y Naranjo en Flor, entre
otros.

El 24 de abril de 2015, se llevó cabo en la Institu-
ción una nueva edición del Ciclo de Cultura para

Socios, en la que la música folclórica fue la protagonis-
ta. Durante la velada, los asistentes pudieron disfrutar
de la interpretación de danzas telúricas, y la ejecución
de temas clásicos del folklore, de la mano de Argentina
Ballet y el Dúo Konig-Zaldivar.

El ballet, liderado por Claudio Girard, se presentó
con un show que incluyó malambos, bombos y bolea-
doras, acompañados por las vestimentas típicas de
cada baile. Seguidamente, el dúo de folkloristas inte-
grado por Christian Konig y Carlos Zaldivar, interpretó
para la audiencia reconocidas canciones populares
como "Zamba de mi esperanza", "Pato siriri" y "Santiago
chango moreno", entre otras.

Siguiendo con los encuentros del ciclo de cultura, el
29 de mayo del presente ejerecicio, Esteban Morgado y
Roberto Antier presentaron REMEMBER, un espectácu-
lo en el que interpretaron clásicos de los años 60 y 70.

El destacado maestro y guitarrista, trajo nueva-
mente su virtuosismo a la Bolsa, acompañado en esta
oportunidad por el actor y músico Roberto Antier.
Durante la velada, los asistentes pudieron disfrutar de
un variado repertorio compuesto por temas de artistas
que marcaron la época: Frank Sinatra, Comienzos del
rock nacional (La Balsa, Muchacha ojos de papel, entre
otros), Jazz, Música Popular Brasilera (clásicos como
Garota de Ipanema), The Beatles, y Palito Ortega.

24 - JORNADA DE ACTUALIZACIÓN PARA ESCUE-
LAS AGROTÉCNICAS

En el marco del Plan Estratégico de Responsabilidad
Social, desarrollado por la Entidad desde el 2013, se
llevó a cabo el 10 de abril del 2015, un nuevo encuen-
tro en el que se capacitó a docentes y directivos de
escuelas secundarias del sector.

Durante la jornada, se dictaron contenidos vincula-
dos al curso "Futuros y Opciones I", a cargo de Omar
Carulias, que forma parte del Prog. de Formación y
Capacitación de la Bolsa de Cereales. Asimismo, los
participantes tuvieron la oportunidad de conocer el
Salón de Operaciones y observar el funcionamiento de
la rueda, así como también ver en práctica los concep-
tos aprendidos en el curso.

Por otra parte, el Ing. Agrónomo Armando Casalins
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brindó la charla "Manejo de Acopio y Costos" en la que
se conocieron las principales características de las insta-
laciones de acopio y las exigencias para su adecuado
manejo.

Participaron de esta actividad, docentes, directivos
y alumnos de 19 escuelas pertenecientes a las localida-
des de Carlos Casares, Trenque Lauquen, Tandil, Tres
Arroyos, Miramar, Necochea, 25 de Mayo, Salto,
General Pinto, Lobería y Valdés.

El dinamismo del sistema productivo y comercial
deja un paso atrás a las escuelas, generando perma-
nentes brechas tecnológicas y de contenidos, entre
ambos sectores. En este sentido se ha desarrollado un
Plan de trabajo sobre un área sensible como lo es la
educación, haciendo foco en el apoyo a las escuelas
agro técnicas; dado que el aporte de las mismas al sec-
tor es sustantivo.

25 - COPA BOLSA DE CEREALES 2015

Con una exitosa convocatoria, el torneo de fútbol
organizado por la Bolsa de Cereales, se inició el martes
14 de abril del ejercicio bajó análisis, en las inmediacio-
nes de Madero Fútbol.

El evento, tal como en su primera edición del
2014, fue elaborado con el objetivo de brindar a los
socios de la Institución la posibilidad de compartir una
experiencia deportiva, junto a sus amigos y colegas del
rubro.

Los ganadores recibieron los premios rodeados de
sus colegas y familiares, en una ceremonia realizada en
el Salón Bouchard de la Entidad, el 8 de julio del pre-
sente ejercicio.

Durante el encuentro se entregaron las medallas y
trofeos a los Campeones de las Copas de Oro y Plata,
así como también los galardones al "Goleador", "Valla
menos vencida", y "Equipo Fair Play".

En su segunda edición, el torneo finalizó con el
equipo "Recinto Bolsa" como Ganador de la Copa de
Oro, y "Consucer", como subcampeón. Por otra parte,
en lo que se refiere a la Copa de Plata, el equipo "Back
Office" logró el triunfo, dejando atrás a "Dukarevich
S.A".

26 - USDA – OUTLOOK 2015

El Vicepresidente, Sr. Jorge Vranjes y el Protesore-
ro, Lic. Eduardo Reynolds, fueron designados represen-
tantes institucionales, en la importante reunión del epí-
grafe, junto al Lic. Ramiro Costa, del Instituto de Estu-
dios Económicos, el Ing. Esteban Copati del Depto. de
Estimaciones Agrícolas y el Lic. Agustín Tejeda del INAI,
la que se llevó a cabo durante los días 19 y 20 de febre-
ro, en Washington, EE.UU., bajo el lema “La innova-
ción, la biotecnología y los grandes datos”. La oportu-
nidad de participar del congreso permitió que se con-
cretaran diversas reuniones con distintos funcionarios
del USDA. En ese sentido, se avanzó en la posibilidad
de trabajar en un acuerdo Bolsa de Cereales – USDA,
por el cual se establezca un esquema de cooperación
técnica en temas referidos a mediciones objetivas de
rendimientos de cultivos y área sembrada. Desde el
punto de vista de Estudios Económicos y el INAI se
avanzó en la posibilidad de participar como expositores
en el próximo congreso del 2016, así como también se
realizó una presentación ante el IFPRI (International
Food Policy Research Institute), donde se presentó el
ERAMA (Escenario de Referencia Agroindustrial Mun-
dial y Argentino al 2023).

27 - RED DE BUENAS PRÁCTICAS AGRÍCOLAS -
BPA

Con la presencia de miembros de las 30 institucio-
nes que la integran, el 5 de mayo del presente ejerci-
cio, se presentó la Red de Buenas Prácticas Agrícolas.
Esta Red es el resultado de un proceso de diálogo inte-
rinstitucional entre las principales entidades públicas y
privadas de Argentina, las cuales desarrollan diversas
actividades en relación a la materia. Se creó para con-
tar con un mecanismo de intercambio de información,
diálogo y cooperación entre sus miembros para abor-
dar de forma integral las distintas dimensiones de esta
temática.

La Red ha definido a las Buenas Prácticas Agrícolas
como una manera de producir de modo que los pro-
cesos de siembra, cosecha y poscosecha de los cultivos
cumplan con los requerimientos necesarios para una
producción sana, segura y amigable con el ambiente.

Las organizaciones fundacionales de la Red BPA
son: AAPRESID, ArgenBio, AACREA, ASAGIR, ASA,
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Bolsa de Cereales, CARBIO, CIARA-CEC, CIAFA,
CASAFE, CONINAGRO, CRA, CPIA, Facultad de Agro-
nomía de la Universidad de Buenos Aires y Programa
de Agronegocios y Alimentos, Federación de Centros y
Entidades Gremiales de Acopiadores de Cereales, Ferti-
lizar, IRAM, INTA, Ministerio de Agricultura, Ganadería
y Pesca de la Nación, Ministerio de Asuntos Agrarios de
la Provincia de Buenos Aires, SENASA y SRA. También
forman parte de ella consultores fundacionales como
David Hughes, Eduardo Serantes, Federico Pochat,
Gustavo Idígoras y Santiago Casares. Adhirieron poste-
riormente ASAHO y FISO.

La Red entiende que las BPA constituyen un ins-
trumento estratégico para atender adecuadamente los
desafíos del crecimiento cuantitativo y cualitativo de la
demanda de los productos de la agroindustria, que
implica la integración de la disponibilidad, la calidad e
inocuidad y la sustentabilidad de la producción agroin-
dustrial.

“La Red es una iniciativa abierta y dinámica que se
construye gradualmente y de manera consensuada
con todos sus miembros a través de un proceso de diá-
logo constructivo”, comentó Ramiro Costa, Coordina-
dor de la Red.

En el marco de su presentación en sociedad, y
como una de sus primeras actividades concretas, la
Red elaboró un documento que es el marco concep-
tual y técnico de la misma: “El documento que presen-
tamos recorre los distintos procesos de producción,
señalando los requisitos a implementar para lograr el
cumplimiento de las BPA, basándose en la capacita-
ción del personal y abarcando desde la planificación
del cultivo y hasta la obtención del producto final”,
agregó el Coordinador de la Red.

Desde la Red se promueve que los productos agríco-
las sean usados responsablemente sin afectar a la salud
humana ni animal, así como tampoco al medio ambien-
te y protegiendo la seguridad de los trabajadores.

Con el objetivo de lograr la adopción masiva de las
BPA a través de un proceso de mejora continua que
permita lograr un buen posicionamiento de Argentina
en el contexto mundial, la Red profundizará el Docu-
mento de Lineamientos para generar guías de imple-
mentación más específicas según los tipos de cultivos

(intensivos o extensivos) y evaluará la situación actual
en relación al uso de las BPA en Argentina. Además,
avanzará con la coordinación de las capacitaciones y
trabajará en el desarrollo e implementación de un plan
de comunicación para promover las BPA y dar respues-
tas a las preocupaciones de la sociedad respecto de la
actividad agroindustrial.

En el cierre del evento, el Ing. Marcelo Regúnaga,
Responsable de la Comisión de Capacitación, remarcó
que la Argentina está bien encaminada en cuanto a las
Buenas Prácticas aunque aún queda mucho por hacer.
“Se trata de un proceso de mejora continua”, señaló.
En este sentido, destacó que el periodismo es una pieza
fundamental para la difusión de las BPA, con llegada
directa a la sociedad. Haciendo referencia a la creación
de la Red, Regúnaga rescató la interacción público-pri-
vada que se da en este ámbito y comentó que los
beneficios de aplicar BPA no son sólo para el productor
sino para toda la cadena y el país.

“Desde la Red buscamos, además de promover la
implementación de las BPA, trabajar en la comunica-
ción a la sociedad de cómo se producen los alimentos
en Argentina”, añadió Regúnaga.

28 - VISITA DELEGACIÓN DEL BANCO MUNDIAL

La comitiva, integrada por técnicos de la CNV y el
Banco Mundial, visitó la Bolsa el día de 6 de mayo del
ejercicio bajo análisis, con el interés de conocer el fun-
cionamiento de los mercados agrícolas en Argentina y
en los sistemas de información y difusión de precios.

Durante la jornada estuvieron presentes por la
Bolsa de Cereales, su Presidente, el Lic. Ricardo Valde-
rrama; el Secretario. Hon. Sr. Carlos D. Morgan; y fun-
cionarios de la Institución. Asimismo, por el Banco
Mundial asistieron Julián Lampietti, Líder de Programas
de Desarrollo Sustentable; Holger Kray, Economista
Agrícola Líder; Diego Arias, Economista Agrícola
Senior; Renato Nardello, Especialista Senior en Des-
arrollo Rural y Nicolás Weber, Especialista en Sistemas
y Tecnología de la Información.

29 - VISITA MINISTRO DE ASUNTOS AGRARIOS DE
LA PCIA. DE BUENOS AIRES

El 28 de mayo del ejercicio bajo análisis el Presi-
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dente, Lic. Ricardo Valderrama, recibió la visita del Min.
de Asuntos Agrarios de la Pcia. de Buenos Aires, Lic.
Alejandro Rodríguez. Durante dicha reunión el Lic. Val-
derrama estuvo acompañado por integrantes del
Comité Ejecutivo y funcionarios institucionales y se
presentó la entidad y su trayectoria al Ministro para
luego analizar la situación de los principales cultivos
que se desarrollan en la Provincia, así como también se
trató la situación de los puertos y vías navegables,
entre otros temas.

30 - REUNIÓN CON EL GOBERNADOR DE LA PRO-
VINCIA DE BUENOS AIRES

El encuentro con el Gobernador Daniel Scioli, se
realizó el miércoles 3 de junio de 2015, en la sede del
Bco. Provincia en esta capital, con la participación del
Lic. Ricardo Valderrama, Pte. de la Bolsa de Cereales;
Carlos D. Morgan, Secretario; Raúl A. Cavallo, Tesore-
ro; Eduardo D. Reynolds, Protesorero; Dr. Adrián Vera;
Dir. Ejecutivo; Lic. Fernando Ravazzini, Gte. de Adm. y
Finanzas; y el Lic. Ramiro Costa; Jefe del Inst. de Est.
Económicos de la Institución.

Durante la reunión las autoridades de la Entidad
transmitieron al Gobernador su preocupación por la
situación de los cultivos de trigo y maíz, así como tam-
bién se abordaron temáticas referentes a las potencia-
lidades de desarrollo del agro en la provincia, las nece-
sidades de infraestructura y la situación de los puertos
provinciales.

También estuvieron presentes el Min. de Asuntos
Agrarios de la Pcia. de Bs. As., Alejandro Rodríguez, y
el Jefe de Gabinete Bonaerense, Alberto Pérez.

31 - JORNADA SOBRE SORGO

El encuentro “Mercados y Futuro del Sorgo en
Argentina”, organizado por la Sec. de Agricultura,
Ganadería y Pesca de la Nación (SAGyP) y la Asoc.
Maíz y Sorgo Argentino (MAIZAR), fue llevado a cabo
el 10 de junio del ejercicio bajo análisis, en el Salón San
Martín de la Institución, con exitosa convocatoria y la
participación de importantes especialistas.

La apertura de la jornada estuvo a cargo de un panel
integrado por el Ing. Alberto Morelli, Vicepresidente de
MAIZAR; Ing. Juan Maceira, Subsecretario de Agric.

de la Nación; Ing. José A. Catalano, Vicepresidente de
INTA; y el Lic. Ricardo Valderrama, Pte. de la Bolsa de
Cereales, quien brindó unas palabras de bienvenida
expresando su agradecimiento a las entidades convocan-
tes por elegir a la Institución como sede del evento.

Seguidamente, los miembros del panel destacaron
la importancia de trabajar la temática del sorgo, debi-
do a la relevancia que este cultivo ha adquirido en la
actualidad, puntualmente con su gran demanda en el
mercado chino, así como también la necesidad de
potenciar y desarrollar sus múltiples usos.

Participaron durante el encuentro profesionales de
reconocidas instituciones del sector como el Ing. Agr.
Carlos Poullier, del Min. de Agricultura, Ganadería y
Pesca (MAGyP), integrante del panel Comercializa-
ción: ¿Cómo se arma el negocio? Oferta y Deman-
da, presentando el tema “Aspectos a considerar con
miras al 2015/16”; y el Ing. Juan Carlos Batista, de
SENASA, exponiendo sobre “Protocolo y normativas
de sorgo” en cuanto a China: situación de la comer-
cialización con China; entre otros. Por otra parte, Juan
Martín Brihet por el Dpto. de Estimaciones Agrícolas de
la Bolsa de Cereales, disertó sobre “Producción y adop-
ción de tecnología”, en relación a los desafíos del sorgo
a nivel nacional.

Además de la notable asistencia a la jornada, el
evento también fue transmitido vía on line por el por-
tal de noticias Agrositio.com, posibilitando la extensión
de la audiencia a Uruguay y Paraguay.

32 - LA BOLSA DE CEREALES REALIZÓ UNA NUEVA
JORNADA DE CAPACITACIÓN A ESCUELAS
AGROTÉCNICAS EN CARLOS CASARES

En el encuentro realizado el 9 agosto de 2015, se
recorrieron las instalaciones de TOMAS HNOS. S.A.
permitiendo a los participantes experimentar de forma
directa los distintos procesos de trabajo que se llevan
adelante en una planta de acopio.

Esta actividad de carácter práctico, permitió que
estudiantes de los últimos años de la Escuela Secundaria
Nº 2 de Belloq y del Centro Educativo para la Producción
Total Nº 13 de “El Billar” conocieran el funcionamiento
de la empresa, así como también aprendieran conceptos
centrales sobre la comercialización de los granos.
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Acompañaron esta iniciativa, el Sr. Carlos Borla,
Gerente General de TOMAS Hnos. S.A., quien dedicó
unas palabras de bienvenida a los asistentes, la Cra.
Eliana Martín, Coord. de RR.HH. de dicha empresa;
Omar Carulias, docente del Programa de Formación y
Capacitación de la Bolsa; la Lic. Analía Caldentey,
Coord. de Área del Centro Educativo Agrario Nº 17 y
la especialista en RSE, Lic. Margarita Carratú.

La jornada se llevó a cabo en el marco del Plan
Estratégico de RSE de la Bolsa de Cereales que tiene
como principal objetivo achicar la brecha entre el siste-
ma educativo y el sistema productivo y comercial del
sector, formando parte de una serie de acciones reali-
zadas por la Institución desde el año 2013.

33 - VISITA WILLIAM GEORGE, ECONOMISTA
SENIOR DEL USDA

En el marco del Seminario "Situación del Mercado
Mundial de Granos y Perspectivas de Corto Plazo”,
organizado por Fundación INAI y la Red Argentino-
Americana para el Liderazgo (REAL), el Analista Senior
de oleaginosas del USDA, junto a otros especialistas,
analizó la situación actual y perspectivas de los merca-
dos de granos y carnes.

La jornada se llevó a cabo el 14 de septiembre del
ejercicio bajo análisis y comenzó con las palabras de
bienvenida a cargo de Ricardo Capece, Pte. de Ago-
pharma; Lic. Juan Pablo Laporte, por REAL; David
Mergen, Consejero Agrícola Of. del Servicio Exterior
de Agricultura en Bs As. de la Embajada de EE.UU.;
y del Dr. Adrián Vera Dir. Ejecutivo de la Bolsa de
Cereales, quien agradeció a los invitados y señaló la
importancia de realizar análisis sobre la base de un tra-
bajo científico, en conjunto con instituciones públicas y
privadas nacionales e internacionales, con vistas al
futuro.

Seguidamente, se llevaron a cabo las primeras pre-
sentaciones en las que se brindó un detallado panora-
ma de la situación de la producción y el comercio de
granos y carnes en nuestro país, destacando la necesi-
dad de cambios en las políticas públicas que afectan a
estos productos.

La situación argentina: Márgenes negativos están
impactando en área y tecnología.

El panel, compuesto por destacados analistas y
referentes del sector agroindustrial, inició con la parti-
cipación del Lic. Ramiro Costa, Economista Jefe del
Inst. de Estudios Económicos de la Bolsa de Cerea-
les, quién en su disertación acerca de “Mercado de
granos, perspectivas para Argentina”, advirtió que
“estamos en presencia de márgenes negativos o
levemente positivos, que impactan en la incorpora-
ción de tecnología y conducirán a un ajuste a la baja
en el área sembrada durante la presente campaña”.
Asimismo, remarcó que en un escenario de largo
plazo, “Argentina podría duplicar la tasa de creci-
miento en cereales con un set de políticas que
incentiven la producción”.

A continuación, el analista ganadero, Victor
Tonelli, llevó a cabo su exposición sobre la “Situación
de la ganadería argentina y demanda para feedlots”
en la que subrayó la caída sufrida por Argentina en
los niveles de producción y exportación de carne
bovina. No obstante, resaltó que “gracias a una
extraordinaria relación entre el precio del gordo y el
del maíz, y a la espera de cambios en las políticas de
restricciones a las exportaciones, las expectativas del
sector son más positivas, lo que incide en el precio de
la invernada y el negocio de la cría con revalorización
de vientres”.

Por otra parte, William George, economista
senior del Departamento de Agricultura de Estados
Unidos (USDA), expuso acerca de los últimos aconte-
cimientos en relación a los mercados de cereales y ole-
aginosas, y su incidencia en las perspectivas de corto
plazo.

George comenzó su disertación destacando que
“son los eventos macro los que provocan cambios en
los niveles de precios de los commodities agrícolas”.
No obstante sobre la desaceleración de la economía
china, indicó que no se espera una caída en el ritmo del
crecimiento de la demanda de harina de soja para ali-
mentación animal por parte de ese país. Sin embargo,
reconoció que “la caída en la demanda de cultivos para
biocombustibles, especialmente etanol de maíz, si
impactará a la baja en los mercados de commodities
agrícolas”. Respecto de la situación actual, señaló que
se debe a que estamos en niveles récord de oferta.
Otro de los factores elegidos por George para explicar
el escenario corriente fue la fortaleza del dólar.

58



Al finalizar, se organizó una ronda de intercambio y
preguntas con los asistentes.

34 - VISITA DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD
TECNOLÓGICA DE MONTERREY

Los jóvenes conocieron la Bolsa de Cereales en el
marco de un programa de intercambio el 24 de sep-
tiembre del presente ejercicio.

Los estudiantes de la Carrera de Agronomía, miem-
bros del Campus Querétaro, llegaron al país convoca-
dos por el Programa Internacional "Semana i" en el
que participan de una especialización sobre "Los agro-
negocios en América Latina: El caso Argentina". Duran-
te su estadía, los jóvenes recorrieron empresas privadas
y organismos públicos, así como también asistieron a
seminarios en la Facultad de Agronomía de la Univ. de
Buenos Aires (FAUBA) y la Univ. del Centro de Estudios
Macroeconómicos de Argentina (UCEMA), con el fin de
conocer el desarrollo del negocio del agro en Argentina.

35 - MODERNIZACIÓN SALÓN DE OPERACIONES -
VIDEO WALL

El 29 de octubre del presente ejercicio, la rueda de
piso comenzó a funcionar con la nueva estructura,
denominada Video Wall, el cual además de los precios
negociados en rueda, exhibirá el mercado electrónico
MATba así como también las cotizaciones de los mer-
cados internacionales, todo a tiempo real.

36 - PRESENTACIÓN DE LA PUBLICACIÓN “LA
BIOECONOMÍA ARGENTINA: SITUACIÓN
ACTUAL Y OPORTUNIDADES PARA EL DES-
ARROLLO SUSTENTABLE DEL PAÍS

Con el aporte de un importante equipo de especia-
listas sobre el tema, la Bolsa de Cereales presentó en
una publicación el trabajo “La bioeconomía argentina:
situación actual y oportunidades para el desarrollo sus-
tentable del país”; que realiza una revisión de la actua-
lidad de la industria y las principales estrategias lleva-
das a cabo en diversos países para fomentar su des-
arrollo.

El resultado de la investigación brinda una comple-
ta reseña de las fortalezas de la Argentina para promo-
ver un desarrollo económico y territorial, con un nuevo

enfoque para un crecimiento sustentable, basado
en producciones de alto valor agregado y alta com-
petitividad con la perspectiva que proporciona la
bioeconomía.

Se entiende a la bioeconomía como el conjunto de
sectores que usan recursos o procesos biológicos
para la producción de bienes y servicios (alimentos,
fibras, energía, bioinsumos y bioproductos industriales,
medicamentos, etc.).

Aparece cada vez más como una importante
estrategia para el futuro económico y social de
Argentina. La propuesta se basa en actividades alta-
mente competitivas que permiten interesantes agrega-
dos de valor. Integran este campo, por ejemplo, la pro-
ducción de distintos tipos de biomasa con la pro-
ducción industrial de bioproductos que sustituyen a
los derivados del petróleo.

Participaron en el proyecto el Lic. Eduardo Trigo,
Asesor de la Dirección de Relaciones Internacionales
del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Pro-
ductiva; el Ing. Agr. Marcelo Regúnaga, Director del
Departamento de Formación y Capacitación de la Bolsa
de Cereales; el Lic. Ramiro Costa, Economista Jefe del
Instituto de Estudios Económicos de la misma entidad;
la Lic. Marisa Wierny, Consultora en Cuentas Nacio-
nales y Regionales en la Dirección General de Estadísti-
cas y Censos de la Ciudad de Bs. As.; y el Lic. Ariel
Coremberg, Profesor e Investigador del Proyecto
ARKLEMS.

La publicación se puede ver en:
http://www.bolsadecereales.com/ver-bioeconomia-
580

37 - FORO INTERNACIONAL DE GRANOS

El importante encuentro organizado por la Bolsa de
Cereales y el International Grain Council (IGC), se llevó
a cabo el 1 de diciembre de 2015 y contó con una exi-
tosa convocatoria, estimada en 200 inscriptos y repre-
sentantes de 20 países. Participaron en este Foro des-
tacados expositores nacionales e internacionales que
analizaron el escenario actual y las tendencias a futuro
en el sector, evaluando los desafíos y perspectivas que
enfrentan los grandes productores y exportadores de
cereales y oleaginosas.
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La apertura del evento estuvo a cargo de las auto-
ridades de las instituciones organizadoras quienes brin-
daron las palabras de bienvenida a los asistentes. En
dicha oportunidad, el Lic. Ricardo Valderrama, Pte. de
la Bolsa, expresó el honor que supone para la Entidad
recibir a miembros del cuerpo diplomático, del poder
Legislativo, directivos de cámaras y asociaciones
empresarias y periodistas, en tanto “son referentes y
activos participantes de la vida sectorial granaria tanto
a nivel nacional como internacional.”

Por otra parte, resaltó la importancia de este foro al
señalar que “el sistema de agronegocios mundial se
encuentra ante importantes modificaciones de contex-
to lo cual implica nuevos desafíos que conllevan mayo-
res exigencias de producción y comercialización. Estos
retos son también fuente de importantes oportunida-
des para los sectores vinculados a los cereales y granos
oleaginosos.”

Asimismo, Etsuo Kitahara, Dir. Ejecutivo de IGC,
destacó que desde el último Foro Int. de Granos celebra-
do en Argentina en 1998, el comercio mundial ha tenido
un fuerte crecimiento. Por lo que los principales países
exportadores del mundo han jugado un papel fundamen-
tal en la contribución a la seguridad alimentaria mundial.

Bajo el lema “El nuevo contexto global” la agen-
da de temas de la jornada convocó a expertos intere-
sados en el análisis de las condiciones del mercado de
granos, entre los que se destacan Seth Meyer (USDA)
y Ann Berg, quienes disertaron acerca de la situación
del mercado mundial y el panorama para los países
importadores y exportadores.

En su exposición, el Economista Jefe del USDA,
advirtió que "en el mercado de trigo, tenemos tres años
consecutivos donde la producción superó a la demanda".

Por otra parte, en un panel dedicado a “Comercio
Internacional y Sustentabilidad” Jaimme Penm (ABA-
RES) expresó que "China aumentó fuertemente las
importaciones de soja, mientras en el resto de los com-
modities se mantienen estables". Seguidamente, Euge-
nio Díaz Bonilla (IFPRI), disertó sobre “Macroecono-
mía, Agricultura y Seguridad Alimentaria: Algunas ten-
dencias globales”; y Agustín Tejeda (INAI) presentó
“Nuevo escenario de negociaciones. El Rol del MER-
COSUR”.

En una segunda instancia, se analizó el “Rol de los
recursos naturales” junto a Eduardo Trigo (Grupo Bio-
tecnología), Daniel Mason (IFPRI) y Pedro Vigneau
(AAPRESID).

El último panel denominado “Enfrentando los de-
safíos productivos” contó con las presentaciones de
Patricio Grassini (Universidad de Nebraska-Lincoln)
y Mariana Pellegrini (MATBA) quienes se refirieron a
“Agricultura y seguridad alimentaria”. Posteriormente,
Luiz Cornacchioni (ABAG), Luis Zubizarreta (CIARA-
CEC) y Andrew Conner (MAIZALL) analizaron “El Rol
de Argentina y Brasil”.

El Foro Internacional de Granos es un evento
de gran relevancia internacional organizado por el
Consejo Internacional de Cereales (CIC). En 2015
la Presidencia del CIC está a cargo de Argentina, por
tal motivo la Bolsa de Cereales fue elegida para la
realización de este encuentro por segunda vez en el
país.

38 - ACTIVIDAD CON DOCENTES Y ESTUDIANTES
DE ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS AGRO-
PECUARIOS EN BRAGADO

En el marco del Plan Estratégico de RSE de la Bolsa
de Cereales, que tiene como principal objetivo achicar
la brecha entre el sistema educativo y el sistema pro-
ductivo y comercial del sector; estudiantes, docentes y
directivos se capacitaron y recorrieron las instalaciones
de “La Bragadense”, pudiendo experimentar de forma
directa los distintos procesos de trabajo que se llevan
adelante en una planta de acopio de granos.

Esta actividad se llevó a cabo durante el mes de
diciembre de 2015 y fue posible gracias al trabajo
mancomunado de la Entidad y el Pte. de la empre-
sa “La Bragadense”, Ing. Jorge Aristi, quién dió la
bienvenida a los visitantes, así como también, del
Ing. Juan Pedro Aristi, Gerente Gral. de la empre-
sa, quién brindó una charla sobre la actualidad de
los desafíos del sector. Acompañaron la jornada
representantes de la Bolsa, la Lic. Margarita Carra-
tú, Especialista en RSE; Lic. Maximiliano Zega,
Coord. RRHH, y el Ing. Carlos Belamendía, quién
realizó una extensa y pormenorizada recorrida por
los diferentes sectores productivos de la planta de
acopio.
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Dicha iniciativa permitió que directivos, docentes y
estudiantes de los últimos años del Inst. Agrotécnico
de Bragado y del Ctro. Educativo para la Producción
Total de “La Limpia”, vivieran una experiencia enri-
quecedora para su formación educativa.

De esta manera la Bolsa de Cereales sigue cum-
pliendo a paso firme con sus objetivos que la ratifican
como una institución socialmente responsable.

39 - SIO-GRANOS

Durante el ejercicio bajo análisis y de acuerdo a lo
establecido en la Resolución Conjunta CNV- SAGyP Nº
208 y 628 se estableció el Sistema unificado de Infor-
mación Obligatoria de las operaciones de compraventa
de granos que conforman el Mercado Físico.

El mencionado sistema ha sido desarrollado por las
Bolsas de Cereales de Bahía Blanca, Buenos Aires, Cór-
doba y Entre Ríos y las Bolsas de Comercio de Chaco,
Rosario y Santa Fe, el Mercado a Término de Buenos
Aires S.A. – MATba y el Mercado a Término de Rosario
S.A. –ROFEX.

CÓMO FUNCIONA SIO GRANOS

Los operadores incluidos en el R.U.C.A -Registro
Único de la Cadena Agroalimentaria (Resolución 302
SAGyP)- deberán acceder al sistema a fin de efectuar
declaraciones y consultas de las operaciones en las
que fueran parte.

El sistema admite un solo declarante en cada ope-
ración: el corredor (si lo hubiera) o en su defecto, el
comprador.

El resto de las empresas –es decir, aquellas NO
INCLUIDAS en el R.U.C.A– tendrán acceso a consultar
operaciones en las que participen, pudiendo objetar la
operación en caso de no haber acuerdo con el decla-
rante, sobre la información suministrada (la que se
visualizará como “operación objetada”).

Para más información: www.siogranos.com.ar

40 - SEMINARIOS Y/O CURSOS DICTADOS

En el transcurso del año 2015, la Bolsa de Cereales,

organizó y/o patrocinó distintas reuniones, jornadas,
conferencias, cursos y/o seminarios a saber:

a) Cursos “Futuros y Opciones Agrícolas como
Herramienta de Gestión Empresaria”

Nuestra entidad, junto con el MATba (Mercado a
Término de Buenos Aires S.A), dictaron los curos de
referencia desde el mes de marzo a noviembre del año
2015, en los salones de la Institución, los cuales se de-
sarrollaron con gran éxito en cuanto a cantidad de par-
ticipantes y calidad de expositores.

b) Seminario sobre Mercados Agrícolas y Merca-
dos de Futuros.

Organizados por la Gerencia de Relaciones Institu-
cionales de la Bolsa de Cereales se llevaron a cabo en
las siguientes instituciones:

Días 6, 7, 13 y 14 de mayo de 2015 – Instituto
Superior de Enseñanza Agropecuaria (ISEA) - Curso
Comercialización de Cereales.

Día 19 de mayo de 2015 – Universidad de Lomas
de Zamora, Cátedra de Ciencias Económicas – Charla
sobre Mercado de Cereales.

Día 4 de septiembre de 2015 – Centro de Estudios
e Investigación para la Dirigencia Agroindustrial – Taller
Mercado de Futuros.

Días 6, 7, 14 y 15 de octubre de 2015 – Instituto
Superior de Enseñanza Agropecuaria (ISEA) – Curso de
Comercialización.

Día 6 de noviembre de 2015 – Centro de Estudios
e Investigación para la Dirigencia Agroindustrial, Jujuy
– Curso Mercado de Futuros.

Día 17 de noviembre de 2015 – Universidad de
Lomas de Zamora, Cátedra de Ciencias Económicas –
Charla Mercado de Cereales

41 - REUNIONES

Durante el año 2015, entidades adheridas y adhe-
rentes; instituciones científicas, cámaras, asociaciones y
organismos públicos y privados, solicitaron el uso de las
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instalaciones para realizar una serie de eventos, entre
los que se destacan:

a) CONICET

El 19 de marzo, se llevó a cabo el “I Workshop –
Oportunidades de Innovación en la Cadena de la
Soja”, en el salón Bouchard, organizado por la entidad
del título.

b) CENTRO DE CORREDORES Y AGENTES DE LA
BOLSA DE CEREALES

La entidad del título realizó el 21 de abril una jor-
nada sobre “Lavado de Dinero”, en el salón San Mar-
tín de la Institución.

El 3 de junio, se llevó a cabo una charla de Actua-
lización Impositiva en el Salón Bouchard de la entidad.

El 10 de septiembre se realizó una reunión sobre
“Comisión de Impuestos”, en el Salón Bouchard, de la
Bolsa de Cereales.

c) AADYND - Asociación Argentina de Dietistas y
Nutricionistas Dietistas

La Entidad del título realizó durante el año 2015
una serie de “Jornadas de Capacitación” que se lleva-
ron a cabo los días 27 y 28 de mayo y 30 de octubre
en el salón San Martín del 3º piso de la Institución.

d) ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS AGROALIMEN-
TARIOS DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

El 27 de abril la entidad del epígrafe realizó la pre-
sentación del Libro “Los Impuestos al Agro en Argenti-
na”, en el Salón San Martín de la Bolsa de Cereales.

e) MAIZAR

La entidad del título realizó el 4 de mayo una
conferencia de prensa en el Salón Bouchard de la
Bolsa de Cereales, donde presentó el libro “Comer
sin Miedo”.

f) MATba

La entidad del título llevó a cabo el 12 de junio una

“Presentación a Operadores – Sistema de Comerciali-
zación”, en el salón San Martín del 3 Piso.

El 14 de septiembre realizó una presentación de
“Nuevos Productos”, en el salón Auditorio de la Bolsa
de Cereales.

g) ASOCIACIÓN ARGENTINA DE ECONOMIA
AGRARIA

La entidad del título el 4 de junio llevó a cabo la
“Jornada de Perspectivas Agropecuarias 2015/2016”,
en el salón San Martín del 3º piso institucional.

h) DOW AGROSCIENCES

Al igual que años anteriores, la entidad del título,
realizó la entrega del 14º Premio Dow Agrosciences el
10 de septiembre en los salones San Martín y de Ope-
raciones de la Institución.

i) ARGENTRIGO

El 25 de noviembre la entidad del epígrafe realizó
una Jornada Técnica en el Salón Bouchard de la Bolsa
de Cereales.

j) FACULTAD DE AGRONOMÍA - UBA

Los días 11 y 12 de noviembre la Dirección del
Departamento de Bioeconomía, Políticas Públicas y
Prospectiva del Programa de Agronegocios de la Facul-
tad de Agronomía, realizó el Simposio “Bionegocios,
Claves Actuales y Futuras de la Bioeconomía”, en el
Salón San Martín del 3º Piso de la Institución.

k) UART (Unión de Aseguradoras de Riesgos del
Trabajo) / FISO (Fundación Iberoamericana de
Seguridad y Salud Ocupacional)

Las entidades mencionadas en el título llevaron a
cabo el “Seminario sobre Prevención de Riesgos en la
Actividad Agropecuaria”, el 9 de septiembre en el
Salón San Martín de la Bolsa de Cereales.

l) FINUT (Fundación Iberoamericana de Nutrición)

Los días 17 y 18 de septiembre la entidad del epí-
grafe realizó la Jornada FINUT-SAN “Evaluación Nutri-
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cional y de Estilos de Vida de Poblaciones”, en el Salón
San Martín del 3º Piso, de la Institución.

m) CADIA – Centro Argentino de Ingenieros Agró-
nomos

El 29 de septiembre se llevó a cabo la conferencia
“Qué observamos en el clima en el sur de Sudamérica-
Perspectiva del clima en la campaña agrícola
2015/16”, organizada por la entidad del título en el
Salón Auditorio de la Bolsa de Cereales.

n) CPIA – Consejo Profesional de Ingeniería Agro-
nómica

La entidad del título llevó a cabo el 30 de noviem-
bre el 1º Seminario CPIA-Alimentos “Alimentos de
mayor calidad, integrando la cadena agroalimentaria”,
en el Salón San Martín de la entidad.

o) ARPOV – Asociación Argentina de Protección
de las Obtenciones Vegetales

El lunes 21 de diciembre la entidad del título realizó
una presentación de resultados y planificación para el pró-
ximo año, en el Salón Bouchard de la Bolsa de Cereales.

42 - VISITAS

En el transcurso del año 2015 se recibió la visita de
distintas entidades educativas las que se detallan a con-
tinuación:

11/6 Instituto Don José de San Martín -
San Miguel - Buenos Aires

16/6 Instituto Don José de San Martin - San
Miguel – Buenos Aires

23/7 Facultad de Agronomía UBA / FAUBA -
Buenos Aires

27/7 Universidad Nacional de La Pampa - Santa
Rosa, La Pampa

3/8 Universidad Nacional de La Pampa - Santa
Rosa, La Pampa

14/8 Universidad Nacional de General San
Martín - Esc. de Economía y Negocios -
San Martín - Buenos Aires

21/8 Escuela Superior de Comercio - Bahía
Blanca - Buenos Aires

28/8 Escuela Superior de Comercio - Bahía

Blanca - Buenos Aires
10/9 Centro de Esp. de Asuntos Económicos

Regionales – Río Negro
24/9 Instituto Tecnológico y de Estudios

Superiores de Monterrey - Universidad
Privada de Monterrey - México

43 - INFORMES Y PUBLICACIONES

Durante el ejercicio, se presentó una nueva
edición del “Número Estadístico”, publicación
reconocida como material de consulta permanen-
te por los asociados, organismos públicos, empre-
sas y estudiantes.

Asimismo, el “Panorama Agrícola Semanal” y
el “Informe de Coyuntura Agropecuaria” (ICA –
Mensual), continuaron perfeccionándose en sus
contenidos a fin de ofrecer a sus lectores la mayor
información relacionada con el mercado regional
e internacional de granos, oleaginosos y deriva-
dos. Cabe destacar también la edición de los
“Informes Climáticos Semanales”, como así tam-
bién los informes climáticos especiales en época
de siembra y cosecha.

De esta manera las publicaciones de la Bolsa
de Cereales continuaron divulgando los aspectos
principales vinculados con el quehacer granario,
destacándose la importancia que han ido adqui-
riendo como difusores de la actividad institucio-
nal.

44 - TERMINAL QUEQUÉN S.A.

Durante el año 2015, Terminal Quequén alcanzó
un volumen total de cargas de 1.910.104 toneladas,
compuesto de la siguiente manera:

Trigo: 154.042 ton.
Maíz: 41.464 ton.

Cebada: 413.470 ton.
Soja: 1.301.128 ton.

45 - TERMINAL BAHÍA BLANCA S.A.

La Terminal del acápite informó que durante el año
2015 se embarcaron 1.808.733 toneladas, repartidas
de la siguiente forma.
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Trigo: 290.464 toneladas
Maíz: 317.373 toneladas
Soja: 939.145 toneladas

Cebada Forrajera: 9.941 toneladas
Cebada Cerv.: 36.621 toneladas

Malta: 215.189 toneladas.

46 - FALLECIMIENTO DEL SEÑOR JORGE CORT

El 21 de agosto de 2015, se produjo el lamentable
fallecimiento del señor Jorge Cort, que causó entre
todos los asociados de la Institución un profundo sen-
timiento de pesar, ante la pérdida de uno de sus miem-
bros más destacados.

Fue una fecunda labor la del señor Jorge Cort, quien
se desempeñó como Presidente de la Institución duran-
te los años 1982-1984, habiendo también sido Conse-
jero Titular, 1972, 1990-1992 y Protesorero en 1981.

47 - NÓMINA DE SOCIOS FALLECIDOS DURANTE
2015

- Arturo A. Blanco
- Jorge Cort
- Elfride E. Kiernan Sahores de De Luca
- Alejandro D. Serignese

48 - MOVIMIENTO DE SOCIOS Y DEPENDIENTES
2015

Socios:
Registrados al 1º de enero de 2015 872
Ingresaron en el ejercicio 13 885

Dados de baja por:
Fallecimiento 5
Renuncias 6
Art. 15 2
Art. 16 3 16

Registrados al 31/12/15 869

Que se discriminan de la siguiente forma:
Honorarios 0
Vitalicios 258
Adherentes 16
En Relación de Dependencia 130
Activos 465 869

Dependientes:
Registrados 8
Ingresaron en el ejercicio 0
Cesaron en el ejercicio 0 8
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La Bolsa de Cereales, desde el ejercicio 2007, sumo
a los fines elementales establecidos en sus estatutos
sociales, el compromiso en el desarrollo social, cultural
y educacional de la comunidad.

Para la Bolsa de Cereales la responsabilidad social
es una sólida inversión a largo plazo.

El trabajo en Responsabilidad Social debe ser con-
cebido como un Plan Integral, hacia el bien común, que
concentre políticas, prácticas y programas integrados
con la gestión de la entidad.

A través de este capítulo específico destacaremos
las labores realizadas en materia de Responsabilidad
Social durante el último ejercicio.

• Plan Estratégico de Responsabilidad Social
Empresaria 2015:

En el año 2015 La Bolsa de Cereales cumplimentó
sus dos importantes objetivos para el Plan Estratégico
de RSE: ampliación de meta física (cantidad de estable-
cimientos educativos agropecuarios adheridos al pro-
grama) y profundización de articulaciones con sus aso-
ciados para la realización de acciones con jóvenes estu-
diantes en las plantas de acopio.

Logros 2015:
Ampliación de la meta física:

- cantidad de establecimientos educativos agrope-
cuarios con los que se desarrollan acciones, de 4 en
2013, pasó a más de 20 en 2015.

- cantidad de localidades, de 4 en 2013, pasó a
más de 15 en 2015, todas de la Provincia de Buenos
Aires.

- cantidad de docentes y directivos que participa-
ron en las actividades de actualización en temas vincu-
lados al sector granario brindadas tanto en la entidad
como en las empresas de asociados: de 20 en 2013 a
más de 80 en 2015.

- cantidad de estudiantes que recibieron, a través
de sus docentes y directivos, conocimiento actualizado
del sector: cerca de 6.000.

Este objetivo se logró principalmente por la
demanda que fue recibiendo la entidad directamente
de los establecimientos educativos, que fueron reci-

biendo información “horizontal”, esto es, por los cole-
gas que quedaron interesados y encontraron en la enti-
dad, un actor significativo para su formación y la de sus
alumnos. También por las visitas realizadas de manera
frecuente por los consultores acompañados por miem-
bros de la entidad, a establecimientos educativos agro-
pecuarios cercanos a empresas de asociados para gene-
rar interés. Por otra parte se mantuvieron reuniones
con funcionarios de educación de la provincia de Bue-
nos Aires, de quienes se obtuvo el visto bueno para que
los docentes, directivos y alumnos pudieran participar
libremente en estas acciones.

Profundización de articulaciones con los asociados:

- Se realizaron, durante el 2015, acciones concretas
en plantas de acopios de dos importantes asociados.
Dichas acciones fueron las iniciales en ese sentido y per-
mitieron a más de 100 estudiantes tomar contacto con
la actividad productiva y comercial de uno de los actores
más relevantes en el sistema granario. Se realizaron jor-
nadas donde se recorrieron uno por uno, los puestos de
trabajo, y se brindaron charlas informativas de actualiza-
ción, por los propios dueños y directivos de los acopios.

En el año 2015 se sumaron las localidades de La
Limpia, Bragado; Necochea; Miramar, Lobería; Tandil;
Tres Arroyos y Monte a las de 25 de Mayo, Trenque
Lauquen, 30 de Agosto, Germania, Carlos Casares,
Smith, Odorqui, y Belloq.

Para generar mayor nivel de participación, se han
agregado en la entidad, dos actividades importantes y
repetidas en diversos momentos del año:

1. Estudiantes en un juego de simulación en la
Rueda a Término, participando de forma interactiva
con referentes de la entidad.

2. Estudiantes capacitándose en el funcionamien-
to del MATBA

Estas dos actividades se seguirán, como las otras,
desarrollando en el año 2016.

Algunas metas para el 2016:

- Encuesta a socios sobre interés suscitado en las
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acciones de RSE de la entidad para sumarlos en la
estrategia e incorporarlos en la acciones con estudian-
tes en localidades de la Provincia de Buenos Aires

- Elaboración de tablero de indicadores para
comenzar a evaluar resultados e impacto del Programa.

- Realización de mayor cantidad de acciones a nivel
local.

- Incorporar dos cursos a los ya brindados a los
establecimientos educativos, importantes para la
actualización de los docentes , que brinda la entidad
sobre las Buenas Prácticas Agrícolas, el PAS y un rele-
vamiento sobre tecnologías agropecuarias.

Comenzar a fines del 2016, a incorporar estudian-
tes del último año de escuelas agrotécnicas, como
pasantes en los acopios de asociados que en el año
2015.

El equipo de trabajo, al igual que el 2014, estuvo
integrado por el Lic. Juan Llach, Director del GESE
(Centro de Estudios de Gobierno, Empresa, Sociedad y
Economía) y I.A.E – Universidad Austral, y la Lic. Mar-
garita Carratú, consultora especialista en programas de
inversión social, junto con el apoyo de la Gerencia de
RR.II. y el Dpto. de Capacitación de la Bolsa de Cerea-
les.

Programa de Becas

Continuando con el trabajo, que comenzó en el
2013, la Bolsa de Cereales, en conjunto con la Funda-
ción CIMIENTOS, ha realizado durante todo el 2015 el
apadrinamiento de 15 jóvenes con necesidades econó-
micas y de contención social.

A través de la Fundación, se otorgaron 15 becas en
el “Programa Futuros Egresados” destinados a promo-
ver la escolaridad a alumnos de nivel secundario. El
objetivo es contribuir al mejoramiento de las condicio-
nes socioeconómicas en las que gran cantidad de ado-
lescentes cursan sus estudios.

Alumnos de las localidades de Pergamino, Azul,
Tandil, de la Provincia de Buenos Aires y Tartagal, pro-
vincia de Salta, han podido sostener su formación gra-
cias al aporte de la Institución.

Participación en el Programa “La Chocleada” – Asocia-
ción Civil MovilizaRSE

En el 2015, la Bolsa de Cereales de Buenos Aires
renueva su alianza con la asociación civil MovilizaRSE
apoyando y participando del programa La Chocleada
que se realiza tanto en Argentina como en el Uruguay.

La Chocleada es un programa social y solidario,
que tiene como principales objetivos combatir el ham-
bre, movilizarse a las comunidades y construir valores.

Este proyecto, creado en 2005 por productores
agropecuarios, consiste en la recolección manual de
una hectárea de maíz, donada por un productor rural.
Cuando el producto se encuentra apto para su consu-
mo como maíz seco. Los choclos son enviados directa-
mente a los bancos de alimentos para su distribución a
comedores sociales y el maíz seco se comercializa para
comprar alimentos no perecederos que son entregados
a La Red Argentina de Bancos de Alimentos.

• Donaciones o Entidades de Beneficencia y Cul-
turales:

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires ha contribui-
do, durante el presente ejercicio, económica y cultural-
mente en las siguientes donaciones y eventos:

Almuerzo Anual SOLIDAGRO

El 28 de julio en el Pabellón Rojo de La Rural,
durante el transcurso de la 129º Exposición de Gana-
dería, Agricultura e Industria Internacional, se llevó a
cabo el 14º Almuerzo Anual de Solidagro “1.000 cora-
zones latiendo juntos”. Donde la Entidad colaboró con
la iniciativa solidaria.

Solidagro representa la primera alianza entre enti-
dades de la cadena agroindustrial y organizaciones de
la sociedad civil para promover acciones de Responsa-
bilidad Social Empresaria. Tiene como objetivo lograr el
desarrollo comunitario en la zona rural y urbana rural
de menores recursos de nuestro país. Su misión es pro-
mover y coordinar el trabajo conjunto entre las entida-
des del agro, empresarias y sociales para optimizar la
acción en red de cuatro áreas: nutrición, educación tra-
bajo y autogestión.

Cena Anual CIMIENTOS

El 19 de marzo de 2015, la entidad participó en la
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Cena Anual de CIMIENTOS, que se llevó a cabo en la
Rural de Palermo.

El trabajo de Cimientos está focalizado en acompa-
ñar alumnos que asisten a escuelas en contextos
socioeconómicos vulnerables y apoyarlos, tanto en lo
económico como en lo académico, en esta etapa de
construcción de identidad y de futuro.

• Departamento de capacitación y formación:

Con el objetivo de contribuir al proceso de mejora-
miento de las relaciones humanas en el sector agrope-
cuario, el Departamento del título ofreció, durante el
2015, una completa grilla de Cursos y Programas,
tanto presenciales y como virtuales.

• Visitas guiadas:

Durante el 2015, la Bolsa de Cereales ha sido visi-
tada por un destacado número de estudiantes de dife-
rentes escuelas e institutos, pertenecientes a distintos
sectores del país. En las mismas se dictaron charlas
informativas sobre las actividades que desarrolla la Ins-
titución diariamente.

• Información y estimaciones agrícolas. Clima.
Instituto de Estudios Económicos. Informes
específicos y generales:

Los principales aspectos vinculados al quehacer
agrario continúan durante el 2015, divulgándose a tra-
vés de las publicaciones de la Bolsa de Cereales desta-
cándose las que han ido adquiriendo importancia como
difusores de la actividad institucional. A través de ellas
y en forma semanal y mensual, el Instituto de Estima-
ciones Agrícolas y el de Estudios Económicos de la
Bolsa de Cereales, se produce información socioeconó-
mica relevante, proporcionando a los actores sociales y
económicos una infraestructura informativa válida para
interpretar la realidad. La característica fundamental de
esta información es el rigor científico y metodológico
de su producción aplicada a las investigaciones, los
métodos de recolección y cálculo empleados, y los
estudios realizados sobre el control de calidad de los
datos.

- Panorama Agrícola Semanal
- Informe Climático Semanal e Informes

Climáticos
- ICOM
- ICA.
- Informe sobre Comercialización
- Informe sobre Giras Agrícolas

• La Bolsa de Cereales participa en forma activa
en las acciones llevadas a cabo por las asocia-
ciones que apoyan la producción, la investiga-
ción y el desarrollo sustentable de los cultivos,
cuyos principales objetivos son:

ASAGIR – Asociación Argentina de Girasol

- Profundizar en el cambio y la difusión tecnoló-
gica con la finalidad de bajar el costo de producción del
girasol.

- Promocionar y acompañar a la actividad
empresaria para el desarrollo de nuevos productos y/o
nuevos usos y la consolidación de los mercados actua-
les y futuros.

- Consolidar y perfeccionar el vínculo creado
con cada uno de los eslabones de la cadena, otras aso-
ciaciones y el Estado.

MAIZAR – Cadena del Maíz Argentino

- Aumentar la eficacia de los eslabones de la
cadena de valor de maíz, realzando la calidad del pro-
ducto argentino, al ser uno de los principales países
productores y exportadores de este cereal.

- Identificar los problemas internos y externos
que aminoran la competitividad de la cadena.

- Proporcionar información relevante en cada
eslabón para el mejoramiento de sus operaciones y su
competitividad.

- Afianzar los lazos entre los integrantes de la
cadena.

- Proponer soluciones para que sean adoptadas
por las empresas, el sector público y la sociedad.

ACSOJA – Asociación Cadena de la Soja

- Desarrollar nuevas tecnologías de proceso y
promover la formación de emprendimientos sobre los
actuales y nuevos usos de la soja.

- Interactuar con las entidades y organismos
públicos y privados para incentivar las acciones relati-
vas al crecimiento del conjunto, produciendo un
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impacto social favorable.
- Incentivar la investigación en las áreas científi-

co – técnica, en la producción, industria y comercializa-
ción de los subproductos de alta calidad, generando
nuevos mercados externos.

- Mejorar la competitividad de todos los secto-
res de la cadena de la soja, creando comisiones de
investigación y estudios para cada una de las priorida-
des definidas.

- Fomentar la participación de todos los actores,
permitiendo el desarrollo de recursos humanos en cada
sector.

ARGENTRIGO – Asociación Argentina de Trigo

- Promover el desarrollo y la innovación científi-
co – tecnológica reconociendo la propiedad intelectual.

- Procurar la transparencia de los mercados.
- Perseguir la formalidad en las transacciones

comerciales e impulsar el aumento y la diversificación
de mercados, identificando las necesidades de la
demanda.

- Ser el nexo de comunicación entre los eslabo-
nes de la cadena.

- Estimular acciones y políticas que tiendan a
mejorar la posición del trigo argentino en el mundo.

- Incorporar el cereal en la rotación de cultivos
en pos de la sustentabilidad del sistema productivo.

• Apoyo a entidades que impulsan la innovación
tecnológica y el desarrollo de políticas públicas
para una agricultura y agroindustria sustenta-
ble:

CIPPEC - Centro de Implementación de Políticas Públi-
cas para la Equidad y el Crecimiento

Al igual que años anteriores, la Bolsa de Cereales
apoyó y participó de la presentación del evento “El
Futuro en Campaña” que se llevó a cabo el 13 de abril
en el Hotel Hilton, Puerto Madero.

CIPPEC es una organización independiente,
apartidaria y sin fines de lucro que, desde hace 15
años, trabaja por un Estado justo, democrático y efi-
ciente que mejore la vida de las personas. Para
lograrlo promueve y analiza políticas públicas que
fomenten la equidad y el crecimiento en la Argenti-
na.

Grupo Biotecnología

Durante el 2015, la Bolsa de Cereales continuó
trabajando en el Grupo Biotecnología, consciente
de los avances importantes que se han hecho en el
campo de la producción, distribución y conserva-
ción de alimentos, como así también, en el aumen-
to de la producción agropecuaria, la preservación
de los recursos naturales y la biodiversidad de espe-
cies.

Foro de la Alimentación, la Nutrición y la Salud
(FANUS).

El Foro de la Alimentación, la Nutrición y la
Salud y la Bolsa de Cereales han promovido las
diferentes perspectivas entorno a la salud, el sector
agropecuario, industrial, comercial, la investigación
y la educación, para de lograr optimizar los aspec-
tos nutricionales de los alimentos y así obtener
mejoras en la calidad de vida de la población, adap-
tando la producción agropecuaria y agroindustrial a
los requerimientos del sector de la salud dentro de
la cadena agroalimentaria.

En el transcurso del 2015 se llevó a cabo, en el
Merendero Capilla Nuestra Señora de Luján, Parro-
quia San Cayetano de Burzaco, los días 11, 18 y 24
de noviembre, la 7º Edición del Programa Anual
Bolsa de Cereales – Acción Católica Argentina,
“Formación nutricional y en valores humanos al
servicio de la cooperación comunitaria”.

Su objetivo fue generar, desde la familia, hábi-
tos de vida más saludables a través de la capacita-
ción alimentaria / nutricional y de las prácticas de
cocina, modificando o eliminando hábitos alimenta-
rios inadecuados. Se enseñaron las buenas prácticas
en la preparación y manipulación de alimentos,
para prevenir la aparición de enfermedades vincula-
das a las mismas y se fortaleció y enfatizo los valo-
res que promueven la dignificación de la persona
puesta al servicio del Bien Común.

La Ing. Ana María Suárez (FANUS) y la estu-
diante de nutrición Sta. Johana Mercado (A.C.A),
dictaron las clases preparadas por Lic. María Dolo-
res Fernández Pazos y Lic. Silvina Tasat, ambas pro-
fesionales de FANUS.
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De acuerdo a la problemática presentada por
cada institución se les brindó, al finalizar el Progra-
ma, la repuesta nutricional y alimenticia de manera
pormenorizada.

El temario desarrollado fue el siguiente:

Miércoles 11 de noviembre

- Alimentación Saludable.
- Importancia de una alimentación completa

y variada. Macro y micronutrientes, ¿Para qué sir-
ven? ¿Dónde están?

- Pirámide Alimentaria

Miércoles 18 de noviembre

- Higiene y Seguridad en la manipulación de
alimentos.

- Formas de preparación saludable.
- ¿Cómo combinar mejor los alimentos?
- ¿Cómo optimizar lo que tenemos?
- Colaciones saludables.

Martes 24 de noviembre

- Enfermedades presentes en los Hogares.
¿Qué son? ¿Qué hacemos? ¿Cómo alimentarnos en
esos casos? ¿Qué debemos tener en cuenta?

En la Reunión Anual de FANUS el 4 de diciem-
bre 2015, se firmó el Convenio de Cooperación
Comunitaria Bolsa de Cereales – A.C.A de la Dióce-
sis de Lomas de Zamora formalizando el compromi-
so de colaboración con dicho Merendero.

• Apoyo a organismos y reparticiones del Esta-
do en la defensa de los intereses nacionales
y foros de negociaciones internacionales y
organismos multilaterales:

Fundación INAI.

La Institución, junto con la Bolsa de Cereales de Bahía
Blanca y la Bolsa de Comercio de Rosario, ha sido fundado-
ra del Instituto de Negociaciones Agrícolas Internacionales
-INAI- con la finalidad de obtener los resultados más con-
venientes para la Argentina, en las negociaciones interna-
cionales, a través del fortalecimiento de su capacidad nego-
ciadora.

Nuestro país se ve involucrado, de manera permanen-
te, en diversos foros internacionales como los de la OMC,
MERCOSUR, Convenio sobre Diversidad Biológica, ALCA
y UE15-MERCOSUR que influenciarán sobre las posibilida-
des de progreso del agro, sus productores y consumidores.

Las instituciones fundadoras y adherentes del INAI,
interpretan que las reglas del juego actuales presentan una
oportunidad y una responsabilidad para que el sector pri-
vado colabore en las diferentes negociaciones en que nues-
tro país participe.

El perfeccionamiento de la información, capacitación y
profundidad de análisis de los sectores público y privado
contribuirá al fortalecimiento de la capacidad negociadora
de nuestro país para lograr una inserción internacional más
apropiada que la actual. El desempeño de un papel más
activo en este ámbito, tenderá a favorecer una comunica-
ciónmás estrecha, inteligente y transparente en ambos sec-
tores para aumentar el bienestar del país en su conjunto.
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90º CELEBREACIÓN DÍA DEL CEREALISTA

Señoras, Señores, colegas y amigos:

Me complazco en compartir con Uds., esta celebra-
ción del Día del Cerealista. Agradezco vuestra presen-
cia, acompañados de sus familiares, en este acto.

El reconocimiento que hoy realizamos a nuestros
asociados y al personal que cumplen décadas en su
condición como tales, al llevarse a cabo en este Salón
de Operaciones, nuestro lugar de trabajo, resalta la
relación de camaradería que se da en estar día a día en
la misma labor y a la vez que expresa nuestra gratitud
a quienes, con su constancia y esfuerzo, contribuyen a
concretar el legado que hemos recibido de nuestros
antecesores.

Permítame resaltar que nuestro trato diario, no se
limita, solamente, a la relación laboral, sino que da
lugar a vínculos que se traducen en afectos y que, la
mayoría de las veces, se convierten en amistad.

El quehacer cerealista atraviesa difíciles momentos.
Ante este escenario, reafirmamos que la prevalencia de
la armonía de criterios y el objetivo común, por sobre
los intereses individuales, nos permitirán enfrentar y
superar el desafío que la situación nos impone y ¿qué
mejor que esta celebración?, que significa compromiso,
camaradería, asociación, reconocimiento y amistad,
para resaltar aún más el valor de instituciones, como
nuestra Bolsa de Cereales, que permite que las perso-
nas, a través del intercambio de experiencias y de cola-
boración recíproca, alcancen acuerdos superadores.

Los amigos y colegas que hoy distinguimos repre-
sentan la variedad de gremios e instituciones que for-
man la eficiente cadena comercial agrícola, todos ellos,
junto a 24 entidades, integran el Consejo Directivo de
nuestra querida Bolsa, constituyéndolo en un ámbito
de diálogo, de búsqueda de soluciones, de encuentro
de consensos, a lo largo de 161 años de trayectoria.

Asimismo, los colaboradores que desempeñan su
labor en la Institución, son dignos merecedores de un
especial reconocimiento, por los años de compromiso
con esta Bolsa que supera lo estrictamente profesional
para proyectarse a un vínculo de afecto que no puede
dejar de agradecerse y testimoniar.

Nuestro desafío es continuar y acrecentar ese lega-
do, tarea a la que convoco a todos los asociados, a lle-
var adelante, más allá de coyunturas y de obstáculos.
Los invito a participar en sus gremios, a acercarse a las
entidades, a integrar sus cuerpos directivos para forta-
lecer así las instituciones del quehacer granario para

que su necesidad no sea solo una declamación, sino
una realidad que surja de nuestro trabajo diario, de
nuestra experiencia, de nuestro legado y de nuestro
futuro dentro de la gran “Familia Cerealista”.

En definitiva, los 161 años de trayectoria significan
una historia que evidencia nuestro buen nombre y
honor, la que ha sido construida con la labor de nues-
tros asociados, a través de décadas de permanencia y
pertenencia a esta casa, es nuestra responsabilidad sos-
tener y acrecentar ese legado.

Por último, quiero reiterar la felicitación, en nom-
bre del Consejo Directivo y en el propio, a los socios y
al personal que hoy reciben este homenaje, y agrade-
cer, nuevamente a Uds. por su presencia.

FORO INTERNACIONAL DE GRANOS - IGC

Apertura

Señoras y señores, agradezco a todos su presencia
y les doy la bienvenida para celebrar juntos el Foro
Internacional de Granos.

Es para la Bolsa de Cereales un honor contar con la
participación de autoridades del gobierno argentino,
así como también lo es recibir a miembros del cuerpo
diplomático, miembros del poder Legislativo, señores
directivos de cámaras y asociaciones empresarias,
señores integrantes de los distintos eslabones de la
cadena de Valor Agroindustrial y periodistas. Ustedes
son referentes y activos participantes de la vida secto-
rial granaria tanto a nivel nacional como internacional.

Quiero agradecer especialmente a las autoridades
del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la
Nación por habernos distinguido con la posibilidad de
ser sede de este importante y reconocido Foro Mun-
dial, el cual organizamos en cooperación con el Conse-
jo Internacional de Cereales. Al respecto, destaco la
labor de la Lic. Carla Seain, Subsecretaria de Coordina-
ción Política del Ministerio de Agricultura, quien se de-
sempeña como Presidenta del Consejo Internacional de
Cereales durante el período 2015/16.

El sistema de agronegocios mundial se encuentra
ante importantes modificaciones de contexto lo cual
implica nuevos desafíos que conllevan mayores exigen-
cias de producción y comercialización. Estos retos son
también fuente de importantes oportunidades para los
sectores vinculados a los cereales y granos oleaginosos.

Resulta necesario alimentar a una población en
constante crecimiento, a la vez que hay que adaptarse
a las nuevas tendencias alimentarias que impone el
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desarrollo económico, en un contexto de seguridad ali-
mentaria y adaptación al cambio climático.

La agricultura contribuye al cambio climático pero
es a la vez parte de la solución. Esta es sólo una de las
aparentes disyuntivas que surgen de los desafíos que
hoy existen. Este Foro que hoy tendremos el gusto de
compartir será una gran oportunidad para analizar este
tipo de problemas globales.

La encíclica “Laudato Si” del Papa Francisco es un
llamado a cuidar nuestro Planeta Tierra mediante un
desarrollo responsable. Es un gran impulso para pensar
el futuro de manera integral, adoptando sistemas de
producción globales que combinen la mitigación y la
adaptación, mejorando así la seguridad alimentaria
mundial al tiempo que se atiende la necesidad de una
producción más limpia.

El Foro es un espacio de intercambio, de compartir
experiencias, de reflexionar sobre la agenda global. El
involucramiento de los Gobiernos y del sector privado
es una condición necesaria. En este sentido, tengo el
orgullo de decirles que hoy se encuentran presentes en
esta sala representantes de más de 20 países, entre
quienes hay asistentes de ambos sectores lo que me
anima a pensar que buena parte del éxito de la jorna-
da ya fue concretado. El trabajo en red que ustedes
podrán lograr a lo largo de este día es un aporte en la
búsqueda de ese intercambio fructífero y necesario.

Desde la Bolsa de Cereales consideramos impres-
cindible la estimulación del comercio internacional
como otra vía de generar soluciones a los problemas.
Sin embargo, existen amenazas para el cumplimiento
de este objetivo. La existencia de barreras al comercio
de los más diversos tipos es un freno a la posibilidad de
estar a la altura de las circunstancias.

Es por ello que un mundo con menores barreras
comerciales será un espacio de intercambio que mejo-
rará la productividad en el uso de los factores produc-
tivos proveyendo beneficios a toda la población de
nuestro planeta.

Es sabido el rol de la región sur de América Latina
como grupo de países excedentarios y, por ello, gran-
des exportadores de alimentos y bioproductos. A lo
largo de la jornada tendremos oportunidad de dar
repaso a las cuestiones que consideramos más urgentes
y así analizar los impactos que estas restricciones tie-
nen.

El foro también será un espacio en dónde podamos
analizar las implicancias de la volatilidad de precios de
los commodities. Por lo cual constituye una oportuni-
dad enriquecedora para discutir respecto del rol de los

mercados de futuros institucionalizados como mecanis-
mo para permitir a las partes intervinientes operar en
igualdad de condiciones en un proceso de revelación
de precios de competencia, reduciendo la asimetría de
la información y los costos de transacción, disminuyen-
do así los riesgos asociados a los rápidos movimientos
de precios.

Por último, como muchos de ustedes saben,
Argentina se encuentra en el proceso de un cambio de
gobierno. Se espera que ocurran importantes modifica-
ciones al set de políticas agropecuarias vigentes en este
momento. Se trata, nada menos, de una oportunidad
para brindar un nuevo esquema normativo que poten-
cie el desarrollo agrícola argentino y el de toda su cade-
na de valor asociada.

La Bolsa de Cereales está comprometida a trabajar
y colaborar con las nuevas autoridades en pos de una
Argentina más grande y desarrollada, en la cual se esti-
mulen los procesos de inversión, producción y exporta-
ción de productos agropecuarios, que genere mayor
empleo y actividad económica en cada espacio del
territorio nacional.

Espero que este evento propicie el encuentro y
debate de ideas para alcanzar las metas anteriormente
mencionadas.

Sin más doy comienzo al evento y les deseo una
jornada provechosa.

Muchas gracias

Cierre

Buenas tardes a todos

Llegó el momento de concluir el Foro Internacional
de Granos. Ha sido un día intenso pero muy fructífero
en el cual tuvimos la oportunidad de profundizar sobre
diversos temas relacionados al entorno macroeconómi-
co, al comercio internacional de granos y a los desafíos
productivos, de seguridad alimentaria y adaptación al
cambio climático.

Considero que se han cumplido los objetivos y las
metas que nos planteamos cuando iniciamos la organi-
zación para hacer realidad este evento. Esta lectura que
espero sea compartida genera una motivación especial
para seguir pensando los temas de la agenda global y
mirar el futuro con nuevos bríos.

Para la Bolsa de Cereales ha sido un honor ser los
anfitriones de este importante y reconocido Foro Mun-
dial. Agradezco una vez más a todos los asistentes y a
los co-organizadores el haber hecho posible realizar el
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mismo. En particular, reitero mi especial agradecimien-
to a las autoridades del gobierno argentino, así como
también a miembros del cuerpo diplomático, miembros
del poder Legislativo, directivos de cámaras y asocia-
ciones empresarias, y representantes de todos los esla-
bones de la cadena de Valor Agroindustrial y periodis-
tas.

Especial mención hago al personal de la Institución
que no han escatimado esfuerzo y dedicación para que
esta actividad fuera un éxito. Finalmente, a todos uste-
des, los participantes, pues sin su presencia hubiera fal-
tado el tan necesario intercambio de ideas que pudi-
mos tener en el tiempo destinado a las preguntas de
cada panel, en los intervalos o, incluso, en el almuerzo.

Haber contado con la participación de más de 200
personas representantes de 20 países habla de la
importancia que tiene el sistema de agro-negocios
mundial. El interés y la participación del Consejo Inter-
nacional de Cereales junto con el trabajo de entidades
locales ha sido un factor clave para poder reunir a un
grupo de reconocidos expertos, quienes nos compar-
tieron sus experiencias. Gracias a ello, hemos podido
aprender que el sector agrícola tiene potencial para
continuar creciendo, pero debe hacerlo de manera sus-
tentable en sus tres dimensiones: económica, social y
ambiental. Asimismo, tiene capacidad para seguir sien-
do una fuente generadora de empleo, divisas, desarro-
llo, innovación e inversiones.

La agricultura actual se encuentra en pleno proce-
so de transformación y tengo la satisfacción de poder
decir que Argentina lidera este sendero de producción
sustentable. Sin embargo siempre apostamos a seguir
mejorando. Hay mucho para hacer. Es por ello que la
Bolsa de Cereales coordina la red de Buenas Prácticas
Agrícolas, red integrada por el sector público y privado
de nuestro país, la cual es toda una innovación institu-
cional que se compromete y actúa en este tema funda-
mental ya que entiende es una cuestión estratégica
para el futuro de la agricultura argentina. Nuestro com-
promiso está vigente, y continuaremos trabajando en
pos de la agricultura como parte de la solución.

Por último, reitero el compromiso de la Bolsa de
Cereales a trabajar y colaborar en pos de una Argenti-
na más grande y desarrollada, en la cual se estimulen
los procesos de inversión, producción y exportación de
productos agropecuarios, que genere mayor empleo y
actividad económica en cada espacio del territorio
nacional.

Espero volver a encontrarlos en nuestra casa, La
Bolsa, en otra oportunidad.

Muchas gracias

2º CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE PRO-
YECCIONES AGROINDUSTRIALES - INAI

Hace más de quince años, la Bolsa de Cereales de
Buenos Aires, en conjunto con la Bolsa de Cereales de
Bahía Blanca y la Bolsa de Comercio de Rosario, deci-
dieron crear la Fundación INAI, con la finalidad de
obtener los mejores resultados para la Argentina en las
negociaciones internacionales, a través del fortaleci-
miento de su capacidad negociadora. Con el tiempo,
otras instituciones se fueron sumando a esta iniciativa.

En esta Segunda Conferencia sobre Proyecciones
Agroindustriales, estoy orgulloso de reafirmar ese com-
promiso. El año pasado se llevó adelante una exitosa
conferencia, la cual sirvió de plataforma para que nues-
tro trabajo se difundiera en diversos ámbitos naciona-
les e internacionales.

La Fundación INAI se ha convertido en referente
obligado en el análisis cuantitativo de proyecciones y
escenarios para el futuro del sector agroindustrial.

Este año estamos presentando la tercera edición de
nuestro Escenario de Referencia (ERAMA), con dos
agregados. El escenario regional, que contempla pro-
yecciones para Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay.
Y por otro lado, un análisis de impactos de modificacio-
nes en nuestras actuales políticas agropecuarias.

Además van a tener la oportunidad de escuchar a
destacados invitados de entidades gubernamentales
como: el USDA, ABARES de Australia Ministerio de
Ciencia y Tecnología de nuestro país

También de organismos internacionales como la
FAO y entidades privadas de gran jerarquía como:
IFPRI de Estados Unidos ABAG-Parallaxis y Fundación
Getulio Vargas de Brasil.

Este evento ha sido diseñado como oportunidad
para tomarnos una licencia de los temas de la coyuntu-
ra y dedicarnos a explorar el futuro. Los trabajos que
hoy se presentarán invitan a pensar en el largo plazo,
identificando oportunidades y amenazas para nuestros
productos; y a debatir respecto de estrategias políticas
para poder aprovechar las oportunidades que nos brin-
da el comercio internacional.

Comprometidos con esta tarea, continuaremos con
el desarrollo de herramientas cuantitativas en los países
del Mercosur, proceso que ya se ha iniciado con algu-
nas de las instituciones aquí presentes como CINVE,
ABAG y Parallaxis. Convencidos que las mismas enri-
quecen el proceso de formulación y evaluación de polí-
ticas públicas y contribuyen con información estratégi-
ca para la toma de decisiones en los sectores público y
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privado.

Se abre un panorama en el que las negociaciones
regionales y multilaterales recobran su importancia. Es
nuestra función apoyar e intercambiar pareceres con el
sector público, para lograr mejores resultados para el
país.

No quiero olvidarme de resaltar la labor del equipo
de la Fundación INAI, jóvenes cuya dedicación y entre-
ga han permitido el desarrollo de esta Conferencia, que
por la calidad de asistentes, ya puedo augurar que será
un éxito.

Deseo agradecer la colaboración de la FAO,
La embajada de Australia,

La embajada de Estados Unidos
El USDA
El IFPRI,
El Grupo de Países Productores del Sur y las entidades
que forman parte de la Fundación INAI, sin las cuales
este evento no hubiese sido posible.

Finalmente, me resta saludar a representantes del
gobierno argentino aquí hoy presentes, como así tam-
bién el personal diplomático de diferentes embajadas,
participantes provenientes de países limítrofes y públi-
co en general.

Sin más, les deseo una fructuosa jornada de trabajo.

Muchas Gracias.
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LA BOLSA DE CEREALES BRINDARÁ UNA JORNA-
DA DE PLANIFICACIÓN FISCAL

El Departamento de Formación y Capacitación
de la Bolsa de Cereales informa que se encuentra
abierta la inscripción para la Jornada de Planificación
Fiscal, que tendrá lugar el lunes 30 de marzo de 9 a
16hs.

Durante el encuentro, se tratarán los siguientes
contenidos: la organización del negocio; grado de titu-
laridad recomendable respecto de los activos que con-
forman la explotación; estructura de los contratos que
deben celebrarse; criterios de depreciación de los bie-
nes de capital a utilizar en la compañía; valuación de
los stocks; ubicación temporal de operaciones y los
ciclos comerciales recomendables a los fines fiscales.

El objetivo de esta Jornada de Actualización es
que los asistentes conozcan acabada y profunda-
mente la normativa legal, para interpretar las posi-
bilidades y elegir la opción más eficiente. Asimismo,
disminuir el efecto económico, y cuando ello no es
posible, tratar de conseguir trasladar o distribuir los
momentos de pago para atemperar el peso financiero.

La actividad estará a cargo del Lic. Héctor Tristán y
su equipo. Al finalizar la Jornada se entregará Certi-
ficado de Asistencia.

Los cupos son limitados. Para inscripción y más
información comunicarse con la Bolsa de Cereales al
Tel: +5411 4515-8388 o visitar el sitio web:
www.bolsadecereales.org/capacitacion

Buenos Aires, marzo de 2015.

IMPORTANTE DELEGACIÓN CHINA VISITÓ LA
BOLSA DE CEREALES

Los funcionarios, representantes de distintas enti-
dades como el Min. de Agricultura y la Academia de
Cs. Agr. de China, conocieron la Entidad en el marco
del “Seminario sobre maíz argentino y biotecnolo-
gía”, organizado por la Dirección de Biotecnología
de MAGyP , que se realizó en la sede de la Bolsa.

Estuvieron presentes, el Ing. Ricardo Marra, Pte.
de la Institución, quien brindó unas palabras de bien-
venida; y el Subsecretario de Agregado de Valor y
Nuevas Tecnologías del MAGYP, Ing. Oscar Solís,
que realizó la apertura del seminario. Asimismo, asistie-
ron; el Lic. Martin Lema, Presidente de la CONABIA y
Director de Biotecnología de la Dirección de Biotecno-
logía de MAGyP; Lic. Cecilia Llabres, Resp. de Formu-
lación de Políticas y Ma. Jimena Vera, de la Dirección

de Biotecnología de MAGyP.

Además, el Ing. Martín Fraguío Dir. Ejecutivo de
MAIZAR; la Lic. María Marta Rebizo, Gte. De Asuntos
Económicos y Comerciales de CIARA-CEC; el Dr.
Miguel Rapela, Dir. Ejecutivo de ASA; la Dra. Gabriela
Levitus, Dir. Ejecutivo de Argenbio; el Lic. Ramiro
Costa, Jefe del Inst. de Estudios Económicos de la Bolsa
de Cereales y el Dr. Zhan Shiping, CEO de Beijing
Dabeinong Technology Group Co. Ltd; hicieron sus
exposiciones en referencia al panorama del maíz
argentino.

Buenos Aires, abril de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES FIRMÓ UN CONVENIO DE
CAPACITACIÓN CON EL CONSEJO PROFESIONAL
DE CIENCIAS ECONÓMICAS DE CABA

La Bolsa de Cereales y el Consejo Profesional de
Ciencias Económicas de la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires (CPCE), firmaron un convenio marco de
cooperación en cuestiones de capacitación y asesora-
miento.

En el acuerdo se proyectan bonificaciones especia-
les para los matriculados del Consejo en los aranceles
de cursos de la Entidad. Como contrapartida el CPCE
otorgará descuentos a los socios de la Bolsa de Cerea-
les en actividades de su Dirección Académica y del
Conocimiento (DAC)

Por último, ambas instituciones se comprometieron
a brindarse apoyo mutuo mediante el asesoramien-
to y la transferencia de información científica y téc-
nica y desarrollar acciones conjuntas para promover
beneficios para los matriculados del Consejo y los
socios de la Bolsa de Cereales.

En documento fue rubricado por el Presidente de la
Bolsa de Cereales, Ricardo Marra, y el Secretario San-
tiago Arce y en representación del CPCE, suscribió su
Presidente, Dr. Humberto Bertazza, y el Secretario, Dr.
Armando Lorenzo.

Buenos Aires, abril de 2015.

RICARDO VALDERRAMA NUEVO PRESIDENTE DE
LA BOLSA DE CEREALES

La Bolsa de Cereales realizó su Asamblea General
Ordinaria, cumpliendo así lo dispuesto en el Estatuto
Social.

En el transcurso de la misma, se aprobaron por
unanimidad, la Memoria, Inventario, Estado de Situa-
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ción Patrimonial y Cuentas de Gastos y Recursos
correspondiente al ejercicio 2014.

Luego de reunirse el Consejo Directivo de la Bolsa
de Cereales, se distribuyeron los cargos del Comité Eje-
cutivo eligiéndose como presidente de la entidad al Lic.
Ricardo D. Valderrama.

Valderrama será acompañado en la tarea por los
señores: como Vicepresidente 1º; Jorge O. Vranjes;
Carlos U. Borla como Vicepresidente 2º; Carlos D.
Morgan, como Secretario Honorario; Raúl A. Cava-
llo, como Tesorero; Horacio E. Botte, como Prose-
cretario y Eduardo D. Reynolds como Protesorero.

Previamente se procedió a la elección de miembros
titulares y suplentes para renovar parcialmente el Con-
sejo Directivo y la Comisión Revisora de Cuentas, sien-
do elegida por aclamación la única lista presentada e
integrada por los señores: Ricardo D. Valderrama, Car-
los D. Morgan, Juan P. Aristi; Horacio E. Botte, Carlos
A. Vila Moret, Ambrosio E. Solari, Ramón N. Rosa, Car-
los U. Borla y Raúl A. Cavallo como miembros titulares
del Consejo Directivo. Asimismo los señores: Mario A.
Marincovich, Ernesto J. Crinigan, Carlos E. Díaz, Raúl
C. Dente, Ignacio E. Zuberbühler, Diego J. Thays, Jorge
L. Mattioli, Juan L. Iriberri y Sergio Gancberg, designa-
dos como miembros suplentes. Por su parte el señor
Daniel G. Mercado fue designado miembro titular de la
Comisión Revisora de Cuentas y el señor Eduardo M.
Toscano como miembro suplente de dicha Comisión.

Buenos Aires, abril de 2015

LA BOLSA DE CEREALES DICTARÁ EL CURSO
“INFRAESTRUCTURA DEL MERCADO DE GRANOS:
TENDENCIAS Y DESAFÍOS 2015”

El Departamento de Formación y Capacitación de
la Bolsa de Cereales informó que se encuentra abierta
la inscripción para participar del curso “Infraestructu-
ra del Mercado de Granos: Tendencias y Desafíos
2015”, que inicia el 21 de mayo próximo.

El programa del área Comercial de la Bolsa tiene
como objetivo analizar el estado, proyecciones, limi-
tantes y factores de crecimiento del sector del mer-
cado de granos.

El dictado estará disponible tanto en su modalidad
virtual como presencial. En este último formato, las cla-
ses tendrán lugar los jueves de 9 a 13 hs. en la sede
de la Institución.

La propuesta curricular incluye los siguientes
temas: Evolución y desarrollo del área sembrada y pro-
ducción; Proyecciones del sector al 2020; Limitantes

estructurales, impacto en los ingresos de los producto-
res; Estructura de costos de comercialización; Estructu-
ra de transporte de graneles: comparaciones interna-
cionales; Capacidad de almacenaje; Puerto y logística
de embarques a graneles y Capacidad de procesamien-
to instalada.

Los cupos son limitados. Para inscripción y/o más
información comunicarse telefónicamente al 4515-
8388, enviar un correo electrónico a capacita-
cion@bc.org.ar o visitar el sitio web:
www.bolsadecereales.org/capacitacion.

Buenos Aires, mayo de 2015.

SE PRESENTÓ LA RED DE BUENAS PRÁCTICAS
AGRÍCOLAS (BPA)

Treinta entidades públicas y privadas vinculadas
a la agroindustria decidieron integrar la primer Red
de Buenas Prácticas Agrícolas del país.

Con la presencia de miembros de las 30 institucio-
nes que la integran, se presentó la Red de Buenas Prác-
ticas Agrícolas. Esta Red es el resultado de un proceso
de diálogo interinstitucional entre las principales enti-
dades públicas y privadas de Argentina, las cuales de-
sarrollan diversas actividades en relación a la materia.
Se creó para contar con un mecanismo de intercambio
de información, diálogo y cooperación entre sus miem-
bros para abordar de forma integral las distintas dimen-
siones de esta temática.

La Red ha definido a las Buenas Prácticas Agrícolas
como una manera de producir de modo que los proce-
sos de siembra, cosecha y poscosecha de los cultivos
cumplan con los requerimientos necesarios para una
producción sana, segura y amigable con el ambiente.

Las organizaciones fundacionales de la Red BPA
son: AAPRESID, ArgenBio, AACREA, ASAGIR, ASA,
Bolsa de Cereales, CARBIO, CIARA-CEC, CIAFA,
CASAFE, CONINAGRO, CRA, CPIA, Facultad de Agro-
nomía de la Universidad de Buenos Aires y Programa
de Agronegocios y Alimentos, Federación de Centros y
Entidades Gremiales de Acopiadores de Cereales, Ferti-
lizar, IRAM, INTA, Ministerio de Agricultura, Ganadería
y Pesca de la Nación, Ministerio de Asuntos Agrarios de
la Provincia de Buenos Aires, SENASA y SRA. También
forman parte de ella consultores fundacionales como
David Hughes, Eduardo Serantes, Federico Pochat,
Gustavo Idígoras y Santiago Casares. Adhirieron poste-
riormente ASAHO y FISO.

La Red entiende que las BPA constituyen un instru-
mento estratégico para atender adecuadamente los
desafíos del crecimiento cuantitativo y cualitativo de la
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demanda de los productos de la agroindustria, que
implica la integración de la disponibilidad, la calidad e
inocuidad y la sustentabilidad de la producción agroin-
dustrial.

“La Red es una iniciativa abierta y dinámica que se
construye gradualmente y de manera consensuada con
todos sus miembros a través de un proceso de diálogo
constructivo”, comentó Ramiro Costa, Coordinador de
la Red.

En el marco de su presentación en sociedad, y
como una de sus primeras actividades concretas, la Red
elaboró un documento que es el marco conceptual y
técnico de la misma:“El documento que presentamos
recorre los distintos procesos de producción, señalando
los requisitos a implementar para lograr el cumplimien-
to de las BPA, basándose en la capacitación del perso-
nal y abarcando desde la planificación del cultivo y
hasta la obtención del producto final”, agregó el Coor-
dinador de la Red.

Desde la Red se promueve que los productos agrí-
colas sean usados responsablemente sin afectar a la
salud humana ni animal, así como tampoco al medio
ambiente y protegiendo la seguridad de los trabajado-
res.

Con el objetivo de lograr la adopción masiva de las
BPA a través de un proceso de mejora continua que
permita lograr un buen posicionamiento de Argentina
en el contexto mundial, la Red profundizará el Docu-
mento de Lineamientos para generar guías de imple-
mentación más específicas según los tipos de cultivos
(intensivos o extensivos) y evaluará la situación actual
en relación al uso de las BPA en Argentina. Además,
avanzará con la coordinación de las capacitaciones y
trabajará en el desarrollo e implementación de un plan
de comunicación para promover las BPA y dar respues-
tas a las preocupaciones de la sociedad respecto de la
actividad agroindustrial.

En el cierre del evento, el Ing. Marcelo Regúnaga,
Responsable de la Comisión de Capacitación, remarcó
que la Argentina está bien encaminada en cuanto a las
Buenas Prácticas aunque aún queda mucho por hacer.
“Se trata de un proceso de mejora continua”, señaló.
En este sentido, destacó que el periodismo es una pieza
fundamental para la difusión de las BPA, con llegada
directa a la sociedad. Haciendo referencia a la creación
de la Red, Regúnaga rescató la interacción público-pri-
vada que se da en este ámbito y comentó que los
beneficios de aplicar BPA no son sólo para el productor
sino para toda la cadena y el país.

“Desde la Red buscamos, además de promover la
implementación de las BPA, trabajar en la comunica-

ción a la sociedad de cómo se producen los alimentos
en Argentina”, añadió Regúnaga.

Para obtener más información, ingrese a
www.redbpa.org.ar

Para acceder al Documento de Lineamientos,
ingrese a la Biblioteca Digital en www.redbpa.org.ar

Buenos Aires, mayo 2015.

IMPORTANTES PERJUICIOS SOCIALES DE UNA
MEDIDA DE FUERZA QUE AFECTA A LA AGROEX-
PORTACIÓN

El conflicto paritario entre miembros de la Fede-
ración de Aceiteros y la Cámara de la Industria Acei-
tera genera importantes perjuicios sociales al afectar
desde el suministro de aceite para consumo domésti-
co, cuyo desabastecimiento ha comenzado a verifi-
carse, al decrecimiento del ingreso de divisas que se
advierte en pleno desenvolvimiento de una cosecha
record de soja, como consecuencia de un paro por
tiempo indeterminado que lleva casi tres semanas de
inactividad.

Además, la menor operación de compra-venta que
se registra en los mercados, a raíz de que las empresas
compradoras comienzan a colmar su capacidad de
almacenamiento de granos en sus plantas, se traduce
en una parálisis de la entrega de carga de los vehículos
a las plantas industriales, por lo que se ven perjudica-
dos los camioneros por la falta de cobro, y una dismi-
nución en los ingresos de los productores, quienes tam-
poco pueden vender sus existencias.

Resulta contraproducente para sectores ajenos al
conflicto, porque genera un progresivo corte de la
cadena de pagos cuando comienzan a producirse ven-
cimientos financieros y bancarios de la normal operato-
ria del agro, debido a que una de las partes haya deci-
dido lanzar un paro por tiempo indeterminado como
factor de compulsión y presión para obtener sus reivin-
dicaciones, desechando la mesa del diálogo con fuen-
tes de trabajo en pleno funcionamiento.

Numerosos actores de la creación de valor en la
agroindustria padecen consecuencias indeseadas de la
imposición de reclamos de un sector sindical.

Como consecuencia, la Bolsa de Cereales de Bue-
nos Aires insta a las autoridades nacionales intervi-
nientes a resolver rápidamente una situación altamen-
te conflictiva, que amenaza con escalar a un escenario
hoy imprevisible.

Buenos Aires, mayo de 2015.
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LA BOLSA DE CEREALES PRESENTA EL CURSO
“CIRCUITOS COMERCIALES Y ‘BACK-OFFICE’ DEL
COMERCIO GRANARIO”

El Departamento de Formación y Capacitación de
la Bolsa de Cereales y la Federación de Centros y Enti-
dades Gremiales de Acopiadores de Cereales informan
que el próximo 14 de julio se realizará el curso “Los
circuitos comerciales y el ‘Back-Office’ del comercio
granario”, en el marco del programa de capacitación
profesional que brinda la entidad.

El dictado de esta especialización está destinado a
profesionales, gerentes, técnicos, administrativos que
participen de la cadena agroindustrial, encargados de
planta, responsables del acopio y encargados de cere-
ales.

El curso está a cargo del Ingeniero Agrónomo
Armando Casalins, y tiene el objetivo de brindar una
descripción de los circuitos, cadenas y flujos comercia-
les en el sector granario. Se brindarán también defini-
ciones y participación de los distintos actores de la
cadena.

En otros de los temas que contempla el programa
se encuentra: operaciones primarias y secundarias,
documentación del acopio, registro de operadores, for-
mularios 1116 "A", "B", "C" y "RT", libro de existencias,
declaraciones juradas, carta de porte y liquidaciones.

La inscripción se encuentra abierta para todos los
interesados en participar de esta única jornada pre-
sencial que se dictará entre las 9 y las 18 horas, en
Bouchard 454, CABA.

Para más datos comunicarse al correo electrónico
capacitación@bc.org.ar o telefónicamente al (54 11)
4515-8388.

Más información: www.bolsadecereales.org/capa-
citacion

Buenos Aires, junio de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES DICTARÁ EL CURSO "RÉGI-
MEN TRIBUTARIO II"

El Departamento de Formación y Capacitación de
la Bolsa de Cereales brindará el curso "Régimen Tri-
butario II", a partir del 4 de agosto en la sede de la
Institución.

El objetivo del mismo es ofrecer una visión
integral del sistema tributario argentino y sus
aplicaciones e implicancias en el comercio de
granos.

Los principales destinatarios son productores, par-
ticipantes de la cadena agroindustrial, operadores de
mesas corredoras, ejecutivos y gerentes medios de
empresas relacionadas, profesionales y estudiantes de
Ciencias Económicas y afines.

Los contenidos son: la intermediación en la opera-
toria granaría; Análisis jurídico, contable y tributario de
la operatoria a nombre propio por cuenta y orden de
terceros; las operaciones de canje en la actividad agro-
pecuaria; derivados y derechos aduaneros; Resolución
General de la AFIP 3421; la planificación fiscal en la
operación agropecuaria; diversas opciones de exencio-
nes y diferimientos, impuestos patrimoniales y al valor
agregado y situación especial del agro frente al inmue-
ble rural, entre otros temas.

Las clases serán dictadas por el Licenciado Héc-
tor Tristán, todos los martes de 9 a 13 hs., hasta el
18 de agosto inclusive. La inscripción ya se encuentra
abierta y los cupos son limitados.

Para más información visitar el sitio web de la Bolsa
de Cereales: www.bolsadecereales.org.ar, enviar un
correo electrónico a: capacitación@bc.org.ar o comu-
nicarse al Tel: (54 11) 4515-8388.

Buenos Aires, julio de 2015.

SE LLEVARON A CABO LOS ACTOS CONMEMO-
RATIVOS DEL 90º ANIVERSARIO DEL DIA DEL
CEREALISTA.

La Bolsa de Cereales llevó a cabo en su Salón de
Operaciones los actos conmemorativos de la 90ª cele-
bración del Día del Cerealista.

Durante la misma se realizó la tradicional entrega
de medallas y diplomas a los asociados que cumplen 50
y 30 años en la Entidad, como así también a los que
pasan a revistar en la categoría de "Socios Vitalicios".

Se hizo entrega de plaquetas a los socios que cum-
plen 50 años en la Institución, señores José L. Baccarín;
Helvio A. Bruzzo; Esteban D. Buratovich; Cereal Sud
Ind. y Com. Soc. p/Acción; Guillermo A. Ferrari; Ingre-
dion Argentina S.A.; Tadeo J. Kevorkian; Lagomarsino
S.A.; Raúl S. Loeb; Hugo J. Londero; Osvaldo Lucche-
si; Lucio Mander; Aníbal José I. Morixe; Carlos A. Oris
de Roa; Jorge A. Pennella; Héctor E. Perdiz; Norberto
L. Pérez; Carlos E. Suárez; Mario A. Tomé y Jorge F.
Torruella.

Posteriormente, se procedió a la entrega de Meda-
llas y Diplomas a aquellos Socios que reúnen 30 años
de antigüedad en la Institución: Simón C. Aberg Cobo;
Pablo G. Adreani; Santiago M. Arce; Cantabria S.A.;
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Cerealco S.A.; Consumo Cereales SRL; Lucio V. García
Mansilla; Marcos A. Hermansson; Santiago Ibarbia;
Carlos A. López; Nutrisur S.R.L.; Martín E. Romero
Zapiola y Enrique O. Sarthes.

A continuación se entregaron Diplomas a los Aso-
ciados que pasaron a revistar en la categoría de “Socios
Vitalicios”, los señores: Jorge O. Armentano; Cereales
Granexport S.A.; Coincer S.A.; La Bragadense S.A.;
Mario A. Marincovich y Tradigrain S.A.

Por último, se hizo entrega de Plaquetas al Perso-
nal Institucional que cumple 25 años de servicios en la
Bolsa, Sres. Omar E. Carulias; Alberto J. Landeira y Fer-
nando C. Ravazzini.

Previamente y en horas de la mañana se realizó en
La Parroquia Nuestra Señora de La Merced una Misa en
sufragio de los cerealistas fallecidos y en agradecimien-
to por los dones recibidos.

Buenos Aires, agosto de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES ORGANIZA UNA JORNA-
DA DE PLANIFICACIÓN FISCAL

El Departamento de Formación y Capacitación de
la Bolsa de Cereales realizará una Jornada de Plani-
ficación Fiscal el martes 22 de septiembre de 9 a 17
hs., en la sede de la Institución.

El objetivo de la actividad es presentar los tópicos
principales que deben estar incluidos en una correc-
ta planificación fiscal en el sector, teniendo como
premisas la legalidad de los caminos de acción y la
posibilidad de disminuir el efecto económico.

Los contenidos que se tratarán durante el encuen-
tro son: cómo debe organizarse el negocio, qué grado
de titularidad es recomendable respecto de los activos
que conforman la explotación, cuál es la estructura de
los contratos que deben celebrarse y qué criterios de
depreciación de los bienes de capital conviene utilizar
en la compañía.

También se brindará información sobre cómo reali-
zar la valuación de los stocks, cuál es la ubicación tem-
poral de operaciones y cuáles son los ciclos comerciales
recomendables a los fines fiscales.

Es por ello que los principales destinatarios son pro-
ductores, participantes de la cadena agroindustrial,
operadores de mesas corredoras, ejecutivos y gerentes
medios de empresas relacionadas, profesionales y estu-
diantes de disciplinas de ciencias económicas y afines.

La jornada estará a cargo del Lic. Héctor Tristán. Al

finalizar se entregará Certificado de Asistencia. Las
inscripciones se encuentran abiertas y son de cupos
limitados.

Para más información comunicarse con la Bolsa de
Cereales al Tel: +5411 4515-8388 o visitar el sitio
web: www.bolsadecereales.org/capacitacion

Buenos Aires, agosto de 2015.

LA OFERTA AGRÍCOLA EN NIVELES RÉCORD

Lo dijo William George, economista senior del
Departamento de Agricultura de Estados Unidos
(USDA).

Con la presencia del principal analista de oleagino-
sas del USDA, William George, se celebró en la Bolsa
de Cereales una jornada donde especialistas analizaron
la situación actual y perspectivas de los mercados de
granos y carnes.

Se realizó el Seminario denominado “Situación del
mercado mundial de granos y perspectivas a corto
plazo”, en la sede de la Bolsa de Cereales de Buenos
Aires. El evento contó con la participación de destaca-
dos analistas y referentes del sector agroindustrial
argentino.

Estuvo organizado por la Fundación Instituto para
las Negociaciones Agrícolas Internacionales (INAI) y la
Red Argentino-Americana para el Liderazgo (REAL), y
fue posible gracias a la colaboración de la Bolsa de
Cereales de Buenos Aires y la Embajada de Estados
Unidos en la Argentina y el auspicio de Agropharma.

Las primeras presentaciones brindaron un detallado
panorama de la situación de la producción y el comer-
cio de granos y carnes en nuestro país, destacando la
necesidad de cambios en las políticas públicas que
afectan a estos productos. En primera instancia, Rami-
ro Costa, economista jefe de la Bolsa de Cereales,
advirtió que “estamos en presencia de márgenes nega-
tivos o levemente positivos, que impactan en la incor-
poración de tecnología y conducirán a un ajuste a la
baja en el área sembrada durante la presente campa-
ña”. Costa remarcó que en un escenario de largo
plazo, “Argentina podría duplicar la tasa de crecimien-
to en cereales con un set de políticas que incentiven la
producción”.

Por su parte, el analista ganadero, Víctor Tonelli,
subrayó la caída sufrida por Argentina en los niveles de
producción y exportación de carne bovina. No obstan-
te, resaltó que “gracias a una extraordinaria relación
entre el precio del gordo y el del maíz, y a la espera de
cambios en las políticas de restricciones a las exporta-
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ciones, las expectativas del sector son más positivas, lo
que incide en el precio de la invernada y el negocio de
la cría con revalorización de vientres”. Aunque el mer-
cado internacional ofrece oportunidades, Tonelli indicó
que “Argentina recuperará paulatinamente su protago-
nismo exportador, por no contar con materia prima
suficiente para la exportación, debido a la caída signifi-
cativa en el stock de novillos”.

La última presentación de la mañana estuvo a
cargo del orador principal del evento,William George,
economista senior del Departamento de Agricultura
de Estados Unidos (USDA), quien expuso acerca de
los últimos acontecimientos en relación a los mercados
de cereales y oleaginosas, y su incidencia en las pers-
pectivas de corto plazo. George comenzó su diserta-
ción destacando que “son los eventos macro los que
provocan cambios en los niveles de precios de los com-
modities agrícolas”. En este sentido, y a pesar de la
reciente caída, “debido a que los fundamentos alcistas
siguen presentes los precios todavía se encuentran en
el mismo escalón de la década pasada, superior al de
los últimos 30 años”. No obstante la desaceleración de
su economía, indicó que “no se espera una caída en el
ritmo de crecimiento de la demanda china de harina de
soja para alimentación animal”. Sin embargo, recono-
ció que “la caída en la demanda de cultivos para bio-
combustibles, especialmente etanol de maíz, si impac-
tará a la baja en los mercados de commodities agríco-
las”. Respecto de la situación actual, señaló que se
debe a que “estamos en un mercado comprador, con la
oferta en niveles récord”. Otro de los factores elegidos
por George para explicar el escenario corriente fue la
fortaleza del dólar debido a la devaluación de las
monedas de los principales exportadores mundiales,
como Rusia, Ucrania, Canadá y Brasil, “lo que contri-
buye a un descenso de precios”.

Buenos Aires, septiembre 2015.

LA BOLSA DE CEREALES PRESENTA EL CURSO
“FUTUROS Y OPCIONES l”, INTRODUCCIÓN AL
MERCADO DE COMMODITIES Y CONTRATOS DE
FUTUROS

El Departamento de Formación y Capacitación de
la Bolsa de Cereales informó que está abierta la inscrip-
ción para el curso "Futuros y Opciones I", introduc-
ción al mercado de Commodities y Contratos de
Futuros.

Esta especialización, dictada el marco del programa
de capacitación profesional que brinda la entidad, se
cursará de manera presencial todos los martes y jue-
ves de octubre, de 18:00 a 20:30 hs..

Algunos de los contenidos más relevantes que se

tratarán son: introducción al mercado de commodities,
introducción a los mercados de futuros y opciones
sobre commodities, características y aplicación de los
contratos de futuros, contratos de opciones y registra-
ción de los contratos con opciones.

La capacitación incluye ejercicios prácticos y un
taller simulador interactivo de escenarios.

Para más datos comunicarse al correo electrónico
capacitación@bc.org.ar o telefónicamente al (54 11)
4515-8388.

Más información: www.bolsadecereales.org/capa-
citacion

Buenos Aires, septiembre de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES PRESENTÓ LA PUBLICA-
CIÓN “LA BIOECONOMÍA ARGENTINA: SITUA-
CIÓN ACTUAL Y OPORTUNIDADES PARA EL DE-
SARROLLO SUSTENTABLE DEL PAÍS”

Con el aporte de un importante equipo de especia-
listas sobre el tema, la Bolsa de Cereales presenta en
una publicación el trabajo “La bioeconomía argenti-
na: situación actual y oportunidades para el de-
sarrollo sustentable del país”; que realiza una revi-
sión de la actualidad de la industria y las principales
estrategias llevadas a cabo en diversos países para
fomentar su desarrollo.

El resultado de la investigación brinda una comple-
ta reseña de las fortalezas de la Argentina para promo-
ver un desarrollo económico y territorial, con un nuevo
enfoque para un crecimiento sustentable, basado
en producciones de alto valor agregado y alta com-
petitividad con la perspectiva que proporciona la
bioeconomía.

Se entiende a la bioeconomía como el conjunto de
sectores que usan recursos o procesos biológicos
para la producción de bienes y servicios (alimentos,
fibras, energía, bioinsumos y bioproductos industriales,
medicamentos, etc.).

Aparece cada vez más como una importante
estrategia para el futuro económico y social de
Argentina. La propuesta se basa en actividades alta-
mente competitivas que permiten interesantes agrega-
dos de valor. Integran este campo, por ejemplo, la
producción de distintos tipos de biomasa con la
producción industrial de bioproductos que sustitu-
yen a los derivados del petróleo.

Participaron en el proyecto el Lic. Eduardo Trigo,
Asesor de la Dirección de Relaciones Internacionales
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del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Pro-
ductiva; el Ing. Agr. Marcelo Regúnaga, Director del
Departamento de Formación y Capacitación de la Bolsa
de Cereales; el Lic. Ramiro Costa, Economista Jefe del
Instituto de Estudios Económicos de la misma entidad;
la Lic. Marisa Wierny, Consultora en Cuentas Nacio-
nales y Regionales en la Dirección General de Estadísti-
cas y Censos de la Ciudad de Bs. As.; y el Lic. Ariel
Coremberg, Profesor e Investigador del Proyecto
ARKLEMS.

La publicación se puede ver en :
http://www.bolsadecereales.com/ver-bioeconomia-
580

Buenos Aires, octubre de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES REALIZARÁ UNA JORNA-
DA DE ACTUALIZACIÓN IMPOSITIVA AGROPE-
CUARIA

El Departamento de Formación y Capacitación
de la Bolsa de Cereales informa que el miércoles 18
de noviembre se llevará a cabo la Jornada de Actualiza-
ción Impositiva Agropecuaria en la sede de la institu-
ción.

El objetivo de este encuentro es brindar a los parti-
cipantes una visión integral del sistema tributario
argentino y sus aplicaciones e implicancias en el
comercio de granos.

Algunos de los contenidos más relevantes que se
tratarán son: los regímenes informativos para el
agro, la nueva liquidación primaria de granos, los últi-
mos dictámenes de AFIP, el canje en el Impuesto al
Valor Agregado, el IVA en el agro y sus problemas y el
Registro de Operadores de Granos (RG 2300/2007).

Además, se presentarán los aspectos a tener en
cuenta para evitar exclusiones y suspensiones y se ana-
lizarán las últimas novedades normativas que afec-
tan al sector agropecuario: facturación electrónica
secundaria, instrumentación electrónica de los anterio-
res formularios C 1116 A y RT, cambios en el Código
unificado Civil y Comercial, etc.

Se encuentra abierta la inscripción, con cupos limi-
tados, para quienes deseen participar de la jornada el
miércoles 18 de noviembre, de 09:00 a 16:00 hs.

Para más datos comunicarse al (54 11) 4515-8388.

Más información: www.bolsadecereales.org/capa-
citacion

Buenos Aires, octubre de 2015.

LA BOLSA DE CEREALES LLEVARÁ A CABO EL
FORO INTERNACIONAL DE GRANOS EN BUENOS
AIRES

Con la participación de destacados especialistas, el
martes 1º de diciembre próximo, la Bolsa de Cereales
realizará el Foro Internacional de Granos en el salón
San Martín de la entidad.

Durante el encuentro, expertos en materia de mer-
cados y comercio internacional de cereales y oleagino-
sas analizarán el escenario actual y las tendencias a
futuro en el sector, evaluando los desafíos y perspecti-
vas que enfrentan los grandes productores y exporta-
dores de estos productos.

Bajo el lema “El nuevo contexto global”, la agen-
da del evento se encuentra compuesta de diferentes
paneles en los que especialistas nacionales e internacio-
nales expondrán acerca de temas como “Impacto del
entorno macroeconómico global sobre los merca-
dos de granos”, “Principales problemas en el
Comercio de Granos: Desafíos y oportunidades”, y
“Comercio internacional y sustentabilidad”, entre
otros. Por otro lado, entre los disertantes de la jornada
se encuentran Seth Meyer, Economista en Jefe del
USDA; Mark Rosegrant, Director de Environment and
Production Technology Division en International Food
Policy Research Institute (IFPRI); Patricio Grassini, Pro-
fesor de Univ. De Nebraska Lincoln; el Dr. Michael Cor-
donnier, de Soybean and Corn Advisor Inc.; y Andrew
Conner, US Grains Council Maizall, entre otros.

El Foro Internacional de Granos es un evento de
gran relevancia que tiene lugar una vez al año y es
organizado por la Presidencia del Consejo Internacio-
nal de Cereales (CIC), entidad que agrupa a los prin-
cipales países exportadores e importadores de cereales
y oleaginosas, así como a organismos Internacionales y
organizaciones del sector privado interesados en el
análisis de las condiciones de mercado de los productos
básicos mencionados. En 2015, la Presidencia del CIC
está a cargo de Argentina, por tal motivo la Bolsa de
Cereales organiza el Foro por segunda vez en su histo-
ria en nuestro país.

Para poder asistir y obtener más información ingre-
sar en: http://www.igcargentina.com/

Buenos Aires, noviembre 2015.

LA RED DE BUENAS PRÁCTICAS AGRÍCOLAS FIJÓ
METAS PARA EL 2016 Y RENOVÓ SU COMPROMI-
SO CON EL SECTOR PRODUCTIVO ARGENTINO

Autoridades y representantes de entidades que
integran la Red de Buenas Prácticas Agrícolas (Red

83



BPA) analizaron en la Bolsa de Cereales el presente
de la producción de alimentos y los compromisos
que marcarán la agenda 2016 de la iniciativa.

Los referentes destacaron que durante dos años de
actividad de la Red se logró la generación de un ámbi-
to de diálogo que permitió la presentación y difusión
de espacios de intercambio en jornadas y congresos,
tales como Expoagro, Congreso AAPRESID, etc.

Asimismo, resaltaron la estructuración de la Red
BPA en cinco comisiones que se reúnen mensual-
mente para trabajar en materia de cadenas de cul-
tivos extensivos, cadenas de cultivos intensivos,
capacitación, comunicación y normativas.

Del mismo modo, hicieron énfasis en la capacita-
ción, comunicación y diversas gestiones alcanzadas a
nivel municipal y provincial relacionadas a las BPA.
Además, se mencionó la puesta en marcha del sitio
web propio en el que se incorporan todos los antece-
dentes y avances de la Red: www.redbpa.org.ar.

Con la mirada en el futuro, en el marco del taller
“Hacia dónde van las Buenas Prácticas Agrícolas”
del que participaron autoridades de las 40 entidades
miembros de la Red, se acordaron cinco puntos como
lineamientos para orientar la actividad institucional del
próximo año:

1. Promover mediante capacitación y comunica-
ción la implementación de las BPA en todos los eslabo-
nes de las cadenas de producción.

2. Relevar el nivel de utilización actual de las BPA
en las diferentes cadenas de cultivos e identificar su
estado de situación en Argentina.

3. Impulsar la adopción de BPA como herramienta
para promover el acceso a los mercados internaciona-
les.

4. Promover la imagen local e internacional del sec-
tor agroalimentario argentino, como fuente de creci-
miento de la producción sostenible de alimentos ino-
cuos y de calidad, cuidando al mismo tiempo la salud
del trabajador rural, su familia y la sociedad en su con-
junto.

5. Analizar y consensuar una estrategia de genera-
ción de propuestas regulatorias, a nivel nacional, pro-
vincial y local, relativas a las BPA.

La Red BPA se constituyó a partir de la integración
entre las principales instituciones del sector agroindus-
trial y otros afines, tales como la salud y el ambiente,
teniendo en cuenta que la temática de Buenas Prácticas

Agrícolas tiene gran relevancia estratégica para el futu-
ro de la agricultura argentina.

Buenos Aires, noviembre 2015.

LA BOLSA DE CEREALES EXPRESÓ SU BENEPLÁCI-
TO POR LA ELIMINACIÓN DE LOS DERECHOS DE
EXPORTACIÓN A LOS PRODUCTOS DE ORIGEN
AGROPECUARIO

La Bolsa de Cereales expresó su beneplácito en
relación con los anuncios hechos públicos esta mañana,
por el Sr. Presidente de la Nación, respecto de la elimi-
nación de los Derechos de Exportación para la mayoría
de las materias primas de origen agropecuario e ictíco-
la, con la sola excepción de la soja en cuyo caso la
reducción en el tributo es de 5 puntos porcentuales.

El desafío de hacer frente al compromiso que el Sr.
Presidente reclamó al sector, en cuanto a su aporte al
crecimiento del país, requería como medida indispensa-
ble, la remoción de este impuesto, el cual es uno de los
más distorsivos de nuestro sistema tributario. Esta pri-
mera medida, como otras que ya han sido anunciadas,
permitirán que todos los sectores integrantes de la
agroindustria, se constituyan, nuevamente, en el pilar
sobre el que se sustente la Argentina en crecimiento,
incluyente y desarrollada, que todos sus habitantes
estaban esperando.

Buenos Aires, diciembre de 2015.

"LA AGRICULTURA CONTRIBUYE AL CAMBIO CLI-
MÁTICO PERO ES A LA VEZ PARTE DE LA SOLU-
CIÓN”

Prestigioso Foro Internacional que se realizó en la Bolsa
de Cereales

Con la organización del International Grain Coun-
cil (IGC) y la Bolsa de Cereales se realizó por segunda
vez en Argentina el prestigioso Foro Internacional de
Granos. Bajo el lema “El nuevo contexto global”, el
evento contó con 200 especialistas de 20 diferentes
países que analizaron el actual escenario, los desafíos
en el plano económico, productivo, político y ambien-
tal, y las perspectivas de grandes productores y expor-
tadores de cereales y oleaginosas.

Al inaugurar la actividad, el Presidente de la Bolsa de
Cereales, Lic. Ricardo Valderrama, remarcó el orgullo
que supone para la Institución recibir a miembros de la
comunidad granaria internacional y resaltó la importan-
cia del evento ante los nuevos desafíos y oportunidades.

Así, subrayó que “la agricultura contribuye al
cambio climático pero es a la vez parte de la solu-
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ción” y apuntó que el Foro es una gran oportunidad
para analizar la actividad a nivel global. En este marco,
citó el mandato de “Laudato si” de cuidar el desarrollo
de manera responsable.

“Desde la Bolsa de Cereales consideramos
imprescindible la estimulación del comercio internacio-
nal como otra vía de generar soluciones a los proble-
mas. Sin embargo, existen amenazas para el cumpli-
miento de este objetivo. La existencia de barreras al
comercio de los más diversos tipos es un freno a la
posibilidad de estar a la altura de las circunstan-
cias”, apuntó.

En alusión al cambio de gobierno, el Presidente de
la Bolsa de Cereales consideró que es “una oportuni-
dad para brindar un nuevo esquema normativo que
potencie el desarrollo agrícola argentino y el de
toda su cadena de valor asociada”. Además, expresó
que la Institución está comprometida a trabajar y cola-
borar por “una Argentina más grande y desarrollada”.

Por su parte, el Director Ejecutivo de IGC, Etsuo
Kitahara recalcó el crecimiento del comercio interna-
cional desde el último Foro Internacional de Granos
celebrado en Argentina en 1998. En este contexto,
señaló el papel fundamental que los principales paí-
ses exportadores juegan en la seguridad alimentaria
mundial.

La agenda de expositores incluyó a reconocidos
profesionales como el economista Seth Meyer (USDA)
y Ann Berg quienes disertaron sobre el mercado mun-
dial. El temario incluyó un panel dedicado al “Comer-
cio Internacional y Sustentabilidad” con la participación
de Jaimme Penm (ABARES).

Eugenio Díaz Bonilla (IFPRI), disertó sobre
“Macroeconomía, Agricultura y Seguridad Alimentaria:
Algunas tendencias globales”; y Agustín Tejeda (INAI)
presentó “Nuevo escenario de negociaciones. El Rol del
MERCOSUR”. En una segunda instancia, se analizó el
“Rol de los recursos naturales” junto a Eduardo Trigo
(Grupo Biotecnología), Daniel Mason (IFPRI) y
Pedro Vigneau (AAPRESID).

En el último panel, denominado “Enfrentando los
desafíos productivos”, disertaron Patricio Grassini
(Universidad de Nebraska-Lincoln) y Mariana Pelle-
grini (MATBA) quienes se refirieron a “Agricultura y
seguridad alimentaria”. Posteriormente, Luiz Cornac-
chioni (ABAG), Luis Zubizarreta (CIARA-CEC) y
Andrew Conner (MAIZALL) analizaron “El Rol de
Argentina y Brasil”.

Las presentaciones ya están disponibles a través de
la web del evento http://www.igcargentina.com/

Buenos Aires, diciembre 2015.
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Se detallan los principales trabajos y/o gestiones
realizadas durante el año 2015

A. Sesiones del Consejo de Administración entre el
1 de Enero de 2015 y el 31 de Diciembre de 2015

Durante el periodo en cuestión, el Consejo de
Administración se reunió en los meses de Febrero,
Abril, Mayo, Agosto y Noviembre de 2015.

En la primera reunión se aprobó la rendición de
cuentas presentada por la Bolsa de Cereales de Buenos
Aires al Consejo de Administración de la Fundación
INAI.

En la segunda reunión se aprobó la memoria de
actividades realizadas por la Fundación durante 2014,
como también el inventario, balance general y la cuen-
ta de gastos y recursos.

En la tercera reunión se renovaron las autoridades
de la Fundación, cuyos mandatos vencen con periodi-
cidad anual.

En la cuarta reunión se analizaron las actividades
que la Fundación se encontraba realizando, destacando
el viaje del Abog. Nelson Illescas a Chile con miembros
de la FAIM y Cancillería con motivo de la investigación
sobre posible dumping en harina de trigo argentina.

En la quinta reunión se resaltaron, entre otras acti-
vidades, los preparativos para la realización de la II
Conferencia Internacional sobre Proyecciones Agroin-
dustriales organizada por la Fundación INAI.

B. Actividades realizadas entre el 1 Enero de 2015 y
el 31 de Diciembre de 2015

16 de Enero - Entrevista de Canal Rural al Abog.
Nelson Illescas sobre el Fallo en la OMC sobre restric-
ciones a las importaciones de Argentina.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=178

22 de Enero - Participación del Abog. Nelson
Illescas en el Día Nacional de Australia, realizado por la
Embajada de Australia en Argentina.

4 de Febrero - Reunión del Abog. Nelson Illescas
con FAIM sobre denuncia antidumping de Chile.

18 de Febrero - Colaboración con CIARA-CEC
sobre aranceles de varios países en productos oleagi-
nosos.

20 de Febrero - Entrevista de Canal Rural al

Abog. Nelson Illescas sobre la relación Brasil-Argen-
tina.

4 al 7 de Febrero - Asistencia del Lic. Agustín
Tejeda al Agricultural Outlook Forum – USDA en
Washington DC. Reuniones de trabajo con el Servicio
de Investigaciones Económicas del USDA y el BID. Pre-
sentación de los resultados del ERAMA ante inves-
tigadores e invitados en la sede del IFPRI.

5 de Marzo - Concurrencia del Abog. Nelson
Illescas con miembros de la FAIM a Cancillería por el
conflicto con Chile sobre harina de trigo.

5 de marzo - Pedido de colaboración al Abog.
Nelson Illescas por parte de la Bolsa de Comercio de
Rosario para tutoría del Programa de Capacitación de
dicha institución.

11 de Marzo - Reunión con miembros de Jetro -
Japón sobre perspectivas para el agro argentino.

17 de Marzo - Publicación del documento
“Mega-regionalismo y comercio agroindustrial.
Impactos para Argentina”, realizado por el staff de la
Fundación INAI, en el que se analiza las implicancias
de las nuevas grandes negociaciones.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=180

8 de Abril - Reunión con representantes de la
Embajada de Alemania sobre el ERAMA 2023.

9 de Abril - Participación del Abog. Nelson Illes-
cas en reunión técnica de CASAFE sobre la clasificación
del glifosato y otros productos como probable o posi-
blemente cancerígenos por parte de la International
Agency for Research on Cancer (IARC).

24 de Abril - Consulta al Abog. Nelson Illescas de
Chequeado.com respecto de derechos de exportación.

29 de Abril - Entrevista de Canal Rural al Abog.
Nelson Illescas sobre OGMs Unión Europea y al Lic.
Agustín Tejeda sobre comercio con China.

4 de Mayo - Asistencia del Abog. Nelson Illescas
al Seminario “Sustentabilidad y Mercados”, organi-
zado por Girobiz - Estrategia Sustentable.

5 de Mayo - Asistencia del Abog. Nelson Illescas
al desayuno de trabajo “Mitos y debates del campo
a la mesa” con José Miguel Mulet en el predio de la
Sociedad Rural en la que se habló sobre OGMs.

5 de Mayo - Viaje de los Lic. Agustín Tejeda y
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Nicolás Jorge a la Bolsa de Comercio de Rosario para
consensuar resultados del trabajo sobre políticas agrí-
colas.

5 de Mayo - Publicación del artículo en Chequea-
do.com, realizado en base a consultas al Abog. Nelson
Illescas.

h t t p : / / c h e q u e a d o . c om / u l t i m a s - n o t i -
cias/reutemann-sobre-retenciones-muy-pocos-paises-
del-mundo-tienen-este-tipo-de-impuestos/

9 de Mayo - El Abog. Nelson Illescas y el Lic.
Agustín Tejeda participaron del programa UB AGRO,
de la Radio de la Universidad de Belgrano, FM 90.9, en
el que se abordaron temas relativos al comercio agrario
de Argentina, su inserción internacional, y la situación
del Mercosur, entre otros temas.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=181

2 de Junio – Participación del Abog. Nelson Illes-
cas de la Reunión del Comité de Asuntos Agrarios
del CARI. Se realizó disertación del Dr. Carlos Pérez
del Castillo, miembro del Consejo Uruguayo para las
Relaciones Internacionales (CURI), sobre “La seguri-
dad alimentaria global: el papel de los países expor-
tadores netos”. Comentarios a cargo de Noel Camp-
bell, Embajador de Australia, y de Hayden Montgo-
mery, Embajador de Nueva Zelandia.

12 de Junio - Reportaje al Abog. Nelson Illescas
de Canal Rural sobre China y biodiesel.

17 de Junio - Participación del Abog. Nelson Illes-
cas en el Seminario “República de la India - Repúbli-
ca Argentina. Desafíos y oportunidades para el
comercio”, organizado por el Comité de Asuntos Asiá-
ticos del CARI. En dicho evento se presentó el libro
Argentina-India. Herramientas para la vinculación eco-
nómica comercial, en el cual colaboró el Abog. Illescas.

30 de Junio y 1 de Julio - Congreso de MAIZAR.
Presentación del Abog. Nelson Illescas en el panel
“Aspectos legales para tener en cuenta para la
inserción de argentina en el comercio mundial”.

7 de Julio - Entrevista al Abog. Nelson Illescas de
Canal Rural en relación a la política de la Unión Euro-
pea sobre OGMs.

10 de Julio - Videoconferencia con especialistas
del CINVE (Centro de Investigaciones Económicas)
para coordinar la validación de proyecciones para Uru-
guay.

14 de Julio - Reportaje de Canal Rural al Abog.

Nelson Illescas sobre las restricciones a las importacio-
nes de Argentina por el fallo de la OMC.

29 y 30 de Julio - Viaje del Abog. Nelson Illescas
a Chile con miembros de la FAIM y Cancillería con
motivo de la investigación sobre posible dumping en
harina de trigo argentina.

11 de Agosto - Presentación del documento “Polí-
tica Comercial Argentina. Escenarios sobre derechos
y restricciones a las exportaciones agroindustriales”
en la Bolsa de Comercio de Rosario, por parte de los
licenciados Agustín Tejeda y Nicolás Jorge.

31 de Agosto - Asistencia del Abog. Nelson Illes-
cas al desayuno de trabajo del Grupo Bio.

1 de Setiembre - Presentación del Lic. Agustín
Tejeda y el Abog. Nelson Illescas en ExpoAgraria
2015 de la Universidad de Belgrano sobre ambiente
estratégico para el agro.

3 de Setiembre - Elaboración para FAIM de carta
de respuesta a la Comisión de Distorsiones de Chile
en relación a la investigación sobre supuesto dum-
ping a la harina de trigo.

10 de Setiembre - Entrevista de Canal Rural al
Lic. Agustín Tejeda sobre ayudas otorgadas a produc-
tores de leche de la UE.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=182

14 de Setiembre - Entrevista Canal Rural al
Abog. Nelson Illescas sobre el estado de las negocia-
ciones.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=184

14 de Setiembre – Organización de la Conferen-
cia “Mercado Mundial de Granos y Perspectivas de
Corto Plazo” con la participación especial de Bill
George y la moderación del Lic. Agustín Tejeda.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=183

15 de Setiembre - Viaje del Abog. Nelson Illescas
a la Bolsa de Comercio de Rosario por el Seminario
“Situación del Mercado Mundial de Granos y Pers-
pectivas de Corto Plazo” y para acompañar a Bill
George.

29 de Setiembre - Presentación del Abog. Nel-
son Illescas sobre “Oportunidades y desafíos del
mercado internacional de productos agropecua-
rios” en la 1º Media Jornada Agropecuaria que
tuvo lugar en el Consejo Profesional de Ciencias
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Económicas.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=186

8 de Octubre – Entrevista de Florencia Carbone
en el programa de radio Trade On al Abog. Nelson
Illescas sobre las consecuencias del nuevo Acuerdo
Transpacífico.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=187

8 de Octubre - Presentación del Lic. Nicolás Jorge
sobre “El modelo Peatsim Ar y su aporte al debate
de largo plazo” en el V Coloquio de Riesgo Agrope-
cuario en la UBA.

13 de Octubre - Artículo del Abog. Nelson Illes-
cas publicado en La Nación sobre el avance de las
negociaciones mega-regionales y sus implicancias
para los países del Mercosur.

http://www.lanacion.com.ar/1835333-con-
impacto-mundial

14 de Octubre - Presentación del Abog. Nelson
Illescas en la 4ta Jornada de Competitividad organi-
zada por la Maestría en Dirección de Empresas de la
Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad
Nacional de La Plata del trabajo "Mega-regionalismo
y Comercio Agroindustrial. Impactos para Argenti-
na".

http://www.inai.org.ar/archivos/notas/Jornada%20d
e%20Competitividad.%20UNLP%2014-Oct.pdf

15 de Octubre - Envío de información a Acsoja
sobre Mega-regionalismo.

23 de Octubre - “Cambio Climático: Listos para
Paris” artículo del Abog. Nelson Illescas y el Lic.
Agustín Tejeda, publicado en Ámbito Financiero que
estudia las implicancias del inminente acuerdo sobre
mitigación de cambio climático para el sector
agroindustrial argentino y las posibilidades de des-
arrollo de nuestro país.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=190

27 de Octubre - Reunión sobre Cambio Climáti-
co con participación de representantes de instituciones
del sector privado para discutir los alcances de la
negociación de la Cumbre de París.

28 al 30 de Octubre - Presentación del Lic.
Agustín Tejeda sobre “El desempeño agroexporta-
dor argentino”, en el Foro Global Agroalimentario
2015, celebrado en la ciudad de Guadalajara, México.

4 de Noviembre - Reunión con Nicky Negri en la
Fundación Pensar, sobre las negociaciones importan-
tes para la Argentina.

5 de Noviembre - Elaboración de documento
sobre los puntos de atención prioritaria de la
COP21. Fue coordinado por la Fundación INAI reci-
biendo aportes de diferentes instituciones del sector
privado con el objetivo de presentarlo ante los candi-
datos presidenciales y los funcionarios públicos
encargados de la negociación.

7 de Noviembre - Envío de documento “Puntos
de atención prioritaria COP21” a la Dirección de
Multilaterales del Ministerio de Agricultura.

10 de Noviembre - Entrevista de Canal Rural al
Abog. Nelson Illescas sobre el estado de las negocia-
ciones y la II Conferencia Internacional sobre Pro-
yecciones Agroindustriales.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=191

11 de Noviembre - Participación del Abog. Nel-
son Illescas en el Seminario “Las relaciones econó-
micas de China con América Latina y el Caribe” en
el INTAL.

1 de Diciembre - Presentación del Lic. Agustín
Tejeda Rodriguez en el Foro Internacional de Gra-
nos, se refirió al rol delMercosur en el nuevo escena-
rio de negociaciones internacionales.

http://www.inai.org.ar/archivos/notas/Presentaci%C
3%B3n%20IGF%20TEJEDA%20RODRIGUEZ%20-
%2001-12.pdf

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=195

2 de Diciembre - Se llevó a cabo en la Bolsa de
Cereales la segunda mesa redonda que reúne a técni-
cos de instituciones de relevancia global en el uso de
métodos cuantitativos para generar proyecciones
de largo plazo para el sector. Estuvo a cargo del Lic.
Nicolás Jorge.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=194

3 de Diciembre - Entrevista de Canal Rural al Lic.
Nicolás Jorge en el marco de la II Conferencia Inter-
nacional sobre Proyecciones Agroindustriales.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=192

3 de Diciembre - Se llevó a cabo la “II Conferen-
cia Internacional sobre Proyecciones Agroindustria-
les” organizada por la Fundación INAI, que reunió en
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Argentina a las instituciones más importantes del
mundo en la elaboración de proyecciones agrícolas y
el estudio de escenarios futuros vinculados con el
sector. El evento sirvió de marco para que la Fundación
INAI presente por tercer año consecutivo su Escenario
de Referencia Agroindustrial Mundial y Argentino
(ERAMA) al 2024.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=193

4 de Diciembre - Participación de la Fundación
INAI junto a MAIZAR de reunión en la Cancillería
Argentina para elaborar estrategias de negociación
para la Cumbre de París sobre Cambio Climático.

15 de Diciembre - Participación del Abog. Nelson
Illescas en el cocktail de fin de año de la Delegación
de la Unión Europea en la Argentina.

16 de Diciembre - Entrevista de Canal Rural al
Abog. Nelson Illescas sobre la XXI Conferencia Inter-
nacional sobre Cambio Climático.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=196

16 de Diciembre - Envío de información a la Bolsa

de Cereales de Córdoba sobre Cumbre de Cambio
Climático.

24 de Diciembre - Entrevista de Canal Rural al
Abog. Nelson Illescas sobre lo que se espera para las
negociaciones en 2016.

http://www.inai.org.ar/notas.asp?id=197

Mensualmente publicamos el “Boletín del
INAI”. En él recogemos los hechos más importantes
referidos al comercio internacional de productos agrí-
colas y demás temas que puedan tener una influencia
sobre el mismo, como puede ser la crisis financiera
internacional, el cambio climático, acciones llevadas
adelante sobre bienes no agrícolas que pueden tener
repercusiones en el comercio agrícola (ej. Medidas
antidumping impuestas por Argentina en productos
industriales y sus posibles efectos sobre nuestras expor-
taciones de productos agrícolas), entre otros temas. No
existe publicación semejante en el ámbito de los
países del MERCOSUR sobre la materia tratada, al
menos con la amplitud y profundidad de este Bole-
tín.

http://www.inai.org.ar/boletin.asp
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Objetivos priorizados

A- Profundización del cambio y la difusión tecnoló-
gica con la finalidad de bajar el costo de producción del
girasol.

B- Promoción y acompañamiento a la actividad
empresaria para el desarrollo de nuevos productos y/o
nuevos usos y la consolidación de los mercados actua-
les y futuros.

C- Consolidación interna de la Asociación y perfec-
cionamiento de su vínculo con cada uno de los eslabo-
nes de la cadena como así también con: 1) Otras aso-
ciaciones; 2) Otros productores mundiales de girasol;
3) Representantes de asociaciones de consumidores y
usuarios de los productos de la cadena y 4) El Estado
y/o el Gobierno.

Otros objetivos

- Mejorar la sinergia público-privada a favor de
la cadena;
- Mejorar la logística y la comercialización del
girasol y sus derivados.

Para el cumplimiento de los objetivos propuestos
en el Plan Estratégico ASAGIR, PEA 06-15, ASAGIR
impulsó, organizó y ejecutó en 2015, la actividad deta-
llada en este informe.

El apoyo a la Red Nacional de Evaluación de Culti-
vares de Girasol (RNG), el Programa Calidad de Acei-
tes, el Programa Daño por Aves al Cultivo y la interac-
ción con Estado y Gobierno han sido las actividades
más importantes del período, en términos de dedica-
ción, recursos presupuestarios e impacto. Hubo, ade-
más, numerosas otras actividades que demandaron
recursos físicos y humanos. Impulsar una recuperación
del área de siembra, constituyó un objetivo para los
representantes de toda la Cadena de Valor, buscando
mejor escala para el negocio girasol y, paralelamente,
mantener un mejor equilibrio en la rotación de cultivos
del productor.

La UE ha establecido limite cero para fitosanitarios
utilizados en almacenaje que, aunque presentes en
algunos embarques de aceite crudo, el proceso de refi-

nado los elimina completamente. Esta circunstancia
hace que los aceites procedentes de Argentina no pue-
dan tomar Rotterdam como valor de referencia sino las
cotizaciones de Rusia y/o Ucrania, sensiblemente infe-
riores, razón por la que resolver este problema es un
desafío para la Cadena de Valor Girasol que trabaja en
el tema desde el año 2002 y más recientemente junto
al SENASA con quien ha integrado un Comité Mixto
con quien desarrolla un conjunto de actividades orien-
tadas a ese fin.

Una mejora en la competitividad del cultivo, obje-
tivo que impulsó la reformulación de la Asociación
Argentina de Girasol, ASAGIR, en 2001 como repre-
sentante de la Cadena de Valor Girasol, es imprescindi-
ble y están pendientes incrementar la productividad del
cultivo, resolver cuestiones sanitarias, en particular
Phomopsis y Mildew, entre otras enfermedades.

ASAGIR trabaja en forma conjunta con el INTA
para caracterizar agronómicamente los cultivares dis-
ponibles y brindar información que permita al produc-
tor elegir la genética más adecuada a sus circunstan-
cias, sin embargo no ha sido posible firmar el corres-
pondiente Acuerdo en el periodo de este informe. El
Proyecto Brechas, destinado a cuantificar la diferencia
entre rendimientos logrados y logrables, explicar el
(los) por qué y proponer soluciones, ha concluido con
la etapa de cuantificación aunque los por qué están
pendientes. De igual forma colaborar en la búsqueda
de soluciones para los condicionantes sanitarios. Es
imprescindible establecer contactos con las autoridades
con el fin de encontrar soluciones para la barrera que
significa para los aceites de girasol, las actuales norma-
tivas europeas sobre presencia de fitosanitarios y aran-
celes.

A continuación, un sintético detalle de la actividad
realizada.

Activ. 1 - Taller sobre D mildew: en razón del cam-
bio en la resistencia a los tratamientos convencionales
para el patógeno se organizó un taller (abril 29) a los
fines de debatir el tema y acordar una estrategia de
comunicación para contribuir a moderar o neutralizar
los efectos de la enfermedad (Informe distribuido y en
sitio web). Se hizo una puesta al día de la situación de
la enfermedad y se acordaron estrategias para minimi-
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zar efectos en el corto, mediano y largo plazo.

Activ. 2 - Análisis con representantes de la Indus-
tria Procesadora sobre Rotterdam como referencia,
para el precio local del aceite de girasol. Del análisis se
concluyó que sería correcto usar el precio de Ucrania,
inferior en aprox. U$S 80, como referencia y que este
guarda una relación lineal con el precio de Rotterdam
con alto nivel de ajuste. Además, retomar las reuniones
del Comité Mixto SENASA-ASAGIR y organizar reunio-
nes o jornadas destinadas a acopiadores de granos con
el fin de transmitir la gravedad del problema de los resi-
duos de fitosanitarios;

Activ. 3 - Taller sobre residuos de insecticidas en
grano y aceite de girasol. Centro de Acopiadores de
Necochea, Sep. 9, para instalar la necesidad de mode-
rar y revertir en forma gradual la presencia de fitosani-
tarios en girasol (esta actividad está dirigida a recupe-
rar el mercado europeo de aceite de girasol, hoy con
acceso restringido por la presencia de fitosanitarios no
permitidos por la legislación de la UE).

Activ. 4- Inicio armado sub-sitio web con capítulos
del e-book sobre girasol, ed. C Feoli. El contenido
incluye Elección del cultivar, Fertilidad, Malezas, Mane-
jo de insectos y otros organismos perjudiciales, Enfer-
medades: identificación y manejo, Maquinaria para
siembra y fertilización, Eficiencia de cosecha, Tipos de
girasol y sus usos y Manejo en post-cosecha. Se espe-
ra hacer la presentación en Septiembre.

Activ. 5- Interacción con el gobierno. Encuentros y
reuniones varias en MinAgri y Cámara de Diputados.

Activ. 6- Interacción con Cadenas pares y repre-
sentación Institucional. Presidentes Cadenas; AACREA
y AAPRESID; RBPA, Red de Buenas Prácticas Agrícolas.
Simposio sobre Sorgo; Seminario CPIA en Congreso
Maizar: Tecnologías Agropecuarias y oportunidades
para Profesionales y, en conjunto con Maizar, ArgenTri-
go y Acsoja, presentación Producto Bruto Consolidado
para los Cuatro Cultivos; Reunión Conferencia Episco-
pal Argentina sobre Encíclica Laudato Fi; Premios B.
Galicia - R. Chacra a la Gestión Solidaria del Campo;
Testimonios Clarín 2015; Expo SRA; XXIII Congreso
AAPRESID, Stands y participación en Talleres; Confe-
rencia ASAGIR en CPIA “Demanda mundial y nuevas
oportunidades para el Girasol”; Aniversario BCR; ASA

– participación de Cadenas en CONABIA; Recepción
del nuevo Agregado Agrícola Embajada USA; Apertu-
ra Semana de la Agricultura, la Ganadería y la Pesca,
Castelar; Reunión sobre cambio climático en el INAI -
presentación del tema y posterior debate en prepara-
ción para la Cumbre de Cambio Climático en Paris en
noviembre; World Congress on Oil & Fats and 31st ISF
Lectureship Series – ASAGA. Rosario; Entrega de pre-
mios Prácticas Agropecuarias Sustentables. Banco de
Galicia; Desarrollo Sustentable para la Cadena del
Trigo; GPS, participación en reuniones varias.

ASAGIR en publicaciones. La Agronomía en la
Cadena de Valor Girasol, para AgroPost, CPIA; Daño
por palomas, en Infocampo; Capítulo South America
Perspectives on Sunflower Production and Processing,
Sunflower, editado por la AOCS, American Oil Chemist
Society; El Girasol en Argentina. Ed. Aniversario Info-
campo.

Web. www.asagir.org.ar Mantenimiento y actuali-
zación; El complejo girasol en la Argentina y el mundo;
El girasol no puede esperar más; Informes mensuales
de coyuntura; Comunicados de prensa.

Prensa. Reportajes; Newsletter; Artículos de pren-
sa; Informes de coyuntura; Comunicados de prensa;
Conferencia de Prensa en ExpoAgro; Reportajes a pro-
ductores sobre los resultados de la campaña;

Representación Institucional. A solicitud del
INTA, para integrar el Consejo Asesor del Programa
Cereales y Oleaginosos, se ha designado a C Feoli y G
Pozzi, titular y suplente respectivamente.

Relaciones Internacionales. ISOA – International
Sunflower Oil Association; ISA – International Sunflo-
wer Association, C. Feoli integra el Board en represen-
tación de la R Argentina. Presentación de candidatos
para el Premio Pustovoit: Carlos Sala (póstumo), Abe-
lardo de la Vega, Andrés Zambelli, Maria Eugenia Baz-
zalo, Amelia Bertero, Arnaldo Vazquez y Luis Aguirre-
zábal. En su condición de Miembro Titular del Board de
la ISA, C. Feoli integra el Comité Evaluador de los can-
didatos al premio.

Convenios vigentes o en proceso de renovación:
Marco INTA – ASAGIR, con sus Acuerdos Complemen-
tarios 1 – RNG y 2 - Asistencia Técnica para la coordi-
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nación de la actividad (finalizado); Convenio Marco
ASAGIR - FA UBA; Convenio con Facultad de Agrono-
mía de la UBA – Pasantías; Carta Acuerdo ASAGIR,
AAPRESID, AACREA y BASF con CONIN – colabora-
ción para la nutrición infantil; Convenio con AACREA -
Difusión y Tecnología y Convenio con AAPRESID -
Difusión y Tecnología.

Excepcionalmente, dada la particular coyuntura
que significa el cambio de gobierno con anuncios fuer-
temente relacionados con reclamos realizados hasta el
momento, se realiza una reunión en Diciembre y se
resuelve Retomar actividad del Comité Mixto; Incre-
mentar relación con las universidades y participación
ASAGIR en la demora en la liquidación de subsidios a la
investigación de proyectos aprobados; Impulsar mejo-

ras en Infraestructura: Obras hídricas, vías férreas,
otros, en conjunto con las Cadenas pares; referir
aspectos específicos de investigación sobre girasol;
impulsar el reintegro de impuestos internos; Impulsar
mejoras en la información estadística homogeneizando
la metodología empleada para estimación de área sem-
brada y modernizar y generalizar los métodos para esti-
mación de stocks. Computar compras, stocks y dispo-
ner de un buen sistema; Promover organizar los recur-
sos dispersos: entre otros, los radares de INTA, los sis-
temas de estimaciones de las Bolsas de Rosario, Bahía
Blanca, Buenos Aires y el MinAgri; Impulsar encuentro
con nuevas autoridades y ofrecer trabajar en forma
conjunta, particularmente en una serie de temas no
atendidos durante los últimos años y que significaron
un sensible retroceso para el sector agropecuario.
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A continuación se detallan las principales activida-
des realizadas durante el año 2015

Enero
• Reunión con el secretario de comercio Augus-

to Costa. El objetivo fue solicitar la apertura de las
exportaciones de maíz. Se explicaron quiénes son los
integrantes de nuestra asociación. A continuación se
detallaron los objetivos y cuatro consensos a los que
arribamos hace varios años y que son fundamentales
para el desarrollo de nuestra cadena de valor.

- Mercados transparentes sin cuotificaciones o
cierres de exportaciones para el maíz y los productos de
su cadena.

- Eliminación de los derechos de exportación a
todos los productos de la cadena.

- Promoción de los cultivos a partir de leyes
que permitan la desgravación de insumos clave.

- Promoción de la Biotecnología.

A continuación se expuso la situación de sobreofer-
ta del mercado actual que se ve reflejada en un bajo
precio del maíz disponible en relación al Fas teórico y la
necesidad de abrir las exportaciones en forma urgente.

Febrero
• Reunión con la directora de biotecnología del

USDA Katherine Nishiura, quien se acercó a nuestras
oficinas con motivo de conocer la situación del cultivo
de maíz en nuestro país principalmente en lo relativo a
la biotecnología.

• Reunión con el Dr. Arnoldo Hax con el objeti-
vo de diseñar una estrategia de desarrollo para la cade-
na del maíz y del sorgo. Es necesario un método para
identificar cuáles son los factores que inciden sobre la
competitividad, el aumento de ingresos y la disminu-
ción de costos.

Marzo
• Conferencia de prensa en Expoagro 2015

junto a las demás entidades de cadena (Asagir, ACSO-
JA y Argentrigo) con motivo de reiterar los reclamos y
alertar sobre la crisis que atraviesan las cadenas, espe-
cialmente el sector productivo.

• Reunión con Marcelo Regúnaga y Hugo
Cetrángolo, directores del Programa Gestión de Agro

negocios de la Universidad de San Andrés.

• Reunión con el doctor Hugo Carassai (Presi-
dente de la Fundación Centro de Estudios Presidente
Arturo Frondizi) y con el ingeniero Carlos Morgan
(MGMSA) por impacto del costo del transporte para el
desarrollo de la cadena de valor del maíz y del sorgo.

• Reunión con el señor Masahide Horota, Inves-
tigador del Departamento de Agricultura de la Japan
External Trade Organization (JETRO) Tokyo, quien se
acercó a MAIZAR para recabar información sobre la
cadena del maíz argentino con motivo de elaborar un
estudio sobre potencialidad y posibilidades de negocios
y desarrollo de exportaciones de cereales y oleaginosas
de Argentina hacia Japón. Nos transmitió que Japón,
con una tasa de autosuficiencia alimentaria de 39% (a
2013 y en base a calorías), depende en gran parte de
las importaciones. Esta dependencia de Japón irá en
incremento y Argentina cuenta con grandes posibilida-
des para ser un mayor proveedor.

• Reunión con la doctora Carmen Virasoro,
directora de Sustentable SRL, por el proyecto que viene
desarrollando para medir la huella de carbono sus posi-
bilidades de aplicación a los productos de las cadenas
del maíz y del sorgo.

Abril
• Una comitiva de MAIZALL viajó a Washington

donde se mantuvieron reuniones con distintos funcio-
narios del Gobierno de Estados Unidos. MAIZAR fue
también recibido por Jack Bobo, líder del área de bio-
tecnología de la Secretaría de Estado y su equipo de
trabajo. También por la secretaria de Comercio Agríco-
la de Estados Unidos Darci Vetter. Las distintas áreas
recibieron a MAIZAR con una agenda de temas que
pretenden trabajar en el seno de MAIZALL. El objetivo
de la Asociación es trabajar sobre las barreras al comer-
cio a nivel internacional. Además se mantuvieron reu-
niones con directivos de la Ucranian Grain Association.
Ucrania manifestó su interés en integrarse a la Alianza
pero tienen temas como el uso de la biotecnología que
complican su integración. También se mantuvieron reu-
niones con el Comité de Seguridad Alimentaria.

• Reunión con el Secretario de Agricultura, Dr.
Gabriel Delgado, por tema arrendamientos.
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• Participación de MAIZAR en Seminario en la
Bolsa de Cereales de Buenos Aires sobre maíz argenti-
no y biotecnología agropecuaria dirigido a una delega-
ción china integrante del Grupo Argentino Chino de
Biotecnología Agropecuaria.

Mayo
• Conferencia de Prensa de José Miguel Mulet

en Bolsa de Cereales de Buenos Aires. ¿Es posible pro-
veer de alimentos a los ciudadanos del país y de gran
parte del planeta, mejorando los ecosistemas y a la vez
generando empleo y desarrollo regional? Con el obje-
tivo de contribuir a aclarar este debate MAIZAR invitó
al Dr. Mulet a la Argentina. Solo a partir del conoci-
miento los consumidores podrán valorar las tecnologí-
as y las actividades productivas que desarrolla el sector
agroalimentario.

• Conferencia de José Miguel Mulet en Facultad
de Medicina de la UBA. MAIZAR viene trabajando
desde hace doce años para crear un espacio de diálogo
entre personas que en la mayoría de los casos nunca
han conversado entre sí y en muchos casos ni siquiera
tienen un lenguaje común. Estas conversaciones tienen
como objetivo construir un ámbito de entendimiento
que nos permita crear las condiciones para que nuestro
país se desarrolle a partir de la inversión y producción en
cada eslabón de la cadena de valor, de forma tal que
todos tengan posibilidades, desde las comunidades más
pequeñas y alejadas del interior hasta las grandes ciuda-
des. Vemos que en la sociedad existe un debate y cier-
tos miedos en relación a las tecnologías de la agricultu-
ra moderna. Desde hace algún tiempo se observa un
ataque coordinado contra algunos productos y tecnolo-
gías agroalimentarias, que son la base de las cadenas
que producen, transforman y exportan la producción
agropecuaria, generando un gran aporte al país y al
mundo. Estas acusaciones carecen de sustento real y
científico y tienen un efecto muy negativo sobre quie-
nes producen en el campo, los laboratorios o las fábri-
cas. Como argentinos debemos evitar caer en la trampa
de creer que este tipo de ataques persigue nuestro bien-
estar. Estos ataques a nuestra forma de producir no
traen ninguna solución, ni tienen ninguna posibilidad de
mejorar el futuro de nuestro país. Por el contrario, si las
pocas actividades económicas de la Argentina que
generan empleo, investigación científica y prosperidad
son atacadas y destruidas, ¿qué haremos después? En el
profesor José M. Mulet se encontró una excelente com-

binación entre conocimiento científico y una gran capa-
cidad para explicar temas de gran complejidad en una
forma simple y accesible para todos. Es una de las pocas
personas que puede llevar a comprender al público
general el gran esfuerzo que se hace desde lo científico
y lo productivo, para lograr que los cultivos y alimentos
derivados sean cada vez de mejor calidad, con menor
impacto y riesgos ambientales y para la salud. Por eso,
con un enorme esfuerzo se lo invitó para recuperar el
valor de la palabra y, a partir del lenguaje, entendernos
para lograr consensos que conduzcan a que nuestro país
encuentre los caminos de desarrollo y las oportunidades
para que todos sus habitantes puedan cumplir con sus
sueños de empleo y progreso para sí y para sus hijos.

• Presentación del libro de José M. Mulet
“Comer sin Miedo” en la Feria del Libro. Comer sin
miedo, el libro que desmonta la teoría de La enzima
prodigiosa y enseña a comer de forma realmente salu-
dable ¿Era mejor la comida de antes que la de ahora?
¿Es más sano comer natural o ecológico? ¿Estamos
comiendo mucha química? ¿Nos envenenan los aditi-
vos? ¿Existen las dietas milagro o las píldoras mágicas
para adelgazar? ¿Cómo será la comida del futuro?
¿Anda suelta por ahí alguna enzima que lo cura todo?
Comer sin miedo aborda estas cuestiones y otras
muchas relacionadas con la alimentación, y explica,
desde la experiencia de un reputado investigador, qué
nos dice la ciencia de todo ello, desmontando, con
humor, los muchísimos mitos y falacias que circulan en
torno a lo que nos llevamos a la boca. Un libro que
pone de manifiesto que hoy, más que nunca en la his-
toria de la humanidad, tenemos el privilegio de poder
comer sin miedo.

• Participación de MAIZAR en reunión entre el
profesor José Miguel Mulet y diversos funcionarios del
Ministerio de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimen-
tos.

• Presentación de José M. Mulet en la Bolsa de
Cereales de Córdoba.

• Participación de MAIZAR en reunión de entre
el profesor José Miguel Mulet y diversos funcionarios
del Ministerio de Agricultura de la provincia de Córdo-
ba.

• La conferencia del Dr. José Miguel Mulet pro-
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gramada para el 8 de mayo en el Pabellón Argentina de
la Universidad Nacional de Córdoba debió suspenderse
a raíz de las amenazas recibidas por el científico espa-
ñol por parte de activistas, a través de las redes socia-
les. No obstante, el decano de la Facultad de Agrono-
mía de la Universidad, ingeniero Juan Marcelo Conre-
ro y el director ejecutivo de MAIZAR, institución que
invitó al Dr. Mulet a la Argentina, ingeniero Martín Fra-
guío, concurrieron a la cita programada con motivo de
explicarles a los asistentes que se encontraban en la
sala esperando la disertación el horror al que se había
llegado, por el cual un profesor y científico extranjero
que habla de la comida, sus mitos y sus miedos, era
gravemente amenazado y podía ser agredido seria-
mente.

Junio
• MAIZAR organizó el Seminario "Mercados y

futuro del sorgo en Argentina" junto al Ministerio de
Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación en la Bolsa
de Cereales de Buenos Aires. Dicho encuentro, surgido
de la articulación público-privada, contó con la asisten-
cia de más de 250 invitados. La comercialización y el
armado de negocios fue la temática del primer panel,
conformado por Carlos A. Pouiller, de la Dirección
Nacional de Información y Mercado del MAGyP, Juan
Gear, ex presidente de Maizar, y Delfín Morgan, de la
Corredora Morgan-García Mansilla. El eje del segundo
panel fue la situación de la comercialización con China.
Expusieron Mario García, de la Dirección Nacional de
Información y Mercados del MAGyP y Juan Carlos
Batista, Director de Calidad Agroalimentaria del SENA-
SA. Por la tarde, la jornada se centró en los desafíos
"tranquera adentro" en la cual expusieron Juan Martín
Brihet, de la Bolsa de Cereales quien realizó una pre-
sentación sobre los planes tecnológicos a la hora de
encarar la producción de Sorgo y la Ingeniera Agróno-
ma Brenda Gambin, de la Universidad Nacional de
Rosario que mostró a toda la audiencia la situación de
las brechas tecnológicas del Sorgo con respecto a otros
cultivos. Por último, cerró la jornada Pablo Bereciartúa,
Presidente de Bereco Labs quien realizó un repaso de
los avances informáticos, las innovaciones del siglo XXI
y el desafío del sector para adaptarse a ellas.

• Reunión con el Jefe de Gabinete Aníbal Fer-
nández y con otros funcionarios del Gobierno con
motivo de solicitarles la apertura de las exportaciones
de maíz.

Julio
• Congreso MAIZAR 2015 “Construyendo

Futuro”. Este año se realizó el 30 de junio y el 1º de
julio en el complejo Golden Center, Parque Norte, de la
Ciudad Autónoma de Buenos Aires y fue presidido por
el vicepresidente 1º de MAIZAR, señor Aníbal Ivancich.
Bajo el lema “Construyendo Futuro” la Asociación
Maíz y Sorgo Argentino realizó su Congreso anual
dónde se abordaron los mitos y realidades de las nue-
vas tecnologías agrícolas y su impacto sobre la salud
humana y el medio ambiente. Este año, la novedad es
que el Congreso contó con un día más y con varios
talleres donde se debatieron los avances tecnológicos
con las comunidades médica, de nutricionistas y con el
sector educativo. Con el objetivo de tratar los desafíos
en la comunicación, importantes referentes del perio-
dismo agroalimentario actuaron como moderadores de
los distintos paneles. En MAIZAR 2015 se analizó la
estrategia de la cadena de valor del maíz y sorgo en
todos sus aspectos: la importancia de la biotecnología
en el desarrollo del cultivo, estrategias para los sectores
lácteos, vacuno y avícola; los biocombustibles, las bioe-
nergías en su conjunto, el desafío de la logística, la
comunicación y la política agropecuaria en el actual
escenario político. Asimismo, hubo una fuerte presen-
cia internacional con representantes de Estados Unidos
y Brasil que integran MAIZALL, la Alianza internacional
de Maíz. Por otro lado, en los distintos talleres se ana-
lizaron las nuevas tecnologías ligadas a las oportunida-
des con los profesionales del agro, buenas prácticas en
manejo del campo y tendencias en agronegocios. En lo
que concierne a salud y nutrición “Nutrición 10 Ham-
bre Cero” abrió el debate sobre alimentos sanos. Tam-
bién hubo talleres sobre silaje y sobre el cultivo de
sorgo. Finalmente, no faltaron los aspectos jurídicos y
legislativos a tener en cuenta para la inserción de la
Argentina en el mercado mundial de alimentos, como
así también los cambios legales que se deben realizar
en la cadena del maíz para impulsar su producción.

Agosto
• Participación de MAIZAR en reunión del Comi-

té de Cultivos Extensivos de la Red de Buenas Prácticas
Agrícolas, que viene trabajando en la elaboración de
un documento de directivas y requisitos para cultivos
extensivos.

• Participación de MAIZAR en reunión del Comi-
té de Gestión del Grupo de Países Productores del Sur
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(GPS). GPS es un proyecto que reúne Instituciones Pri-
vadas y personalidades de renombre ligadas al tema
Agroindustrial de Argentina, Brasil, Paraguay y Uru-
guay (ABPU), países que en conjunto son los mayores
exportadores netos de alimentos básicos del mundo.

Septiembre
• Reunión de la Comisión de Sorgo de MAIZAR.

Durante la reunión se trató la situación del precio FOB
sorgo Argentina versus Golfo y el protocolo de SENA-
SA para el ingreso de Sorgo a China.

• Participación de MAIZAR en una conferencia
brindada por el prestigioso economista chino Justin
Yifu Lin, quien fue vicepresidente senior del Banco
Mundial y autor de numerosos libros. El economista
aseguró que China va a mantener una tasa de creci-
miento del 7% para los próximos 10 años. “Si bien esto
significa una reducción del 25% con el crecimiento que
se tuvo en los últimos años, no hay que olvidar que la
tasa del 7% está entre los crecimientos más importan-
tes del mundo”.

• Participación de MAIZAR en el Enlist™ Forum,
organizado por Dow AgroSciences. Uno de los objeti-
vos principales del evento es generar un espacio que
promueva la interacción académica y científica en rela-
ción a los atributos y beneficios de la tecnología
COLEX-D™ (reducción de deriva, volatilidad, olor y
manejo) y demás pilares del Sistema de Control de
Malezas Enlist™.

Octubre
• Participación de MAIZAR en el Congreso

Argentino de Ciencia y Tecnología de los Alimentos
(CYTAL 2015), organizado por la Asociación Argentina
de Tecnólogos Alimentarios (AATA) participando de un
panel coordinado por el CPIA. Allí se tuvo la oportuni-
dad de ofrecer una presentación y contarles a los asis-
tentes qué es MAIZAR, cuáles son las múltiples posibi-
lidades de transformación que presentan los cultivos de
maíz y de sorgo y sobre los desafíos y oportunidades
que presentan estos cultivos.

• Asamblea Anual Ordinaria. El Consejo Directi-
vo de MAIZAR renovó autoridades para el período
2015-2016. Aníbal Ivancich, representante de la Bolsa
de Comercio de Rosario, es el nuevo presidente de
MAIZAR. Será acompañado por Diego Heinrich, de

AAPRESID, como vicepresidente 1°, Federico Boglione,
de la Asociación Argentina de Angus, como vicepresi-
dente 2°, Guillermo Pozzi Jáuregui, de la Asociación
Semilleros Argentinos, como Secretario y Juan N.
Murphy, de KWS, como Tesorero.

Noviembre
• Proyecto Huella de Carbono MAIZAR: Con el

objetivo de consolidar la agricultura del maíz y del
sorgo argentinos, atendiendo a la sustentabilidad y
agregando un valor adicional a la producción agrope-
cuaria nacional, MAIZAR llevará a cabo, con el apoyo
de CAF (Banco de Desarrollo de América Latina), una
iniciativa que permitirá calcular la Huella de Carbono
de dos productos de la cadena de valor del maíz y del
sorgo. La Huella de Carbono consiste en la sumatoria
de los Gases de Efecto Invernadero (GEI) emitidos
directa o indirectamente en el ciclo de vida de un
determinado producto, comprendiendo las fases de
producción, procesamiento, transporte y comercializa-
ción. La Huella de Carbono ha tomado fuerza como
argumento frente a los consumidores, productores y
comerciantes y adquiere mayor relevancia y repercu-
sión a corto plazo en los países de América Latina,
debido a que la mayor parte de estos países son expor-
tadores de productos agropecuarios. En Argentina exis-
ten estudios que advierten que el 22% de las exporta-
ciones del país podrían entrar en riesgo debido a las
exigencias ambientales. Por lo tanto, la certificación de
la sustentabilidad de los productos es actualmente una
oportunidad pero en un futuro a corto plazo puede
convertirse en una condición necesaria de acceso a los
mercados. Para MAIZAR es de vital importancia gene-
rar información propia sobre la temática, con análisis y
evaluación de sus principales productos exportables,
teniendo la posibilidad de identificar las fases críticas
–en cuanto a magnitud de la emisión de GEI- y la defi-
nición de estrategias de mitigación. Los resultados
obtenidos permitirán mejorar el conocimiento de los
procesos no sólo desde un punto de vista ambiental,
sino también, en términos de eficiencia energética y
consecuentemente de rentabilidad económica. Además
se podrá contar con datos más acordes a la realidad y
contexto argentino en relación a las emisiones de GEI
en el sector agrícola. Las metodologías utilizadas para
hacer los inventarios de emisiones de los cultivos agrí-
colas que fueron diseñadas por el IPCC (Panel Intergu-
bernamental para el Cambio Climático) sobreestiman
de forma muy desfavorable las emisiones, cuando se
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comparan estos datos con las mediciones reales a
campo. Por lo tanto, en este trabajo se calcularán las
Huellas de Carbono de dos productos, partiendo de la
base de las mediciones reales que hoy están realizando
los equipos técnicos del INTA, la UBA y otros grupos
científicos.

Resultados esperados del Proyecto Huella de Car-
bono MAIZAR:

- Conocer la verdadera huella de carbono de
los dos productos elegidos.

- Mejorar la competitividad de los integrantes
de la cadena del maíz y sorgo Argentino.

- Generar instrumentos y herramientas para la
defensa de nuestros productos ante el proteccionismo
internacional de base ambiental.

- Identificar el potencial de mejora ambiental y
económica de las operaciones.

• Reunión con Alfonso Prat Gay con motivo de
explicarle cómo es la situación actual de la cadena del
maíz y del sorgo y cuáles son los desafíos de cara al
logro de una gran siembra en esta campaña, remon-
tando una de las peores intenciones de siembra de la
historia (hasta hace unas semanas las estimaciones
indicaban que el área de maíz podría caer más de un
40%). Se le manifestó que con las medidas correctas,
con los maíces tardíos hay tiempo hasta fin de año para
intentar revertir esta tendencia. También se le expuso la
preocupación respecto de la próxima COP 21 en cuan-
to a que dicho ámbito sea utilizado para la creación de
nuevas barreras al comercio.

• Reunión en la Fundación Pensar con Ricardo
Negri (h) y Leonardo Sarquis. Se les comentó sobre la
intención de MAIZAR de construir los caminos que lle-
ven al logro de una gran siembra esta campaña y se
evaluaron distintas alternativas para lograrlo.

• Reunión con el Gobernador de la provincia de
Santa Fe Miguel Lifschitz con el objetivo de evaluar
alternativas para el desarrollo de la cadena de valor del
maíz y del sorgo en la provincia de Santa Fe. El gober-
nador solicitó ayuda a MAIZAR para encontrar conjun-
tamente los caminos que lleven al desarrollo del sector
agroindustrial.

• Participación de MAIZAR en la Segunda Con-
vención de Maíz, organizada por el Ministerio de Agri-
cultura, Ganadería y Alimentos de Córdoba, la Socie-
dad Rural de Jesús María y la Bolsa de Cereales de Cór-
doba. Allí se tuvo la oportunidad de ofrecer una pre-
sentación en la que se destacó la importancia de traba-
jar sobre la estrategia de las cadenas de valor y la cons-
trucción de bienes comunes.

• Participación de MAIZAR en la Entrega de Pre-
mios La Nación a la Excelencia Agropecuaria. El GPS
(Grupo de Países Productores del Sur) ganó la catego-
ría Investigación. MAIZAR viene integrando el GPS
desde su fundación. También se entregó un reconoci-
miento por su labor a la Academia Nacional de Agro-
nomía y Veterinaria y al investigador Ernesto Viglizzo
por su trayectoria.

• MAIZAR recibió la visita de una delegación del
Ministerio de Comercio de China (MOFCOM) encabe-
zada por el Director de la oficina de comercio del MOF-
COM Sr. Lin Chen con motivo de analizar el potencial
de la cadena del maíz y del sorgo.

• COP 21: Comenzó en París la COP 21, una
negociación crucial para el sector agropecuario argen-
tino. El problema principal está en el método de conta-
bilización de las emisiones de GEI. Un reciente estudio
realizado en el marco de la Secretaría de Ambiente y
Desarrollo Sustentable de la Nación, tendiente a cons-
truir la Tercera Comunicación Nacional sobre Cambio
Climático, señala que “Al utilizar la directriz D-IPCC
2006, se observó una reducción del 50% aproximada-
mente de las emisiones del sector agrícola, respecto a
la D-IPCC 1996.” . Sin embargo, todos los inventarios
de gases de efecto invernadero de la Argentina fueron
realizados con la metodología IPCC 1996, incluso el
inventario actual, que se presentará en la COP de Paris.
Por otro lado, en los inventarios que Argentina ha pre-
sentado, e incluso en los que ha actualizado a través
del estudio antes mencionado, se emplean factores de
emisión por defecto de la propia metodología, y no
factores de emisión de nuestro país. Mediciones reali-
zadas a campo por los técnicos que están trabajando
en el Proyecto MAIZAR – CAF Huella de carbono,
muestran que, las emisiones podrían ser sustancialmen-
te menores e incluso podría haber sistemas de produc-
ción agrícola donde el suelo no genera emisiones posi-
tivas sino que se transforma en un “sumidero” de car-
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bono. En conclusión, existe una gran incertidumbre en
relación a lo que son las emisiones reales de la agricul-
tura en la Argentina.

Diciembre
• Participación de MAIZAR en el Foro Interna-

cional de Granos realizado en el Salón San Martín de la
Bolsa de Cereales de Buenos Aires. El evento contó con
la participación de destacados especialistas que ofrecie-
ron las tendencias a futuro para el sector.

• Presentación de MAIZAR junto a Horacio Sán-
chez Caballero (coordinador del Grupo de Países Pro-
ductores del Sur (GPS) en The International Grain Trade
Coalition (IGTC) Meetings, evento organizado por
CIARA-CEC en la BCBA para considerar asuntos urgen-
tes del comercio internacional de granos, ofreciendo
una conferencia sobre el aporte que hacen los cuatro
países que integran el GPS (Argentina, Brasil, Paraguay
y Uruguay) a la seguridad alimentaria mundial. Además
se presentó un análisis de las principales líneas de pen-
samiento que están detrás de los nuevos esquemas de
proteccionismo que justifican trabas al comercio ata-

cando a la agricultura y la tecnología aplicada.

• Participación de MAIZAR en la II Conferencia
"Respuestas de políticas a los desafíos de la próxima
década", organizada por la Fundación INAI en el Salón
San Martín de la Bolsa de Cereales. El evento contó con
la participación de distinguidos disertantes, represen-
tantes tanto del sector privado, como así también de
gobiernos y organismos internacionales.

• Reunión con el futuro ministro Ricardo Buryai-
le con motivo de intercambiar opiniones sobre las
negociaciones en la COP 21.

• Se llevó a cabo en el Recinto de Operaciones
de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires el tradicional
Encuentro de Cierre de Año de las Cuatro Cadenas.

• Reunión en Cancillería para analizar cada uno
de los ítems del inventario de GEI de la República Argen-
tina y la posible aplicación de barreras al comercio y
colaborar con la preparación del equipo de negociadores
argentinos que lidera el Embajador Hugo Gobbi.
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Se detallan las actividades realizadas durante el año
2015

1. Autoridades

En la asamblea anual del día lunes 26 de octubre de
2015 asumieron las nuevas autoridades. Luego de la
misma se realizó la reunión de comisión directiva
donde se renovaron los cargos, quedando constituidos
de la siguiente manera

Presidente David Hughes
Vicepresidente Alicia Ruppel (por BCBB)

Secretario Guillermo García (por CEC)
Prosecretario Diego Cifarelli (por FAIM)

Tesorero Armando Casalins
(por Fed. Acopiadores)

Protesorera Hilda Buck (por Arpov)
Consejeros Titulares Carlos Bainotti (por INTA)

Hugo Ghio (AAPRESID)
Horacio Serra (por ASA)
Guillermo Larrañaga
(por FAIM)
Horacio Silva (por Syngenta)
Ramiro Costa (por BCBA)

Consejeros Suplentes Guillermo Devereux
(por Bayer)
Roberto Enriquez
(por ArPov)
Raúl Maestre
(por Centro de Corredores)
Pablo Vitale (por Apymimra)
Gonzalo Almeyda (por BCR)
Sebastián Marolda
(por AACREA)

Revisores de cuentas
titulares Miguel Di Rosso

(por CACBA)
Santiago Labourt

Revisores de cuentas
suplentes Noemí Fritz (por CACBB)

Matías Ferreccio

2. PARTICIPACION EN EVENTOS Y JORNADAS:

MAIZAR
Se participó del congreso MAIZAR realizado el

miércoles 2 de julio de 2014 en el Hotel Four Seasons.

El mismo estuvo orientado a la importancia de la comu-
nicación y el mensaje.

Además se aprobó la participación institucional en
los eventos realizados por Maizar en consecuencia de
la venida del Dr. José M. Mulet a la Argentina durante
el 2015:

i. Lunes 4 de mayo: 18.00 hs Conferencia José
M. MULET en Aula Magna de Facultad de Medicina de
la Universidad de Bs. As.

ii. Martes 5: 9.00 hs Desayuno taller de trabajo
en confitería de La Rural.

iii. 20.30 hs Presentación Comer sin miedo en
Feria del Libro de Buenos Aires.

ABITRIGO
Matías Ferreccio participó como presidente de

ArgenTrigo del congreso anual ABITRIGO, realizado en
FOZ de Iguazú del 19 al 21 de octubre de 2014. Tam-
bién participaron Armando Casalins, Carlos Vila Moret
y Miguel Di Rosso.

Se aprovechó para tomar contacto con Alan Tracy
presidente de US. Wheat y Álvaro de la Fuente, Vice-
presidente y el subdirector regional Osvaldo Seco. Se
habló de temas de interés común, como es el caso de
los fuertes subsidios de la Industria molinera de Tur-
quía. Se habló sobre los avances y la aceptación que
está teniendo el trigo GMO, en EEUU, Canadá y Aus-
tralia donde ya es aceptado por la industria.

AAPRESID
Del 7 al 9 de agosto de 2014 se realizó en Rosario

el congreso anual de AAPRESID, Matías Ferreccio rea-
lizó la presentación en el panel destinado a las 4 cade-
nas.

“El Clima y la Producción Agropecuaria”
El 4 de septiembre de 2014, Alejandra Linares par-

ticipó en representación de ArgenTrigo en la Jornada
“El clima y la Producción Agropecuaria, desarrollado en
Auditorio José Hernández Ministerio de Agricultura, en
el mismo se presentaron las perspectivas climáticas
para los meses de octubre-noviembre y diciembre de
2014.
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Universidad de Belgrano (UB)
El miércoles 17 de septiembre de 2014 durante

Expoagrarias de la UB, Matías Ferreccio presentó a
ArgenTrigo junto a representantes de otras 3 cadenas
de valor.

XV° edición del Curso de Postgrado en Agronegocios
El 1º de noviembre de 2014, Enrique Couzier

representó a ArgenTrigo en la clase correspondiente a
cadenas de valor del posgrado de Agronegocios des-
arrollado por la Fundación Libertad, en Rosario.

Congreso Tecnológico CREA
Bajo el lema “Tecnologías para un nuevo salto pro-

ductivo”, el 8 y 9 de Octubre de 2014 se realizó este
evento de AACREA, del cual participó Matías Ferreccio,
fue un congreso multitudinario y federal, repartido en
3 sedes, Mar del Plata, Rosario y Santiago del Estero,
con más de 3 mil personas presentes y otras que lo
seguían de manera virtual. Se hizo hincapié en la sus-
tentabilidad ambiental, fue un espacio para analizar
tecnologías realistas para aumentar la productividad
agropecuaria de manera sostenible en los próximos 3-
5 años.

El programa del congreso avanzó desde el análisis
del contexto global y local futuro para la producción
agropecuaria hasta la evaluación de tecnologías de dis-
tinto tipo para el aumento de la productividad, desde
aquellas directamente relacionadas a la productividad y
el ambiente hasta las vinculadas con la gestión y orga-
nización de las empresas.

59° Fiesta Nacional del Trigo
Del 6 al 15 de febrero de 2015 se realizó la tradi-

cional fiesta en Leones, con el apoyo institucional de
ArgenTrigo, participó en representación de ArgenTrigo
Carlos Bainotti. En la misma se aprobaron documentos
de difusión. Se presentaron los 10 puntos a los cuales
se adhirieron los presentes en Leones, intentando con-
sensuar una carta de apoyo desde ArgenTrigo que no
logró presentarse.

Limagrain
El 7 de enero de 2015 a pedido de Santiago Fonse-

ca, representante de Limagrain se realizó una reunión
en las oficinas de ArgenTrigo. Estaban presentes Gerard
Lespourci, Santiago Fonseca, Sylvie y Christophe
Dequidt director del Grupo Triangle, dedicado a consul-

toría y operaciones en Francia. La presentación estuvo
a cargo de Alejandra Linares, el objetivo de la misma
fue presentar el funcionamiento de ArgenTrigo y la
situación del trigo en Argentina. Sylvie y Christophe se
encuentran realizando una misión alrededor del mundo
recorriendo los principales países productores de trigo.
La misma comenzó en el hemisferio sur, en Australia, el
24 de noviembre de 2014. Una misión que lo llevará a
15 países diferentes, productores de trigo en tiempos
de cosecha. Esta jornada tiene como objetivo com-
prender mejor los desafíos de la globalización y del
trigo, para luego compartir sus hallazgos y análisis.

Bayer
El 12 de enero de 2015 en las oficinas de Bayer,

Alejandra Linares realizó la presentación de ArgenTrigo
y la situación del trigo en Argentina a 20 distribuidores
de Bayer provenientes de Italia con el objetivo de que
conozcan e intenten interpretar nuestra realidad.

Cereal Future Forum en Bruselas
Durante la semana del 9 al 12 de febrero de 2015

Matías Ferreccio participó de esta Jornada en Bruselas
organizada por Bayer.

Expoagro
Desde el 3 al 6 de marzo de 2015 se realizó la

muestra con el apoyo institucional de ArgenTrigo.
Durante el miércoles 4 a las 12:30 en la carpa de pren-
sa se realizó una presentación de las 4 Cadenas, con los
puntos consensuados y desarrollados en el mensaje
leído durante el brindis de diciembre de 2014.

Imagina- Argentina
Se logró la participación Institucional para el con-

greso realizado por FADA durante los días 14 y 15 de
mayo en Rio IV.

Foro Fertilizar
Se dio apoyo institucional al foro de Fertilizar reali-

zado en Rosario durante el 19 al 20 de mayo de 2015.

Red De Buenas Prácticas
Se participó del Lanzamiento de Red de Buenas

Prácticas Agrícolas. www.resbpa.org.ar y se aprobó la
adhesión a este programa.

A todo Trigo
La jornada se realizó durante los días 29 y 30 de
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abril de 2015 en Mar del Plata, se aprobó el apoyo ins-
titucional y se realizó una presentación institucional
dentro de un panel coordinado por Leandro Pierbattis-
ti.

Mercosur, China y países árabes
Del 13 al 15 de abril de 2015 se realizaron una

serie de presentaciones en la Facultad de Agronomía
bajo el título: Mercosur, China y países árabes, organi-
zada por Fernando Vilella con el apoyo institucional de
ArgenTrigo.

Consejo profesional de Ingeniería Agronómica (CPIA)
El martes 16 de junio de 2015 David Hughes en

representación de ArgenTrigo presentó la cadena den-
tro del ámbito del CPIA, en una conferencia de 2 hs
donde se le dio importancia a la difusión vía web de las
acciones de la cadena y potencial de argentina como
proveedor de alimentos.

Argentina Visión 2020
Argentina Visión 2020 es un programa destinado a

financiar becas de estudio superior para jóvenes de
bajos recursos económicos. ArgenTrigo participó como
patrocinante de esta tercera edición que tenía como
consigna de análisis “Agronegocios y Dirigencia como
motor de desarrollo”.

Gestión De Envases
El viernes 26 de septiembre de 2015 en el Hotel

Amerian, CIAFA y CASAFE realizaron una jornada de
gestión de envases vacíos de productos fitosanitarios,
donde se presentaron los Modelos de Latinoamérica, se
presentó el caso de Brasil, Uruguay y el de Mendoza.
Participó Alejandra Linares en representación de
ArgenTrigo.

Foro Latinoamericano de Commodities Agrícolas
Agro Educación organizó en la ciudad de Rosario,

en la Bolsa de Comercio, un evento internacional de 2
jornadas y contó con la presencia de destacados diser-
tantes. Se otorgó el apoyo institucional.

Comité de Asuntos Agrarios
Martes 2 de junio de 2015, Alejandra Linares par-

ticipó por ArgenTrigo de la conferencia “La seguridad
alimentaria global: el papel de los países exportadores
netos” realizada por el Dr. Carlos Pérez del Castillo,
miembro del Consejo Uruguayo para las Relaciones

Internacionales (CURI) y representante de GPS Uru-
guay, con comentarios a cargo de Noel Campbell,
Embajador de Australia, y de Hayden Montgomery,
Embajador de Nueva Zelandia.

3. Acciones Cuatro Cadenas (4C) ASAGIR, MAI-
ZAR, ACSOJA y ARGENTRIGO

Durante el mes de enero y principios de febrero de
2015 se realizaron 2 reuniones entre presidentes y
directores/coordinadores de las cadenas. El objetivo de
las mismas fue lograr un acuerdo para transmitir un
mensaje concreto (con datos y gráficos ilustrativos, no
muy extenso) a los candidatos políticos y sus equipos
tanto a nivel nacional como provincial, haciendo un
trabajo de acercamiento.

La propuesta fue contar con un mensaje consen-
suado tanto internamente en cada Cadena como entre
las 4 aprovechando la fortaleza que da la presencia de
las 4 entidades juntas.

El objetivo principal de la reunión mantenida el 7
de enero de 2015 fue:

Avanzar en el desarrollo de una estrategia de
comunicación desde las cadenas hacia los principales
referentes políticos con vistas a las elecciones presiden-
ciales previstas para este año.

A partir de los comentarios surgidos y debatidos en
la reunión se extraen los puntos principales, se conclu-
ye:

Es importante preservar la unidad entre las Asocia-
ciones de Cadena, las Asociaciones Gremiales y las
Asociaciones Técnicas.

Es necesario destacar que el objeto fundamental de
las Asociaciones de Cadena de Valor es el Producto, si
el producto “está bien”, la consecuencia es que “derra-
ma beneficios” sobre todos los actores de la Cadena
con beneficio mutuo para el conjunto y, por lo tanto,
no existe una competencia entre las Asociaciones Gre-
miales y las Asociaciones de Cadena sino que son com-
plementarias.

Las cadenas generan espacios de diálogo entre los
diferentes eslabones. En la misma se trabajan tanto los
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intereses globales de las cadenas y se debaten intereses
contrapuestos no sólo en "intereses contrapuestos" e
“intereses conjuntos”. Esta situación permite elaborar
soluciones óptimas para los problemas que involucran
a toda la Cadena intentando, idealmente, equilibrar los
intereses de cada sector previniendo que uno tome
posición dominante sobre otros de existir oportunidad
para ello.

Es necesario exponer ante las Asociaciones Técni-
cas y Gremiales, como referentes de la producción pri-
maria, la reflexión previa sobre la importancia de las
Asociaciones de Cadena.

En función del segundo objetivo mencionado se
concluye,

Confeccionar una lista de correos para la distribu-
ción interna entre las cadenas de toda la información
concerniente a la comunicación con los referentes polí-
ticos.

La realización de un trabajo “Pedagógico” hacia el
sector político presentando a los referentes un listado
acotado de las medidas principales necesarias para el
desarrollo de las Cuatro Cadenas de Valor.

Mostrar que las Cadenas de Valor están dispuestas
a trabajar en conjunto con el Gobierno, aun disintien-
do en ideas políticas, en pos de solucionar los proble-
mas del sector.

Se elaborará una Presentación con los principales
puntos referidos a la Política Agroindustrial necesaria
para el desarrollo de las Cuatro Cadenas de Valor para
su exposición ante los referentes políticos. Dichos pun-
tos se debatirán internamente en Consejo Directivo de
cada Asociación y luego se pondrán en común y con-
sensuarán entres las cuatro entidades.

Además de la presentación, se deberá redactar un
texto desarrollando los puntos abordados y a partir de
éste un resumen ejecutivo de una carilla.

• Producto Bruto Consolidado
El 17 de marzo de 2015 se reunieron en la sede de

ArgenTrigo representantes de las cuatro cadenas: Pablo
Bullrich por ACSOJA, Luis Arias por Asagir, Martín Fra-
guío y Alberto Morelli por Maizar, y Matías Ferreccio y

Alejandra Linares por ArgenTrigo, también participó de
la reunión Ramiro Costa de la Bolsa de Cereales, via
skype estuvo Verónica Bassi, de ACSOJA.

El objetivo de la misma fue vincular las políticas
públicas propuestas con las proyecciones de los posi-
bles escenarios modelizados.

Como resultado de este proyecto se realizó la pre-
sentación de Ramiro Costa en el congreso de Maizar,
junto a los presidentes de las 4 cadenas de valor duran-
te el cierre del mismo.

4. JORNADA DE ARGENTRIGO 2015

La jornada se realizó el miércoles 25 de noviembre
de 2015, bajo el lema: “Desarrollo sustentable para la
cadena” con el siguiente orden del día:

08:30 - Acreditaciones
09:00 - Apertura, Matías Ferreccio.
Bloque I: Moderador: Guillermo Devereux
09:20 - “Escenario Agroalimentario Internacional
y MERCOSUR”, Gustavo Idígoras.
10:00 – Preguntas.
10:20 - Coffee Break
Bloque II: Moderador: Santiago Labourt
10:50 - Panel: “Abasteciendo la industria y
la mesa”, FAIM, Bimbo, UIFRA.
11:50 – Preguntas.
12:00 - “Políticas públicas para la cadena
de trigo”, David Hughes
12:30 - Preguntas.
12:50 - Cierre y Conclusiones.
13:00 - Fin de la jornada.

5. Socios

Habiendo sido aprobado el presupuesto durante el
mes de marzo de 2015, se comunicaron los aportes
correspondientes.

La cuota 2015 no se modificó, sigue en $6.000
anuales, con el saldo se afrontaran los aumentos pre-
vistos de costos, así no tendrá impacto sobre las cuotas
societarias, se contempla el ingreso de aportes para
realización de la Jornada anual

Durante la reunión del 1 de junio de 2015:
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• Se presentó UIFRA (Unión de Industriales
Fideeros de la República Argentina) como nuevo socio
de la entidad. Se aprobó su participación siendo inme-
diata su incorporación a la cadena. Juan Manuel Airol-
des, representante de la institución, presentó breve-
mente la situación de las pastas secas en Argentina y de
UIFRA. UIFRA fundada el 3 de diciembre de 1993,
agrupa a todas las empresas fideeras rama pastas secas
de todo el país. Surge de la fusión entre las entidades
que hasta aquel entonces representaban esta actividad:
la "Federación de Industriales Fideeros de la República
Argentina", fundada el 4 de septiembre de 1973, y la
"Cámara Gremial de Fideeros de Buenos Aires", ante-
riormente llamada "Unión Fabricantes de Fideos", fun-
dada en 1902.

• Se presentó Francisco Raffa Duarte, represen-
tante de Bimbo quien se incorpora a la cadena. Se
aprobó su participación e inmediata incorporación.
Francisco Raffa Duarte, representante de Bimbo en
ArgenTrigo, presentó un video institucional de la
empresa, seguido de una presentación de la Bimbo
Argentina. Se inició con el objetivo de ser la empresa
más importante en panificados, en el 2010 este objeti-
vo, ya alcanzado, fue modificado por ser las más
importante en el rubro alimenticio, actualmente ocupa
el puesto #10 a nivel mundial. Hoy utilizan 70.000 t de
trigo en 5 plantas a nivel nacional.

• Durante el mes de diciembre de 2015 se
incorpora a la cadena PROFERTIL. Con una planta de
producción está en el puerto de Ingeniero White (Bahía
Blanca), cuentan con cinco puntos de distribución en el
país, desde los cuales llegan a productores de todo el
país y el mundo. La planta genera 1.100.000 toneladas

anuales de Urea y 750.000 toneladas anuales de amo-
níaco. Se comercializan también otros nutrientes y se
preparan mezclas especiales para que la tierra reciba lo
necesario para optimizar su rendimiento de manera
sustentable.

6. Grupo Países Productores del Sur - GPS

Durante todo el período 2015 se participó de las
reuniones convocadas por GPS, ya sea por Matías
Ferreccio o Alejandra Linares en representación de
ArgenTrigo.

7. CONSEJO EX PRESIDENTES

A partir de la reunión mantenida el 30 de junio de
2014 quedó constituido el Consejo de Expresidentes. El
mismo es un órgano asesor del Consejo Directivo y
está integrado por las personas que han cumplido fun-
ción de Presidente del Consejo. Tiene a su cargo la pre-
servación de la misión, la visión, los principios y los
objetivos de ArgenTrigo. El mismo tendrá funciones de
representación institucional donde se requiera.

8. AGRADECIMIENTO

La Asociación desea destacar y agradecer el apoyo
brindado por la Bolsa de Cereales respecto a la infraes-
tructura y medios para el desarrollo de las actividades
de ARGENTRIGO incluyendo el uso de una oficina y
salones de reuniones cedidos sin cargo para el desarro-
llo de las actividades propias de la entidad, como asi-
mismo, los recursos humanos necesarios para la ejecu-
ción de las actividades administrativo-contables y de
consulta técnico-legal.
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La Asociación continuó, durante el 2015 con los
siguientes temas y actividades.

Inteligencia Competitiva

En el año 2008 se firmó un convenio entre ACSO-
JA, Bayer y FAUBA (Facultad de Agronomía de la Uni-
versidad de Buenos Aires- a través del Programa de
Agronegocios y Alimentos), para la realización del
estudio de investigación sobre Prospectiva Tecnológica
del Cultivo de Soja por medio del cual se identificó y
analizó en forma sistémica la cadena productiva de la
soja en Argentina, bajo el método “Estudio y Planifica-
ción Estratégica del Sistema de Agronegocio” que con-
cluyó en un libro.

En junio de 2015 se renovó el convenio entre las 3
entidades para realizar la actualización del estudio de
Investigación que derivó en la publicación conjunta del
libro “El Sistema de Agronegocios de la Soja en Argen-
tina, su cadena y Prospectiva al 2020”. La FAUBA llevó
a cabo la actualización de los textos que ACSOJA corri-
gió y redactó el prólogo. En diciembre se envió a
imprenta y se realizaron los trámites de inscripción del
ISBN.

Temas relacionados con los objetivos de esta Sub-
comisión fueron desarrollados con la participación de
ACSOJA en distintos seminarios y foros internacionales
como el RTRS, ISGA e IOPD (International Oilseeds
Producers Dialogue).

En abril de 2015 Rodolfo Rossi participó de la
Misión de ISGA a China y en Junio Pedro Vigneau
representó a ACSOJA en la Misión a Chicago e IOPD,
en Agosto Rodolfo Rossi participó de la reunión de
ISGA en Montevideo y en Noviembre de la Misión de
ISGA a Europa.

En marzo de 2015 ACSOJA dejó de ser miembro
formal de RTRS pero continúa vinculada con la citada
Asociación.

Mapeo RTRS Argentina:

En Abril de 2015 ACSOJA fue invitada a formar
parte del grupo técnico que guiará el desarrollo del
proyecto Mapas RTRS para Argentina.

El trabajo consiste en desarrollar un sistema de
mapeo de acuerdo a los criterios del Estándar de RTRS
sobre posibles áreas de expansión.

Asimismo, se identificarán las áreas de importancia
para la conservación y se elaborará una guía para la
evaluación de Áreas de Alto Valor de Conservación
(AAVC) adaptada a la realidad Argentina. El objetivo
general de esta propuesta es reducir el impacto negati-
vo de la expansión de la soja sobre los ecosistemas con
altos niveles de biodiversidad y áreas de alto valor de
conservación (ambiental o social) en Argentina.

El proyecto fue implementado a partir de Marzo de
2015 con fecha estimada de finalización en Marzo de
2016. La implementación del mencionado proyecto
requerirá conformar un grupo técnico de trabajo
(GTT), el cual estará constituido por miembros de la
sociedad civil, representantes de la industria, expertos
en cartografía y conservación de la biodiversidad, así
como por miembros productores de la RTRS a nivel
local. Este grupo de trabajo tendrá a su cargo revisar la
metodología, y las guías AAVC desarrolladas para otros
proyectos de mapeo (Brasil, Paraguay); revisar los
mapas existentes para Argentina y otra información
pertinente; delimitar el área a mapear y definir las
variables a incluir dentro de cada una de las cuatro
categorías definidas en el Estándar de la RTRS.

Sustentabilidad

• ACSOJA ha trabajado desde hace tiempo en la
problemática de la gestión de los envases vacíos. Se ha
participado en numerosas reuniones, talleres y semina-
rios convocados tanto por el sector público como pri-
vado donde se analizó y debatió el tema.

• En este sentido se ha colaborado en la elabora-
ción de un proyecto de ley de envases vacíos. Se ha
realizado un especial seguimiento al citado proyecto.
Se ha mantenido contacto con el Área de Coordinación
de Gestión Ambiental del Minagri y con diferentes
organizaciones que siguen el tratamiento de proyectos
de ley como Fundación Directorio Legislativo y Barbe-
chando además de las Cámaras de insumos involucra-
das directamente en este tema con el fin de colaborar
con el tratamiento del mismo. Con el fin de expresar la
importancia de este tema para la Cadena en su conjun-
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to se hicieron gestiones enviando cartas en la que se
brindaron argumentos concretos sobre el tema en
cuestión a las Comisiones del Senado involucradas
directamente como Justicia, Ambiente y Agricultura,
donde se estaba considerando el proyecto. El mismo
obtuvo media sanción en la Cámara de Senadores que-
dando pendiente de tratamiento para el año próximo
en Diputados.

• El proyecto de ley de Presupuestos Mínimos de
Protección Ambiental para la Gestión de Envases Vací-
os de fitosanitarios, es producto de un grupo de traba-
jo constituido por distintas áreas de este Ministerio, sus
organismos descentralizados (INTA y SENASA), la
Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la
Nación y contó con el aporte de la Presidencia de la
Comisión de Agricultura y Ganadería de la Honorable
Cámara de Senadores de la Nación quien realizó una
reunión conjunta de dicha Comisión y las de Ambiente
y Desarrollo Sustentable y Justicia y Asuntos Penales.
Durante la jornada se expusieron los principios en los
cuales se basa el proyecto, sus principales característi-
cas y la forma en que pretende abordar la problemáti-
ca de la gestión de los envases vacíos de fitosanitarios.

• ACSOJA integró activamente el grupo de traba-
jo que desarrolló el documento “Pautas sobre aplica-
ciones de productos fitosanitarios en zonas periurba-
nas”. Iniciativa impulsada desde el Ministerio de Agri-
cultura con la importante participación de las entidades
involucradas en la problemática. Una vez que se con-
cluyó con la elaboración del documento, el mismo fue
presentado en el Ministerio de Agricultura y se ha par-
ticipado de actividades desarrolladas en diferentes
localidades con el fin realizar demostraciones a campo
del uso correcto de los fitosanitarios. Asimismo en
agosto el Ministerio de Agricultura realizó un encuen-
tro con el objeto de realizar un repaso de las acciones
desarrolladas desde la publicación del documento
“Pautas sobre aplicación de productos fitosanitarios en
áreas periurbanas” y discutir la elaboración de un
nuevo trabajo con propuestas sobre alternativas para
gestionar los conflictos derivados de la aplicación de
fitosanitarios en las zonas periurbanas a nivel de muni-
cipios, del que participó Andrés Arakelian de CIASFA,
en representación de ACSOJA.

• Se avanzó sobre la elaboración de una propues-
ta de proyecto de ley de fitosanitarios que fue consul-

tado con otros actores y entidades involucrados en la
problemática. El objetivo fue el contar con un proyec-
to inicial acordado entre varios sectores.

Protección de Cultivos

• ACSOJA, representada por su Ex presidente,
integra la Comisión Nacional Asesora sobre Plagas
Resistentes – CONAPRE, creada por el SENASA. Se ha
participado en reuniones para evaluar las actividades
llevadas a cabo por la Subcomisión, destacando que se
ha realizado un fuerte seguimiento sobre la temática de
malezas resistentes. Se consulta la opinión de ACSOJA
sobre estos temas.

Calidad Granaria

• Se intercambiaron ideas respecto a temáticas
como calidad en general y proteína entre otros.

• Se propuso volver a realizar en el Complejo de
Laboratorios de la BCR el análisis de Proteína y Aceite
de muestras provenientes de la red de ensayos de Fer-
tilizar.

Propiedad Intelectual

• Desde ACSOJA se han mantenido reuniones con
representantes del sector público y privado con el pro-
pósito de actuar como facilitador acercando a las par-
tes para arribar a una pronta solución respecto a la cita-
da problemática.

• En marzo de 2015 el Secretario de Agricultura,
Ganadería y Pesca de la Nación, Dr. Gabriel Delgado,
convocó a una primera reunión para tratar la proble-
mática del pago de regalías en los contratos de com-
pra-venta de soja de la nueva campaña, luego de la
cual se realizaron una serie de reuniones en las que se
debatió sobre la ley de semillas y su tratamiento. El
documento concluido en la Jornada de Discusión del 30
de septiembre de 2014 fue enviado al Ministerio como
resumen de la postura adoptada por ACSOJA frente al
tema tratado.

Banco de Germoplasma

• En el marco del Convenio firmado entre ACSOJA
e INTA para fortalecer el crecimiento del Banco se pro-
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pusieron diferentes acciones y se ha realizado un segui-
miento de las actividades planificadas como el ingreso
de muestras de bancos del exterior y las dificultades
existentes en torno a dichas exportaciones, la realiza-
ción de multiplicaciones y la elaboración de una base
de datos para acceso público con el catálogo del mate-
rial genético disponible, entre otras.

• Se solicitó al INTA un informe pormenorizado de
las actividades del último año y del status de la colec-
ción indicando genotipos disponibles, años en cámara
o siembra a campo, cantidad de semillas de c/u, calidad
de la semilla, quienes enviaron un informe de Activida-
des 2014/2015 y un listado de entradas del Banco
Activo.

COMUNICACION

Comunicación externa
• Se participó en eventos, ferias y seminarios del

sector agropecuario con el propósito de dar a conocer
los objetivos de la Asociación y difundir sus actividades.
Al mismo tiempo, a través de charlas, presentaciones,
notas y comunicaciones en general, se difundieron las
fortalezas del complejo y su impacto en la comunidad.

• Se ha realizado por octavo año consecutivo el
Suplemento Especial de Soja con el Diario La Nación.
ACSOJA colaboró en la elaboración de la propuesta de
contenidos.

• ACSOJA colabora con diferentes y numerosos
medios otorgando entrevistas y divulgando informa-
ción del sector. La relación de ACSOJA con los medios
de comunicaciones nacionales y regionales es suma-
mente fluida. La Asociación cumple con uno de sus
objetivos: mantener su espacio como referente y fuen-
te de consulta para los temas relacionados con la soja,
sean éstos, técnicos, políticos, económicos, etc.

• De esta manera se publicaron comunicados sobre
hechos de importancia para la Cadena, entre ellos:
“ACSOJA expresa su total desacuerdo frente a mani-
festaciones violentas”, “Los problemas que afectan a la
soja y frenan su potencial”, “La principal cadena pro-
ductiva del País está en punto muerto”, “El clima de la
soja”, “ACSOJA en diálogo con los principales referen-
tes de la política nacional”, “ACSOJA continúa su diá-
logo con los principales referentes de la política nacio-

nal”, “ACSOJA manifiesta su rechazo y preocupación
frente a nuevas manifestaciones de violencia”, “ACSO-
JA en una nueva audiencia con referentes políticos”,
“El compromiso de la Cadena de la Soja Argentina”.

• ACSOJA continuó una intensa campaña de difu-
sión y comunicación institucional en las redes sociales
Facebook y Twitter durante el 2015.

Comunicación interna
• Desde la Asociación se mantiene permanente

contacto con las entidades e instituciones que la con-
forman. Se envía un resumen mensual a los miembros
del Consejo Directivo y a todos los socios de la Cade-
na (entidades, empresas, profesionales) con informa-
ción de las actividades desarrolladas por la Asociación
que se complementa con el contenido publicado tanto
en el Newsletter, como en la página web. También se
envía un informe sobre los avances en temas de interés
con el fin de mantener al tanto a nuestros socios del
desarrollo y seguimiento de determinados temas. Al
mismo tiempo, los miembros del Comité Ejecutivo reci-
ben regularmente un informe de las actividades realiza-
das y a realizar por la Asociación y un resumen sema-
nal de la agenda de actividades prevista para los próxi-
mos días.

• Los miembros del Comité Ejecutivo y en particu-
lar el Presidente de la Asociación, ha mantenido reunio-
nes y realizado presentaciones sobre las actividades
que desarrolla ACSOJA y el plan de Acción previsto
para el 2014-2016 ante los Directivos de diferentes
entidades socias plenarias de la Cadena, con el propó-
sito de fortalecer vínculos y difundir las acciones que se
llevan adelante.

RELACIONES INSTITUCIONALES

Un objetivo primordial para ACSOJA es la promo-
ción de la investigación y el desarrollo de la soja y sus
derivados en lo que se relacione con la producción, ela-
boración y comercialización, interna o externa, directa-
mente y/o en colaboración con organismos oficiales,
mixtos o privados, del país o del exterior.

Por este motivo, parte de la estrategia institucional
de ACSOJA es la participación en seminarios, ferias y
congresos (mediante auspicios, stands institucionales y
disertaciones) donde se difundan los objetivos y activi-
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dades, generando nuevos vínculos que contribuyan al
desarrollo de la Asociación.

ACSOJA estuvo presente mediante un stand insti-
tucional u otorgando auspicio en diversos Congresos,
Charlas, seminarios y cursos.

Al mismo tiempo, se han realizado presentaciones
institucionales y disertaciones a cargo de miembros del
Comité Ejecutivo sobre el desarrollo de las actividades
de ACSOJA y también sobre temas específicos en dis-
tintas asociaciones, entidades y eventos.

Como se ha mencionado, ACSOJA ha participado
de numerosos eventos en todo el país y en el exterior
presentando contenidos que cubren un amplio espec-
tro y que hacen a la realidad de la Cadena. A continua-
ción, se enumeran algunos de los temas presentados
ante públicos muy diversos, como es el público de las
grandes ciudades y el público del sector agropecuario.

En el marco de la generación de nuevos contactos
y relaciones nacionales e internacionales, representan-
tes del Comité Ejecutivo y miembros del staff de
ACSOJA recibieron en la sede de la Asociación a visi-
tantes de diferentes países. En línea con los objetivos
fijados en el plan de acción, ACSOJA participó repre-
sentada por los miembros del Comité Ejecutivo y su
staff de numerosos eventos, reuniones y actividades
varias.

AUDIENCIAS

En prosecución de los objetivos propuestos desde
ACSOJA, es que se solicitaron audiencias y se mantu-
vieron reuniones a lo largo del año con referentes de
diferentes sectores tanto públicos como privados.
Dichas audiencias y reuniones tienen como finalidad el
continuar con una campaña de posicionamiento de
ACSOJA en distintos planos y niveles.

El propósito fundamental de estas gestiones, es
seguir reforzando la presencia institucional de ACSOJA
a nivel nacional, haciéndola conocer como cadena y
como referente del sector, mostrando siempre "voca-
ción de diálogo" y transmitiendo la opinión de la Aso-
ciación en los temas de agenda.

En este sentido se mantuvieron numerosas audien-

cias a lo largo del año 2015.

Se agrega que el contacto con el Ministerio de
Agricultura y también con el de Ciencia y Tecnología de
la Nación es fluido. En este sentido, se han mantenido
reuniones de trabajo con las autoridades de dichos
Ministerios y sus equipos, en las que se han planteado
distintos temas que afectan a la cadena y en los que se
ha trabajado juntos realizando diferentes acciones
como es la puesta en funcionamiento del proyecto de
Medición de Emisiones de Oxido Nitroso en el Cultivo
de Soja. También se trabaja en otros temas como las
Buenas Prácticas Agrícolas, la generación de valor agre-
gado, la propiedad intelectual, aplicación de productos
en zonas periurbanas, Fitosanitarios, entre otros.

Se considera que con el Ministerio de Agricultura,
particularmente, continúa habiendo temas importantes
sin resolver que tienen primordial interés para la Cade-
na como son los derechos de exportación y medidas
que apoyen el desarrollo del sector, entre otros.

INTERACCIÓN CON LAS CADENAS

Durante el 2015 continuó el trabajo conjunto y el
intercambio de ideas con las otras cadenas de cultivos,
Argentrigo, Asagir y Maizar, con quienes se realizaron
presentaciones del concepto de cadena como expre-
sión organizacional en diversos seminarios y jornadas.

Los presidentes de las Asociaciones se reunieron,
teniendo en cuenta el año eleccionario, con el objetivo
de planificar acciones en común, entre ellas, la posición
a expresar en temas que afectan directamente a las dis-
tintas cadenas de cultivo, como la situación general del
sector y problemáticas y propuestas puntuales dirigidas
tanto al sector oficial y como a los principales candida-
tos y sus equipos.

En Febrero/2015 se realizó un taller intercadenas
para definir en conjunto cual es el rol de las cadenas y
que soluciones aportan y para avanzar en una estrate-
gia comunicacional con los diferentes partidos políticos
y sus principales candidatos.

En Marzo/2015 las cadenas participaron con un
Stand conjunto en Expoagro y brindaron una conferen-
cia de prensa sobre en la actualidad de cada cultivo, sus
principales problemas y otro mensaje prioritario, pre-
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sentar un diagnóstico sobre la situación actual y adver-
tir sobre la necesidad, frente a las elecciones, de un
cambio orientado a mejorar la competitividad y susten-
tabilidad del sistema productivo agroindustrial. Las 4
Cadenas presentaron la visión de política agroindustrial
que permitirá el crecimiento y desarrollo que nos pon-
drá en una situación de liderazgo regional. Asimismo se
difundió el Comunicado “Mensaje de las cuatro cade-
nas de valor por cultivo en Expoagro 2015”.

La Bolsa de Cereales de Bs. As. y las cuatro cade-
nas de cultivo prepararon un trabajo conjunto sobre el
Producto Bruto Consolidado, el que fue expuesto en el
Congreso de Maizar 2015 en Junio.

Al mismo tiempo, se intercambiaron ideas sobre la
presencia de las Cadenas en el Master de Negocios de
la Facultad de Ciencias Agrarias de la UCA y se dictó la
clase Cadenas de Valor.

En Diciembre de 2015 ACSOJA, ARGENTRIGO,
ASAGIR Y MAIZAR celebraron nuevamente en Buenos
Aires y por séptimo año consecutivo, el brindis de fin
de año en el que se contó con la presencia de los pre-
sidentes y representantes de las entidades socias, refe-
rentes del sector público y privado, de la opinión públi-
ca, entidades amigas y prensa.

PARTICIPACIÓN DE ACSOJA EN PROYECTOS DE
INVESTIGACIÓN

• Actualización del trabajo “El Sistema de Agrone-
gocios de la Soja en la Argentina.”

En Junio de 2015 se firmó el convenio para la
actualización del trabajo “El Sistema de Agronegocios
de la Soja en la Argentina, su Cadena y Prospectiva al
año 2020” bajo el método “Estudio y Planificación
Estratégica del Sistema de Agronegocio realizado en
conjunto con BAYER y FAUBA en 2008.

• Nuevos Usos: Concurso y otros.

ACSOJA viene desarrollando hace tiempo la idea
de realizar un concurso de investigación para promover
el desarrollo de nuevos usos de la soja, en una primera
instancia.

Aprobada la realización del mismo, se designó el

Comité Organizador y se trabajó en el desarrollo de las
bases y condiciones del concurso. El mismo fue lanza-
do públicamente en la Jornada de Celebración con
motivo del 10° Aniversario de la Cadena.

Durante el Seminario de ACSOJA 2015 se realizó la
entrega de menciones a los ganadores del Concurso de
Ideas Proyecto. El trabajo seleccionado se titula “Adhe-
sivos basados en proteína de soja. Obtención, caracte-
rización y aplicación en aglomerados y laminados de
madera”, y contará con la posibilidad de apoyo en la
gestión de financiamiento para que su desarrollo sea
llevando adelante. Los autores del mismo son los Dres.
Pablo Stefani; Roxana Ruseckaite; Josefa Martucci y
Emiliano Ciannamea investigadores del INTEMA (Insti-
tuto de Investigaciones en Ciencia y Tecnología de
Materiales/Conicet). En este contexto se distinguió a
los citados profesionales por su labor y dedicación en la
búsqueda de la generación de valor agregado.

ACSOJA trabajó y trabaja en la promoción del des-
arrollo de nuevos usos de soja en la Argentina, para lo
cual se han diseñado dos presentaciones que incluyen,
entre otra información de interés, una gran gama de
productos que se pueden producir en base a la soja,
presentando de esta manera las amplias oportunidades
y la potencialidad con la que cuenta Argentina para
desarrollar nuevos nichos de mercado. En este sentido,
desde la Asociación se han explorado distintas posibili-
dades y líneas de financiación para el impulso de
emprendimientos basados en la agregación de valor al
cultivo y el desarrollo de nuevos usos de la soja, inten-
tando generar diferentes opciones y alianzas (posibles
acuerdos con el Ministerio Agricultura, de Ciencia y
Técnica, Prosap, Universidades) para potenciar el creci-
miento de pymes en la generación de valor agregado.

CAPACITACIÓN 2015

Los miembros de ACSOJA participaron activamen-
te de diversas capacitaciones, jornadas y seminarios
durante este período.

En 2015 se renovó la propuesta para trabajar con-
juntamente con el Departamento de Capacitación de la
Bolsa de Comercio de Rosario en la difusión de sus acti-
vidades y con becas para socios.

• ACSOJA dictó una clase sobre las Cadenas de
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valor para el Programa de Agronegocios de Agroedu-
cación en Septiembre de 2015, a cargo de Marcelo
García.

• ACSOJA dictó una clase en la Fundación Libertad
para el Programa de Agronegocios en Noviembre de
2015 sobre las Cadenas de Valor, a cargo de Marcelo
García.

RSE

ACSOJA está trabajando en el desarrollo de activi-
dades relacionadas con la Responsabilidad Social
Empresaria y en ese sentido continúa estrechando vín-
culos con la Fundación Moverse y el Banco de Alimen-
tos de Rosario.

En Octubre ACSOJA participó de un Taller de RSE
organizado por el Banco Galicia, el BID y AMIA emple-
os “Dale valor a tu marca. RSE y su gestión sustenta-
bles de empresas un camino a crear valor” del cual sur-
gió la posibilidad de que ACSOJA contara con una con-
sultoría para desarrollar un diagnóstico de RSE en la
Asociación.

NUTRICIÓN

FAO ha convocado desde el 2012 a instituciones
de la sociedad civil a participar en un grupo de inter-
cambio con el fin de avanzar sobre las líneas de traba-
jo presentadas en un primer encuentro, en el que estu-
vo presente el Sr. Graziano Da Silva, Director General
de la FAO.

El objetivo de estos contactos, es buscar de qué
manera ACSOJA puede contribuir con distintas iniciati-
vas y acciones tendientes a propiciar la seguridad ali-
mentaria.

De las reuniones realizadas entre la FAO y las
organizaciones de la sociedad civil de las que ACSO-
JA participa activamente, se está avanzando sobre
una propuesta en la que se sugieren posibles lugares
de intervención con los argumentos y razones que
justificarían su elección para que entre todos los inte-
grantes puedan seleccionar una o más localizaciones.
En 2014 se visitó y se estuvo trabajando sobre un
proyecto de agricultura familiar en la comuna de
Bigand.

PROPUESTA: La propuesta acuerda intervenir apoyan-
do a la Comuna de Bigand. La intervención integra en
una misma propuesta –como prueba piloto- el proceso
ya iniciado en esa Comuna con el apoyo de MAGyP y
el expertise de las organizaciones participantes en la
MESA con la cooperación técnica de la FAO.

OBJETIVO GENERAL: Promover el abastecimiento
sustentable de alimentos saludables a escala local en la
Comuna de Bigand, empoderando a los diferentes
actores en pos de contribuir a la seguridad alimentaria
y nutricional, fomentando la cultura emprendedora y la
integración social de la agricultura familiar, en un
marco de articulación público privada.

El marzo de 2015 hubo una reunión los miembros
y funcionarios del Minagri.

Se cambió el lugar de construcción de la Planta de
procesados de la comuna de Bigand, proyecto que está
en marcha y se estima que para fines de estará finaliza-
da.

FAO AR lanzó un llamado a licitación pública a
sobre cerrado para la contratación de la consultoría
relativa al estudio de “Diseño metodológico necesario
para realizar el diagnóstico y la estimación de los des-
perdicios de alimentos de la Argentina en las etapas de
distribución y comercio minorista, y consumo en el
hogar”, que cerró la recepción de ofertas a final de
Marzo de 2015, y que serán evaluadas por calidad y
costo.

En 2015 se realizaron gestiones internas con aque-
llas organizaciones que tenían aportes al Proyecto, para
ajustarlo y la versión final del documento con la nota
del Representante de FAO AR fue remitido a la Comu-
na.

El proyecto elaborado fue titulado “Seguridad ali-
mentaria, producción y abastecimiento de alimentos a
escala local y regional - Bigand, Provincia de Santa Fe”.

Durante 2015 se intercambiaron notas con las
autoridades de la comuna de Bigand para proponer
cronograma de actividades de cooperación entre otras
cosas.

Asimismo en el último encuentro llevado en a cabo
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en Agosto de 2015 se conversó acerca del posible
accionar de MESA ante el nuevo contexto de la coope-
ración internacional que se abre a futuro en FAO (y
otros organismos internacionales) al ser categorizada la
Argentina como país de renta alta. Por ejemplo, posi-
ble financiamiento de proyectos de la línea de Fondos
Telefood, acciones por el Día Mundial de la Alimenta-
ción, movilización de recursos para proyectos de coo-
peración y trabajar en el tema de Pérdidas y desperdi-
cios de alimentos, entre otros.

MESA DE DIALOGO PARA EL DESARROLLO SUS-
TENTABLE DE LA AGRICULTURA FAMILIAR, CAM-
PESINA E INDÍGENA

La Subsecretaría de Agricultura Familiar del Minis-
terio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación
constituyó en el mes de Mayo una Mesa de Diálogo
para el Desarrollo Sustentable de la Agricultura Fami-
liar, Campesina e Indígena en la que se tratan los
siguientes temas: la paz social en el conflicto agrario y
el desarrollo sustentable de la agricultura familiar, cam-
pesina e indígena.

La finalidad de la misma, es levantar la bandera del
diálogo en el concierto de las naciones, reclamando la
solución diplomática de los conflictos y descartando
cualquier vía violenta.

Han participado de los encuentros, representantes
de las siguientes entidades e instituciones: Subsecreta-
ria de Agricultura Familiar; Comisión Episcopal de Pas-
toral Social de Argentina; Comisión Nacional de Justi-
cia y Paz, de la Conferencia Episcopal Argentina;
Aapresid; AACREA; Movimiento Nacional Campesino
Indígena – Vía Campesina; Federación de Organizacio-
nes Nucleadas de la Agricultura Familiar; Encuentro
Nacional de Organizaciones Territoriales de Pueblos
Originarios; Confederación de Trabajadores de la Eco-
nomía Popular.

ACSOJA ha participado de la actividad desde que
se convocó a la primera reunión, considerando que es
un espacio de intercambio de ideas entre actores de
diferentes extracciones y realidades en donde se pro-
mueve el respeto y el diálogo.

Como propuesta de trabajo, se planifica la realiza-
ción de una Misión de Observación Añatuya - Santia-

go del Estero, dónde se realizaron recorridos en cam-
pos para observar las experiencias locales y visitas con
autoridades.

En Septiembre de 2014 se realizó una 2da. Misión
de Observación de la Mesa a Salta.

En Julio de 2015 se realizó una 3ra. Misión de
Observación de la Mesa a Chaco, en la cual ACSOJA
no pudo estar presente por un imprevisto.

Una iniciativa apoyada por todos, fue incluir en la
Agenda de la Mesa (para lo que resta del año) el aná-
lisis y discusión de la encíclica LAUDATO SI de reciente
publicación. Asimismo, en Diciembre se publicó una
resolución ministerial dándole status institucional a la
Mesa Nacional de Diálogo Para la Agricultura Sustenta-
ble.

SOJA PLUS

Lo desarrolló la Fundación PLUS en abril 2002 en
respuesta a la crisis alimentaria en el país, con la firma de
un Convenio entre el PLUS, CARITAS y donaciones de
AACREA de porotos de soja que se convierten en soja
texturizada deshidratada que una vez hidratada resulta
en un alimento de alta proteína (“carne vegetal”).

SOJA PLUS es un programa con posibilidades de
escala y con un alto valor nutricional, que utiliza una
materia prima en la que el país es altamente competitivo.

El programa está disponible, ya diseñado y en eje-
cución.

Es de aplicación inmediata y muy simple de auditar.

Se propone que el dinero que se ahorra por el
gasto no realizado en carne, se destine a fruta y horta-
liza según recomendación nutricional de las Guías.

ACSOJA se unió al programa y colabora difundién-
dolo y acercando instituciones que puedan realizar
aportes, ya sean dinerarios o de porotos para dar con-
tinuidad al mismo.

En 2015 se continuó participando en las reuniones
y acercando el programa a los socios de ACSOJA para
sumar miembros.
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ENCUENTROS, FOROS y GIRAS INTERNACIONALES

ISGA- Internacional Soy Growers Alliance

Iniciativa integrada por ACSOJA (Asociación de la
Cadena de la Soja Argentina), AAPRESID (Asociación
Argentina de Productores en Siembra Directa), APRO-
SOJA (Asociación de Productores de Soja de Mato
Grosso), APS (Asociación Productores de Soja, Oleagi-
nosas y Cereales del Paraguay), ASA (Asociación Ame-
ricana de Soja), CAPECO (Cámara Paraguaya de
Exportadores de Cereales y Oleaginosas), MTO (Mesa
Tecnológica de Oleaginosos de Uruguay), USB (Conce-
jo Americano de Soja- Estados Unidos) y USSEC (Con-
cejo Exportador de Soja de Estados Unidos).

Su objetivo es analizar los aspectos que hacen a la
producción de soja para que esta oleaginosa se man-
tenga como una de las principales fuentes de alimento
del mundo expresando su postura sobre temas como el
libre comercio, las prácticas sustentables, los desarro-
llos de nuevos usos y derivados de la soja y la adopción
de nuevos desarrollos biotecnológicos.

Durante el 2015 ISGA llevó a cabo frecuentes tele-
conferencias y una 2da. Misión a China en Abril a la
que asistió Rodolfo Rossi, una Misión a Chicago en
Agosto de la que participó Pedro Vigneau (de Aapre-
sid) y una Misión a Europa en Noviembre de la que
participó Rodolfo Rossi. En los diferentes encuentros se
trataron temas como las buenas prácticas agrícolas, la
biotecnología y la defensa y la búsqueda de nuevos
mercados.

IOPD (International Oilseeds Producers Dialogue)

Es un evento anual, que tal como lo indica su deno-
minación, reúne a referentes de la producción de olea-
ginosas de varios Países, a fin de analizar y debatir
temas comunes a las organizaciones que participan. El
mismo incluye a productores de otras oleaginosas y no
solamente soja. En ese contexto, participan, además de
varios de los integrantes del ISGA, delegados de Orga-
nizaciones de otros países productores de oleaginosas,
tales como Australia, Canadá, Malasia, Reino Unido,
Francia, Alemania, entre otros.

La XVII Edición se llevó a cabo la semana del 28 de
junio al 01 de julio de 2015 en Chicago y el Sr. Pedro

Vigneau Vicepresidente de Aapresid también represen-
to a la Cadena en la citada actividad.

CARI (Consejo Argentino para las Relaciones Inter-
nacionales)

El Consejo Argentino para las Relaciones Interna-
cionales es una institución académica privada, sin fines
de lucro, creada el 15 de junio de 1978 para estimular
el estudio y debate de los problemas internacionales
desde un enfoque nacional, analizar los aspectos políti-
cos, económicos, culturales y sociales de las relaciones
internacionales y ofrecer su tribuna a figuras represen-
tativas, del país y del extranjero, teniendo como obje-
tivo final la consolidación de la paz y el desarrollo de los
pueblos a través de una vinculación más estrecha y un
mayor conocimiento recíproco.

El CARI lleva adelante dos tipos de actividades. Por
un lado, desarrolla sesiones académicas bajo la forma
de conferencias, seminarios o mesas redondas. Estos
eventos son anunciados en este sitio web y la partici-
pación en ellos es libre y gratuita. Por otro lado, el CARI
organiza actividades privadas bajo la forma de reunio-
nes de Comité o talleres de trabajo a las que asisten
sólo los miembros del CARI o bien invitados del país y
del exterior que por sus conocimientos o responsabili-
dades son convocados para asistir a distintos encuen-
tros. Este tipo de eventos, de carácter privado, tiene
lugar bajo la regla de "no atribución", más conocida
como la Chatham House Rule.

El proyecto encarado por CHH trata de “La Econo-
mía Política de los Recursos Naturales: tierra, agua, hidro-
carburos y minerales, en relación con el cambio climático
y con una expectativa de 2 billones de habitantes más
para el año 2050.¿Cómo hacer sustentable el futuro?

Esta Institución es capaz de reunir a los líderes
mundiales de los sectores a los cuales dedica sus estu-
dios y lo hace con vocación y capacidad de influir en las
decisiones de política internacional.

Dentro del estudio nombrado, el CARI tiene a su
cargo la coordinación de la información sobre Argenti-
na, Brasil, Paraguay y Uruguay como proveedores de
alimentos para el mundo en el largo plazo. Esta tarea se
lleva en conjunto con Think Tanks y colaboradores de
los países nombrados.
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Además, la información será expuesta en el foro
CHH por parte de Líderes del sector alimentos que pue-
dan sustentar y defender la postura sectorial frente a los
otros participantes interesados a nivel internacional.

Se convocaron a líderes del Sector Alimentos de la
Argentina con el fin de compartir ideas y visiones, ade-
más de discutir los estudios que se han encarado sobre
los temas en juego.

ACSOJA ha participado activamente de la citada ini-
ciativa asistiendo a talleres de discusiones, seminarios y
actividades varias con la convicción de que el diálogo
abierto redunda en beneficios para todos los involucra-
dos. ACSOJA viene participando activamente de las reu-
niones de Comité desde 2011, interviniendo en la inte-
gración de documentos relacionados con cuáles son los
principales temas que tenemos que abordar como región
(ABPU) para lograr una integración agroindustrial, para
analizar estrategias de cambio de la visión del sector agro-
pecuario por parte de la sociedad argentina, entre otros.

Mercosoja 2015

ACSOJA junto con el EMBRAPA articuló la colabo-
ración entre las instituciones de cara al Mercosoja 2015
que se realizó en Florianópolis del 23 al 26 de Junio.
Para dar marco a esta actividad la misma se formalizó
mediante la firma de un convenio con la conformidad
de AIANBA y CIASFE. ACSOJA integró junto a otros
representantes Argentinos el Comité Científico Asesor.

Se tramitó con la organización del Congreso bene-
ficios especiales para los argentinos como descuentos
en el costo de acreditación, posibles becas a investiga-
dores y prórrogas relacionadas con la presentación de
trabajos científicos.

El Presidente de ACSOJA Ing. Agr. Rodolfo Rossi,
estuvo presente en el acto de apertura y disertó en uno
de los paneles denominado “Desarrollos de la soja en
los países del Mercosur”, presentando un informe de
país en representación de Argentina. En el mismo se
mostró la realidad Argentina en todos sus aspectos con
información actualizada de cada sector brindada por
distintas entidades miembros de ACSOJA. Asimismo la
Asociación contó con un Stand Institucional, a cargo de
la Gerente Ejecutiva de ACSOJA Lic. Celina Gesé, en el
corredor de exposición el cual fue visitado por la gran

concurrencia al Congreso.

Durante el mismo ACSOJA reforzó su interés por
volver a contar con el Congreso en Argentina y llevar
adelante la organización como en las ediciones anterio-
res realizadas en el país.

Simposio de Bioeconomía 2015

Por segundo año consecutivo ACSOJA fue parte de la
Comisión Organizadora del evento 2015 por iniciativa del
Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva
de la Nación. En 2015 se decidió cambiar la modalidad y
se realizó por regiones, dividiendo el país en 4. La Región
Centro tendrá como sede la ciudad de Rosario.

En Junio de 2015 se llevó a cabo el Simposio
Región centro en la Bolsa de Rosario y ACSOJA otorgó
además, auspicio institucional
http://www.bioeconomia.mincyt.gob.ar/.

La citada actividad se ha convertido en un espacio
periódico multisectorial de información, actualización y
debate en esta materia.

Seminario ACSOJA

ACSOJA, ha observado la importancia de brindar
una visión actualizada sobre temas de interés que invo-
lucran a todos los sectores de la Cadena de uno de los
cultivos más importantes del país, con enfoques técni-
cos- comerciales.

El 11 de junio se llevó a cabo el Seminario en la
Bolsa de Comercio de Rosario, con más de 290 asisten-
tes y una gran repercusión.

Durante el mismo se otorgó la mención a los gana-
dores del Concurso de Ideas Proyecto de Nuevos Usos
de la Soja.

Las presentaciones están disponibles en
http://seminario.acsoja.org.ar/disertantes/

Se puede acceder a las fotos del evento dando “Me
gusta” en nuestra página de Facebook;

https://www.facebook.com/media/set/?set=a.860497
304020272.1073741849.475211302548876&type=3.
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Informe de las actividades desarrolladas en el año
2015

• 13 de marzo: Asistimos al taller de TRANSBIO
workshop organizado por “Soluciones Verdes SRL” en
el auditorio del IRAM. Trató sobre sistemas y bioplásti-
cos, bolsas biodegradables y compostables de nova-
mont.com, Thomas Dietrich de Tecnalia España, Steven
Vertichel de OWS (Bégica), Bruno Sommer Ferreyra de
BIOTREND (Portugal), UAM de México y Cámara
Argentina de Bioplásticos.

• 16 de marzo: Fuimos convocados por Martín
Lema, Director de Biotecnología del MINAGRI por la
visita de la delegación China de Biotecnología Agrope-
cuaria a la Argentina.

• 18 de marzo: Reunión de Comité Ejecutivo del
Grupo BIO. Los puntos a tratar fueron la visita de la
delegación China de Biotecnología Agropecuaria a la
Argentina, realizar el seminario maíz argentino enfoca-
do a China; la visita del biotecnólogo español José
Miguel Mulet; propuesta para inscribir nuevas marcas
y dominios los nombres de twitter y Facebook, @gru-
pobiot, grupo Bioeconomía, gbiotecnologia y Grupo-
Biotecnolog.

• 8 de abril: Recibimos la visita de la Directora
provincial de Inversiones y cooperación internacional
del Ministerio de la Producción Ciencia y Tecnología de
Buenos Aires, Lic. María Victoria Giaconne. La finalidad
fue convocar al grupo bio a participar de la segunda
convocatoria de proyectos empresariales de coopera-
ción internacional para la innovación productiva de la
provincia de Buenos Aires.

• 20 de abril: Seminario Maíz Argentino en la
Bolsa de Cereales de Buenos Aires, a las que asistieron
funcionarios del Minagri, el presidente de la Bolsa, Ing.
Marra, KOU Jianping, Director de División de Biosegu-
ridad Transgénica y Propiedad Intelectual del Departa-
mento de Ciencias, Tecnologías y Educación, Ministerio
de Agricultura de China; YANG Xiongnian, Director
General Centro de Desarrollo de Ciencias y Tecnologí-
as, Ministerio de Agricultura de China; PENG Yufa,
Investigador Principal, Instituto de Protección Vegetal,
Academia de Ciencias Agrícolas de China; SHI Yan-
quan, Departamento de Ciencias, Tecnologías y Educa-

ción, Ministerio de Agricultura; LUO Yunbo, Instituto
de Ciencias Alimentarias e Ingeniería Nutricional de la
Universidad Agrícola de China; YANG Hanchun, Insti-
tuto de Medicina Veterinaria, Universidad de Agricultu-
ra de China; ZHANG, Shiping, Beijing Dabeinong Tech-
nology Group Co. Ltd ( DBN); Teresa Du, traductora
china, entre otros.

• 4 de mayo: Asistimos a la conferencia de pren-
sa del Dr. José Miguel Mulet de Valencia, España, quien
presentaba el libro “Comer sin miedo”. El evento estu-
vo organizado por MAIZAR.

• 19 de mayo: Asistimos a la ceremonia de la
Segunda convocatoria de proyectos empresariales de
Cooperación Internacional para la innovación producti-
va de la provincia de Buenos Aires.

• 12 de junio: Fuimos entrevistados por el Ing.
Agrónomo y periodista Gerardo Gallo Candolo, entre-
vista que fue publicada en el Suplemento Nº 169 de
Agro y Alimentación de La Tercera, diario del Conurba-
no Sur, con el título “Comer y curarse sin miedos”.

• 22 de julio: Venció el dominio grupobiotecno-
logia.com.ar, el que ha sido reemplazado por
www.grupobiot.com.ar que es el nombre que usamos
en twitter.

• 5 de octubre: Asistimos a TECNÓPOLIS por el
anuncio sobre la aprobación de eventos biotecnológi-
cos desarrollados por investigadores y empresas argen-
tinas.

CONVOCATORIA A FORMAR PARTE DE CONABIA

• 24 de agosto: El Dr. Vera y la coordinadora del
Grupo BIO se reunieron con el Lic. Martín Lema, Secre-
tario Ejecutivo de la CONABIA y Secretario de Biotec-
nología, por la convocatoria a formar parte de la
CONABIA.

• 31 de agosto: Se reunieron los miembros del
Grupo BIO en la Bolsa de Cereales de Buenos Aires. El
tema de agenda fue la Convocatoria del Ministerio de
Agricultura a ser parte integrante de la CONABIA y
decidir el rol del Grupo BIO en ésta convocatoria. Se
decidió por unanimidad que la Bolsa de Cereales de

113

GRUPO BIOTECNOLOGÍA



Buenos Aires se presentará a la CONABIA en represen-
tación del Grupo Biotecnología.

• 29 de septiembre: Ingresamos la nota a
CONABIA solicitando que la Bolsa de Cereales forme
parte de ella, haciendo hincapié en que el año 2000
había conformado junto con otras entidades del sector
agroindustrial el “Grupo Biotecnología”.

POSTGRADO “AGRO Y BIOTECNOLOGÍA”. ESCUE-
LA DE NEGOCIOS UNIVERSIDAD TORCUATO DI
TELLA

• 8 de octubre al 01 de diciembre: recibimos una
especialización en “Agro y Biotecnología” en la Univer-
sidad Torcuato Di Tella. El Director de la Especialidad
fue el actual Presidente de CONABIA y Director de la
Oficina de Biotecnología, Martín Lema.

• La especialización constó de seis módulos que
detallamos a continuación.

Módulo 1 | Introducción a la Biotecnología
- Concepto y desarrollo histórico de la
Biotecnología
- Áreas de especialización y ramas de
aplicación
- Conceptos técnicos esenciales de biología
molecular
- Principales biotecnologías relacionadas con
cultivos y animales
- Trascendencia de la biotecnología agrícola
para el futuro de la humanidad y la economía
Argentina. Herramientas de promoción en
Argentina: Ley de Promoción de la
Biotecnología Moderna, FONTAR,
investigadores en empresa y herramientas
similares aprovechables.

Módulo 2 | Productos biotecnológicos
- Modelos de emprendimientos, productos,
empresas y empresarios biotecnológicos.
- El prototipo: Genentec
- ¿Cuál es el producto? Craig Venter, Genoma
Humano y vida Sintética.
- Las grandes de referencia: Serono, Novo,
Monsanto
- Empresas Nacionales: subsistencia,
evolución, innovación? BioSidus, Indear

Módulo 3 | Propiedad Intelectual
- Repaso de las ramas de la PI, con especial
énfasis en patentes y Derechos de Obtentor.
- Cuestiones particulares que plantea el
patentamiento de productos biotecnológicos.
- Modelos de licenciamiento de desarrollos
provenientes de instituciones académicas y
acuerdos de transferencia de material
- Particularidades de la Argentina comparada
con otros países en relación a PI sobre plantas
y productos biotecnológicos.

Módulo 4 | Regulación de la agrobiotecnología
- Productos agrobiotecnológicos regulados y
no regulados, causas e impacto en su
comercio.
- Estándares internacionales y funcionamiento
del marco regulatorio argentino.
Particularidades de la Argentina.

Módulo 5 | Bioeconomía
- Concepto de Bioeconomía.
- Trabajos de la OECD y autores selectos en la
materia.
- Uso práctico.

Módulo 6 | Networking
- Instrumentos internacionales en
biotecnología agropecuaria.
- Quien es quien en la biotecnología
argentina.
- Percepción pública. Factores que promueven
la aceptación o rechazo de productos
biotecnológicos. Activismo, encuestas,
paquetes tecnológicos.

La finalidad de realizar el postgrado fue tener per-
sonal capacitado ante la posibilidad de formar parte de
la CONABIA.

NUEVO MIEMBRO DEL GRUPO BIO: ASOCIACIÓN
SANTAFESINA DE BIOTECNOLOGIA (ASB)

• 28 de octubre: Frente a la solicitud de la Aso-
ciación Santafesina de Biotecnología (ASB) de formar
parte del Grupo BIO, se solicitó la opinión de los miem-
bros. La ASB cumplió con adjuntar lo solicitado, copia
de estatuto constitutivo, última acta de designación de
autoridades y lista de sus integrantes.
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Nuestros miembros estuvieron de acuerdo por
unanimidad que la ASF sea miembro del Grupo Biotec-
nología, lo cual está plasmado además en nuestra pági-
na web grupobiot.com.ar.

• 18 de noviembre: Informamos a la Asociación
Santafesina de Biotecnología (ASB) que habían sido
aceptados como miembros del Grupo BIO dándoles la
bienvenida al Grupo Biotecnología.

• 25 de noviembre: Asistimos a la Jornada de
Argentrigo 8.30 a 13 en el Salón Bouchard 454.

• 1 de diciembre: Asistimos al Foro Internacional
de Granos organizado por la Bolsa de Cereales y la
International Grains Council.

• 1 de diciembre: Asistimos a la recepción orga-
nizada por IGTC International Grain Trade Coalition y
CIARA-CEC miembros de la (IGTC), de 18:30 a 20:30
hs, en el Salón Bouchard de la Bolsa de Cereales de
Buenos Aires.

• 2 de diciembre: Asistimos al coctel de la Fede-
ración de Acopiadores.

• 3 de diciembre: Estuvimos presentes en el
encuentro organizado por CIARA-CEC y la Internatio-
nal Grain Trade Coalition (IGTC), denominado “IGTC
Stakeholder Outreach Meeting”, en el Salón Bouchard
de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires.

• 3 de diciembre: Asistimos al coctel de las cua-
tro cadenas, ACSOJA-MAIZAR-ASAGIR-ARGENTRIGO
en el Salón de Operaciones de la Bolsa de Cereales de
Buenos Aires.

PREMIO AL EMPRENDEDOR AGROPECUARIO
BBVA FRANCÉS XXVI EDICIÓN 2015

Se presentaron 27 trabajos de las provincias de
Buenos Aires, Chubut, Córdoba, Entre Ríos, La Pampa,
Mendoza, Santa Fe, Santiago del Estero, Tucumán y
Capital Federal.

• 28 de abril: Asistimos al almuerzo de agasajo a
todos los integrantes del jurado por el Premio al
Emprendedor Agropecuario BBVA Francés, en La Cave
de la Bourgogne, Alvear Palace Hotel, Ayacucho 2027.

• 5 de octubre: Primera reunión del jurado en la
que se decidió qué trabajos podrían ser premiados y en
qué categoría concursaban.

• 4 de noviembre: Segunda reunión del jurado
en la que se decidió qué trabajos se premiarían.

• 1 de diciembre: La Ceremonia de entrega de
Premios se realizó en el “Plaza Hotel Buenos Aires”.

La máxima distinción de la 26° Edición del Premio
al Emprendedor Agropecuario BBVA Francés, 2015, le
fue otorgada al ingeniero agrónomo Hernán Testa, de
Lúpulo de la Patagonia y Paluan SRL., por su trabajo
“Lúpulo de la Patagonia”, de la localidad de Lago
Puelo, provincia de Chubut.

Categoría actividad agropecuaria con orientación
tecnológica y productiva

El Primer Premio fue otorgado a la señora María
Alejandra Petinari y el señor Raúl Horacio Costa, de
Rayen Laboratorios SRL., por su trabajo: “Rayen Labo-
ratorios S.R.L. 20 años. Compromiso y calidad para la
industria semillera”, de la localidad de Pergamino, pro-
vincia de Buenos Aires.

El Segundo Premio fue otorgado al señor Alberto
Delorenzi, de Cerdos Argentinos S.A., por su trabajo
“Ceres”, de la localidad de San Antonio de Areco, pro-
vincia de Buenos Aires.

Categoría "actividad agropecuaria en la que se
manifiesta ingeniosidad empresaria"

El Primer Premio le fue otorgado al ingeniero
agrónomo Hernán Testa, de Lúpulo de la Patagonia y
Paluan SRL., por su trabajo “Lúpulo de la Patago-
nia”, de la localidad de Lago Puelo, provincia de
Chubut.

El Segundo Premio fue otorgado al señor Martín
Castelli, de Ghirardi Danilo y David SRL., por su traba-
jo "Integración familiar a lo largo de la cadena de valor
porcina", de la localidad de Chañar Ladeado, provincia
de Santa Fe.

Categoría “actividad agropecuaria con orientación
social y comunitaria"
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El Primer Premio fue otorgado al ingeniero agróno-
mo Mariano Salerno y al licenciado Ignacio Delfino, de
Achalay Sustentable, por su trabajo "Achalay Sustenta-
ble", de la provincia de Buenos Aires.

La Mención fue para la señora Lidia María Juárez,
por su trabajo Creación de una pequeña cuenca láctea
caprina y refuncionalización de una planta láctea aban-
donada. La Majadita, quesos de Cabra, de localidad de
Gutemberg, Río Seco, provincia de Córdoba.

Categoría “actividad agropecuaria con orientación
educativa"

El Primer Premio fue otorgado al ingeniero agróno-
mo Marcelo Ariel Montani, del Instituto Privado Funda-
ción Sociedad Rural Argentina, de la localidad de Rea-
licó, provincia de La Pampa.

El Segundo Premio fue para la ingeniera agrónoma
Patricia Edith González, de la Escuela de Educación
Técnico Profesional N° 487, de la localidad de Malabri-
go, provincia de Santa Fe.

Categoría “actividad agropecuaria con orientación
ecológica y conservacionista"

El Primer Premio fue otorgado al señor Cristian
Nicolás Mare, de la Finca La Matilde S.A, por su traba-
jo “Finca Biodinámica La Matilde”, de la localidad de
San Javier, Villa Dolores, provincia de Córdoba.

El Segundo Premio fue otorgado a los ingenieros
agrónomos, Mariano Saluzzio, Adrián Kinderknecht, y
Javier Noir, de Solum, por su trabajo “Solum Conser-
vación de Suelos”, de la localidad de Crespo, provincia
de Entre Ríos.

14° EDICION DEL PREMIO DOW AGROSCIENSES
AL DESARROLLO DE LAS PERSONAS EN EL SECTOR
AGROPECUARIO 2015

• 16 de julio: Asistimos como jurado represen-
tando a la Bolsa de Cereales, a la primer reunión por el
Premio Dow AgroSciences.

El jurado está compuesto por representantes de
CREA, CASAFE, AAPRESID, Sociedad Rural Argentina,
Federación Agraria Argentina, CRA, Bolsa de Cereales

de Bs. As., INTA, ASA y el Ministerio de Agricultura,
Ganadería y Pesca de la Nación.

Se evalúa las presentaciones dentro de diferentes
categorías: Empresas, Pymes, Cooperativas, Asociacio-
nes y Redes de Producción. En esta oportunidad se han
presentado 17 trabajos que han sido analizados por los
jurados.

• 10 de septiembre: Se realizó la ceremonia de
entrega de los premios en las siguientes categorías.

EMPRESAS

1er. Premio: Bio 4 - Río Cuarto , Córdoba

2do. Premio: Grupo Puerto Las Palmas - La Leone-
sa, Chaco

3er. Premio: AGSEED - Junín Buenos Aires.

COOPERATIVAS

1er. Premio: Cooperativa Agrícola Mixta, de Mon-
teCarlo, Montecarlo Misiones.

REDES

1ra. Mención: CUENCA LACTEA SANTO
DOMINGO - Cruz del Eje, Córdoba.

2da. Mención: Cooperativa de Trabajo Apícola
Pampero (CAP), Sudeste de Buenos Aires.

NEWSLETTER GRUPO BIOTECNOLOGÍA 2015

Los newsletters se envían a las redes sociales en
Facebook, twitter y linkedin a través del sistema from-
doppler en forma mensual, habiéndose realizado
durante el año 2015 ininterrumpidamente.

PÁGINA WEB GRUPO BIOTECNOLOGÍA, FACEBO-
OK, TWITTER

A partir de 22 de julio de 2015 nuestra página web
es www.grupobiot.com.ar. Antes era grupobiotecnolo-
gia.com.ar.

En Facebook f/ Grupo Biotecnología, hemos pasa-
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do de 1772 “me gusta” en 2014 a 2070 “me gusta”
en 2015.

En twitter @GrupoBioT tuvimos 292 seguidores
el pasado año. Este año 325 seguidores. Todos son
entidades relacionadas con agro y biotecnología de
todas partes del mundo, entre ellas, ISAAA,
CYMMIT, FAO Argentina, Fundación Antama de
España, Food Tank, Gloor Land Suiza, AseBio
Madrid, Rural México, STLIAL Brasil, NOVITAS
Argentina, Omics Sciense, RTL Biotecnología de
Colombia, Eppendorf Latina, Biotecnología al Día,
Chief Core, Biospace, Revista BioNaturaFarms.com,
APA El Salvador, Biofit event, Universak Biotech;
LaBiotech Unión Europea, Agricultura México,
Sagpyg Nación, Monsanto, Bioceres semillas, Phar-
matech España, Frebiproagro Bolivia, Agro Chile,
Sociedad Rural, BIO México entre otros.

RENOVACIÓN DE MARCA GRUPO BIOTECNOLO-
GÍA- MARCA GRUPOBIOT; GrupoBioT; GRUPO
BIOECONOMÍA

Debido a que el 30 de marzo de 2016, se vence el
plazo para renovar la marca N° 2.076.277 "GRUPO
BIOTECNOLOGIA" en clase 42 Int., en nombre de
Bolsa de Cereales, hemos cumplido con hacer la reno-
vación correspondiente.

Comenzamos con la página web
www.grupobiotecnologia.com.ar; Actualmente como
www.grupobiot.com.ar; en Facebook administramos
dos páginas /gbiotecnologia y
https://www.facebook.com/Grupo-Biotecnologia
En twitter como @GrupoBioT
Se están realizando las gestiones para obtener como
marca ante INPI grupobiot; GrupoBioT; Grupo Bioeco-
nomía.

DOMINIOS REGISTRADOS EN NIC GRUPOBIOT;
GrupoBioT; GRUPO BIOECONOMÍA

Obtuvimos el registro en NIC de los dominios gru-
pobiot; GrupoBioT; Grupo Bioeconomía desde el 19 de
marzo de 2015.
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Permisos comerciales otorgados en Argentina 2015
Especie Característica Evento Solicitante Resolución

introducida de transformación
Soja Tolerancia a 2,4 D,

glufosinato de DAS-44406-6 Dow AgroSciences SAGYP N° 98
amonio y glifosato Argentina S.A. (09-04-15)

Papa Resistencia a virus SY233 Tecnoplant S.A. SAGyP Nº 399
(01/10/15)

Soja Alto contenido de ácido
oleico y tolerancia a DP-305423 x MON-04032-6 Pioneer

glufosinato de amonio y Argentina S.R.L. SAGyP Nº 398
glifosato (01/10/15)

Soja Resistencia a sequía IND410 (Hb4) INDEAR S.A. SAGyP Nº 397
(01/10/15)

Algodón Tolerancia a glifosato y a BCS-GHØØ2-5 x ACS-GHØØ1-3 Bayer S.A. SAGPyA N° 503
glufosinato de amonio GHB614xLLCotton25 (02/11/15)

Fuente: Ministerio de Agricultura.



FANUS realizó en el 2015, las siguientes activida-
des:

1-Propias y/o compartidas.
2- Grupos de Estudio
3- Premio 3ª Edición FANUS Bolsa de Cereales de
Buenos Aires a la mejor contribución sobre
alimentación, dieta y salud humana.
4- Jurado XI Edición del Premio ArgenINTA a la
Calidad Agroalimentaria.
5-Responsabilidda Social y Compromiso con la
Comunidad: Merendero Programa Formación
Nutricional y en Valores humanos al servicio de la
Cooperación Comunitaria.
6-Difusión.
7-Mantenimiento y actualización del Sitio Web.

1- Propias y/o compartidas.

- FANUS quiere escuchar sus inquietudes”
Lugar: Bolsa de Cereales, Corrientes 127, AULA I
Fecha: 8 de mayo 2015
Horario12, 00 a 13,00 hs

Participaron de la reunión, Dra. Pilar Teresa García,
Dra. Viviana Spotorno, Dr. Jorge Casal, Lic. Silvina
Tasat, Lic. María Dolores Fernandez Pazos, Ing. Ana
Svensen, Lic. Inés Solá, Ing. Claudia Falabella, Dr.
Lorenzo Basso e Ing. Ana María Suárez.

MSc. Adriana Buks, Profesora Titular de Nutrición
Básica IUCS, se disculpó por encontrase enferma pero
manifestó el interés de acercarse a FANUS.

Por su parte como invitados asistieron:

Lic. Cinthia Lavecchia, quien generó una pequeña
empresa en Lomas del Mirador, partido de La Matanza,
en base a las propiedades de la algarroba. La harina se
produce moliendo las vainas y el poroto. Fabrica alfajo-
res y galletitas saludables y con gusto a chocolate.

Manifestó interés de tener mayor información
científica sobre este ingrediente. La Dra. Viviana Spo-
torno le consiguió contactos.

Ing. Agr. Ana María Miante Alzogaray, docente de
la Cátedra de Botánica Agrícola de la FAUBA manifes-

tó que es co-autora del libro presentado por el Ing.
Julián Cámara Hernández “Razas de maíz nativas de la
Argentina

Las plantas alimenticias se cultivaban en el Nuevo
Continente desde antes de su descubrimiento y consti-
tuían un sustento importante de la alimentación huma-
na. Es así que la Cátedra mencionada se ocupó del
estudio taxonómico de esos maíces, siendo uno de sus
objetivos lograr más y mejores alimentos.

Lo que causó gran satisfacción fue la relación con
los agricultores regionales. El contacto con ellos ade-
más posibilitó el conocimiento de su idiosincrasia y sus
tradiciones siendo también este acercamiento otro
objetivo del estudio.

Lic. Alicia Ciace, docente de la UM, manifestó el
interés por conocer más sobre “comer sin miedo”
Mitos, falacias y mentiras sobre la alimentación en el
Siglo XXI, de J. M. Mulet.

Estudiante Carrera Perito Clasificador de Granos,
Andrea Tornese. La finalidad de su participación fue
conocer el quehacer de FANUS.

De la reunión surgió conectarse con Chef que ten-
gan empresas patrocinadoras a los efectos de participar
en una jornada de difusión de bondades de estos ali-
mentos y así incorporarlos en sus recetas culinarias.

- FANUS -SAGyP I Jornada sobre Producción y
Consumo de legumbres.
Lugar: Bolsa de Cereales, Corrientes 127
Fecha: 29 de mayo 2015
Horario: 9,00 a 18,00 hs

El evento fue organizado en forma conjunta
FANUS- Cámara de Legumbres de la República
Argentina (CLERA) y la Dirección de Agroalimentos
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca de
la Nación y tuvo como objetivo reunir a los actores
más relevantes del sector para impulsar la incorpora-
ción de las legumbres secas a la alimentación diaria,
revalorizando sus características nutricionales, con
especial hincapié en la producción de alimentos con
agregado de valor, que respondan a las tendencias
actuales.
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El Director Ejecutivo de la Bolsa de Cereales y de
FANUS, Dr. Adrián Vera, destacó la gran asistencia de
jóvenes a la Jornada y que esto implica una mirada a
largo plazo para el sector, "si bien en Argentina el con-
sumo de las legumbres secas es bajo, son una impor-
tante fuente de nutrientes, minerales y vitaminas y eso
es lo que los jóvenes están descubriendo".

Nuestra dieta tiene un aporte importante de prote-
ínas de origen animal, carnes, leches, huevos, y quizás
ello nos ha hecho descuidar otros alimentos de gran
valor nutricional como es el caso de las legumbres. Este
olvido ha llevado a una pobre inclusión de las mismas
en nuestra dieta hogareña y en la gastronomía local.

Las legumbres son una fuente importante de pro-
teínas, hidratos de carbono de digestión lenta, fibra
soluble, minerales, vitaminas y sustancias bioactivas.
Por estas razones en todo el mundo se recomienda su
consumo como parte de una dieta saludable a fin de
prevenir y controlar enfermedades crónicas tales como
obesidad, diabetes, enfermedades coronarias y cáncer.

En esta jornada se expusieron las ventajas alimen-
ticias del consumo de legumbres secas básicamente,
porotos, garbanzos, arvejas y lentejas.

La Asamblea General de la ONU declaró el 2016
como "Año Internacional de las Legumbres", con el pro-
pósito de crear mayor conciencia de la contribución
que tienen estos alimentos para la seguridad alimenta-
ria.

Por su parte también se buscó impulsar el mayor
consumo de las legumbres en la dieta de los argenti-
nos. En este sentido, el Proyecto de Asistencia Integral
de Agregado de Valor en Agroalimentos (PROCAL),
dependiente de la Dirección de Agroalimentos, ha
estado desarrollando el "Proyecto de Asistencia Integral
en Sistema de Gestión de Calidad y Promoción del con-
sumo interno de legumbres", que brindó el marco
general para la Jornada, entre otras acciones.

Participaron de la misma, el representante del IICA
en la Argentina, Tomás Krotsch, Gino Buzzetti, funcio-
narios del MAGyP, de la Bolsa de Cereales, INTI, Foro de
la Alimentación, la Nutrición y la Salud (FANUS), UBA,
Universidad Nacional del Centro, Cámara de Legum-
bres de la República Argentina (CLERA), entre otros.

Asistieron más de 150 personas del ámbito acadé-
mico, científico y empresarial, recibiéndose elogios de
lo presentado.

- Reunión fertilización de suelos y salud
humana
Lugar: Bolsa de Cereales, Corrientes 127
Fecha: 27 de mayo 2015
Horario: 9,00 a 13,00 hs

Asistieron a la reunión el Ing. Hernán Moreno de
AACREA, Ing. Pilu de AAPRESID, Comunicadora
Social, Magalí López Manetto de CASAFE, Ing. Laura
Vainesman de CPIA, Ing. Andrés Grasso de FERTILI-
ZAR AC, Ing. Silvia Saulino de PROFERTIL (Bahía
Blanca), Cont. Carlos Caparelli de CIAFA, Dr. Tomás
krotsch del IICA, Lic. Ramiro Costa e Ing. Juan Brihet
de la B de C, Dra. Pilar Teresa García, Dra. Biruta Ser-
mukslis e Ing. Ana María Suárez de FANUS, invitada
Dra. Anabel Pallaro, profesora titular de la Cátedra de
Nutrición UBA.

La reunión fue informal dado que no contó con un
OD, lo cual llevó a una desprolijidad en su desarrollo.
No obstante las inquietudes y posicionamiento de las
entidades representadas sirvió para conocerse y gene-
rar en base a los eventos realizados por FANUS, una
Jornada sobre el tema procesos sustentables para una
alimentación saludable, con fecha a fijar.

En base a lo manifestado el Lic. Ramiro Costa invi-
tó a incorporarse a FANUS a la Red de BPA de la Bolsa
de Cereales.

- Curso-taller de nutrición FANUS- Cruz Roja
Argentina.
“Mejora de la salud nutricional de una población
urbana de escasos recursos”.
Lugar: Cruz Roja Argentina Filial Saavedra
Fecha: 13, 20, 27 de julio y 14 de septiembre
2015
Horario: 10,00 a 12,30 hs

Dirigido a madres jóvenes con sus hijos en edad
escolar.

Organizadores del Curso: FANUS, Ing. Ana María
Suárez FANUS y Sra. María Cecilia Riccio CRUZ ROJA
ARGENTINA.
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Coordinadora Dra Viviana Spotorno INTA- FANUS

Colaboradores Sicólogo Juan Pablo Mora (Cruz
Roja), Lic. Anabel Pallaro (FFyB UBA), Lic. Silvina
Mariela Vidueiros (FFyB UBA) y Lic. Natalia Basso
(MINAGRI)

Programa:

Cada clase de 2 horas de duración, con un interva-
lo de media hora donde junto con un desayuno o
merienda se realiza una práctica.

1º Módulo. Lunes 13 de julio 10 a 12,30hs
Clase: Docente Lic. Marina Claros FANUS
• Introducción a la nutrición.
• Necesidad y beneficio de una alimentación
saludable en la población.

Taller: Registro de parámetros de los asistentes:
edad, peso, talla, diámetro de muñeca. Entrega de
encuestas sobre factores de riesgo.

2º Módulo. Lunes 20 de julio 10 a 12,30hs
Clase: Docente Lic. Silvina Tasat FANUS
• Alimentación saludable. Importancia de una
alimentación completa y variada. Macro y micro
nutrientes, ¿Para qué sirven? ¿Dónde están?
Pirámide Alimentaria
• Higiene y Seguridad en la manipulación y
almacenamiento de los alimentos.

Taller: Análisis de parámetros registrados en el pri-
mer taller y recepción de encuesta sobre factores de
riesgo. Entrega de encuesta de alimentación.

3º Módulo. Lunes 27 de julio 10 a 12,30hs
Clase: Lic. Diana Oñate (Cruz Roja)
• Formas de preparación saludable. ¿Cómo
combinar mejor los alimentos? ¿Cómo optimizar lo
que tenemos?
• Colaciones saludables.

Taller: Toma de glucemia y presión. Análisis de
factores de riesgo. Recepción de encuesta de
alimentación.

4º Módulo. Lunes 14 de septiembre. Se postergó
por el tema inundaciones.

Clase: Lic. María Dolores Fernández Pazos
• Enfermedades presentes en los Hogares.
¿Qué son? ¿Qué hacemos? ¿Cómo alimentarnos
en esos casos? ¿Qué debemos tener en cuenta?
• Propuesta y devolución de los alumnos sobre
el curso. Entrega de los certificados.

Taller: Análisis de encuesta de alimentación.

Participaron como asistentes la responsable de la
Sala de primeros auxilios Gobierno de la Ciudad,
(barrio vecino al Mitre) Lic. Luciana Barreto y Sra.
Mónica Beatriz Ventura (Cruz Roja Argentina coordi-
nadora salud en emergencia)

Con total éxito finalizó el Curso recibiendo sus Cer-
tificados los 7 alumnos que participaron del mismo.

La experiencia fue muy enriquecedora y se pidió
organizarla nuevamente.

- 1º Congreso Latinoamericano del Foro de la
Alimentación, la Nutrición y la Salud, XXX VIII Reu-
nión del CASLAN y V Congreso de Alimentos del
Siglo XXI “Hacia una mejora de la calidad de los ali-
mentos para una nutrición sustentable”

Lugar: Bolsa de Cereales
Fecha: 3, 4 y 5 de agosto 2015
Horario: 9,00 a 18,00 hs

El libro de resúmenes y conferencias están dispo-
nible en www.fanus.com.ar

La puesta al día de los 60 posters presentados de
casi todas las provincias de la Argentina y la excelencia
de las disertaciones fueron motivo del reconocimientos
recibido por parte de los asistentes aproximadamente
150 personas.

Tanto la Dra. Zuleta como la Dra. García responsa-
bles del evento manifestaron sus felicitaciones a los cola-
boradores por el éxito alcanzado. Fue un lujo el inter-
cambio de conocimientos. Para FANUS fue una vidriera
muy importante para la continuación de su crecimiento.

- Charla quehacer FANUS en escuelas
Lugar: Colegio María Auxiliadora Almagro
Fecha: 4 de noviembre 2015
Horario: 9,00 a 12,00 hs
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A través de Marcelo Tulian, empleado de la Bolsa
de Cereales, se conectaron con la Ing. Suárez, a los
efectos de invitarla a dar una charla sobre su trayecto-
ria profesional “Desempeño profesional en el queha-
cer agropecuario y su integración con la salud huma-
na”, a) Ámbito universitario, b) Laboratorios agrope-
cuarios, c) Bolsa de Cereales: Foro de la Alimentación,
la Nutrición y la Salud – FANUS, d) Programa Anual
Formación Nutricional y en Valores Humanos al Servi-
cio de la Cooperación Comunitaria. La Profesora Biólo-
ga Julita Teijo, responsable del área ciencias exactas de
dicho Colegio, recibió el material informativo de su
interés, sobre biotecnología. Dicho material didáctico
preparado para docentes de escuelas fue suministrado
a la Ing Suárez por Argenbio. Por su parte los alumnos
mostraron interés por lo presentado.

- Jornada FANUS/UNLZ Producción y consumo
de productos ictícolas en la Argentina
Lugar: Bolsa de Cereales
Fecha: 13 de noviembre 2015
Horario: 8,30 a 18,15 hs hs

Se trató el siguiente temario

Producción y consumo en la República Argentina.
Especies. Distribución Regional. Sustentabilidad.

Med. Vet. (MSc) Fabián Ballesteros (SENASA)
Ing. Zoot. Miriam Plana (Cátedra de Acuicultura –

FCA- UNLZ)

Acuicultura. Importancia mundial y nacional. Fuentes
dietarias utilizadas.

Dr. Luis Boeri (INTI- Mar del Plata)
Ing. Marisa Betina Villian (INTI – Mar del Plata)

Nivel de contaminación de nuestros mares y ríos. Segu-
ridad sanitaria.

Dra. Paola Ondarza (IIMyC, CONICET – UNMdP)
Dra. Marcela Gerpe (IIMyC, CONICET – UNMdP)

Composición nutricional de la carne de pescados y
mariscos. Características diferenciales

Ing. Zoot. Marcelo Arias (Cátedra de Acuicultura
FCA UNLZ)

Consumo de productos ictícolas y salud. Enfermedades
cardiovasculares y alergias

Dra. Paola Harwicz (Fundación Favaloro) Dr. Máxi-
mo Soto (H.CI.)

¿Qué productos ofrece el mercado interno y el merca-
do exterior?

Dr. Fernando López (Univ. Maimónides) y Dr.
Andrés Liñares (Foodpartners)

Conclusiones y cierre de la jornada FANUS
Se recibieron muchos elogios por las disertaciones

y por pedido de la Asociación Argentina de Acuicultu-
ra de Mar del Plata, se evaluará la posibilidad de conti-
nuar con el tema el año próximo.

- Simposio FANUS El porqué de la incursión de
los sectores de la producción y elaboración de
alimentos en el quehacer del nutricionista
argentino. XX Congreso Argentino de Nutrición.
SAN
Lugar: NH Gran Hotel Provincial Mar del Plata
Fecha: 26 de noviembre 2015
Horario: 10,00 a 13,00 hs

Coordinadora: Ing. Ana María Suárez FANUS. El tema-
rio desarrollado fue el siguiente

• Calidad del suelo y calidad de los alimentos
Dra Pilar Teresa Garcia. FANUS Bolsa de

Cereales de Bs As
• Mejoró de la calidad de los alimentos y la
alimentación en las últimas décadas?

Ing. Agr. Fernando Vilella Facultad de
Agronomia UBA
• Efecto de las mejoras en la calidad de los
alimentos en la mirada del médico.
Dr. Juan José Poderoso Facultad de Medicina UBA

Fue muy valorada la tarea de FANUS y se inscribie-
ron nuevos socios. Un éxito.

- Colaboración para las Acciones con miras al
año internacional de legumbres 2016 CLERA
Lugar: Bolsa de Cereales
Fecha: 7 de agosto 2015
Horario: 14,00 a 16,00 hs

En la fecha mencionada se reunieron en FANUS su
presidenta Dra. Pilar García, Coordinadora General,
Ing. Ana María Suárez, Gerente de CLERA, Dra. Caro-
lina Cuenca, Consejero, Sr. Martin Rosenkjaer y Lic.

121



Natalia Basso del MINAGRI.

Se leyó la propuesta del certamen competencia
para el desarrollo de un producto a base legumbres en
el cual participan los países: Canadá, USA, Australia,
India, China, Japón, África, Moddle East y nuestro país.

FANUS aportó ideas y contactos a CLERA para el
armado del Concurso.

Programa FANUS Nutrición a empleados de la
Bolsa de Cereales.
Lugar: Bolsa de Cereales Salón SM
Fecha: 3 de noviembre 2015
Horario: 12,30 a 13,30 hs

FANUS inició un nuevo servicio para los empleados
de la Bolsa de Cereales con el motivo de colaborar en
las respuestas a sus inquietudes y brindar conocimien-
tos sobre alimentación y enfermedades crónicas no
trasmisibles.

Participaron de la reunión el Dr. Lisandro García
(Médico Gastroenterólogo, Especialista en Nutrición),
la Lic. María Dolores Fernández Pazos y la Lic. Silvina
Tasat, todos integrantes de FANUS.

Los empleados enfatizaron la importancia de res-
ponder sobre a la veracidad de artículos sobre dietas y
productos para adelgazar o energizar el cuerpo que,
especialmente en el tiempo de verano, aparecen como
soluciones mágicas.

Tanto los empleados como los directivos de la Bolsa
de Cereales agradecieron la información suministrada y
el valioso material subido a INTRANET.

- Reunión Anual FANUS
Lugar de realización: Bolsa de Cereales.
Fecha: 4/12/15
Horario: 14,00 a 17,00hs

El Programa desarrollado fue el siguiente:

14,00 a 14,45 hs. El quehacer de FANUS 2015 y
2016.

14,45 a 15,15 hs. Convocatoria 3º edición 2016
Premio FANUS- Bolsa de Cereales de Buenos Aires “A
la mejor contribución sobre alimentación. Dieta y salud

humana. Semblanza del Dr. Abel Albino por Dr. Eduar-
do Moreno Vivot integrante de CONIN

15,15 a 15,30 hs. 7º edición del Programa Bolsa de
Cereales- Acción Católica Argentina "Formación Nutri-
cional y en Valores Humanos al Servicio de la Coopera-
ción Comunitaria". Firma del Convenio Cooperación
técnico-social Bolsa de Cereales- Diócesis de Lomas de
Zamora

15,30 a 17,00hs. Brindis de fin de año.

La Presidente de FANUS, Dra. Pilar Teresa García
expuso sobre el quehacer de FANUS en el 2015 y las
propuestas para el siguiente. Por su parte la Ing. Ana
María Suárez presentó al Dr. Moreno Vivot encargado
de dar la semblanza del Dr. Albino homenajeado para
la 3º Edición del Premio B de C-FANUS 2016.

Fue a través de la Lic. María Dolores Fernández
Pazos, que FANUS tuvo el privilegio de contar con el Dr
Eduardo Moreno Vivot, pediatra experto en síndrome
de Down integrante de CONIN y asesor de la Funda-
ción Down 21 Chile. Su presentación mostró el queha-
cer del Dr. Albino y se le agradeció a la Lic. Fernández
Pazos el valioso contacto.

Por su parte la Ing. Suárez hizo mención al objeti-
vo del Programa Bolsa de Cereales- Acción Católica
Argentina en su 7ª edición.

Para esta ocasión estuvieron presentes el Obis-
po Auxiliar de la Diócesis de Lomas de Zamora
Mons. Jorge Torres Carbonell, el Presidente del
Consejo Nacional de ACA, Sr. Rafael A. Corso, la
presidente del Consejo Diocesano del Lomas de
Zamora, Sra. Gladys Ocampo, el Párroco de la
Capilla Nuestra Señora de Luján donde funciona el
merendero, Padre Eduardo Brusa e integrantes de
ACA vinculados al mismo. El sacerdote agradeció la
ayuda brindada por la Bolsa de Cereales para opti-
mizar el servicio brindado al merendero desde hace
dos años y a los docentes de FANUS por las clases
dadas y a los empleados de la Bolsa de Cereales por
sus aportes generosos y sus tiempos restados al
almuerzo, para preparar sorpresitas para los niños
y mamás.

2 - Grupos de Estudio

- Grupo de Estudio Economía y Calidad
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Alimentaria. - GEyCA
Lugar: Bolsa de Cereales
Fecha: 3 de septiembre/ 2 de octubre/ 3 de
noviembre 2015
Horario: 14,00 a 15,30 hs

Acta de reunión Nº 5 redactada por Ing. la Ana Sven-
sen:

“En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a las
14:00 horas del día 03 de septiembre de 2015, se reú-
nen en la Bolsa de Cereales -sede de FANUS- sita en
Av. Corrientes 119, los siguientes miembros del Grupo
de Estudio Economía y Calidad Alimentaria de FANUS:
Dra. Pilar Teresa García, Lic. Carmen Nidia Estévez, Ing.
PA. Ana María Suárez e Ing. Ana Svensen. Ausentes
con aviso: Ing. Marcelo Regúnaga, Lic. María Victoria
Lottici, Ing. Agr. María Lourdes Cervini, Lic. Natalia
Basso y Dra. Alejandra Picallo. La Lic. Carmen Estévez,
según lo acordado en la última reunión, recopiló mate-
rial sobre la economía del comportamiento y elaboró
un listado que ya fue incorporado a la Base de Datos,
al igual que el documento enviado oportunamente por
la Lic. Natalia Basso. En breve se enviará la clave de
acceso a los miembros del grupo que aún no la pose-
en. A continuación, la Lic. Estévez propone incluir
como tema de trabajo el cambio climático, su influen-
cia en la agricultura y los costos sociales, ofreciéndose
a recopilar bibliografía al respecto. La Dra. Pilar García
destaca la importancia de esta cuestión, dando ejem-
plos y señalando que se encuentra dentro del ámbito
de estudio del Grupo. Sin más temas a tratar, siendo las
15:30 horas se da por concluida la reunión”.

Acta de reunión Nº 6 redactada por Ing. la Ana Sven-
sen:

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a las
14:00 horas del día 02 de octubre de 2015, se reúnen
en la Bolsa de Cereales -sede de FANUS- sita en Av.
Corrientes 119, los siguientes miembros del Grupo de
Estudio Economía y Calidad Alimentaria de FANUS:
Dra. Pilar Teresa García, Lic. Marcela Leal, Ing. Agr.
María Lourdes Cervini, Ing. PA. Ana María Suárez e
Ing. Ana Svensen. Ausentes con aviso: Ing. Marcelo
Regúnaga, Lic. María Victoria Lottici, Dra. Elsa Rodrí-
guez, Lic. Natalia Basso, Lic. Carmen Nidia Estévez y
Dra. Alejandra Picallo.

La Lic. Carmen Estévez, según lo acordado en la
última reunión, recopiló bibliografía sobre cambio cli-
mático y producción agropecuaria, enviando un listado

con su ubicación en la Web a los miembros del Grupo.
Varios de esos documentos pudieron ser bajados e
incorporados a la Base de Datos de FANUS. La Lic.
Marcela Leal envió un trabajo sobre Obesidad, Diabe-
tes y Tributación, que también fue subido a la Base para
su evaluación, dado que aborda uno de los temas de
interés para el Grupo.

Se cumplió con el envío de usuario, clave e instruc-
ciones para el acceso a la Base de Datos.

La Dra. Pilar García plantea la necesidad de educar
al consumidor pues hay un enorme desconocimiento
de la composición de los alimentos. La gente descono-
ce dónde está la fibra, la vitamina B12 e inclusive qué
alimentos tienen colesterol. Está analizando una
encuesta y los resultados son realmente interesantes.
Es necesario evaluar las acciones realizadas hasta el
presente y desarrollar nuevas estrategias que deberían
comenzar en la escuela primaria.

La Ing. Agr. María Lourdes Cervini comenta que
participó del Foro Internacional El Cambio Climático,
que tuvo lugar meses atrás. Se ofreció a recopilar y
enviar al Grupo el material puesto a disposición de los
asistentes. Por su parte, la Lic. Marcela Leal se compro-
metió a hacer lo propio con los documentos del Simpo-
sio de Bioeconomía 2015.

En relación al ateneo sobre pérdidas y desperdicios
propuesto para el año próximo, la Lic. Leal se ofrece
para convocar a una especialista del Gobierno de la
Ciudad de Buenos Aires en el tema desperdicios.

Retomando la cuestión del cambio climático, la
Dra. García propone invitar reconocidos especialistas a
la próxima reunión del Grupo para exponer sobre las
evidencias del cambio climático en el sector agríco-
la de Argentina. La idea es organizar una jornada el
año próximo para tratar esta importante temática.

Sin más temas a tratar, siendo las 15:30 horas se da
por concluida la reunión.

Acta de reunión Nº 7 redactada por Ing. la Ana Sven-
sen:

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a las
14:00 horas del día 03 de noviembre de 2015, se reú-
nen en la Bolsa de Cereales -sede de FANUS- sita en
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Av. Corrientes 119, los siguientes miembros del Grupo
de Estudio Economía y Calidad Alimentaria de FANUS:
Dra. Pilar Teresa García, Lic. Marcela Leal, Dra. Alejan-
dra Picallo, Lic. María Victoria Lottici, Lic. Carmen Nidia
Estévez, Ing. Marcelo Regúnaga, Ing. PA. Ana María
Suárez e Ing. Ana Svensen. Ausentes con aviso: Dra.
Elsa Rodríguez, Lic. Natalia Basso e Ing. Agr. María
Lourdes Cervini.

Al inicio de la reunión, la Ing. Ana María Suárez
se conecta vía Skype con la Lic. Estefanía para conti-
nuar participando de sus actividades a pesar de la dis-
tancia.

A continuación, la Ing. Suárez presenta al Ing. Agr.
Eduardo Sierra, especialista en cambio climático,
quien fue especialmente invitado para exponer
sobre las evidencias del cambio climático en el sec-
tor agrícola de Argentina. La Dra. Pilar García y la Ing.
Ana Svensen interiorizan al Ing. Sierra de los objetivos
del Grupo de Estudio Economía y Calidad Alimentaria -
FANUS y presentan a sus miembros.

El Ing. Sierra realiza una exposición sumamente
interesante abarcando dos conceptos, cambio climático
y calentamiento global, haciendo referencia a las varia-
ciones climáticas cíclicas en el planeta y su influencia en
las cosechas a lo largo de la historia del hombre, para
finalizar dando su opinión sobre el caso concreto de la
agricultura de nuestro país.

Finaliza la reunión con el agradecimiento al Ing.
Sierra por su valioso aporte, que se tomará en cuenta
para la preparación de la jornada propuesta para el año
próximo sobre esta temática.

Sin más temas a tratar, siendo las 15:30 hs horas se
da por concluida la reunión.

- Grupo de Estudio Fibra Dietaria GEFA y Grupo
de Estudio Substancias Bioactivas

Durante el año hubo reuniones de programación
de tareas 2016 solo con los responsables FANUS no
generándose reuniones con los integrantes de las mis-
mas.

3 Premio FANUS - Bolsa de Cereales de
Buenos Aire, 3ª Edición a la mejor

contribución sobre alimentación, dieta y salud
humana.
Premio 2016 Dr. Abel Albino. - CONIN
Lugar de realización: Bolsa de Cereales- Reunión
Anual FANUS
Fecha: 4 de diciembre 2015
Horario: 14,00 a 18,00hs

A través de la Lic. María Dolores Fernández Pazos,
FANUS tuvo el privilegio de contar en la Reunión
ANUAL Diciembre 2015 con el Dr Eduardo Moreno
Vivot, pediatra experto en síndrome de Down inte-
grante de CONIN y asesor de la Fundación Down 21
Chile. Dicho profesional fue el referente del homenaje-
ado Dr. Albino para la 3º Edición del Premio B de C-
FANUS 2016.

Su presentación mostró la brillante trayectoria pro-
fesional y calidad humana del Dr. Albino.

4 Jurado XI Edición del Premio ArgenINTA a la
Calidad Agroalimentaria.

Lugar de realización: Fundación ArgenINTA
Fecha: 19 de noviembre 2015
Horario: 15,00 hs

El jurado lo constituyen representantes de las
siguientes organizaciones: Coordinadora de las
Industrias de los Productos Alimenticios – COPAL,
Círculo Argentino de Periodistas Agrarios – CAPA,
Foro de la Alimentación, la Nutrición y la Salud-
FANUS, Fundación Bioquímica Argentina, Fundación
Exportar, Fundación Fortalecer, Instituto Nacional de
Tecnología Industrial – INTI, Instituto Nacional de
Tecnología Agropecuaria – INTA, Ministerio de Agri-
cultura, Ganadería y Pesca – Minagri, Organismo
Argentino de Acreditación – OAA, PRO Huerta, Uni-
versidad de Buenos Aires – Facultad de Agronomía
Universidad Nacional de La Plata – Facultad de Cien-
cias Exactas – CIDCA y Universidad de Villa María,
Córdoba

Un nuevo año FANUS participó como jurado del
premio mencionado.

Se presentaron 5 trabajos de los cuales el Ganador
fue el Nº 3 y los restantes con la excepción del Nº 2
que fue eliminado, recibieron mención.

- 1 “Cuauhtitlan, Reciclando y Produciendo Sus-
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tentablemente” Elortondo, Santa FE

- 2 “El uso del Camión Bitren en Argentina” Tecni-
catura Superior en Calidad y Comercialización de Gra-
nos Agro Escuela Privada Córdoba, Cátedra: Metodo-
logía de la Investigación

- 3 “Preocupación Cachaza Orgánica”: Ing. Ag.
Juan Ignacio Cambule GANADOR Objetivo del traba-
jo: Concientizar al productor Cañero de la importancia
del uso de la Cachaza como alternativa válida en el
mejoramiento de suelos agrícolas de baja fertilidad uti-
lizando herramientas de valor agregado en la cadena
de producción agrícola. El Proyecto tiene como idea la
creación de un centro informativo del uso beneficioso
de la cachaza del residuo orgánico renovable de caña
de azúcar.

- 4 “Recuperación de polvo en efluente de aire de
soplantes” Molino TRIGOTUC S.A está ubicado sobre
la Ruta 9 km 1285, Banda de Río Sali, Tucumán. Repre-
senta uno de los 5 molinos harineros de la provincia. Se
describe el manejo de la planta de Acopio.

- 5 “Sello de Calidad Alimentos Argentinos” incre-
mento de la competitividad a través de la diferencia-
ción. Dirección de Agroalimentos. Subsecretaría de
Agregado de Valor y Nuevas Tecnologías. Ministerio de
Agricultura, Ganadería y Pesca.

5 Responsabilidad Social y Compromiso con
la Comunidad: Merendero Programa Formación
Nutricional y en Valores humanos al servicio de
la Cooperación Comunitaria
Lugar: Bolsa de Cereales, Corrientes 127
Fecha: 4 de diciembre 2015
Horario: 14,00 a 18,00 hs

El Programa Bolsa de Cereales - ACA de la Dióce-
sis de Lomas de Zamora Formación nutricional y en
valores humanos al servicio de la cooperación comuni-
taria, se viene desarrollando desde hace 2 años en
Burzaco y por ello en la reunión anual FANUS 4 de
diciembre 2015, la Parroquia San Cayetano, Capilla
Nuestra Señora de Luján, firmo el Convenio de Coope-
ración con la Bolsa de Cereales y la ACA

El Párroco responsable del Merendero, Padre
Eduardo Brusa, agradeció a la Bolsa su compromiso y

continuidad del “Programa Formación Nutricional y en
Valores al Servicio de la Cooperación Comunitaria”,
que se viene realizando con la Diócesis de Lomas de
Zamora desde el 2008.

Con este Convenio se formaliza la participa-
ción de los profesionales de FANUS en el dictado
del Programa mencionado. El Objetivo es brindar
capacitación para la corrección de deficiencias y
mejoras nutricionales en la población carenciada
de la región de la Diócesis de Lomas de Zamora,
apuntando a generar desde la familia hábitos de
vida más saludables a través de la capacitación
alimentaria - nutricional y de las prácticas de
cocina.

Reciben merienda los martes, miércoles y vier-
nes de 17,00 a 18,30hs. Se dividen en dos turnos y
en total son alrededor de 80 chicos. Por su parte los
viernes se realizan cenas para las familias cuyos
hijos asisten al merendero. Estas acciones fortale-
cen y enfatizan los valores que promueven la digni-
ficación de la persona. Destacó y agradeció la cola-
boración de los empleados de la Bolsa de Cereales,
cediendo su tiempo de almuerzo para preparar la
Navidad y recaudar dinero para la compra de
juguetes.

Por su parte el Obispo Auxiliar de la Diócesis de
Lomas de Zamora, Mons. Jorge Torres Carbonell
expresó también el agradecimiento por este com-
promiso de la Bolsa de Cereales, agradeciendo el
aporte mensual que realiza a Carrefour Maxi –
Hipermayorista, INC S.A. Burzaco, para la compra
de alimentos sugeridos por las nutricionistas del
Programa.

6 Difusión.

FANUS dispone de CD editados de los Foros y
Cursos realizados.

7 Mantenimiento y actualización del sitio
Web

La página cuenta con ventanas y aperturas
sobre temas institucionales y de actividades realiza-
das y a realizar. Durante el período, el sitio fue redi-
señado para optimizar su uso.
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al 31 de diciembre de 2015

Ejercicio económico N° 162 iniciado el 1° de enero de 2015,

presentado en forma comparativa con el ejercicio anterior

Domicilio:

Avda. Corrientes 123 – Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Actividad principal:

Propender a la seguridad y legalidad en la concertación de operaciones comerciales sobre

bienes del reino vegetal, animal y mineral y sus derivados industriales.

CUIT: 30-50010341-4

Número de registro en la Inspección General de Justicia:

C 370

Fecha del estatuto:

15 de mayo de 1854

Fecha de la última modificación:

7 de junio de 2013
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31/12/2015 31/12/2014
ACTIVO
ACTIVO CORRIENTE
Caja y Bancos 16.406.200 18.747.460
Inversiones 175.973.785 122.757.697
Créditos 36.224.366 29.841.859
Bienes para Consumo o comercialización 200.536 207.477
Total de Activo corriente 228.804.887 171.554.493

ACTIVO NO CORRIENTE
Inversiones permanentes 16.135.822 11.088.361
Créditos 726.199 -
Bienes de uso 69.846.859 64.907.378
Total de Activo no corriente 86.708.880 75.995.739
Total de Activo 315.513.767 247.550.232

PASIVO
PASIVO CORRIENTE
Deudas 38.464.430 33.048.203
Total del Pasivo corriente 38.464.430 33.048.203

PASIVO NO CORRIENTE
Deudas 760.678 280.986
Previsiones 3.640.089 3.991.487
Total del Pasivo no corriente 4.400.767 4.272.473
Total del Pasivo 42.865.197 37.320.676

PATRIMONIO NETO 272.648.570 210.229.556

Total Pasivo + PN 315.513.767 247.550.232

Las Notas 1 a 11 y los estados complementarios (Anexos I a VI) que se acompañan son parte integrante de estos
estados contables.
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COMPARATIVO CON EL EJERCICIO ANTERIOR
(cifras expresadas en pesos según Nota 2.2)

BALANCE GENERAL AL 31 DE DICIEMBRE DE 2015

Número de registro en la Inspección General de Justicia: C 370

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L.
Contadores Públicos

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 1 - Fº 68

Carlos D. Morgan Gabriel Righini (Socio) Ricardo D. Valderrama
Secretario Honorario Contador Público (U.B.A.) Presidente

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 245 - Fº 74



31/12/2015 31/12/2014

RECURSOS ORDINARIOS

Para fines generales 617.095 555.665

Para fines específicos 84.059.236 81.571.219

Diversos 14.591.396 11.920.857

Total de recursos ordinarios 99.267.727 94.047.741

GASTOS ORDINARIOS

Generales de Administración (63.360.126) (48.980.814)

Específicos de sectores (44.371.773) (40.242.328)

Depreciaciones de bienes de Uso (4.352.261) (4.059.592)

Otros ingresos y egresos, netos (5.649.502) (603.862)

Total de gastos ordinarios (117.733.662) (93.886.596)

(Déficit) / Superávit operativo del ejercicio (18.465.935) 161.145

RESULTADOS FINANCIEROS Y POR TENENCIA

Rdo inversiones permanentes 2.104.260 2.781.455

Resultados financieros y por tenencia netos 79.016.492 31.684.009

Total de resultados financieros y por tenencia 81.120.752 34.465.464

Superávit final del ejercicio 62.654.817 34.626.609

Las Notas 1 a 11 y los estados complementarios (Anexos I a VI) que se acompañan son parte integrante de estos

estados contables.
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POR EL EJERCICIO TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2015
COMPARATIVO CON EL EJERCICIO ANTERIOR
(cifras expresadas en pesos según Nota 2.2)

ESTADO DE RECURSOS Y GASTOS

Número de registro en la Inspección General de Justicia: C 370

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016
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31.12.15 31.12.14

Variaciones del efectivo (1)

Efectivo al inicio del ejercicio 141.505.157 111.044.212

Efectivo al cierre del ejercicio 192.379.985 141.505.157

Aumento neto del efectivo 50.874.828 30.460.945

Causas de las variaciones del efectivo

Actividades operativas

Cuotas asociados cobradas 407.994 535.866

Ingresos especificos cobrados 78.906.656 76.324.810

Ingresos diversos cobrados 12.662.221 11.470.982

Bienes de consumo cobrados/ (pagados) 6.941 (17.837)

Gastos pagados (107.836.880) (86.908.273)

Flujo de efectivo (utilizados en)/generado por las

actividades operativas (15.853.068) 1.405.548

Actividades de inversión

Pagos por compras de activos fijos (9.527.545) (2.309.365)

Cobrar por dividendos 2.456.799 2.627.456

Adquisición de inversiones permanentes (5.400.000) (3.300.000)

Flujo neto de efectivo utilizado en las actividades de inversión (12.470.746) (2.981.909)

Resultados financieros y por tenencia generados por el efectivo

y el equivalente de efectivo

Diferencia de cambio 60.555.680 30.236.473

Diferencia de cotización 18.642.962 1.800.833

Flujo de efectivo generado por los resultados financieros

y por tenencia 79.198.642 32.037.306

Aumento neto del efectivo 50.874.828 30.460.945

(1) Efectivo y equivalentes de efectivo: Corresponde a los fondos en caja, bancos e inversiones transitorias sin
plazo establecido o con un plazo de vencimiento menor a los tres meses.
Las Notas 1 a 11 y los estados complementarios (Anexos I a VI) que se acompañan son parte integrante de estos
estados contables.
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Nota 1. Objeto social de la Asociación

La Bolsa de Cereales tiene por objeto propender a la seguridad y legalidad en la concertación de operaciones
comerciales sobre bienes del reino vegetal, animal y mineral y sus derivados industriales.

Nota 2. Bases de presentación de los estados contables

2.1. Normas contables aplicables

Los estados contables de la Asociación han sido preparados de acuerdo con las normas contables profesiona-
les argentinas vigentes en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en la medida en que las mismas hayan sido acep-
tadas por la Inspección General de Justicia.

La expresión normas contables profesionales argentinas vigentes en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires se
refiere a las normas contables emitidas por la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Econó-
micas (F.A.C.P.C.E.) y aprobadas por el Consejo Profesional de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires
(C.P.C.E.C.A.B.A), con excepción de las normas contenidas en la Resolución Técnica (R.T.) N° 26 “Adopción de las
Normas Internacionales de Información Financiera del Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad y de
la Norma Internacional de Información Financiera para Pequeñas y Medianas Entidades”, R.T. N° 41 “Aspectos de
reconocimientos y medición para entes pequeños” y R.T. N° 42 “Aspectos de reconocimiento y medición para
entes medianos”.

2.2. Consideración de los efectos de la inflación

Los estados contables han sido preparados en moneda homogénea reconociendo en forma integral los efec-
tos de la inflación de acuerdo con las correspondientes normas contables profesionales aplicables hasta el 28 de
febrero de 2003, fecha en la que se discontinuó la reexpresión de las cifras de los estados contables para reflejar
las variaciones en el poder adquisitivo de la moneda en virtud de lo establecido por el Decreto P.E.N. N° 664/03
y lo consecuentemente dispuesto por la Resolución N° 4/ 2003 de la Inspección General de Justicia. Conforme lo
resuelto por la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas a través de su Resolución
N° 287/03 de acuerdo a normas contables profesionales hubiera correspondido la discontinuación de la reexpre-
sión a partir del 1° de octubre de 2003; sin embargo, los efectos de dichas variaciones operadas entre el 1° de
marzo de 2003 y el 30 de septiembre de 2003 no fueron significativos.

A partir de la Resolución Técnica N° 39, aprobada por Resolución 20/2014 del Consejo Profesional de Cien-
cias Económicas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires con fecha 16 de abril de 2014, y de su normativa téc-
nica complementaria, la necesidad de reexpresar los estados contables para reflejar los cambios en el poder adqui-
sitivo de la moneda viene indicada por la existencia o no de un contexto de inflación tal que lleve a calificar a la
economía de altamente inflacionaria.
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Nota 2. - Bases de presentación de los estados contables (continuación)

2.2. Consideración de los efectos de la inflación (continuación)

A los fines de identificar la existencia de una economía altamente inflacionaria, la RT N° 39 y su normativa
técnica complementaria, brindan una pauta cuantitativa que es condición necesaria para proceder a reexpresar las
cifras de los estados contables. Dicha pauta consiste en que la tasa acumulada de inflación en tres años, conside-
rando el Índice de Precios Internos al por Mayor elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos
(INDEC), alcance o sobrepase el 100%. También la norma proporciona una serie de pautas cualitativas que serí-
an de utilidad para determinar si corresponde efectuar la referida reexpresión en un escenario en que existiera
ausencia prolongada de un índice oficial de precios.

A la fecha de cierre de los presentes estados contables, el Instituto Nacional de Estadística y Censos emite nor-
malmente el Índice de Precios Internos al por Mayor (IPIM) y no se ha verificado la pauta de tasa de inflación acu-
mulada en tres años establecida por la norma.

Por lo tanto, la no aplicación del mecanismo de reexpresión de las cifras para reflejar los cambios en el poder
adquisitivo de la moneda por haberse discontinuado el empleo del mismo conforme se indica en la presente nota,
utilizando a partir de la discontinuación la moneda nominal como moneda homogénea, es concordante con lo
establecido por las normas contables profesionales a partir de la vigencia de la Resolución Técnica N° 39 y su nor-
mativa complementaria.

En caso de que la Asociación hubiera computado el efecto de la reexpresión de los entados contables para
darle efecto a la inflación desde esa fecha, aplicando el Índice de Precios Internos al por Mayor (IPIM) publicado
por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos, las cifras serían las siguientes:

Superávit (Déficit)
final del ejercicio (*) Patrimonio neto (*)

Saldo al 31.12.2015 según estados respectivos 62.654.817 272.648.570
Efecto inflación 13.096.565 152.884.710
Saldos al 31.12.2015 contemplado el efecto
de la inflación desde el 01.01.2015 49.558.252 425.533.280

(*) Información no auditada

2.3. Criterios de medición contable

Los principales criterios de medición contable utilizados para la preparación de los presentes estados conta-
bles son los siguientes:

a.- Caja y bancos:
En moneda nacional: a su valor nominal.
En moneda extranjera: se convirtieron a los tipos de cambio vigentes al cierre de cada ejercicio para la liqui-

dación de estas operaciones. El detalle respectivo se expone en el Anexo V.
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Nota 2. Bases de presentación de los estados contables (continuación)

2.3. Criterios de medición contable (continuación)

b.- Inversiones:
- Fondo común de inversión: han sido valuados al valor de cotización vigente al último día hábil al cierre de

cada ejercicio. Las diferencias de cotización fueron imputadas al resultado de cada ejercicio.
- Cuenta especial remunerativa y otros fondos en moneda local: han sido valuados de acuerdo con la suma

de dinero entregada en el momento de su adquisición, más los resultados financieros devengados al cierre de cada
ejercicio.

- Títulos Públicos: han sido valuados a su valor de cotización a la fecha de cierre de ejercicio. Las diferencias
de cotización fueron imputadas al resultado de cada ejercicio.

- Depósito en bancos a interés en moneda extranjera: han sido valuados a su valor nominal en moneda
extranjera más los intereses devengados al cierre del ejercicio, los cuales fueron convertidos al cierre de cada ejer-
cicio a los tipos de cambio vigentes para la liquidación de estas operaciones.

- Inversiones en fondos en el exterior: han sido valuados de acuerdo con la suma invertida al momento de la
transacción, más los resultados financieros devengados al cierre de cada ejercicio, convertidas a los tipos de cam-
bio vigentes a esa fecha para la liquidación de estas operaciones.

c.- Créditos y deudas:
Los créditos y deudas en moneda local han sido valuados a su valor nominal. Los valores obtenidos de esta

forma no difieren significativamente de los que se hubieran obtenido de aplicarse las normas contables vigentes,
que establecen que deben valuarse al precio de contado estimado al momento de la transacción más los intere-
ses y componentes financieros implícitos devengados en base a la tasa interna de retorno determinada en dicha
oportunidad.

Los créditos y pasivos en moneda extranjera se convirtieron a los tipos de cambio vigentes al cierre de cada
ejercicio para la liquidación de estas operaciones. Las diferencias de cambio fueron imputadas a los resultados de
cada ejercicio. Ver composición en Anexo V.

Los pasivos por costos laborales se devengan en el ejercicio en el cual los empleados han prestado el servicio
que da origen a tales contraprestaciones.

d.- Bienes para consumo:
Han sido valuados a su costo de reposición al cierre de cada ejercicio. El valor de los bienes así determinado

no excede el valor recuperable de los mismos al cierre de cada ejercicio.

e.- Bienes de uso:
Una parte de los bienes de uso se expone a los valores resultantes del revalúo técnico practicado al 31 de

diciembre de 1991 por profesionales independientes peritos en la materia, y posteriormente reexpresado en la
forma mencionada en la nota 2.2, menos la correspondiente depreciación acumulada. La diferencia surgida entre
el valor técnico y el costo residual reexpresado por el índice de precios mayoristas nivel general al 31 de diciem-
bre de 1991 ha sido incluida en la cuenta “Reserva por revalúo técnico” expuesta en el patrimonio neto. La reser-
va de revalúo técnico se revierte con contrapartida en el resultado del ejercicio aplicando el mismo criterio de
depreciación que el utilizado para los bienes revaluados. Los bienes de uso adquiridos con posterioridad a dicha
fecha han sido valuados a su costo de adquisición, menos las correspondientes depreciaciones acumuladas, cal-
culadas proporcionalmente en función de los años de vida útil asignados.
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Nota 2. Bases de presentación de los estados contables (continuación)

2.3. Criterios de medición contable (continuación)

e.- Bienes de uso (continuación):
Las depreciaciones de bienes de uso están calculadas por el método de línea recta, cuya alícuota se determi-

na en base a la vida útil asignada a los bienes a partir del año de incorporación inclusive.
La gerencia de la Asociación revisa anualmente el valor residual contable de los bienes de uso a fin de verifi-

car si el mismo ha sufrido alguna desvalorización significativa, cuando existan hechos o haya cambios en las cir-
cunstancias que indiquen que el valor registrado de los mismos pueda no ser recuperable. Si existiese algún indi-
cio y los valores de libros superaran el monto recuperable estimado, dichos activos se deben reducir hasta el lími-
te de su valor recuperable. El monto recuperable para los bienes de uso equivale al valor neto de realización o al
valor de uso, el que sea mayor.

En función a lo expuesto en el párrafo precedente, el valor de los bienes de uso no supera el valor recupera-
ble al cierre de cada ejercicio. El detalle respectivo se expone en el Anexo III.

f.- Participaciones permanentes en sociedades:
La inversión permanente en Terminal Quequén S.A. ha sido valuada de acuerdo con el método del valor patri-

monial proporcional en base a los estados contables al 30 de noviembre de 2015 y 2014, emitidos por la misma,
ya que la Asociación cumple con los indicadores establecidos por las normas contables vigentes que indican la
existencia de influencia significativa.

Las inversiones permanentes en sociedades en las cuales no se ejerce control, ni influencia significativa han
sido valuadas a su costo de adquisición reexpresado, de corresponder, de acuerdo con lo indicado en la Nota 2.2.

El valor de las inversiones así determinado no excede el valor recuperable de las mismas al cierre de cada ejer-
cicio. El detalle respectivo se expone en el Anexo II.

g.- Previsiones:
Para deudores incobrables: ha sido calculada de acuerdo con los porcentajes estimados de incobrabilidad y/o

sobre la base de un análisis individual de la recuperabilidad de los respectivos créditos.
Para juicios y contingencias: se ha constituido para cubrir eventuales situaciones contingentes, de carácter

laboral, comercial y otros riesgos diversos, que podrían originar obligaciones para la Asociación, incluyendo los
honorarios legales devengados y/o comprometidos. En la estimación de sus montos y la probabilidad de concre-
ción se han considerado las opiniones de los asesores legales de la Asociación.

A la fecha de emisión de los presentes estados contables, la gerencia de la Asociación entiende que no exis-
ten elementos que permitan determinar que otras contingencias puedan materializarse y generar un impacto
negativo en los presentes estados contables.

La evolución de las previsiones se expone en el Anexo IV.
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Nota 2. Bases de presentación de los estados contables (continuación)

2.3. Criterios de medición contable (continuación)

h.- Cuentas del patrimonio neto:
Se reexpresaron a moneda de cierre de cada ejercicio, de acuerdo con lo indicado en la Nota 2.2., excepto la

cuenta "Capital", la cual se ha mantenido a su valor nominal. El ajuste derivado de su reexpresión se expone en la
cuenta "Ajuste del capital".

i.- Cuentas del estado de recursos y gastos:
Las cuentas que acumulan operaciones monetarias a lo largo de cada ejercicio se computaron a los importes

originales de cada partida. Los cargos por consumos de activos no monetarios se determinaron en función de los
importes reexpresados de dichos activos de acuerdo con lo indicado en la Nota 2.2.

j.- Reconocimiento de recursos:
Los principales recursos ordinarios de la Asociación se generan por los derechos de registro. Dichos recursos

específicos se reconocen en el estado de recursos y gastos cuando se produce la registración por parte de la Aso-
ciación del contrato respectivo.

2.4. Información comparativa

De acuerdo con lo dispuesto por la Resolución Técnica N° 8 de la F.A.C.P.C.E. sobre Normas Generales de
Exposición Contable, la Asociación presenta la información contable en forma comparativa con la del ejercicio
anterior.

Nota 3. Cumplimiento de la Resolución N° 13/90 de la Inspección General de Justicia

En cumplimiento de lo requerido por la Inspección General de Justicia, se informa que al cierre de cada ejer-
cicio:

a) no se han recibido subsidios, aportes ni donaciones de la administración nacional, provincial, municipal,
organismos descentralizados y empresas y/o sociedades del estado;

b) no se han firmado contratos, ni convenios con los organismos citados en el punto anterior.
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Nota 4. Detalle de los principales rubros

La composición de los principales rubros del balance general y del estado de recursos y gastos al cierre de cada
ejercicio es la siguiente:

31/12/2015 31/12/2014
4.1 Caja y bancos
Caja en moneda extranjera (Anexo V) 8.281.600 5.408.640
Fondo Fijo en moneda nacional 50.627 29.212
Recaudaciones a depositar 26.729 47.610
Bancos en moneda nacional 7.308.025 12.892.743
Bancos en moneda extranjera (Anexo V) 739.219 369.255

16.406.200 18.747.460

4.2 Créditos
Corrientes
Deudores por cuotas sociales 287.220 78.119
Deudores por derecho de registro y varios 33.509.932 28.357.352
Deudores administración edificio social 2.387.602 913.237
Préstamos al personal 522.930 788.509
Gastos pagados por adelantado 261.143 341.662
Fondo para reserva de inmuebles 64.573 64.573
Subtotal 37.033.400 30.543.452
Previsión para deudores incobrables (Anexo IV) (809.034) (701.593)

36.224.366 29.841.859
No corrientes
Préstamos al personal 726.199 -

726.199 -

4.3 Deudas
Corrientes
Proveedores en moneda nacional 5.102.893 4.113.677
Proveedores en moneda extranjera (Anexo V) 13.587 8.874
Participaciones cedidas a pagar 3.200.491 1.326.825
Préstamo en moneda extranjera (Anexo V) - 4.707.216
Sociales 12.825.896 8.612.875
Fiscales - Impuesto a los Sellos a pagar 16.495.229 13.785.487
Anticipos de clientes 826.334 493.249

38.464.430 33.048.203
No corrientes
Diversos 286.074 280.986
Anticipos de clientes 477.604 -

760.678 280.986
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Nota 4. Detalle de los principales rubros (continuación)

La composición de los principales rubros del balance general y del estado de recursos y gastos al cierre de cada

ejercicio es la siguiente (continuación):

31/12/2015 31/12/2014

4.4 Recursos para fines generales

Cuotas Sociales 617.095 555.665

617.095 555.665

4.5 Recursos Específicos

Derechos de registro 83.372.062 80.868.754

Ingresos varios 687.174 702.465

84.059.236 81.571.219

4.6 Recursos Diversos

Alquileres ganados 9.791.390 8.427.803

Ingresos garages institucionales 3.741.376 2.830.568

Otros ingresos varios 1.058.630 662.486

14.591.396 11.920.857

4.7 Otros ingresos y egresos, netos

Pérdida por juicios y contingencias (Anexo IV) (5.649.502) (603.862)

(5.649.502) (603.862)

4.8 Resultado de inversiones permanentes

Terminal Quequén S.A. 1.764.260 2.506.000

Terminal Bahía Blanca S.A. - 131.455

Mercado a Término de Buenos Aires S.A. 340.000 144.000

2.104.260 2.781.455

4.9 Resultados financieros y por tenencia, netos

Diferencia de cambio generada por activos y pasivos 60.555.680 30.236.473

Resultado por tenencia de fondos de inversión locales 9.108.537 155.391

Resultado por tenencia de fondos de inversión en el exterior 9.534.425 1.645.442

Deudores Incobrables (Anexo IV) (182.150) (353.297)

79.016.492 31.684.009
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Nota 5. Plazos de vencimiento y tasas de interés de inversiones, créditos y deudas

a) Clasificación de los saldos de inversiones, créditos y deudas en las siguientes categorías.

31/12/2015 31/12/2014
Créditos:
Vencidos 9.221.843 7.745.607

9.221.843 7.745.607
A vencer
De 0 a 3 meses 27.342.360 22.053.069
De 3 a 6 meses 171.822 227.831
De 6 a 9 meses 90.302 27.000
De 9 a 12 meses 142.500 57.000
Más de 12 meses 726.199 -
Sin plazo establecido 64.573 432.945

26.537.756 22.797.845
Inversiones:
Sin plazo establecido 175.973.785 122.757.697

175.973.785 122.757.697
Deudas:
Vencidos - 4.707.216

- 4.707.216
A vencer
De 0 a 3 meses 32.360.921 24.726.814
De 3 a 6 meses 100.068 80.490
De 6 a 9 meses 100.396 80.490
De 9 a 12 meses 105.597 46.510
Más de 12 meses 760.678 280.986
Sin plazo establecido 5.797.448 3.406.683

39.225.108 28.621.973
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Nota 5. Plazos de vencimiento y tasas de interés de inversiones, créditos y deudas (continuación)

b) Los saldos de inversiones, créditos y deudas que devengan intereses y los que no lo hacen se deta-
llan a continuación.

31/12/2015 31/12/2014
Inversiones

No devengan intereses 175.973.785 122.757.697
175.973.785 122.757.697

Créditos
No devengan intereses 37.759.599 30.543.452

37.759.599 30.543.452
Deudas
Devengan intereses (1) - 4.707.216
No devengan intereses 39.225.108 28.621.973

39.225.108 33.329.189

(1) Al 31 de diciembre de 2014 devengan una tasa de interés promedio anual del 1%.

Nota 6. Exenciones impositivas

En virtud de hallarse encuadrada en el inciso f) del artículo Nº 20 de la Ley Nº 20.628, la Asociación se
encuentra exenta del Impuesto a las Ganancias, según lo dispone la Resolución General N° 2.681 de la Adminis-
tración Federal de Ingresos Públicos publicada en el Boletín Oficial el 5 de octubre de 2009. A la fecha de emi-
sión de los presentes estados contables la Asociación dispone de un certificado de exención vigente hasta el 31
de diciembre de 2016.

Con respecto al Impuesto sobre los Ingresos Brutos, la Asociación se encuentra inscripta en la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires (CABA) y en la Provincia de Buenos Aires. Como consecuencia, se inscribió dentro del régi-
men de convenio multilateral con sede 901 (CABA) a partir de 01/2015. Estando exenta del mencionado impues-
to de conformidad con lo establecido en el inciso 21 del artículo Nº 141 del Código Fiscal vigente a partir del 1°
de enero de 2009, según lo informa la Administración Gubernamental de Ingresos Públicos. Adicionalmente la
Asociación ha obtenido durante el ejercicio económico 2015 los certificados de exención correspondientes por las
actividades que realiza en la Provincia de Buenos Aires.

Adicionalmente, la Asociación se encuentra excluida de la aplicación de los regímenes de retención, percep-
ción y/o pagos a cuenta del Impuesto al Valor Agregado, en los términos de la Resolución General N° 2.226 de
la Administración Federal de Ingresos Públicos del 20 de marzo de 2007. A la fecha de emisión de los presentes
estados contables la Asociación dispone de un certificado de exclusión vigente hasta el 31 de mayo de 2016.
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Nota 7. Contingencias impositivas y honorarios

La Bolsa de Cereales mantenía pendiente de resolución un reclamo referido a la liquidación y pago del impues-
to de sellos efectuado por la Dirección Provincial de Rentas de la Provincia de Buenos Aires (hoy la Agencia de
Recaudación de la Provincia de Buenos Aires o “ARBA”) por un monto en concepto de capital de aproximadamen-
te $ 4,5 millones correspondiente al período Enero a Abril de 2006, que tramitaba ante el Tribunal Fiscal de Ape-
lación de la Provincia de Buenos Aires.

El reclamo estaba originado en una supuesta incorrecta aplicación de la alícuota correspondiente al régimen
preferencial por parte de la Bolsa de Cereales. Pese al descargo formulado, ARBA dispuso la traba de medidas cau-
telares por este reclamo, siendo la inhibición general dispuesta originalmente sustituida en diciembre 2008 por un
seguro de caución sobre el total de la determinación, más sus intereses y multas, que asciende a aproximadamen-
te $ 11,2 millones.

En forma posterior, ARBA ratificó en un Informe Técnico de fecha 28 de julio de 2009 avalado por su máxi-
ma autoridad el criterio tradicional que tenía en la materia, lo cual dejaría sin sustento el reclamo mencionado.

Adicionalmente, la Bolsa de Cereales interpuso acción meramente declarativa ante la Corte Suprema de Jus-
ticia de la Nación (CSJN) contra la Provincia de Buenos Aires solicitando entre otras cosas la nulidad de la resolu-
ción que originó el reclamo y de la Ley impositiva 13.613, en cuanto que establece una alícuota diferencial que
casi duplica el monto exigido basado exclusivamente en el domicilio del órgano de registro. Posteriormente, la
demanda original fue ampliada para solicitar la nulidad de las leyes impositivas de la Provincia de Buenos Aires N°
13.787, 13.930, 14.044, 14.200 y 14.333, modificada por la ley 14.357 correspondientes a los año 2008, 2009,
2010, 2011 y 2012 respectivamente, en cuanto a que establecen una alícuota discriminatoria en contra de los no
residentes de la Provincia en el impuesto a los sellos.

Con fecha 18 de agosto de 2010, la Corte Suprema de Justicia de la Nación resolvió declarar que la causa
corresponde a su competencia originaria y procedió a abrir el trámite planteado por la Bolsa de Cereales.

Con fecha 21 de noviembre 2011 cerró el período probatorio y, con posteridad, el 5 de marzo de 2013 dictó
una medida cautelar, ordenando que los contratos de compraventa de cereales y oleaginosas que se registren en
la Bolsa de Cereales tributen idéntica alícuota que la que se establezca para los que se registren en territorio de la
Provincia de Buenos Aires, hasta tanto se defina el fondo del asunto.

Asimismo, desde el 5 de octubre de 2012 el expediente pasó a la Procuración General de la Nación, la cual el
26 de agosto de 2013 se expidió considerando que cabe hacer lugar a la demanda instaurada.

Con fecha 16 de Diciembre de 2014, la Corte Suprema de Justicia de la Nación se expidió sobre los autos
“Bolsa de Cereales de Buenos Aires contra Provincia de Buenos Aires según acción declarativa”, haciendo lugar a
la demanda entablada por la Bolsa de Cereales, y en consecuencia, declara la inconstitucionalidad de la resolución
50/08 del Jefe de Fiscalización de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires de la entonces Dirección Provincial de
Rentas, como así también del régimen establecido en relación al impuesto de sellos mediante el cual se fijaron alí-
cuotas diferenciales.
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Nota 7. Contingencias impositivas y honorarios (continuación)

La gerencia de la Asociación, al 31 de diciembre de 2014 mantenía registrada una previsión de aproximada-
mente $ 3,7 millones para cubrir las costas del proceso judicial mencionado en los párrafos precedentes, que se
exponía en el rubro previsiones. Las citadas costas, fueron abonadas en el transcurso del ejercicio económico fina-
lizado el 31 de diciembre de 2015.

Nota 8. Pasivos Contingentes

Con fecha 10 de febrero de 2009 Biagio Cereales S.A. demandó a la Bolsa de Cereales una indemnización por
daños y perjuicios por un total de $ 15.000.000 originado por la negativa de prestar el servicio del artículo 38 de
la R.G. 2.300 de la AFIP.

En junio de 2015 se dictó sentencia de Primera Instancia, admitiendo parcialmente la demanda y condenan-
do a la Asociación a abonar a Biagio Cereales S.A. la suma de $1 millón más intereses y costas. Ambas partes inter-
pusieron un recurso de apelación contra dicha sentencia.

La gerencia de la Asociación, basada en la opinión de sus asesores legales, considera probable que la senten-
cia sea confirmada por la Cámara de Apelaciones. Por lo tanto, al 31 de diciembre de 2015, mantiene registrado
una previsión de aproximadamente $ 3,4 millones, para cubrir el capital, intereses y costas del proceso judicial
citado, que se expone en el rubro previsiones.

Nota 9. Saldos y operaciones con partes relacionadas

a) Durante los ejercicios terminados el 31 de diciembre de 2015 y 2014, la Asociación ha efectuado las
siguientes operaciones significativas con partes relacionadas:

31/12/2015 31/12/2014
Dividendos cobrados:
Terminal Quequén S.A. 1.764.260 2.352.000

1.764.260 2.352.000

b) No hay saldos pendientes con Terminal Quequén S.A al 31 de diciembre de 2015 y 2014.

Nota 10. Aumento de Capital

La Asamblea General Ordinaria de asociados, con fecha 30 de abril de 2014, aprobó por unanimidad aumen-
tar el capital de la suma de $ 12.000.000 a la suma de $ 100.000.000 absorbiendo la cuenta de Superávit Acu-
mulado hasta completar dicho monto.
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Nota 11. Hechos posteriores

No existen acontecimientos u operaciones entre la fecha de cierre de ejercicio y la emisión de los pre-
sentes estados contables que puedan modificar significativamente la situación patrimonial y financiera de la
Asociación al 31 de diciembre de 2015, ni el superávit del ejercicio finalizado en dicha fecha.
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Rubros Saldos al inicio Aumentos Disminuciones Saldos al Saldos al

del ejercicio 31/12/2015 31/12/2014

DEDUCIDAS DEL ACTIVO

Previsión para deudores

incobrables 701.593 182.150 (1) (74.709)(2) 809.034 701.593

INCLUIDAS EN EL PASIVO

Previsión para juicios y

contingencias 3.991.487 3.435.991 (3) (3.787.389)(2) 3.640.089 3.991.487

Totales al 31/12/2015 4.693.080 3.618.141 (3.862.098) 4.449.123 -

Totales al 31/12/2014 3.864.024 957.159 (128.103) - 4.693.080

(1) Imputado en la línea “Resultados financieros y por tenencia, netos” en el estado de Recursos y Gastos.
(2) Corresponde a utilizaciones del ejercicio.
(3) Imputado en la línea “Otros ingresos y egresos, netos” en el estado de Recursos y Gastos.

TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2015
COMPARATIVO CON EL EJERCICIO ANTERIOR
(cifras expresadas en pesos según Nota 2.2)

COMPOSICIÓN Y EVOLUCIÓN DE LAS PREVISIONES POR EL EJERCICIO ANEXO IV

Número de registro en la Inspección General de Justicia: C 370

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L.
Contadores Públicos

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 1 - Fº 68

Carlos D. Morgan Gabriel Righini (Socio) Ricardo D. Valderrama
Secretario Honorario Contador Público (U.B.A.) Presidente

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 245 - Fº 74
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Tipo de Moneda de curso legal al

Concepto Moneda Cantidad cambio 31/12/2015 31/12/2014

ACTIVO

ACTIVO CORRIENTE

- Caja y bancos

Caja US$ 640.000 12,94 8.281.600 5.408.640

Bancos US$ 57.127 12,94 739.219 369.255

9.020.819 5.777.895

- Inversiones (1) US$ 12.620.455 12,94 163.308.686 117.192.866

163.308.686 117.192.866

Total del activo corriente 172.329.505 122.970.761

Total del activo 172.329.505 122.970.761

PASIVO

PASIVO CORRIENTE

-Deudas

Proveedores US$ 1.042 13,04 13.587 8.874

Préstamo US$ - - - 4.707.216

13.587 4.716.090

Total del pasivo corriente 13.587 4.716.090

Total del pasivo 13.587 4.716.090

(1) Ver detalle respectivo en Anexo I.

US$: Dólares estadounidenses.

AL 31 DE DICIEMBRE DE 2015
COMPARATIVO CON EL EJERCICIO ANTERIOR

ACTIVOS Y PASIVOS EN MONEDA EXTRANJERA ANEXO V

Número de registro en la Inspección General de Justicia: C 370

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L.
Contadores Públicos

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 1 - Fº 68

Carlos D. Morgan Gabriel Righini (Socio) Ricardo D. Valderrama
Secretario Honorario Contador Público (U.B.A.) Presidente

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 245 - Fº 74
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Detalle Gastos Gastos

generales de específicos Total al Total al

administración de sectores 31.12.15 31.12.14

En pesos

Sueldos y jornales, contribuciones

y otros beneficios al personal 47.764.554 - 47.764.554 36.028.089

Gastos de mantenimiento 4.633.058 - 4.633.058 4.496.621

Electricidad 505.310 - 505.310 533.573

Impuestos y tasas 1.782.076 - 1.782.076 1.292.116

Teléfonos 386.724 - 386.724 293.832

Gastos Insumos Oficina 1.207.370 - 1.207.370 1.197.019

Honorarios profesionales 1.118.845 - 1.118.845 1.187.911

Gastos varios de funcionamiento 816.696 - 816.696 556.599

Limpieza 307.122 - 307.122 261.189

Intereses y gastos bancarios 276.907 - 276.907 173.579

Otros gastos administrativos 1.721.340 - 1.721.340 951.773

Seguros 552.310 - 552.310 474.615

Papelería 585.955 - 585.955 244.897

Impuesto al débito y crédito bancario 1.701.859 - 1.701.859 1.289.001

Capacitación - 954.013 954.013 1.037.208

Gastos de representación sectorial - 6.970.923 6.970.923 5.522.167

Gastos directos de registración - 7.351 7.351 154.391

Gastos de mantenimiento de sistema - 1.297.302 1.297.302 481.851

Contribuciones a entidades - 32.868.544 32.868.544 30.811.625

Gastos por Estudios Económicos - 898.910 898.910 788.787

Publicaciones - 743.450 743.450 901.351

Aniversario y otros - 631.280 631.280 544.948

Total al 31/12/2015 63.360.126 44.371.773 107.731.899 -

Total al 31/12/2014 48.980.814 40.242.328 - 89.223.142

POR EL EJERCICIO TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2015
COMPARATIVO CON EL EJERCICIO ANTERIOR
(cifras expresadas en pesos según Nota 2.2)

GASTOS GENERALES Y ESPECÍFICOS DE SECTORES ANEXO VI

Número de registro en la Inspección General de Justicia: C 370

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L.
Contadores Públicos

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 1 - Fº 68

Carlos D. Morgan Gabriel Righini (Socio) Ricardo D. Valderrama
Secretario Honorario Contador Público (U.B.A.) Presidente

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 245 - Fº 74
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INFORME DE LOS AUDITORES INDEPENDIENTES

A los Señores Presidente y
Miembros del Consejo Directivo de
BOLSA DE CEREALES
CUIT: 30-50010341-4
Domicilio legal: Av. Corrientes 123
Ciudad Autónoma de Buenos Aires

I. Informe sobre los estados contables

Hemos auditado los estados contables adjuntos de BOLSA DE CEREALES (la “Asociación”), que compren-
den el balance general al 31 de diciembre de 2015, el estado de recursos y gastos, el estado de evolución del
patrimonio neto y el estado de flujo de efectivo correspondientes al ejercicio económico terminado en dicha
fecha, así como un resumen de las políticas contables significativas y otra información explicativa incluidas en
las notas 1 a 11 y los anexos I a VI.

Las cifras y otra información correspondientes al ejercicio económico terminado el 31 de diciembre de 2014
son parte integrante de los estados contables mencionados precedentemente y se las presenta con el propósito
de que se interpreten exclusivamente en relación con las cifras y con la información del ejercicio económico
actual.

II. Responsabilidad del Consejo Directivo en relación con los estados contables

El Consejo Directivo de la Asociación es responsable por la preparación y presentación razonable de los
estados contables adjuntos de conformidad con las normas contables profesionales argentinas, y del control
interno que el Consejo considere necesario para permitir la preparación de estados contables libres de incorrec-
ciones significativas.

III. Responsabilidad del auditor

Nuestra responsabilidad consiste en expresar una opinión sobre los estados contables adjuntos basada en
nuestra auditoría. Hemos llevado a cabo nuestro examen de conformidad con las normas de auditoría estableci-
das en la Resolución Técnica N°37 de la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económi-
cas. Dichas normas exigen que cumplamos los requerimientos de ética, así como que planifiquemos y ejecute-
mos la auditoría con el fin de obtener una seguridad razonable de que los estados contables están libres de
incorreciones significativas.



III. Responsabilidad del auditor (continuación)

Una auditoría conlleva la aplicación de procedimientos para obtener elementos de juicio sobre las cifras y la
información presentadas en los estados contables. Los procedimientos seleccionados dependen del juicio del
auditor, incluida la valoración de los riesgos de incorreciones significativas en los estados contables. Al efectuar
dichas valoraciones del riesgo, el auditor tiene en cuenta el control interno pertinente para la preparación y pre-
sentación razonable por parte de la entidad de los estados contables, con el fin de diseñar los procedimientos
de auditoría que sean adecuados en función de las circunstancias y no con la finalidad de expresar una opinión
sobre la eficacia del control interno de la Asociación. Una auditoría también incluye la evaluación de la adecua-
ción de las políticas contables aplicadas y de la razonabilidad de las estimaciones contables realizadas por el
Consejo Directivo de la Asociación, así como la evaluación de la presentación de los estados contables en su
conjunto.

Consideramos que los elementos de juicio que hemos obtenido proporcionan una base suficiente y adecua-
da para nuestra opinión de auditoría.

IV. Opinión

En nuestra opinión, los estados contables mencionados en el apartado I. presentan razonablemente, en
todos sus aspectos significativos, la información sobre la situación patrimonial de BOLSA DE CEREALES al 31 de
diciembre de 2015, así como sus recursos y gastos, las variaciones en su patrimonio neto y los flujos de efectivo
por el ejercicio finalizado en esa fecha, de conformidad con las normas contables profesionales vigentes en la
Ciudad Autónoma de Buenos Aires, República Argentina.

V. Informe sobre otros requerimientos legales y reglamentarios

a) Los estados contables adjuntos surgen de registros contables llevados, en sus aspectos formales, de con-
formidad con las disposiciones legales vigentes;

b) Según surge de los registros contables de la Asociación, el pasivo devengado al 31 de diciembre de 2015
a favor del Sistema Integrado Previsional Argentino en concepto de aportes y contribuciones previsionales
ascendía a $ 1.107.410 y no era exigible a esa fecha.

c) Hemos aplicado los procedimientos sobre prevención de lavado de activos de origen delictivo y financia-
ción del terrorismo, previstos en la Resolución N°420/11 de la Federación Argentina de Consejos Profesionales
de Ciencias Económicas.

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 16 de marzo del 2016.

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L. Gabriel Righini (Socio)
Contadores Públicos Contador Público (U.B.A.)
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Buenos Aires, 17 de Marzo de 2016

Señor Presidente de la
Bolsa de Cereales
Ricardo D. Valderrama
Presente

De nuestra consideración:

Cumplimos con lo dispuesto por el Artículo Nro. 43 de los Estatutos Sociales. Nos es grato informar al
Consejo Directivo y por su intermedio a la Honorable Asamblea, que en nuestro carácter de miembros de la
Comisión Revisora de Cuentas hemos revisado la contabilidad de la Asociación como igualmente el Estado de
Situación Patrimonial, Inventario, Estado de Recursos y Gastos, e informamos sobre el examen y consideración
de los fondos recaudados y su aplicación, destinada al cumplimiento de los objetivos sociales correspondiente al
Ejercicio Social fenecido el día 31 de diciembre de 2015, todo lo que hemos encontrado de conformidad con los
libros de la Asociación.

Durante el ejercicio se ha practicado la revisión de los documentos y verificado la existencia de valores,
constatando su conformidad con los libros de la Asociación y a nuestro criterio, los estados contables son el fiel
reflejo de su situación patrimonial.

Por consiguiente, aconsejamos a los señores Asociados presten su aprobación a la documentación
enunciada, como el Consejo Directivo lo propone.

Por lo expuesto saludamos a los señores Asociados con nuestra mayor consideración.

Juan M. Granero Daniel G. Mercado Néctor A. Borsero
Revisor de Cuentas Revisor de Cuentas Revisor de Cuentas

156

INFORME DE LA COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS

Firmado a los efectos de su identificación
con nuestro informe de fecha 16 de marzo de 2016

Adler, Hasenclever & Asociados S.R.L.
Contadores Públicos

C.P.C.E.C.A.B.A. Tº 1 - Fº 68

Carlos D. Morgan Gabriel Righini (Socio) Ricardo D. Valderrama
Secretario Honorario Contador Público (U.B.A.) Presidente
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